
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
15-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

22 мая 2019 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 22.05.2019 Время: 10:03:10- 11:32:57 
Часть 2 заседания. Дата: 22.05.2019 Время: 11:51:58 -  13:35:12 
Часть 3 заседания. Дата: 22.05.2019 Время: 15:12:55 -  16:47:26 
Часть 4 заседания. Дата: 22.05.2019 Время: 17:12:37 -  19:40:41

Часть 1 заседания. Дата: 22.05.2019 Время: 10:03:10 -  11:32:57 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 44
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области
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14. Егорова Л.И.

15. Кондрашов В.И.
16. Красношта- 

нов А.А.
17. Крывовязый И.В.
18. Кудрявцева Г.Ф.
19. Курбайлов М.М.
20. Левченко А.С.
21. Лобков А.В.

22. Любенков Г.А.

23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.

25. Обухов А.В.
26. Осодоев Г.А.
27. Перетолчин В.В.

28. Петрук С.М.
29. Побойкин В.Л.

30. Попов О.Н.
31. Романов А.В.
32. Сагдеев Т.Р.

33. Сарсенбаев Е.С.
34. Синцова И.А.

35. Сокол С.М.
36. Сумароков И.А.
37. Сумароков П.И.
38. Труфанов Н.С.

39. Тютрин Д.Г.
40. Франтенко С.С.

41. Хайдуков В.В.

председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской
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области
42. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат

ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

43. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
44. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 1
1. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 12
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Болотов Р.Н.

4. Борисова О.А.

5. Буянов Р.В.

6. Дмитриев И.В.
7. Ленынина И.В.

8. Морохоева И.П.
9. Петров А.А.

10. Петрова О.В.

11. Рыжкович В.А.

12. Семенова С.Н.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппа
рата Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Пред
седатель Правительства Иркутской области 
старший помощник прокурора области по взаимодействию с 
законодательными (представительными) и исполнительными 
органами власти области и органами местного самоуправле
ния Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области 
в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области
заместитель начальника управления информационной поли
тики и связям со средствами массовой информации 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:03:11. Речь 3 мин 36
сек

Пожалуйста, прошу занять свои места. Вставляем карточки. 
Должно было быть 45, сейчас пока только 40. Давайте ждем, ждем. 
У нас должен быть рекордный кворум. Хорошо. Коллеги, у нас с
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

вами 43 человека из 45.
У нас на нашей сессии присутствует: главный федеральный 

инспектор в Иркутской области аппарата полномочного предста
вителя Президента Российской Федерации в СФО Абрусевич Ан
дрей Михайлович, старший помощник прокурора области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами власти области и органами местного само
управления Иркутской области Борисова Ольга Анатольевна, 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области Дмит
риев Илья Владимирович, начальник Управления Министерства 
юстиции РФ по Иркутской области Петрова Ольга Викторовна, 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области Мо- 
рохоева Ирина Петровна, Уполномоченный по правам ребенка в 
Иркутской области Семенова Светлана Николаевна, первый заме
ститель Губернатора Иркутской области - Председатель Прави
тельства Иркутской области Болотов Руслан Николаевич, полно
мочный представитель Губернатора Иркутской области в Законо
дательном Собрании Иркутской области Буянов Роман Викторо
вич, председатель Общественной палаты Иркутской области 
Шпрах Владимир Викторович, члены Общественного Совета при 
Законодательном Собрании Иркутской области, депутаты Моло
дежного парламента при Законодательном Собрании Иркутской 
области.

Коллеги, кворум для работы у нас имеется. 15-я сессия Зако
нодательного Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Коллеги, для ведения заседания необходимо избрать рабочие 
органы. Секретариат предлагается избрать в количестве 3-х чело
век. Есть ли другие предложения? Других предложений нет. Кто за 
данный количественный состав, прошу голосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  43. Против — 0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:47. Речь 0 мин 29 
сек

4



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Спасибо. Принято.
Персонально предлагается: Андрей Сергеевич Левченко, 

Александр Алексеевич Вепрев, Олег Николаевич Попов. Есть 
предложения другие по кандидатурам? Тогда предлагается голосо
вать за список кандидатов в целом, если нет других предложений. 
Прошу голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:16. Речь 0 мин 27 
сек

Привито. Спасибо.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 3-х 

человек, если нет других предложений. Других предложений не 
вижу. Кто за данный количественный состав, прошу голосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:43. Речь 0 мин 29 
сек

Принято.
Персонально предлагается: Виктор Иванович Кондрашов, 

Антон Алексеевич Красноштанов, Валерий Валерьевич Хайдуков. 
Есть другие предложения, коллеги? Предложений нет. Предлага
ется голосовать за список в целом. Нет других предложений? То
гда голосуем.

5



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:12. Речь 7 мин 15 
сек

Принято.
Коллеги, рабочие органы избраны. По сложившейся тради

ции, прежде чем приступить к обсуждению проекта повестки сес
сии, выполним приятную миссию.

РЫЖКОВИЧ В. А.
За активную общественно-политическую деятельность в Ир

кутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области награждается Богомолова Оксана Ивановна - 
заведующую Александровским фельдшерско-акушерским пунктом 
Аларской районной больницы. (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Браун Эдуард Яковлевич. (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Каверзина Валентина Леонидовна - адвокат, член 
Адвокатской палаты Иркутской области. (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Катунцев Игорь Сергеевич - учитель физики муни
ципального казенного общеобразовательного учреждения Юго- 
лукская средняя общеобразовательная школа. (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Климова Наталья Викторовна - помощник начальни
ка строевого отделения военного комиссариата Иркутской обла
сти. (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Слесарева Лилия Васильевна. (Аплодисменты).

За успехи в решении вопросов социально-экономического
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ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

развития Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области награждается Тыхеев Архип Александрович - дирек
тор муниципального казенного учреждения «Служба ОРМО по 
решению вопросов гражданской обороны и чрезвычайных ситуа
ций». (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Токарев Александр Николаевич - руководитель Ир
кутского областного отделения Всероссийской общественной ор
ганизации ветеранов «БОЕВОЕ БРАТСТВО». (Аплодисменты).

Уважаемые коллеги, депутаты, спасибо вам за оценку дея
тельности ветеранской организации. Первое. Второе. Мне поруче
но от имени председателя Всероссийской организации ветеранов 
«БОЕВОЕ БРАТСТВО» Бориса Федоровича Громова передать вам 
большой привет, поздравление с прошедшими праздниками, и как 
знак благодарности вручить медаль "30 лет окончания боевых дей
ствий в Афганистане" Сергею Михайловичу Соколу. (Аплодис
менты).

Поступило предложение у нас уже через секретариат.
О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:28. Речь 0 мин 27 
сек

Так, переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект 
повестки был рассмотрен у нас с вами на заседании коллегии. У 
нас есть предложение, которое мы рассмотрим после того, как 
примем проект повестки за основу. Кто за то, чтобы принять про
ект повестки, который у нас с вами утвержден на коллегии, за ос
нову?

Принять проект повестки за основу

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  39. Против — 0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:55. Речь 3 мин 52 
сек
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Спасибо. Проект повестки дня сессии за основу принят. 
Приходим к предложениям. Значит, у нас в Законодательное Со
брание от группы депутатов представителей фракции "Единая Рос
сия", ЛДПР внесено требование о назначении депутатской провер
ки по вопросу выполнения Правительством Иркутской области 
Указа Президента Российской Федерации от 31 декабря 2014 года 
№ 833 "О повышении эффективности авиатранспортного обеспе
чения Иркутской области". Общественные отношения, связанные с 
проведением Законодательным Собранием Иркутской области де
путатской проверки регулируется Законом Иркутской области от 
3.07.2009, № 48/14-оз "О депутатской проверке в Иркутской обла
сти". В соответствии с требованиями Закона Иркутской области 
инициатива о назначения депутатской проверки поступила в Зако
нодательное Собрание закрыть Иркутской области от группы де
путатов Законодательного Собрания Иркутской области численно
стью не менее одной трети от установленного числа депутатов За
конодательного Собрания Иркутской области. Содержит основа
ния, цели депутатской проверки, срок, в течение которого она 
должна быть проведена. Требование о проведении депутатской 
проверке поступило 21 мая 2019 года, поэтому согласно статье 7 
названного Закона вопрос о поддержке инициативы назначения 
депутатской проверки рассматривается на ближайшей сессии За
конодательного Собрания Иркутской области. Учитывая данное 
прямое требование Закона, соответствующий вопрос подлежит 
включению в повестку дня. Докладчиком по данному вопросу 
определить Труфанова Николая Степановича - одного из инициа
торов проверки. Вопрос включаем в повестку до обеденного пере
рыва, так как в случае принятия решения о назначении депутат
ской проверки необходимо определить состав комиссии.

Есть ли, коллеги, еще у нас замечания и предложения в по
вестку, вот кроме того, которое поступило.

Значит, вы пока думаете, я зачитаю предложение, которое 
поступило от Сарсенбаева Евгений Сейтовича. "Прошу вопрос № 
36 повестки дня заседания 15-й сессии Законодательного Собрания 
Иркутской области "О внесении изменений в Закон Иркутской об
ласти "О бюджетном процессе Иркутской области", первое чтение, 
снять с повестки дня заседания сессии в виду нарушения Регла
мента Законодательного Собрания Иркутской области и Устава 
Иркутской области. Инициатором указанного законопроекта явля
ется Контрольно-счетная палата Иркутской области. Однако со
гласно статье 55 Устава Иркутской области данный субъект не 
наделен полномочиями законодательной инициативы по данному 
вопросу, поскольку обладает только специальным правом в отно
шении законодательной инициативы в отношении своей деятель
ности".
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

Коллеги, за каждое предложение мы голосуем отдельно. По
этому сейчас мы с вами голосуем за предложение Евгения Сейто- 
вича. Значит, еще раз, Евгений Сейтович просит исключить из по
вестки вопрос № 36. Коллеги... (Не слышно). Понятно. Вот все, кто 
здесь заявились, это все именно по этому вопросу, да? Это пред
ложения в целом или вот именно по вопросу, который Евгений 
Сейтович поднял? Можно сейчас пока оставить только тех, кто по 
этому вопросу?

Так, хорошо. Роман Федорович, пожалуйста. Нет?

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательно

го Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:19:47. Речь 0 мин 4 сек

Нет, я по своему вопросу.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:51. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, вот сейчас у нас вопрос, который поднял депутат 
Сарсенбаев. По этому вопросу. Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:19:59. Речь 0 мин 20 сек

Да, Сергей Михайлович. Я хочу поддержать это предложе
ние Евгения Сейтовича: снять с повестки вопрос № 36 проект за
кона № 477 "О внесении изменений в Закон Иркутской области "О 
бюджетном процессе Иркутской области".

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:19. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо. Наталья Игоревна. (Не слышно). Снимайте. Значит, 
больше предложений в связи с этим предложением нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы этот вопрос снять с повестки. Пожалуйста.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:20:34
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  22. Против -  20. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:34. Речь 0 мин 25 
сек

Решение не принято. Этот вопрос остается в повестке дня. 
Следующее предложение. Пожалуйста, Виктор Леонидович.

v>

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:20:59. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, у меня два предложения. Во-первых, 
прошу включить в повестку сессии дополнительный вопрос: про
ект закона Иркутской области № ПЗ-512 «О внесении изменения в 
часть 1 статьи 39 Закона Иркутской области «О наградах Иркут
ской области и почетных званиях Иркутской области», первое чте
ние. Докладывать будет Владимир Анатольевич Родионов - ми
нистр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области. Прошу рассмотреть этот вопрос после 29-го вопроса.

Предложение № 2. По вопросу 21 повестки замена доклад
чика. Законодательную инициативу прокурора Иркутской области 
представит Борисова Ольга Анатольевна - старший помощник 
прокурора Иркутской области по взаимодействию с представи
тельными, законодательными и исполнительными органами вла
сти.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:54. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательно

го Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:21:56. Речь 0 мин 45 сек

Уважаемые коллеги, у меня предложение включить в проект 
повестки сессии, 15-й сессии, вопрос проект закона ПЗ-475 "О вне
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сении изменений в Закон Иркутской области "О дополнительной 
мере социальной поддержки в Иркутской области граждан, нуж
дающихся в древесине для собственных нужд". Это связано с тем, 
что данный вопрос был рассмотрен на комитете на прошедшем. 
Было принято решение комитета одобрить таблицу, вернее, сфор
мировать таблицу одобренных поправок, внести таблицу одобрен
ных поправок и сам проект закона на заседание сессии и рекомен
довать сессии принять во втором чтении данный законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:41. Речь 0 мин 3 сек 

Спасибо. Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:22:44. Речь 1 мин 14 сек

Сергей Михайлович, я прошу еще раз вернуться к вопросу № 
36. Проинформировать хотел бы уважаемое Законодательное Со
брание. Сегодня в Законодательное Собрание поступил альтерна
тивный законопроект к вопросу, который стоит под № 36, который 
затрагивает также те же положения действующего законодатель
ства. В частности, внесение сроков Закона "О бюджете" и является 
альтернативным к вопросу № 36. Соответственно, на той сессии 
внеочередной, когда у нас похожая ситуации была, нам правовое 
управление неоднократно заявляло о том, что в случае вынесения 
альтернативного законопроекта они должны рассматриваться од
новременно. Поскольку сегодня внесенный законопроект еще не 
имеет необходимых отзывов, не прошел комитеты и комиссии, я 
прошу на этом основании вопрос № 36 снять с повестки сего
дняшней сессии.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:58. Речь 0 мин 3 сек

Александр Викторович, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного
Собрания Иркутской области
ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:24:01. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, предлагаем двигаться 
дальше по повестке, мы голосовали уже по этому вопросу. Все
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частные мнения депутат Левченко о признаках альтернативности 
сможет высказать, когда мы будем обсуждать этот вопрос повест
ки дня. Депутатский корпус уже высказался по этому вопросу. 
Прошу соблюдать Регламент, не ставить повторно вопрос на голо
сование, а двигаться дальше по повестке. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:28. Речь 0 мин 5 сек

Правовое управление, что вы скажете?

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:24:33. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемые депутаты, действительно, в Регламенте суще
ствует отдельный порядок рассмотрения альтернативных законо
проектов, но для того чтобы констатировать, что законопроекты 
являются альтернативными, то есть исключают друг друга, нужно 
провести их анализ и сопоставить их содержание. На данный мо
мент такой анализ, насколько я понимаю, проведен не был, поэто
му достаточных оснований говорить об альтернативности законо
проекта, тем более в ситуации, когда первый проект, внесенный 
Контрольно-счетной палатой, содержит более десятка различных 
изменений, ну, оснований недостаточно, на наш взгляд. И поэтому 
вопрос может, конечно, быть поставлен на голосование, но нужно 
иметь в виду, что предложение о снятии этого вопроса с повестки 
дня уже голосовалось, по нему принято решение.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:21. Речь 0 мин 9 сек

Но у нас возникли и новые обстоятельства, которые может 
быть как-то нам... Могут повлиять на изменение мнения на эту те
му, тем более по вашей части.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:25:30. Речь 0 мин 16 сек

Сергей Михайлович, вопрос может быть поставлен на голо
сование, потому что, действительно, озвучено новое обстоятель
ство. Я просто обращаю внимание, что альтернативность на дан
ный момент под вопросом, она не установлена.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:46. Речь 0 мин 2 сек 

Хорошо.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:25:48. Речь 0 мин 17 сек

В прошлом, если иметь в виду тот законопроект, который 
вносил депутат Перетолчин, в связи с выборами глав муниципаль
ных образований, там внесение законопроекта, по крайней мере, 
сопровождалось внешней экспертизой, в которой был проведен 
анализ, и действительно сделан вывод об альтернативности.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:05. Речь 0 мин 23
сек

Спасибо. Коллеги, прежде чем мы продолжим, у нас 60 во
просов примерно около, ну, плюс, минус, и я предлагаю сегодня 
очень дисциплинированно относиться к Регламенту: не больше 2 
выступлений, каждое выступление не длиннее двух минут, иначе 
мы с вами уйдем в ночь.

Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:26:28. Речь 0 мин 40 сек

Я  возвращаюсь к тому, что предложил коллега Левченко 
Андрей Сергеевич. Дело в чем? Мы можем попасть опять в такую 
же ситуацию как на внеочередной сессии, рассмотрим мы тот во
прос, который стоит в повестке, а потом станем перед проблемой, 
что мы не можем голосовать по нему, пока по альтернативному 
вопросу не будут собраны все заключения, не будет проведено об
суждение. И поэтому есть смысл сегодня все-таки тот вопрос 
снять. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:08. Речь 0 мин 2 сек
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Спасибо. Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:27:10. Речь 0 мин 27 сек

Чтобы зафиксировать то, что КСП именно внесло инициати
ву по части проекта закона, не кем-то, а именно Контрольно
счетной палатой, ну вот как правовое управлении правильно заме
тило. Поэтому хотелось бы, когда мы подойдем к этому вопросу, 
чтобы мы это понимали, что инициатива исходила именно от КСП, 
а не от кого-либо. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:27:37. Речь 1 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, я предлагаю, коль скоро мы уже прого
лосовали по этому вопросу при утверждении повестки и при голо
совании по первому предложению больше к этому вопросу сейчас, 
при рассмотрении повестки не возвращаться. Вопрос в повестке 
оставлен.

Что касается всех остальных вопросов и тем. Мы разговари
вали несколько раз по этому поводу. Коллеги, члены комитета, мы 
проговаривали, чтобы до заседания сессии с учетом всех принятых 
решений комитетом, голосование на комитете разделилось по это
му вопросу, мы будем вести дополнительную работу, в том числе с 
прокуратурой Иркутской области. На сегодняшний день вопросы, 
которые касаются субъекта права законодательной инициативы, 
они сняты. Депутаты Законодательного Собрания присоединились 
к этой законодательной инициативе. Вопросов, которые препят
ствовали бы рассмотрению этого проекта закона на сессии Законо
дательного Собрания, нет. Поэтому я прошу дать нам возможность 
всем сегодня обсудить этот проект закона, рассмотреть его в рам
ках повестки, которую мы сейчас обсуждаем, и двигаться дальше. 
Я  думаю, что у нас у всех с вами одинаковые цели. Коллеги, Ан
дрей Сергеевич, мы с Вами разговаривали по этому поводу, давай
те мы с вами в нормальной продуктивной работе с высказыванием 
точек зрения друг другу, как это и положено парламентариям, сей
час просто продолжим работу по этому проекту закона. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:09. Речь 0 мин 1 сек

Ольга Анатольевна.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора области по вза
имодействию с законодательными (представительными) и испол
нительными органами власти области и органами местного само

управления Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:29:10. Речь 0 мин 22 сек

Сергей Михайлович, я вообще-то попросила слово по поводу 
предложения Романа Федоровича. Но раз мы вернулись к преды
дущему вопросу, также хочу пояснить, что, по мнению прокурату
ры, препятствий для рассмотрения законопроекта «О внесении из
менений в Закон «О бюджетном процессе» в первом чтении мы 
препятствий не усматриваем.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:32. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:29:35. Речь 1 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, уважаемые присутствующий, уважае
мый Сергей Михайлович, я хотел бы обратить ваше внимание на 
двойные стандарты, которые здесь присутствуют в толковании Ре
гламент и в толковании действующего законодательства. В одном 
случае внесение альтернативного проекта препятствует рассмот
рению вопроса, постольку поскольку должен рассматриваться од
новременно два законопроекта, в другом случае это не препятству
ет рассмотрению вопроса.

Я лично предлагает следующее. Во-первых, нашим коллегам 
всем депутатам не прибегать к таким трюкам, потому что на самом 
деле это путь в никуда. Мы так не будем рассматривать ни одного 
вопроса в принципе. То есть всегда будет возможность выдвинуть 
альтернативный проект в ходе сессии, для того чтобы заблокиро
вать рассмотрение какого-то вопроса. Я думаю, что это, во-первых, 
противоречит Регламенту. Во-вторых, это противоречит так назы
ваемому закону о законах, то есть у нас есть закон о принятии... О 
правотворческой инициативе, согласно которой, для того чтобы 
закон был рассмотрен на сессии, он должен пройти процедуру. Эта
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процедура нарушена, и она была нарушена и в первом случае и во 
втором случае. И если мы будем нарушать процедуру, мы не при
дем никуда. Я предлагаю всем отказаться вот от таких методов не
законных, не правовых, которые препятствуют проведению зако
нодательной инициативы той или иной. По существу вопрос про
голосован. У меня сомнения только в том, что результат голосова
ния там. У нас 44 человека: 22 сказало "против", 22 "За". Что он ... 
Да. Что он оставлен в повестке дня. Тут надо, правовое управле
ние, посмотреть четко позицию. А вообще, в принципе, я думаю, 
что вот этот путь блокирования законодательной инициативы пу
тем внесения на сессию другой законодательной инициативы, он 
просто в никуда. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:33. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Антон Васильевич.
Роман Викторович, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:31:35. Речь 3 мин 6 сек

Да. Уважаемые депутаты, уважаемый Сергей Михайлович, я 
на самом деле хочу обратить внимание на то, что я в прошлый раз, 
когда рассматривали закон депутата Перетолчина, обращал вни
мание на то, что вот не предусмотрено ни Регламентом, ни каки
ми-либо другими нормативными документами проверка альтерна
тивности внешним аудитом, в том числе какими-либо частными 
заключениями. И если вот тут представитель правового управле
ния ссылается на отсутствие здесь в настоящее время внешнего 
аудита по альтернативности, а в прошлый раз он был, так в про
шлый раз я тоже обращал внимание, и прошу это учесть. В про
шлый раз невозможно было идентифицировать то заключения 
уважаемого научного института по законопроекту Перетолчина, 
потому что невозможно было идентифицировать, какой был на 
экспертизе по сравнению с тем, который поступил, потому что там 
была мотивировка о том, что экспортировался законопроект, пред
ставленный Перетолчиным. Представленный тот, который внесен, 
или другой мы с вами можем догадываться. Кроме того, еще раз 
говорю, аудит этот может проводить только комитет при рассмот
рении альтернативности. Но коль мы в прошлый раз на прошлой 
внеочередной сессии пошли по этому пути, о том, что не нужен 
сбор комитета и анализ этих законопроектов, в таком случае, я 
считаю, что альтернативность, она презюмируется. Тем более, вот
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коллеги - депутаты ознакомили нас бегло с этой инициативой, там 
однозначно есть альтернативность, конкретно меняются сроки 
внесения бюджета, проект бюджета Иркутской области в Законо
дательное Собрание. Это очевидная альтернативность.

Кроме того, обращаю внимание на то, что, несмотря на сей
час выступление уважаемой Ольги Борисовны, Ольги Анатольев
ны Борисовой о том, что нет препятствий для рассмотрения данно
го законопроекта, обращаю, что официальное заключение проку
ратуры, оно есть в материалах сессии и в нем указано о том, что 
КСП не является субъектом законодательной инициативы по дан
ному вопросу. Какие-либо после внесения законопроекта, так ска
жем, соучастие депутатов во внесенном законопроекте путем так
же подписи в качестве субъекта закинициативы после внесения, 
Регламентом не предусмотрено. Если в Государственной Думе 
Российской Федерации есть такая процедура, то в Регламенте За
конодательного Собрания нет, поэтому независимо от любых дей
ствий, которые произошли после внесения законопроекта в Заксо- 
брание, инициатором и субъектом закинициативы остается Кон
трольно-счетная палата. Спасибо. Ну и прошу учесть, это, навер
ное, тут решение депутатов, но, на мой взгляд, тот или иной депу
тат может ставить на голосование, это мое мнение, ставить на го
лосование вопрос о снятии с повестки дня конкретного законопро
екта по любой причине. Коль здесь было обозначена другая при
чина, поэтому я считаю, что этот вопрос, если Андрей Сергеевич 
будет настаивать на этом, можем поставить на голосование. Но это 
мое мнение. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:41. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:34:42. Речь 1 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, все-таки, предлагаю, мы этот вопрос 
уже проголосовали о снятии с повестки. Имеет место явно злоупо
требление правами, потому что не прошло одно предложение 
предлагается второе предложение. Я предлагаю продолжить даль
ше работу, обсудить нормально, цивилизованно указанный проект 
закона с учетом всех предложений, всех мнений.

Кроме того, коллеги, на заседании комитета мы проговари
вали, что дальше продолжаем работу. Обращаю внимание, что ра
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бота в том числе с прокуратурой по сближению позиций, она про
ведена в рамках договоренностей между всеми участниками этого 
процесса. Хочу напомнить, Роман Викторович, что у нас были си
туации, когда менялись заключения, которые были даны проекты 
законов после того, как мы проводили с вами рабочие группы и 
рабочие совещания. Приду один лишь только такой пример. Когда 
мы рассматривали закон о пенсии пожарным, о доплате к пенсии 
пожарным от Губернатора Иркутской области поступило отрица
тельное заключение на указанный проект закона. В ходе работы 
над указанным проектом закона Губернатор, Правительство изме
нили свою точку зрения, и прямо на заседании комитета Вами бы
ла озвучена другая позиция. Мы восприняли это, практика уже та
кая есть. Думаю, что мы можем дальше двигаться ровно по тому 
же пути. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:03. Речь 0 мин 4 сек 

Спасибо. Алексей Александрович.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:36:07. Речь 0 мин 27 сек

Антон Васильевич в связи с результатами голосования по 
исключению данного вопроса из повестки дня. Этот вопрос явля
ется по своей сути процедурным. В соответствии с действующими 
правилами решения по процедурным вопросам принимаются 
большинством голосов от числа присутствующих на заседании де
путатов. В голосовании согласно данным, которые мы видели, 
участвовало 44 депутата. Большинство от них - это 23. В то время 
как за исключение вопроса было подано 22 голоса.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:34. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:36:35. Речь 0 мин 41 сек

У меня такой же вопрос в продолжение, уважаемый Сергей 
Михайлович. Вот 22 голоса "За", 22 голоса "Против". Объясните,
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пожалуйста, итоги.

НОСЕНКО О.Н.
20.

МАСЛОВ А.С.
A-а, ну да. Да. Да. Объясните, пожалуйста, итоги голосова

ния.

ИЗ ЗАЛА
2 не голосовало.

МАСЛОВ А.С.
22 проголосовало "Против".

НОСЕНКО О.Н.
20 "Против" и 2 не голосовало.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:37:16. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, я задал этот вопрос неслучайно, потому 
что якобы тоже умею считать, и 22 это половина от 44, а не боль
ше половины. Но вопрос возникает в том, что мы не можем прове
рить результаты голосования. Сегодня аппаратно-технический 
комплекс не позволяет нам посмотреть, как на самом деле голосо
вали депутаты. И возможные манипуляции с результатами голосо
вания аппаратно-техническим комплексом. Я об этом говорю уже 
много раз на сессии. Ну, попробуйте проверьте, кто как голосовал. 
Никто этого не может установить, поэтому я предлагаю переголо
совать в открытом режиме руками за этот вопрос, постольку по
скольку сегодня технические возможности аппаратно
технического комплекса, а мне давали справку официально, в том 
числе заместитель председателя Законодательного Собрания Ал- 
даров дал мне справочку по голосованию, что мы не можем зад
ним числом установить, каким образом кто голосовал. Вот я хочу 
убедиться. Я хочу, чтобы наши избиратели знали, кто, как голосу
ет. Поэтому я ставлю под сомнение саму процедуру голосования. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:25. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В.-заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:38:27. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо. Я хочу напомнить, что согласно Регламенту перед 
каждой сессией Законодательного Собрания в 9 часов утра комис
сионно проверяется работа системы электронного голосования. И 
сегодня она была проверена, и она исправна. И не надо вот так го
лословно обвинять.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:47. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:38:48. Речь 1 мин 6 сек

Сергей Михайлович, я, конечно, все-таки прошу поставить 
вопрос по снятию с проверки № 36 вопроса, еще раз на голосова
ние, поскольку однозначно причина этого, то есть постановки так 
вопроса, она Совершенно новая. Первый раз мы голосовали за 
предложение Евгения Сейтовича, которое я тоже поддержал, да. 
На основании мнения о нарушении Устава и Регламента Заксобра- 
ния, да. Сейчас я, как член секретариата, сегодня сюда назначен
ный, да, уважаемым Заксобранием, всех проинформировал о том, 
что внесен альтернативный законопроект. Все члены секретариата 
с ним ознакомились, с этим альтернативным законопроектом. Он 
лежит вот здесь у меня. Если потребуется, я могу альтернативные 
строки, так скажем, этого законопроекта, зачитать уважаемому 
Заксобранию, и по этой причине прошу поставить вопрос на голо
сование, о снятии вопроса № 36.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:54. Речь 0 мин 0 сек 

Спасибо. Александр Викторович.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:39:54. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Сергей Михайлович, мы 
последние 15 минут обсуждаем 36-й вопрос. Это недопустимо. Мы 
сейчас должны работать над формированием повестки. Все подо
зрения на альтернативность и прочие идеи, которые возникнут в 
процессе дискуссии по этому вопросу, безусловно, каждый депу
тат имеет право высказать. Мы сейчас подменяем разные этапы 
процесса, мы обсуждаем 36-й вопрос. Поэтому предлагаю двигать
ся дальше по повестке, формировать повестку. И все мы обяза
тельно, строки, которые Андрей Сергеевич так любезно нам про
читает вслух, выслушаем при обсуждении вопроса № 36. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:35. Речь 0 мин 1 сек 

Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С. П. -  заместитель председателя комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связям 
с общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:40:36. Речь 0 мин 19 сек

Сергей Михайлович уважаемый, все-таки это же процедур
ный вопрос, и правовое управление об этом сказало. Процедурный 
вопрос решается голосованием простым большинством. У нас бы
ло 22 и 20. Давайте все-таки посмотрите, пожалуйста, Сергей Ми
хайлович.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:55. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Виктор Иванович, пожалуйста.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:40:56. Речь 0 мин 38 сек

Сергей Михайлович, если коллеги помнят, поправьте меня, 
пожалуйста, на табло выше цифры: 22 и 20. 2 человека, которые не 
голосовали, не нажав кнопки, не было, значит, нужно было просто
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карточку вытащить, а было 44. О чем-то говорит? Вот исправный 
комплекс. Честно говоря, если будет это повторяться, то какой 
смысл вообще нам заниматься законотворчеством, когда можно 
манипулировать?! На экране все видели: 22 и 20, и все. А в ком
плексе должно быть 22, 20 и 2 не голосовали внизу, а там ноль 
стоит. А теперь попробуйте проверить. (Шум в зале). Написано. 
(Шум в зале). Проверьте.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:34. Речь 0 мин 5 сек

Алексей Александрович, пожалуйста.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:41:39. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые депутаты, решения по процедурным вопросам 
принимаются большинством голосов не относительно "За" и "Про
тив", а от числа присутствующих депутатов. На табло было указа
но 44 депутата. Вот от этого должно определяться большинство. 
Оно не было набрано, поэтому решение не принято. Не 22, 20 
нужно относить, а с числом присутствующих.

СОКОЛ С.М.
Лариса Игоревна.

ЕЕОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:42:05. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, на экране было 22 - "За", 20 - "Против", 
2 - "Не голосовал". Еще раз. Каждое утро проверяется система, и 
система работала, и карточку вытаскивать было не надо, все было 
на табло.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:24. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
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Сергей Михайлович, вот 22 - "За", 20 - "Против", воздержа
лось - ноль. Давайте в порядке эксперимента выведем на большой 
монитор, если это возможно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:41. Речь 3 мин 21
сек

Значит, коллеги, можно я, теперь я скажу. Возможно, мое 
предложение не всем понравится. Но дело в том, что мы сейчас 
что-то стали опять тренироваться прямо с самого начала. И повто
ряем наши собственные, может быть, ошибки, которые мы допус
кали ранее. Я предлагаю не наступать на те же грабли. Видите, вот 
мы начали нашу сессию с присутствия Председателя Правитель
ства, а сейчас Председатель Правительства просто ушел, потому 
что он понимает, что ему бессмысленно терять здесь время с нами 
и содержательные вопросы мы здесь с вами не обсуждаем. Мы 
спорим про какие-то там цифры, там про вывести на экран, там ка
кие-то разборки и так далее. Я считаю, что это подрывает и авто
ритет Законодательного Собрания, и, честно говоря, нас, наверное, 
не очень хорошо характеризует с точки зрения того, как мы свое 
время здесь с вами и на что тратим. Значит, мне очень повезло, 
мне наши уважаемые депутаты вне зависимости от фракции дают 
советы. Вот в прошлый раз Илья Алексеевич Сумароков, когда вот 
мы вошли в этот клин, он отвел меня в сторону и говорит: я столь
ко видел таких случаев за всю свою жизнь. И говорит: все вопросы 
всегда в таких случаях решали постановкой на голосование, сни
мает все вопросы. Поэтому вот эти коллизии, когда у нас там воз
никают неожиданные законы, когда кто-то куда-то вносит. Каж
дый имеет право, все по закону, все правильно. Тут, в общем, про
тив Регламента никто ничего не сделал. Поэтому я все-таки пред
лагаю поставить вопрос на голосование. Ставить, делать это голо
сование открытым или закрытым. Ну, если надо за это голосовать, 
давайте решим. Компетентные наши коллеги сказали, что с систе
мой все в порядке. Поэтому, есть ли смысл голосовать руками. Но, 
если вы будете настаивать, давайте проголосуем руками.

Значит, и еще, я сейчас, честно говоря, понимаю, что вопрос 
как бы важный такой сейчас постановочный, я не стал прерывать 
тех, кто выступал уже по третьему разу. Но я прошу наших уважа
емых ответственных коллег за техническое обеспечение отключать 
через 2 минуты микрофон, и второй раз... Ну, можно первый, по
том не хватило времени еще раз второй там 2 минуты взять, да, а 
потом все. Вот по каждому вопросу только 2 раза, следите, пожа-

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:42:25. Речь 0 мин 16 сек
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луйста, за этим внимательно, потому что, считаю, что я как спикер 
обязан обеспечить проведение сегодня всех вопросов в разумное 
время.

Коллеги, мы будем голосовать руками? Не буде. Тогда я по 
предложению Андрея Сергеевича Левченко ставлю вопрос о сня
тии...

Так, Вы хотите еще что-то сказать в пятый раз, Евгений Сей- 
тович. Слушаем Вас, очень быстро, пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. — депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:46:02. Речь 0 мин 31 сек

Не в пятый, в третий. Хотелось бы спросить Сергей Михай
лович: можно ли попросить распечатку итогов голосования по 
данному вопросу, чтобы убедиться, что программный комплекс 
работает правильно. Чтобы вывели ребята на печать и показали, 
как итоги голосования.

СОКОЛ С.М.
Это невозможно сделать технически, и если Вас интересуют 

детали технические, Вы можете потом обсудить вместе с нашим 
комитетом по Регламенту, они в курсе.

ЛЕНЫПИНА И.В.-руководитель аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:46:33. Речь 0 мин 9 сек

Количественный, я думаю... (Не слышно). Да, конечно, ко
нечно.

СОКОЛ С.М.
Я понял, что пофамильный там...

ЛЕНЫПИНА И.В.
Нет количественный. Все выгоним.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:42. Речь 0 мин 0 сек

Прошу прощения. Да, пожалуйста.

КРЫВОВЯЗЫЙ И.В. -депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 10:46:42. Речь 0 мин 33 сек
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Технический вопрос. У меня на мониторе кнопки голосова
ния "За", "Против" или "Воздержался", у меня размер шрифта был 
намного меньше, чем у соседа. (Не слышно). Везде разный. То есть 
я впервые увидел. Впервые увидел такое, что... Спасибо.

Иван Викторович, правильно, Вы внимательно следите за 
депутатом Лобковым. (Смех в зале).

КРЫВОВЯЗЫЙ И.В.
Я смотрел там и там. (Смех в зале).

СОКОЛ С.М.
А то там... Потом расскажете, если что.

КРЫВОВЯЗЫЙ И.В.
Нет, слева и справа, у всех нормальный размер, а у меня ма

ленький. (Смех и шум в зале).

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:15. Речь 0 мин 13
сек

Виктор Иванович, Вы хотите выступить или на этой веселой 
ноте мы все-таки перейдем к голосованию? Пожалуйста.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:47:28. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, мне 
бы не хотелось, чтобы у нас заседания Законодательного Собрания 
превращались в какое-то шоу там с колпачками и так далее. Вот 
давайте так, мое мнение. Каждый депутат имеет право выразить 
свое мнение в части голосования. И когда его ставят в рамки: а вот 
там 5 сек не успел, опоздал, все пропало и больше невозможно 
сделать, возникает сбой системы, кто-то не успевает нажимать и 
так далее. И на сегодняшний день понятна ситуация: 44 человека 
присутствует, 42 проголосовало, двое не проголосовали, не успе
ли. То есть депутатов лишили возможности выразить свое мнение. 
Голосовать руками не дают, говорят: систему всю исправят. Си
стема работает таким образом: не успел, все, до свидания. И не 
дают даже выразить мнение. Человек может ошибиться, все что 
угодно может быть. Почему себя так ведем, что нажали, все, об
ратной дороги нет. Это может повторяться из года в год. Мы к че-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

му придем-то?!

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:29. Речь 0 мин 19
сек

Виктор Иванович, честно могу сказать, особенно поначалу, я 
вот за всем этим просто не успевал иногда нажать, но я не жало
вался, я понимал, что эти 20 или 15 секунд... Но депутаты у нас не 
такие уж тормоза, уж не надо прямо так. (Смех в зале). Ну, навер
ное, вот за это есть время подумать, как проголосовать еще даже 
какое-то, еще успеть. Я Вас прошу, давайте не будет уж совсем 
гротескные какие-то вещи. Пожалуйста, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:48:48. Речь 0 мин 7 сек

Сергей Михайлович, давайте соблюдать Регламент, потому
что...

СОКОЛ С.М.
Все, услышали.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, я присоединяюсь к коллеге из КПРФ, ну, балаган какой- 

то.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:55. Речь 0 мин 23 
сек

Ну, согласен. Хорошо, что мы все это перевели в шутку и 
сейчас проголосуем, и дальше пойдем по повестке. Коллеги, кто за 
то, чтобы поддержать предложение Андрея Сергеевича Левченко 
снять с рассмотрения вопрос о бюджетном процессе в связи с 
вновь открывшимся обстоятельствами. Голосуем.

Утвердить поправку к повестке 
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  23. Против -  20. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/9)

ВЫСТУПИЛИ:

Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:18. Речь 0 мин 43
сек

Решение принято.
Вопрос, предложение поддержано депутатами, вопрос с рас

смотрения снят. Переходим к голосованию по предложению Вик
тора Леонидовича Побойкина: включить в повестку дополнитель
ным вопросом «О внесении изменения в часть 1 статьи 39 Закона 
Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных 
званиях» и поставить его после 29-го вопроса. Кто за?

Утвердить поправку к повестке 
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:01. Речь 0 мин 23
сек

Принято.
Второй вопрос. Смена докладчика по вопросу 21-му. Докла

дывать будет Ольга Анатольевна Борисова, да? Пожалуйста, голо
суем, коллеги.

Утвердить поправку к повестке 
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:24. Речь 0 мин 25
сек
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Принято.
Следующее предложение Романа Федоровича Габова: о ме

рах соцподдержки. Если надо, то мы вопрос повторим, если вы 
помните про что, тогда не повторяем, просто голосуем. A-а, у Вас? 
Пожалуйста, Ольга Анатольевна.

БОРИСОВА О. А. -  старший помощник прокурора области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и ис
полнительными органами власти области и органами местного са
моуправления Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:50:49. Речь 0 мин 43 сек

Сергей Михайлович, я хотела обратить внимание депутатов 
на то, что прокуратурой области вчера внесен законопроект офи
циально о приостановлении действия Закона Иркутской области 
"О дополнительной мере соцподдержки в Иркутской области 
граждан, нуждающихся в древесине для собственных нужд", то 
есть тот законопроект, который сегодня предлагается рассмотреть 
части его корректировки. Поэтому просим это учесть при рассмот
рении этого вопрос.

СОКОЛ С.М.
Ольга Анатольевна, очень плохо слышно. Вы предлагаете 

снять с рассмотрения.

БОРИСОВА О.А.
Предлагаем не включать в повестку сессии данный вопрос, 

поскольку прокуратурой внесен законопроект о приостановлении 
действия Закона области Поз.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:32. Речь 0 мин 6 сек

Значит, Вы против того, чтобы вопрос Роман Федоровича 
вносить в повестку.

БОРИСОВА О.А. — старший помощник прокурора области по вза
имодействию с законодательными (представительными) и испол
нительными органами власти области и органами местного само

управления Иркутской области 
ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:51:38. Речь 0 мин 4 сек

Мы предлагаем не поддерживать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/10)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:42. Речь 0 мин 9 сек

Предлагаете не поддерживать. Хорошо, спасибо. Мы, депу
таты учтут мнение прокуратуры, я уверен. Коллеги, голосуем за 
предложение Романа Федоровича.

Утвердить поправку к повестке 
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  25. Против -  16. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/11)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:51. Речь 0 мин 32

сек

Спасибо. Решение принято. Проект, этот проект будет вклю
чен в повестку дня.

Больше предложений не было, да, правильно, коллеги? Хо
рошо.

Тогда предлагаю проголосовать за повестку дня сессии с 
учетом предложений. Голосуем.

Принять повестку в целом
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:23. Речь 0 мин 20 
сек

Повестка дня сессии с учетом предложений утверждена. 
Приступаем к рассмотрению повестки сессии.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской
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области»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Храмко Ирины Андреевны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Лакомова Виктора Ивановича»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Моисейчик Татьяны Георгиевны»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Середкина Александра Павловича»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Борисенко Любови Борисовны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Захаровой Татьяны Станиславовны»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Молотковой Татьяны Николаевны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Писарева Сергея Юрьевича»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ивановой Марины Михайловны»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дукельской Тамары Александровны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Гиренко Владимира Васильевича»
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Давыденко Татьяны Михайловны»
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Свистелина Кирилла Викторовича»
15. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Суворова Андрея Юрьевича»
16. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Гильдебранта Михаила Ивановича»
17. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Мельникова Сергея Анатольевича»
18. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Баймашева Дмитрия Закарьевича»
19. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Никушиной Людмилы Михайловны»
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-492 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-490 «Об административной ответствен
ности за неисполнение решения антитеррористической комиссии в Иркутской обла
сти» (первое чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-522 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О статусе депутата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти» (первое чтение)
23. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о размере и порядке
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представления отчета о расходовании ежемесячной выплаты депутатам Законода
тельного Собрания Иркутской области»
24. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 25.09.2017 № 53/29-3C «Об утверждении Поло
жения о порядке и условиях возмещения депутатам Законодательного Собрания Ир
кутской области стоимости проездных документов для проезда в пределах террито
рии Иркутской области воздушным, железнодорожным, водным, междугородним 
автомобильным транспортом»
25. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 18.04.2018 № 61/25-ЗС «Об утверждении Поло
жения о порядке и условиях возмещения расходов, связанных с проживанием депу
тата Законодательного Собрания Иркутской области в гостинице в городе Иркут
ске»
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-511 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бюджете Территориального фонда обязательного медицин
ского страхования Иркутской области на 2019 год и на плановый период 2020 и 
2021 годов» (первое чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-500 «О внесении изменения в часть 7 
статьи 12 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркут
ской области» (первое чтение)
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-498 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 3 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке от
дельных категорий студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в 
государственных образовательных организациях Иркутской области и муниципаль
ных образовательных организациях, расположенных на территории Иркутской об
ласти» (первое чтение)
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-499 «О внесении изменений в статью 3 
Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате отдельным категори
ям студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в медицинских орга
низациях, расположенных на территории Иркутской области» (первое чтение)
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-514 «Об увеличении (индексации) 
должностных окладов лиц, замещающих государственные должности Иркутской 
области» (первое чтение)
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-483 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об Уполномоченном по правам ребенка в Иркутской области» 
(второе чтение)
32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-510 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2019 год и на плановый период 2020 
и 2021 годов» (первое чтение)
33. Проект постановления «О докладе совета муниципальных образований Иркут
ской области о положении дел в сфере организации и осуществления местного са
моуправления в Иркутской области»
34. Информация «О вопросах перехода на цифровое телевизионное вещание в Ир
кутской области»
35. Информация «О прохождении пожароопасного сезона в Иркутской области»
36. Проект закона Иркутской области № ПЗ-477 «О внесении изменений в Закон
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Иркутской области «О бюджетном процессе Иркутской области» (первое чтение)
37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-465 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (первое чтение)
38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-489 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 6 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспе
чения отдыха и оздоровления детей в Иркутской области» (первое чтение)
39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-479 «О внесении изменений в статьи 5 и 
7 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, 
имеющих детей, в Иркутской области» (первое чтение)
40. Проект закона Иркутской области № ПЗ-507 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (первое чтение)
41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-451 «О методиках расчета нормативов 
обеспечения государственных гарантий реализации прав на получение общедоступ
ного и бесплатного дошкольного образования в муниципальных дошкольных обра
зовательных и общеобразовательных организациях в Иркутской области, общедо
ступного и бесплатного начального общего, основного общего, среднего общего об
разования в муниципальных общеобразовательных организациях в Иркутской обла
сти, обеспечения дополнительного образования детей в муниципальных общеобра
зовательных организациях в Иркутской области» (первое чтение)
42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-485 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (второе чтение)
43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-469 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (второе 
чтение)
44. Проект закона Иркутской области № ПЗ-480 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собствен
ность граждан» (второе чтение)
45. Проект закона Иркутской области № ПЗ-491 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении оказания юридической помощи в Иркутской 
области» (первое чтение)
46. Проект закона Иркутской области № ПЗ-504 «Об упразднении поселка Бубновка 
Киренского района Иркутской области и внесении изменения в приложение 13 к За
кону Иркутской области «О статусе и границах муниципальных образований Ки
ренского района Иркутской области» » (первое чтение)
47. Проект закона Иркутской области № ПЗ-505 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской 
области» » (первое чтение)
48. Проект закона Иркутской области № ПЗ-494 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке ведения органами местного самоуправления муни
ципальных образований Иркутской области учета граждан в качестве нуждающих
ся в жилых помещениях, предоставляемых по договорам социального найма, и от
дельных вопросах определения общей площади жилого помещения, предоставляе
мого гражданину по договору социального найма» (первое чтение)
49. Проект закона Иркутской области № ПЗ-502 «О признании утратившей силу 
статьи 10 Закона Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятни-
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ках истории и культуры) народов Российской Федерации в Иркутской области» 
(первое чтение)
50. Проект закона Иркутской области № ПЗ-503 «О внесении изменения в часть 2(1) 
статьи 2 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (первое чте
ние)
51. Проект закона Иркутской области № ПЗ-506 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 9 Закона Иркутской области «Об организации деятельности пунктов приема, 
переработки и отгрузки древесины на территории Иркутской области» (первое чте
ние)
52. Проект закона Иркутской области № ПЗ-508 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заготовки гражданами древе
сины для собственных нужд в Иркутской области» (первое чтение)
53. Проект постановления «О принятии к рассмотрению внесенного Думой муници
пального образования «Ново-Ленино» Осинского муниципального района Иркут
ской области предложения о переименовании географического объекта, располо
женного в Осинском районе Иркутской области, информировании населения Иркут
ской области о поступившем в Законодательное Собрание Иркутской области пред
ложении, необходимых затратах и выявлении мнения населения Иркутской области 
о предложении»
54. Проект постановления «О парламентском запросе Законодательного Собрания 
Иркутской области первому заместителю Губернатора Иркутской области - Предсе
дателю Правительства Иркутской области Болотову Р.Н. «Об обеспечении безопас
ности на железнодорожных переездах в границах Иркутской области, необходимо
сти принятия незамедлительных мер по проектированию и капитальному ремонту 
дефектных автомобильных путепроводов, расположенных над железнодорожными 
путями, активизации работы по профилактике непроизводственного травматизма»
55. Проект постановления «Об информации о состоянии, проблемах и перспективах 
социально ориентированной деятельности некоммерческих организаций в Иркут
ской области за 2018 год»
56. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 
13-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области в рамках Депутатского 
часа «О готовности территориального пожарно-спасительного гарнизона Иркутской 
области к пожароопасному периоду 2019 года» (без доклада)
57. Информация о рекомендациях, выработанных на Депутатских слушаниях на те
му «О проекте стратегии социально-экономического развития Иркутской области на 
период до 2030 года» (без доклада)
58. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической по
литике, комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству, комитетом по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве, комиссией по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 59-й сессии 
Законодательного Собрания Иркутской области от 21 февраля 2018 года № 2 в рам
ках рассмотрения вопроса «О парламентском запросе Законодательного Собрания
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Иркутской области первому заместителю Губернатора Иркутской области -  Пред
седателю Правительства Иркутской области Болотову Р.Н. «О комплексном подходе 
к решению задач по обеспечению пожарной безопасности отдельных населенных 
пунктов Иркутской области (без доклада).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Храмко Ирины Андреевны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Лакомова Виктора Ивановича»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Моисейчик Татьяны Георгиевны»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Середкина Александра Павловича»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Борисенко Любови Борисовны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Захаровой Татьяны Станиславовны»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Молотковой Татьяны Николаевны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Писарева Сергея Юрьевича»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ивановой Марины Михайловны»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дукельской Тамары Александровны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Гиренко Владимира Васильевича»
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Давыденко Татьяны Михайловны»
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Свистелина Кирилла Викторовича»
15. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Суворова Андрея Юрьевича»
16. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Гильдебранта Михаила Ивановича»
17. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Мельникова Сергея Анатольевича»
18. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Баймашева Дмитрия Закарьевича»
19. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Никушиной Людмилы Михайловны»
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-492 «О внесении изменений в отдель
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ные законы Иркутской области» (первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-490 «Об административной ответствен
ности за неисполнение решения антитеррористической комиссии в Иркутской обла
сти» (первое чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-522 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О статусе депутата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти» (первое чтение)
23. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о размере и порядке 
представления отчета о расходовании ежемесячной выплаты депутатам Законода
тельного Собрания Иркутской области»
24. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 25.09.2017 № 53/29-3C «Об утверждении Поло
жения о порядке и условиях возмещения депутатам Законодательного Собрания Ир
кутской области стоимости проездных документов для проезда в пределах террито
рии Иркутской области воздушным, железнодорожным, водным, междугородним 
автомобильным транспортом»
25. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 18.04.2018 № 61/25-ЗС «Об утверждении Поло
жения о порядке и условиях возмещения расходов, связанных с проживанием депу
тата Законодательного Собрания Иркутской области в гостинице в городе Иркут
ске»
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-511 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бюджете Территориального фонда обязательного медицин
ского страхования Иркутской области на 2019 год и на плановый период 2020 и 
2021 годов» (первое чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-500 «О внесении изменения в часть 7 
статьи 12 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркут
ской области» (первое чтение)
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-498 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 3 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке от
дельных категорий студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в 
государственных образовательных организациях Иркутской области и муниципаль
ных образовательных организациях, расположенных на территории Иркутской об
ласти» (первое чтение)
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-499 «О внесении изменений в статью 3 
Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате отдельным категори
ям студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в медицинских орга
низациях, расположенных на территории Иркутской области» (первое чтение)
60. Проект закона Иркутской области № ПЗ-512 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 39 Закона Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных 
званиях Иркутской области»
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-514 «Об увеличении (индексации) 
должностных окладов лиц, замещающих государственные должности Иркутской 
области» (первое чтение)
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-483 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об Уполномоченном по правам ребенка в Иркутской области»
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(второе чтение)
32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-510 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2019 год и на плановый период 2020 
и 2021 годов»
59. Проект постановления "О назначении депутатской проверки по вопросу неис
полнения Правительством Иркутской области Указа Президента Российской Феде
рации от 31 декабря 2014 года № 833 "О повышении эффективности авиатранспорт
ного обеспечения Иркутской области"
33. Проект постановления «О докладе совета муниципальных образований Иркут
ской области о положении дел в сфере организации и осуществления местного са
моуправления в Иркутской области»
34. Информация «О вопросах перехода на цифровое телевизионное вещание в Ир
кутской области»
35. Информация «О прохождении пожароопасного сезона в Иркутской области»
37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-465 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (первое чтение)
38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-489 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 6 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспе
чения отдыха и оздоровления детей в Иркутской области» (первое чтение)
39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-479 «О внесении изменений в статьи 5 и 
7 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, 
имеющих детей, в Иркутской области» (первое чтение)
40. Проект закона Иркутской области № ПЗ-507 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (первое чтение)
41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-451 «О методиках расчета нормативов 
обеспечения государственных гарантий реализации прав на получение общедоступ
ного и бесплатного дошкольного образования в муниципальных дошкольных обра
зовательных и общеобразовательных организациях в Иркутской области, общедо
ступного и бесплатного начального общего, основного общего, среднего общего об
разования в муниципальных общеобразовательных организациях в Иркутской обла
сти, обеспечения дополнительного образования детей в муниципальных общеобра
зовательных организациях в Иркутской области»
42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-485 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (второе чтение)
43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-469 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (второе 
чтение)
44. Проект закона Иркутской области № ПЗ-480 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собствен
ность граждан» (второе чтение)
45. Проект закона Иркутской области № ПЗ-491 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении оказания юридической помощи в Иркутской 
области» (первое чтение)
46. Проект закона Иркутской области № ПЗ-504 «Об упразднении поселка Бубновка 
Киренского района Иркутской области и внесении изменения в приложение 13 к За
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кону Иркутской области «О статусе и границах муниципальных образований Ко
рейского района Иркутской области» » (первое чтение)
47. Проект закона Иркутской области № ПЗ-505 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской 
области» » (первое чтение)
48. Проект закона Иркутской области № ПЗ-494 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке ведения органами местного самоуправления муни
ципальных образований Иркутской области учета граждан в качестве нуждающих
ся в жилых помещениях, предоставляемых по договорам социального найма, и от
дельных вопросах определения общей площади жилого помещения, предоставляе
мого гражданину по договору социального найма» (первое чтение)
49. Проект закона Иркутской области № ПЗ-502 «О признании утратившей силу 
статьи 10 Закона Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятни
ках истории и культуры) народов Российской Федерации в Иркутской области» 
(первое чтение)
50. Проект закона Иркутской области № ПЗ-503 «О внесении изменения в часть 2(1) 
статьи 2 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (первое чте
ние)
61. О проекте закона ПЗ-475 "О внесении изменений в Закон Иркутской области "О 
дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской области граждан, нужда
ющихся в древесине для собственных нужд, и о внесении изменений в статью 2 За
кона Иркутской области "О порядке и нормативах заготовки гражданами древесины 
для собственных нужд в Иркутской области» и Закон Иркутской области "Об ис
ключительных случаях заготовки древесины на основании договоров купли- 
продажи лесных насаждений в Иркутской области»(второе чтение)
51. Проект закона Иркутской области № ПЗ-506 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 9 Закона Иркутской области «Об организации деятельности пунктов приема, 
переработки и отгрузки древесины на территории Иркутской области» (первое чте
ние)
52. Проект закона Иркутской области № ПЗ-508 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заготовки гражданами древе
сины для собственных нужд в Иркутской области» (первое чтение)
53. Проект постановления «О принятии к рассмотрению внесенного Думой муници
пального образования «Ново-Ленино» Осинского муниципального района Иркут
ской области предложения о переименовании географического объекта, располо
женного в Осинском районе Иркутской области, информировании населения Иркут
ской области о поступившем в Законодательное Собрание Иркутской области пред
ложении, необходимых затратах и выявлении мнения населения Иркутской области 
о предложении»
54. Проект постановления «О парламентском запросе Законодательного Собрания 
Иркутской области первому заместителю Губернатора Иркутской области - Предсе
дателю Правительства Иркутской области Болотову Р.Н. «Об обеспечении безопас
ности на железнодорожных переездах в границах Иркутской области, необходимо
сти принятия незамедлительных мер по проектированию и капитальному ремонту
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дефектных автомобильных путепроводов, расположенных над железнодорожными 
путями, активизации работы по профилактике непроизводственного травматизма»
55. Проект постановления «Об информации о состоянии, проблемах и перспективах 
социально ориентированной деятельности некоммерческих организаций в Иркут
ской области за 2018 год»
56. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 
13-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области в рамках Депутатского 
часа «О готовности территориального пожарно-спасительного гарнизона Иркутской 
области к пожароопасному периоду 2019 года» (без доклада)
57. Информация о рекомендациях, выработанных на Депутатских слушаниях на те
му «О проекте стратегии социально-экономического развития Иркутской области на 
период до 2030 года» (без доклада)
58. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической по
литике, комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству, комитетом по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве, комиссией по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 59-й сессии 
Законодательного Собрания Иркутской области от 21 февраля 2018 года № 2 в рам
ках рассмотрения вопроса «О парламентском запросе Законодательного Собрания 
Иркутской области первому заместителю Губернатора Иркутской области -  Пред
седателю Правительства Иркутской области Болотову Р.Н. «О комплексном подходе 
к решению задач по обеспечению пожарной безопасности отдельных населенных 
пунктов Иркутской области (без доклада).
62. О разном

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИ
РОВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:43. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос первый. Проект постановления «О назначении на 
должности мировых судей Иркутской области». Виктор Леонидо
вич Побойкин, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:53:10. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, представления председателя Иркутского 
областного суда Владимира Владиславовича Ляхницкого о назначе
нии на должности мировых судей Иркутской области на заседании 
комитета рассмотрены. Комитет рекомендует назначить впервые на
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/12)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА-

срок полномочий три года на должность мирового судьи судебного 
участка № 46 Центрального района города Братска Иркутской обла
сти Житкову Светлану Геннадьевну. Прошу поддержать решение 
комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:42. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, вопросы есть к Светлане Геннадьевне? Вопросов 
нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Жид
кову С.Г.

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:48. Речь 0 мин 13 сек 

Принято. Спасибо.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:54:01. Речь 0 мин 14 сек

Назначить впервые на срок полномочий три года на долж
ность мирового судьи судебного участка № 83 города Саянска Ир
кутской области Машукову Елену Петровну. Прошу поддержать 
решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:15. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы к Елене Петровне. Вопросов нет. 
Спасибо. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Машу-
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ЛИ:
(пЛ/13)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/14)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

кову Е.П.
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:20. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

ПОБОИКИН В.Л. — председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:54:33. Речь 0 мин 16 сек

Назначить впервые на срок полномочий три года на на долж
ность мирового судьи судебного участка № 75 города Нижнеудин- 
ска и Нижнеудинского района Иркутской области Рыбалко Марину 
Владимировну. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:49. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы есть к Марине Владимировне? Вопросов нет. Голо
суем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Рыбал
ко М.В.
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:53. Речь 0 мин 31 сек

Принято. Спасибо, Виктор Леонидович. Уважаемые судьи, 
поздравляем вас с назначением. Желаем вам неиссякаемой энергии,
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здоровья, удачи во всем и чтобы все у вас было по справедливости. 
Спасибо.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ХРАМКО ИРИНЫ АНДРЕЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:25. Речь 0 мин 26
сек

Вопрос второй. Лариса Игоревна Егорова. Проект постанов
ления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Храмко Ирины Андреевны». И дальше 
у Ларисы Игоревны еще будет...

ЕГОРОВА Л.И.
Много.

СОКОЛ С.М.
До 19-го включительно. Лариса Игоревна, Вы тогда соли

руйте, я уже не буду встревать.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:55:51. Речь 0 мин 27 сек

О награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Храмко Ирины Андреевны - старшей 
медицинской сестры Казачинско-Ленской районной больницы.

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутского региональ
ного общественного движения содействия социально- 
экономическому развитию Иркутской области «Любимый край», 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Храмко 
Ирину Андреевну за активную общественно-политическую дея
тельность в Иркутской области Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области. Прошу поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:18. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Голосуем.

41



ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Храмко И. А.

ГОЛОСОВА- Присутствие — 44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.2/15) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:19. Речь 0 мин 12
сек

Принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛА- 
КОМОВА ВИКТОРА ИВАНОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. — председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:56:31. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 3: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Лакомова Виктора Ивано
вича.

Предлагаем поддержать ходатайство мэра муниципального 
образования "Тайшетский район", решение профильного комитета 
и комиссии и наградить Лакомова Виктора Ивановича за активную 
общественно-политическую деятельность в Иркутской области 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:44. Речь 0 мин 5 сек 

Г олосуем.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:49. Речь 0 мин 14
сек
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Принято.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Лакомова В.И.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/16)

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5. 
Принято

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МОИ- 
СЕЙЧИК ТАТЬЯНЫ ГЕОРГИЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. — председатель комиссии по Регламенту, депутат-

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:57:03. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 4: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Моисейчик Татьяны Геор
гиевны.

Предлагаем поддержать ходатайство Думы муниципального 
образования "Куйтунский район", решение профильного комитета 
и комиссии и наградить Моисейчик Татьяну Георгиевну за значи
тельный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:23. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Моисейчик Т.Г.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/17)

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против — 0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:24. Речь 0 мин 13
сек

Принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕ- 
РЕДКИНА АЛЕКСАНДРА ПАВЛОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА ЛИ. — председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:57:37. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 5: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Середкина Александра 
Павловича.

Предлагаем поддержать ходатайство мэра Осинского муни
ципального района, решение профильного комитета и комиссии и 
наградить Середкина Александра Павловича за значительный 
вклад в социальное развитие Иркутской области Почетной грамо
той Законодательного Собрания. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:54. Речь 0 мин 2 сек

Г олосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Середкина А.И.

ГОЛОСОВА- Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.5/18) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:56. Речь 0 мин 13

44



сек

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БОРИ
СЕНКО ЛЮБОВИ БОРИСОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА ЛИ. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат-

Принято.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:58:09. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 6: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Борисенко Любови Бори
совны - мастера участка «Михайловские сети» ООО «Черемхов- 
ский водоканал».

Предлагаем поддержать ходатайство Михайловского город
ского поселения, решение профильного комитета и комиссии и 
наградить Борисенко Любовь Борисовну за активную обществен
но-политическую деятельность в Иркутской области Почетной 
грамотой. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:29. Речь 0 мин 3 сек 

Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Борисенко Л.Б

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/19)

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:32. Речь 0 мин 12
сек

Принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО-
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ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗАХА
РОВОЙ ТАТЬЯНЫ СТАНИСЛАВОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА ЛИ. — председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:58:46. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 7: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Захаровой Татьяны Станиславовны - начальни
ка отдела управления персоналом Акционерного общества «Ан
гарский цементно-горный комбинат».

Предлагаем поддержать ходатайство благотворительного 
фонда "Ангарскцемент", решение профильного комитета и комис
сии и наградить Захарову Татьяну Станиславовну за значительный 
вклад в социальное развитие в Иркутской области Почетной гра
мотой. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:07. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Захарову Т.С.

ГОЛОСОВА- Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.7/20) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:08. Речь 0 мин 15
сек

Принято. Пожалуйста.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МО
ЛОТКОВОЙ ТАТЬЯНЫ НИКОЛАЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА ЛИ. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
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ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:59:23. Речь 0 мин 24 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА-

Вопрос № 8: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Молотковой Тамары Николаевны.

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутского областного 
отделения Общероссийского общественного благотворительного 
фонда "Российский детский фонд", решение профильного комите
та и комиссии и наградить Молоткову Татьяну Николаевну за до
стижения в организации благотворительной и попечительской дея
тельности в Иркутской области Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:47. Речь 0 мин 8 сек 

Г олосуем.
А? Ой, Павел Ильич. Извините, пожалуйста.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:59:55. Речь 0 мин 15 сек

Хочу поправить: Тамара Николаевна. В документах пред
ставленных указана правильно фамилия.

ЕГОРОВА Л.И.
Молотковой Тамары Николаевны, да?

СУМАРОКОВ П.И.
Тамары Николаевны, да.

ЕГОРОВА Л.И.
Значит опечатка, прошу прощения.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:10. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем, коллеги.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Молоткову Т.Н
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ЛИ: Присутствие -  44. Отсутствие — 1. Кворум -  23.
(п.8/21) Вид голосования: О т б ы т о е

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:12. Речь 0 мин 12
сек

Принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПИ
САРЕВА СЕРГЕЯ ЮРЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:00:24. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 9: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Писарева Сергея Юрьевича 
- преподавателя муниципального бюджетного учреждения допол
нительного образования «Детская художественная школа № 4» го
рода Иркутска.

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутской городской 
общественной организации «Энто-культурный центр народов Се
вера», решение профильного комитета и комиссии и наградить 
Писарева Сергея Юрьевича за значительный вклад в развитие 
культуры в Иркутской области Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:53. Речь 0 мин 1 сек

Г олосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Писарева С.Ю.

ГОЛОСОВА- Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23. 
ЛИ: Вид голосования: Открытое
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(п.9/22) Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:54. Речь 0 мин 13
сек

Принято.

Ю.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ИВА
НОВОЙ МАРИНЫ МИХАЙЛОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат-

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:01:07. Речь 0 мин 35 сек

Вопрос № 10: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Ивановой Марины Михайловны - начальника 
отдела по работе с документами и реестром Ассоциации регио
нального отраслевого объединения работодателей «Саморегулиру- 
емая организация строителей Байкальского региона».

Предлагаем поддержать ходатайство Ассоциации регио
нального отраслевого объединения работодателей «Саморегулиру- 
емая организация строителей Байкальского региона», решение 
профильного комитета и комиссии и наградить Иванову Марину 
Михайловну за значительный вклад в развитие производства в Ир
кутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания. 
Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:42. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Иванову М.М.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/23)

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:43. Речь 0 мин 12
сек

Принято.

11.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДУ- 
КЕЛЬСКОЙ ТАМАРЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:01:55. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 11: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Дукельской Тамары Алек
сандровны - специалиста 1 категории муниципального казен
ного учреждения «Администрация Таргизского муниципального 
образования».

Предлагаем поддержать ходатайство муниципального казен
ного учреждения «Администрация Таргизского муниципального 
образования», решение профильного комитета и комиссии и 
наградить Дукельскую Тамару Александровну за активную обще
ственно-политическую деятельность в Иркутской области Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области. 
Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:23. Речь 0 мин 1 сек

Г олосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Дукельскую Т.А.

ГОЛОСОВА- Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п. 11/24) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
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За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:24. Речь 0 мин 12
сек

Принято.

12.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГИ
РЕНКО ВЛАДИМИРА ВАСИЛЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:02:36. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 12: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Гиренко Владимира Васи
льевича.

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутской областной 
общественной организации комитет пограничников, решение про
фильного комитета и комиссии и наградить Гиренко Владимира 
Васильевича за активную общественно-политическую деятель
ность в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного 
Собрания. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:58. Речь 0 мин 3 сек 

Г олосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Гиренко В.В,

ГОЛОСОВА- Присутствие -  44. Отсутствие — 1. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п. 12/25) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 11:03:01. Речь 0 мин 12

сек

Принято.

13.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДА
ВЫДЕНКО ТАТЬЯНЫ МИХАЙЛОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат-

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:03:14. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 13: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Давыденко Татьяны Ми
хайловны - генерального директора общества с ограниченной от
ветственностью «Центральная аптека».

Предлагаем поддержать ходатайство главы Тайшетского му
ниципального образования Тайшетское городское поселение, ре
шение профильного комитета и комиссии и наградить Давыденко 
Татьяну Михайловну за активную общественно-политическую де
ятельность в Иркутской области Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:38. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Давыденко Т.М.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/26)

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:39. Речь 0 мин 12
сек
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Принято.

14.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СВИ- 
СТЕЛИНА КИРИЛЛА ВИКТОРОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА ЛИ. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат-

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:03:56. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 14: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Свистелина Кирилла Вик
торовича - мэра Киренского муниципального района.

Предлагаем поддержать ходатайство Благотворительного 
фонда развития Киренского района "Благодать", решение про
фильного комитета и комиссии и наградить Свистелина Кирилла 
Викторовича за успехи в решении вопросов социально- 
экономического развития Иркутской области Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:16. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Свистелина К.В.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/27)

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:17. Речь 0 мин 12
сек

Принято.

15.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО-
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ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СУВО
РОВА АНДРЕЯ ЮРЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. — председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:04:30. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 15: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Суворова Андрея Юрьеви
ча.

\

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутской областной 
общественной организации ветеранов Афганистана и участников 
боевых действий, решение профильного комитета и комиссии и 
наградить Суворова Андрея Юрьевича за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области Почетной грамо
той Законодательного Собрания Иркутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮПЩИ: Время: 11:04:54. Речь 0 мин 3 сек

Ольга Владимировна, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О. В. — заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 11:04:57. Речь 0 мин 24 сек

Сергей Михайлович, Лариса Игоревна, еще раз. Он же не 
мэр Киренского района.

ЕГОРОВА Л.И.
Так. Да. Но здесь мэра Киренского муниципального района, 

да. Да. Вы правы. Не мэр он.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:21. Речь 0 мин 8 сек

Ну, это редакционная ошибка. Я думаю, что мы... Содержа
тельно мы проголосовали правильно...

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 11:05:29. Речь 0 мин 22 сек

Я  вам так скажу, профильный комитет поддержал, организа
ция ветеранов Афганистана, действительно, ходатайствовала. А 
здесь действительно опечатка. Ну, вот. Ну, вот так. Ну, если ува
жаемые депутаты позволят, мы, конечно, сейчас уточним и допол
нительно скажем, кто он.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:51. Речь 0 мин 5 сек

Мы будем переголосовывать или... Ирина Валерьевна?

ЛЕНЬШИНА И. В. -  руководитель аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:05:56. Речь 0 мин 10 сек

Мне подсказывают, что в документах ветераны ходатайство
вали о нем вот именно в такой формулировке. Поэтому, видимо, 
оно так и попало в комитет.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:06. Речь 0 мин 24
сек

Хорошо. Есть необходимость нам еще раз подтверждать 
свою поддержку?

ЕГОРОВА Л.И.
Решайте.

СОКОЛ С.М.
Хорошо. Идем дальше тогда. Спасибо.

ЕГОРОВА Л.И.
А мы оставляем вопрос? В смысле мы закончили?

СОКОЛ С.М.
Да, проголосовали. Идем дальше. По Суворову идем сейчас.

ЕГОРОВА Л.И.
Да, по Суворову.

СОКОЛ С.М.
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Голосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
ВИЛИ: ской области Суворова А.Ю.

ГОЛОСОВА- Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п. 15/28) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:30. Речь 0 мин 18
сек

Спасибо. Принято.
Ольга Владимировна, молодец, очень внимательно следит за 

процессом.

16.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГИЛЬ- 
ДЕБРАНТА МИХАИЛА ИВАНОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:06:48. Речь 0 мин 29 сек

Да. Вопрос № 16: о награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Гильдебранта Михаила 
Ивановича - мэра Тулунского муниципального района.

Предлагаем поддержать ходатайство некоммерческой орга
низации объединения работодателей «Агропромышленный союз 
Иркутской области», решение профильного комитета и комиссии и 
наградить Г ильдебранта Михаила Ивановича за успехи в решении 
вопросов социально-экономического развития Иркутской области, 
за активную общественно-политическую деятельность в Иркут
ской области Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:17. Речь 0 мин 1 сек

56



Г олосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
ВИЛИ: ской области Гильдебранта М.И.

ГОЛОСОВА- Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п. 16/29) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:18. Речь 0 мин 13
сек

Принято.

17.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
МЕЛЬНИКОВА СЕРГЕЯ АНАТОЛЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. — председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:07:31. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 17: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Мельникова Сергея Анато
льевича - генерального директора Акционерного общества 
«Усольские мясопродукты».

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Франтенко Степана Сергеевича, 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Мельни
кова Сергея Анатольевича за значительные успехи в организации 
предпринимательской деятельности в Иркутской области, за зна
чительный вклад в социальное развитие в Иркутской области По
четной грамотой Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:00. Речь 0 мин 1 сек

Г олосуем.
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ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
ВИЛИ: ской области Мельникова С.А.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/30)

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  8. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:01. Речь 0 мин 17
сек

Принято.

18.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БАЙ- 
МАШЕВА ДМИТРИЯ ЗАКАРЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА ЛИ. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:08:18. Речь 0 мин 37 сек

Вопрос № 18: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Баймашева Виктора Зака- 
рьевича - первого заместителя генерального директора общества с 
ограниченной ответственностью «Иркутский масложиркомбинат».

Предлагаем поддержать ходатайство председателя комитета 
по законодательству о природопользовании, экологии и сельском 
хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области Габова 
Романа Федоровича, решение профильного комитета и комиссии и 
наградить Баймашева Дмитрия Закарьевича за успехи в решении 
вопросов социально-экономического развития Иркутской области, 
за активную общественно-политическую деятельность в Иркут
ской области Почетной грамотой Законодательного Собрания.

НОСЕНКО О.Н.
Дмитрия.

СОКОЛ С.М.
Дмитрия Закарьевича.

ЕГОРОВА Л.И.
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Дмитрия Закарьевича.

СОКОЛ С.М.
Да.

ЕГОРОВА Л.И.
Ну, они мне вот так вот дали.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:55. Речь 0 мин 6 сек

Голосуем за Дмитрия Закарьевича, коллеги.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Баймашева Д.З.

ГОЛОСОВА- Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п. 18/31) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:01. Речь 0 мин 13
сек

Принято.

19.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НИ- 
КУШИНОЙ ЛЮДМИЛЫ МИХАЙЛОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:09:14. Речь 0 мин 33 сек

Вопрос № 19: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Никушиной Людмилы Ми
хайловны - социального педагога областного государственного 
бюджетного учреждения социального обслуживания «Социально
реабилитационный центр для несовершеннолетних детей Братско
го района».
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Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Гаськова Александра Юрьеви
ча, решение профильного комитета и комиссии и наградить Нику- 
шину Людмилу Михайловну за значительный вклад в социальное 
развитие Иркутской области Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:47. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Никушину Л.М.

ГОЛОСОВА- Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п. 19/32) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:48. Речь 0 мин 14
сек

Принято.
Спасибо большое, Лариса Игоревна, за проделанную работу.

20.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-492 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:03. Речь 0 мин 23
сек

Переходим к следующему вопросу № 20: проект закона Ир
кутской области «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (законодательная инициатива Избирательной 
комиссии Иркутской области). Илья Владимирович Дмитриев, 
просим Вас на трибуну, председатель Избирательной комиссии 
Иркутской области.

60



ДМИТРИЕВ И. В. -  председатель Избирательной комиссии Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 11:10:26. Речь 3 мин 18 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые 
депутаты, Избирательная комиссия Иркутской области в порядке 
реализации законодательной инициативы представляет на рас
смотрение Законодательного Собрания проект закона "О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области". Необходи
мость принятия данного законопроекта обусловлена в первую оче
редь принятием федеральных законов и приведением регионально
го законодательства в соответствие с ним. 11 и 27 декабря 2018 го
да были приняты Федеральный закон 464 и № 550-ФЗ, которыми 
были внесены изменения в федеральное законодательство. Вот в 
соответствии с ним и необходимо привести региональное.

Значит, какие основные правовые предписания данного за
конопроекта?

Первое. Предлагается обеспечить избирательные права 
граждан, которые находятся под домашним арестом. В настоящее 
время законодательство говорит о том, что комиссии обязаны 
обеспечивать права избирателей, которые находятся в местах со
держания под стражей, подозреваемых и обвиняемых. Однако это 
не единственная мера пресечения, которые предусмотрена уголов
но-процессуальным кодексом. Долгое время этот правовой пробел 
был, сейчас в федеральном законодательстве он устранен. И соот
ветственно, предлагается изменить эти нормы и в региональном 
законодательстве. И путем внесения этой поправки избирательные 
комиссии смогут въезжать к тем лицам, которые находятся под 
домашним арестом, по месту своей регистрации.

Значит, вторая норма касается... В настоящее время законо
дательством предусмотрено региональным, что создание избира
тельных фондов на муниципальных выборах в сельских поселени
ях возможно без открытия специального избирательного счета, 
при этом кандидат имеет право тратить не более 5000 рублей в та
ком случае. В федеральное законодательство внесены изменения, в 
настоящий момент эта сумма увеличивается до 15000 рублей. 
Предлагаем внести подобную поправку и в региональное законо
дательство. Третья поправка касается у нас установления сроков. 
Предлагается законопроектом установить сроки, которые касаются 
списков избирателей при голосовании досрочном в доступных и 
отдаленных местностях. Предлагается установить сроки 21 день 
для составления списков избирателей, для передачи первого эк
земпляра протокола в участковую избирательную комиссию из 
ниже, вышестоящей комиссии, а также такой же срок установить
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для ознакомления избирателей со списками избирателей,
И четвертое. Предлагается внести изменения в части назна

чения наблюдателей. В настоящий момент Федеральный закон 
предусматривает возможность назначение наблюдателя доверен
ными лицами только на федеральных выборах. Такие нормы 
предусмотрены в Законе "О выборах Президента" и "О выборах 
депутатов Государственной Думы". В нашем законодательстве то
же такая норма есть, что не соответствует федеральному законода
тельству, поэтому мы предлагаем исключить такую возможность.

Остальные правки носят юридико-технический характер, и 
предлагается в разной степени вот озвученные мной поправки вне
сти во все 6 законов, которые касаются выборов и референдумов. 
Это 3 Закона о выборах: о муниципальных выборах, "О выборах 
Губернатора", "О выборах депутатов Законодательного Собрания", 
2 закона о референдумах: это "Об областном референдуме" и "О 
местных референдумах", а также в Закон "Об отзыве Губернато
ра". У меня все. Прошу депутатов поддержать данный законопро
ект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:44. Речь 0 мин 12
сек

Спасибо, Илья Владимирович. Коллеги, есть вопросы к 
председателю Избиркома? Илья Владимирович, пожалуйста, при
саживайтесь. Виктор Леонидович Побойкин, Вам слово.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 11:13:56. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета 
рассмотрен. Комитет рекомендует принять в первом чтении и про
должить работу сегодня в перерыве заседания. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:08. Речь 0 мин 20
сек

Спасибо. Если замечаний и предложений нет, предлагаю 
ставить на голосование. Итак, голосуем принятие проекта закона в 
первом чтении и продолжение работы над ним с учетом предло
жений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором
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чтении на данном заседании. Голосуем.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним на данном заседании

ГОЛОСОВА- Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.20/33) Решение принимается большинством от установленного числа

Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

. ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:28. Речь 0 мин 16 
сек

Принято.
Продолжим рассмотрение этого вопроса после перерыва.

21.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-490 «ОБ АДМИНИ
СТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НЕИСПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЯ 
АНТИТЕРРОРИСТИЧЕСКОЙ КОМИССИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:44. Речь 0 мин 26 сек

Следующий вопрос. Докладчика Ольгу Анатольевну Борисову, 
приглашаем на трибуну. Старший помощник прокурора области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и испол
нительными органами власти области. Проект закона Иркутской об
ласти «Об административной ответственности за неисполнение ре
шения антитеррористической комиссии в Иркутской области». По
жалуйста.

БОРИСОВА О. А. -  старший помощник прокурора области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполни

тельными органами власти области и органами местного самоуправ
ления Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:15:10. Речь 4 мин 27 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, присут
ствующие, данный законопроект внесен прокурором Иркутской об
ласти с использованием права законодательной инициативы для реа
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лизации полномочий, предоставленных Законодательному Собранию 
и устранения определенного правового пробела. В соответствии с 
Федеральным законом "О противодействии терроризму" и Указом 
Президента Российской Федерации "О мерах по противодействию 
терроризму" для координации деятельности территориальных орга
нов федеральных органов исполнительной власти, органов исполни
тельной власти области и органов местного самоуправления по про
филактике терроризма в Иркутской области образована антитеррори- 
стическая комиссия, решения которой обязательны для исполнения 
органами государственной власти, органами местного самоуправле
ния, должностными лицами и гражданами. В части 4 статьи 5 Феде
рального закона "О противодействии терроризму" прямо указано, что 
неисполнение или нарушение указанных решений влечет предусмот
ренную федеральными законами или законами субъектов Российской 
Федерации ответственность за указанные действия. Если за указан
ные действия не установлена ответственность Федеральным законом, 
она может быть установлена Законом субъекта Российской Федера
ции. Статьей 19.5.1 Кодекса Российской Федерации "Об администра
тивных правонарушениях" установлена ответственность только за 
неисполнение решения, сформированного по решению Президента 
Российской Федерации на федеральном уровне коллегиального орга
на, координирующего и организующего деятельность федеральных 
органов исполнительной власти, органов власти субъектов и местно
го самоуправления.

Кодексом Российской Федерации "Об административных пра
вонарушениях" ответственность предусмотрена довольно высокая, 
устанавливается в размере штрафа от 3 до 5 тысяч для граждан. Для 
должностных лиц предусмотрен штраф в размере от 30 до 50 тысяч 
либо дисквалификация. Для юридических лиц от 300 тысяч до 1 
миллиона либо приостановление деятельности.

Следует отметить, что антитеррористическая комиссия Иркут
ской области довольно активно проводит свою деятельность и при
нимает очень важные решения для профилактики терроризма на тер
ритории Иркутской области. За 2018 год на 4-х заседаниях комиссии 
было рассмотрено более 20 вопросов. Принимаемые антитеррори- 
стической комиссией решения направлены на обеспечение безопас
ности на объектах с массовым пребыванием людей в период прове
дения избирательных кампаний, общественно-политических, спор
тивных, праздничных мероприятий. Некоторые решения принимают
ся адресно для конкретных юридических лиц в целях обеспечения 
антитеррористической защищенности принадлежащих им объектов. 
Поэтому на сегодня, учитывая, что ответственность на уровне обла
сти не установлена, вместе с тем необходимость такая имеется, по
скольку не все из решений, принимаемых антитеррористической ко
миссией, должным образом исполняются, об этом прокуратурой об
ласти отмечалось, были внесены в некоторых случаях представления
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в адрес комиссии, поэтому предлагаем устранить данный пробел, для 
того чтобы установить административную ответственность за неис
полнение решений антитеррористической комиссии.

Сразу хочу сказать, что предусмотренной проектом закона 
размер ответственности не так высок как в Кодексе об администра
тивных правонарушениях. Предусмотрена ответственность только 
для должностных лиц в размере от 5 до 30 000 рублей, для юридиче
ских лиц от 30 000 до 100 000 рублей. Сразу хочу сказать, что разме
ры данные могут быть обсуждены и скорректированы с учетом ва
ших предложений. Также полагаю, возможно обсудить ко второму 
чтению порядок определения лиц, уполномоченных составлять цро- 
токолы об административных правонарушениях. В нашем предложе
нии - это председатель антитеррористической комиссии, руководи
тель аппарата антитеррористической комиссии предусмотрен. Но 
этот вопрос также может быть обсужден с учетом ваших предложе
ний. Учитывая важность внесенной законодательной инициативы 
для профилактики случаев неисполнения столь важных решений ан
титеррористической комиссии, просим поддержать инициативу про
курора области и принять законопроект в первом чтении с возмож
ностью продолжить работу во втором чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:37. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Ольга Анатольевна. Коллеги, вопросы есть? Пожа
луйста, Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:19:40. Речь 0 мин 44 сек

У меня вот какой вопрос. Совсем недавно вся наша страна от
мечала 9 Мая и во многих городах, районах, деревнях везде проходи
ли различные шествия. Так вот это по этому антитеррористическому 
законодательству муниципалитеты должны обеспечить безопасность, 
перекрыть дороги, тяжелая техника. И если в городах имеется какая- 
то возможность, есть предприятия с этой тяжелой техникой, есть ка
кие-то деньги, то в поселках, в небольших каких-то городах, у них 
нет просто возможности. И завтра вот с этими законом, если глава 
видит, что ему грозит штраф 30, 50 тысяч, он просто скажет: нет, ни
какого 9 Мая не будет, потому что нам просто нечем перекрыть до
рогу. Может такое быть?

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполни
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тельными органами власти области и органами местного самоуправ
ления Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:20:24. Речь 0 мин 23 сек

Я полагаю, что решения антитеррористической комиссии, они 
должны быть так же как и меры, принимаемые за их неисполнение, 
должны быть взвешенными и обдуманными. Безусловно, они долж
ны быть исполнимыми. Поэтому в случае, если решение, которое 
принято и должно быть, и могло быть исполнено, но не исполнено, в 
этом случае, я полагаю, должна наступить ответственность.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:20:47. Речь 0 мин 2 сек

Кто решает: могли или не могли?

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполни

тельными органами власти области и органами местного самоуправ
ления Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:20:49. Речь 0 мин 42 сек

Будет при рассмотрении... Это, во-первых, при вынесении ре
шения, конечно, антитеррористической комиссии должны быть 
определено, и прокуратура также надзирает за решениями, принима
емыми антитеррористической комиссией. В случае если они проти
воречат Закону либо приняты с иными нарушениями, тогда может 
быть меры реагирования со стороны прокуратуры.

А что касается действия данного Закона. В данном случае при 
принятии решения о привлечении к ответственности, безусловно, бу
дут оценены все стороны, в том числе субъективная и объективная 
сторона допущенного нарушения. Это все подлежит оценке. В зави
симости от этого также и предусмотрена шкала возможного приме
нения мер.

СОКОЛ с.м.
Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:21:31. Речь 0 мин 18 сек

Ольга Анатольевна, скажите, пожалуйста, Вы говорите, что не
которые решения комиссии не исполняются. Я Вас спрашивал на ко
митете и хочу спросить сейчас. Вы можете привести примеры неис
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полнения решений антитеррористической комиссии. Вот какие ре
шения приняты и не выполнены?

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполни

тельными органами власти области и органами местного самоуправ
ления Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:21:49. Речь 0 мин 12 сек

Ну, я Вам не могу сказать по конкретным решениям, потому 
что решения, они все направляются для служебного пользования. 
Поэтому, здесь я не могу Вам ответить.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:22:01. Речь 0 мин 11 сек

... не зная даже о том, за что будут подвергнуться штрафу наши 
главы муниципальных образований и другие граждане?

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполни

тельными органами власти области и органами местного самоуправ
ления Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:22:12. Речь 0 мин 14 сек

По обеспечению безопасности и антитеррористической защи
щенности во время проведения митингов, шествий, демонстраций, во 
время выборов и по конкретным объектам конкретных юридических 
лиц о необходимости их защищенности.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:26. Речь 0 мин 1 сек 

Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:22:27. Речь 0 мин 26 сек

У меня вопрос такой. Мы сегодня обсуждали поименное голо
сование. Мы что боимся сегодня? Можно проводить поименное го
лосование, чтобы избиратель знал, как ты проголосовал. Когда я был 
народным депутатом СССР, там 2,5 тысячи, и каждый день вся стра
на знает, как ты проголосовал. Почему мы боимся?
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БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполни

тельными органами власти области и органами местного самоуправ
ления Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:22:53. Речь 0 мин 13 сек

Илья Алексеевич, предусмотрена возможность для поименного 
голосования, если такое решение будет принято депутатами. Это 
предусмотрено вашим Регламентом Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:06. Речь 0 мин 6 сек

Больше вопросов нет. Ольга Анатольевна, спасибо большое, 
присаживайтесь. Виктор Леонидович Побойкин, Вам слово.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 11:23:12. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, представленный законопроект рассмотрен 
на заседании комитета, комитет рекомендует принять проект закона 
в первом чтении и продолжить работу над ним во втором чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:25. Речь 0 мин 1 сек 

Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:23:26. Речь 4 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, я на комитете высказал свою точку зрения 
и голосовал против принятия данного законопроекта по следующим 
основаниям: вообще у нас общество и государство сегодня развива
ется в сторону усиления репрессивного карательного аппарата. Мы 
видим, что вот эти санкции карательные, они усиливаются, ужесто
чаются, и общество идет в одну сторону, что, общем-то, все решения 
и все вопросы, они будут решаться в государстве путем увеличения 
насилия, то есть насильственным путем. Я думаю, что это путь в ни
куда. Этот путь ведет к развалу общества, к потере инициативы, к
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апатии в обществе. И мы сегодня вот эту апатию наблюдаем в орга
нах местного самоуправления, а именно в поселениях. Вы знаете, 
что, я просто приведу примеры, что у нас с необоснованным, так ска
зать, с непропорциональным, несоразмерным насилием разгоняются 
демонстрации, привлекаются к ответственности те или иные граж
дане за лайки в сетях. Просто за то, что он поставил лайк или скопи
ровал какой-то пост.

В нашем случае речь идет, прежде всего, в этом законопроекте 
речь идет об ответственности за неисполнение решений антитерро- 
ристической комиссии применительно к органам местного само
управления. За это предусматривается санкция: от 5 000 до 100 000 
рублей. Конечно, эти вещи, то есть, вернее, такие санкции для орга
нов местного самоуправления, особенно в сельских поселениях, не
приемлемы.

Вот мы сегодня будем рассматривать вопрос о положении дел 
в органах местного самоуправления, там есть очень интересна глава, 
то есть не глава, а раздел, который говорит, что прокуратура за год, 
за прошлый год внесла 1600 протестов на деятельность органов 
местного самоуправления и 5,5 тысяч представлений. Всего в общей 
сложности 7 000 представлений и протестов прокуратуры на дея
тельности вот этих органов местного самоуправления. Возникает во
прос: каковы эти решения? Я  себе задал этот вопрос. Мы даже не 
знаем, какие эти решения. Еще там, может быть, выполнено или чего 
не выполнено. Возникает вопрос, я тут с коллегой Поповым абсо
лютно согласен, а возможно ли выполнение вот этих решений анти- 
террористической комиссии. Например, согласно действующему за
конодательству глава поселения, в том числе и сельского, имеет мо
билизационный план. Этот мобилизационный план должен хранится 
в сейфе, в секретной комнате, которая должна быть защищена соот
ветствующим образом, сигнализация там и прочие и прочие меры 
защиты, в том числе противопожарные. А может ли он, вообще, 
обеспечить такую защиту? Да, нет, конечно. Просто в принципе не 
могут обеспечить там при проведении массовых демонстраций вот те 
меры безопасности, которые предписываются антитеррористической 
комиссией. Ну и представьте себе, а ежели это будет обеспечено. Ну, 
вот на селе там проходит какое-то мероприятие, сельский сход или 
там демонстрация, или еще что-то, и вызывается тяжелая техника, 
перекрывается улица. Ну, что люди подумаю об этом? Что война 
наступила? Что мы делаем? Зачем мы усиливаем вот эти меры при
нуждения?

На мой взгляд, ситуация в сельских поселениях, она сегодня 
критическая. Мы не можем... То есть есть случаи, когда мы не можем 
найти кандидатов в депутаты сельских поселений, да, кандидатов на 
пост... на должность главы местного самоуправления. Если ему еще 
будут грозить соответствующие штрафы, да мы вообще всех разго
ним, то есть никто не пойдет на эту работу. То есть вместо того, что
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бы создать условия для нормального функционирования органов 
местного самоуправления, для того чтобы у них была достаточная 
материальная база, достаточное финансовое обеспечение, достаточ
ные полномочия для организации хорошей жизни, мы идем по пути 
усиления вот этого карательного механизма. Значит, я думаю, что 
это... говорю, путь в никуда. Я думаю, что по этому пути идти не 
нужно, я думаю, что нашему обществу нужно остановиться. Поэтому 
я голосовать будут против подобного закона. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:42. Речь 0 мин 2 сек

Ольга Анатольевна.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполни

тельными органами власти области и органами местного самоуправ
ления Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:27:44. Речь 1 мин 22 сек

Я хотела бы ответить, Сергей Михайлович.

СОКОЛ С.М.
Пожалуйста. Слышно Вас.

БОРИСОВА О.А.
Слышно? Хорошо. Во-первых, я хотела обратить внимание на 

то, что совсем недавно Законодательным Собранием принят Закон 
области, в соответствии с которым полномочия по противодействию 
экстремизму и терроризму были переданы на уровень районов. У 
сельских поселений данных полномочий нет на сегодня за исключе
нием Чунского и Иркутского районов. В остальных районах все эти 
полномочия осуществляет администрация района. Поэтому ни о ка
ких сельских поселениях и иных районах здесь речь не идет.

Что касается мер реагирования прокуратуры, то, что, Антон 
Васильевич упомянул, что 7000 протестов и так далее. Я  часто бы
ваю в районах и могу сказать, что протесты, конечно, они анализи
руются, и в большинстве своем они обоснованы, потому что органы 
местного самоуправления, действительно, не успевают в формирова
нии муниципальной нормативной правовой базы, и поэтому проку
роры вынуждены вмешиваться, потому что мы должны обеспечить 
правовую базу, в том числе в сельских поселениях. Поэтому меры 
реагирования в большей части, за исключением редких случаях, ко
торые мы пресекаем, они являются обоснованными. И направлены 
именно для оказания в такой форме помощи и содействие органам
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местного самоуправления в формировании их правовой базы. Что ка
сается вопросов по правовых актам, я в этом ручаюсь.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Ольга Анатольевна.

БОРИСОВА О.А.
Поэтому прошу еще раз поддержать инициативу прокурора об

ласти.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:06. Речь 0 мин 53 сек

Спасибо. Голосуем, коллеги. Принятие проекта закона в пер
вом чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений... 
Ты хочешь карточкой Губернатора голосовать? Сейчас, извините то
гда, коллеги, сделаем паузу. Просто Антона Васильевича пытались 
призвать к Регламенту и отключить его на 4-й минуте, но техника не 
выдержала, и выключился свет (смеется). Все? Коллеги, голосуем 
принятие проекта закона в первом чтении и продолжение работы над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним

ГОЛОСО- Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
ВАЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.21/3 4) Решение принимается большинством от установленного числа

Для решения: 23
За -  32. Против -  6. Воздержались -  4. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:59. Речь 0 мин 17 сек 

Принято.
Предельный срок представления поправок - 10 июня.

22.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-522 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ ДЕПУТА
ТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:16. Речь 0 мин 17 сек

Наталья Игоревна Дикусарова, просим Вас, пожалуйста, на 
трибуну. Вопрос 22-й: проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «О статусе депутата Законо
дательного Собрания Иркутской области» (законодательная инициа
тива депутатов ЗС Дикусаровой, Егоровой, Любенкова, Андреева). 
Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель

ству Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:30:33. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, межфракционная законодательная иници
атива в Закон "О статусе депутата Законодательного Собрания". 
Проектом закона предлагается уточнить условия представления га
рантий депутатской деятельности, связанных с транспортным обслу
живанием депутатов. Если кратко, то депутатам предоставляется 
право указанным проектом закона на возмещение стоимости проезд
ных документов для проезда для работы в своем избирательном 
округе не только тем депутатам, которые работают на освобожден
ной основе, но и для всех депутатов Законодательного Собрания. Ко
личество, остальные моменты тоже установлены указанным проек
том закона. И мы немножко корректируем право депутата на возме
щение расходов, связанных с проживанием в гостинице, по обраще
нию депутатов Законодательного Собрания. Совершенствование 
нашей комфортной работы. Законодательная инициатива согласова
на. Насколько я знаю, есть соответствующие заключения. Просим 
поддержать инициативу депутатов Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:33. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Вопросы есть? Спасибо. Виктор 
Леонидович, пожалуйста, Вам.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 11:31:41. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета проект рассмотрен,
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.22/35)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.22/36)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

все необходимые заключения поступили. Решения комитета: реко
мендовать принять его в первом чтении, рассмотреть во втором 
(окончательном) чтении после проведения лингвистической экспер
тизы. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:57. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Предложений, замечаний не ви
жу. Голосуем принятие проекта закона в первом чтении и рассмотре
ние его в окончательном чтении на данном заседании после проведе
ния лингвистической экспертизы. Пожалуйста, голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:12. Речь 0 мин 20 сек 

. Принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Коллеги, голосуем 

принятие Закона и направление Губернатору области для обнародо
вания.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:32. Речь 0 мин 25 сек
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Принято.
Коллеги, у нас наступило время перерыва, поэтому предлагаю 

прерваться на 15 минут и потом вернуться сюда в 11:47.

Часть 2 заседания. Дата: 22.05.2019 Время: 11:51:58 -  13:35:12

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 44
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

15. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области

нов А.А.
17. Крывовязый И. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и

1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л.И.
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22. Любенков Г.А.

23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.

25. Обухов А.В.
26. Осодоев Г.А.
27. Перетолчин В.В.

28. Петрук С.М.
29. Побойкин В.Л.

30. Попов О.Н.
31. Романов А.В.
32. Сагдеев Т.Р.

33. Сарсенбаев Е.С.
34. Синцова И.А.

35. Сокол С.М.
36. Сумароков И.А.
37. Сумароков П.И.
38. Труфанов Н.С.

39. Тютрин Д.Г.
40. Франтенко С.С.

41. Хайдуков В.В.

42. Шевченко С.П.

43. Шершнев Д.П.
44. Шпаков В.Ю.

социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 1
1. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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Присутствовало приглашённых: 24
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппа-

2. Басов М.В.
рата Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

3. Болотов Р.Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области - Пред
седатель Правительства Иркутской области

4. Борисова О.А. старший помощник прокурора области по взаимодействию с 
законодательными (представительными) и исполнительными 
органами власти области и органами местного самоуправле
ния Иркутской области

5. Бояринова Н.В.
6. Буянов Р.В.

министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области 
в Законодательном Собрании Иркутской области

7. Воронцова Н.В.
8. Дмитриев И. В.
9. Крючков А.В. 

10. Ленынина И. В.

министр труда и занятости Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
министр природных ресурсов и экологии Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области

11. Логашов А. Б.
12. Митусов В. Ю.

заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
начальник управления Губернатора Иркутской области и 
Правительства Иркутской области по государственной граж
данской службе, кадрам и государственным наградам

13. Морохоева И. П.
14. Перегудова В.В.
15. Петров А.А.

председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр образования Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области

16. Петрова О. В. начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области

17. Резник И. Ю.
18. Родионов В. А.

министр спорта Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области

19. Семенова С. Н.
20. Ярошенко О.Н.

Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
министр здравоохранения Иркутской области

23 .ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ В ПОЛОЖЕ
НИЕ О РАЗМЕРЕ И ПОРЯДКЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ ОТЧЕТА О РАСХОДО
ВАНИИ ЕЖЕМЕСЯЧНОЙ ВЫПЛАТЫ ДЕПУТАТАМ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:00. Речь 0 мин 12
сек

Вопрос 23: проект постановления «О внесении изменений в
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Положение о размере и порядке представления отчета о расходо
вании ежемесячной выплаты депутатам Законодательного Собра
ния Иркутской области».

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:52:12. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, проектом постановления в соответствии 
с новой редакции статьи 28 Закона области "О статусе депутата 
Законодательного Собрания Иркутской области" предлагается ис
ключить ранее установленное ограничение на проживание в гос
тинице только в городе Иркутске, предусмотрев возможность ком
пенсации расходов на проживание в гостинице в любом населен
ном пункте, если поездка осуществляется депутатом в служебных 
целях. В том числе в целях осуществления депутатской деятельно
сти на территории соответствующего избирательного округа, по 
которому избран депутат. Одновременно проектом предлагается 
определить порядок возмещения депутатам расходов, связанных с 
проживанием в гостинице при осуществлении поездок в целях ис
полнения депутатских полномочий. Прошу принять проект поста
новления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:02. Речь 0 мин 18 
сек

Значит, мы рассматриваем 23-й вопрос проект постановле
ния «О внесении изменений в Положение о размере и порядке 
представления отчета о расходовании ежемесячной...

ПОБОИКИН В.Л. — председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:53:20. Речь 0 мин 57 сек

Коллеги, прошу прощения. Проектом постановления предла
гаться увеличить размер ежемесячной выплаты депутатам Законо
дательного Собрания для осуществления их полномочий, а также 
уточнить перечень расходов, на которые указанная выплата может 
быть использована. Напомню, что размер ежемесячной выплаты не 
менялся с 2010 года. Кроме того, проектом предлагается исклю
чить из перечня расходов, на которые используется депутатская 
выплата, оплату проживания в гостинице. Указанное изменение
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/37)

ВЫСТУПИЛИ:

связано с тем, что в отношении депутатов, осуществляющих депу
татскую деятельность без отрыва от основной деятельности, вво
дится специальная гарантия в виде возмещения расходов, связан
ных с проживанием в гостинице другим постановлением Законо
дательного Собрания Иркутской области, проект которого будет 
просмотрен одним из следующих вопросов как раз. Прошу при
нять проект постановления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:17. Речь 0 мин 3 сек

Евгений Викторович Вакуров, пожалуйста.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 11:54:20. Речь 0 мин 19 сек

Да, меня такой вопрос. Скажите, а касаемо стоимости биле
тов, если командировка связана с решением вопросов о прожива
нии, например, в Москве или в Красноярске, или каком-то городе 
какая? Конкретно билеты, которые, они таким же образом? (Шум в 
зале). Это следующее, да?

ПОБОЙКИН В.Л.
Сегодня все примем. (Смех в зале).

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:39. Речь 0 мин 17
сек

Так, по этому вопросу, коллеги, есть у кого-то замечания, 
предложения? Голосуем. Поправок у нас с вами нет, поэтому голо
суем сразу принятие постановления. Кто за?

Принять постановление

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:56. Речь 0 мин 15

сек

Принято.

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВ
ЛЕНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
25.09.2017 № 53/29-3C «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОЛОЖЕНИЯ О ПОРЯДКЕ И 
УСЛОВИЯХ ВОЗМЕЩЕНИЯ ДЕПУТАТАМ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СТОИМОСТИ ПРОЕЗДНЫХ ДОКУМЕНТОВ ДЛЯ 
ПРОЕЗДА В ПРЕДЕЛАХ ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВОЗДУШ
НЫМ, ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫМ, ВОДНЫМ, МЕЖДУГОРОДНИМ АВТОМО
БИЛЬНЫМ ТРАНСПОРТОМ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:11. Речь 0 мин 4 сек 

Виктор Леонидович, пожалуйста, следующий вопрос озвучьте
тоже.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:55:15. Речь 1 мин 0 сек

Коллеги, следующий проект постановления «О внесении из
менений в постановление Законодательного Собрания Иркутской 
области от 25.09.2017 № 53/29».

Уважаемые коллеги, проектом постановления в соответствии 
с изменениями в Закон "О статусе депутата Законодательного Со
брания Иркутской области", принятым на сегодняшней сессии, 
предлагается внести изменения в порядок и условия возмещения 
стоимости проездных документов, исключив ранее установленное 
ограничение по осуществлению поездок только в пределах Иркут
ской области. Предусмотреть возможность возмещения стоимости 
поездок в целях осуществления депутатской деятельности на терри
тории соответствующего избирательного округа, по которому из
бран депутат. Определить порядок возмещения депутатам транс
портных расходов, связанных с осуществлением соответствующих 
поездок. Прошу поддержать проект постановления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:15. Речь 0 мин 9 сек
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Коллеги, есть вопросы, предложения? Тогда голосуем приня
тие постановления, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л.
Два раза в месяц.

Принять постановление

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:24. Речь 0 мин 15 сек

Постановление принято.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВ
ЛЕНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
18.04.2018 № 61/25-ЗС «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОЛОЖЕНИЯ О ПОРЯДКЕ И 
УСЛОВИЯХ ВОЗМЕЩЕНИЯ РАСХОДОВ, СВЯЗАННЫХ С ПРОЖИВАНИЕМ 
ДЕПУТАТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 
ГОСТИНИЦЕ В ГОРОДЕ ИРКУТСКЕ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:39. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Виктор Леонидович, следующее.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:56:41. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, будем рассматривать то постановление, 
которое я зачитал первым. Есть смысл зачитывать? Нет смысла за
читывать. Тогда прошу поддержать проект постановления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/38)

ВЫСТУПИ
ЛИ:
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:51. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/39)

Принять постановление

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:52. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо. Принято.
Спасибо, Виктор Леонидович.

26.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-511 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТЕ ТЕРРИТОРИ
АЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2019 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2020 И 2021 
ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:07. Речь 0 мин 22 сек

Коллеги, следующий вопрос 26. Просим на трибуну Олега 
Николаевича Ярошенко - министра здравоохранения Иркутской об
ласти. Вопрос о проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области 
на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов». Пожалуйста, 
Олег Николаевич.

ЯРОШЕНКО О.Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:57:29. Речь 1 мин 55 сек

Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, вашему вниманию 
представляю проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области 
на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов». Прошу
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слайд.
Проектом закона предлагается уточнить объем прогнозируе

мых доходов бюджета ТФОМС в 2019 году на 3 миллиона 391 ты
сячу рублей и утвердить в сумме 42 миллиарда 479 миллионов 207 
тысяч рублей. Изменение доходов связано с увеличением неналого
вых доходов, это 120 700 рублей, увеличение доходов от возврата 
остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов, 
имеющих целевое назначение прошлых лет 980 000 рублей, воз
вратными остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных 
трансфертов, имеющих целевое назначение прошлых лет, это 4 
миллиона 400 тысяч рублей. Прошу слайд.

Проектом закона предлагается утвердить дефицит бюджета 
ТФОМС в сумме 854 миллиона 868 тысяч 700 рублей. Источниками 
финансирования дефицита бюджета ТФОМС являются остатки де
нежных средств на счетах ТФОМС по состоянию на 1 января 2019 
года, которые в полном объеме после подтверждения потребности 
со стороны Федерального фонда обязательного медицинского стра
хования в начале 2019 года были направлены на завершение расче
тов за оказанную медицинскую помощь в декабре 2018 года. Прошу 
слайд.

Проектом закона предлагается уточнить объем прогнозируе
мых расходов бюджета ТФОМС в 2019 году в соответствии с изме
нением доходной части и утверждением источников финансирова
ния дефицита бюджета ТФОМС. Увеличение расходов носит в 
большей степени технический характер, связанный с заведением 
остатков 2018 года в источники дефицита бюджета. Финансовое 
обеспечение территориальной программы ОМС будет увеличено на 
850 миллионов рублей 471 тысячу.

Прошу депутатов поддержать данный законопроект. Спасибо 
за внимание.

СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:24. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Олег Николаевич. Вопросы, пожалуйста. Вопросов к 
Вам нет. Спасибо, присаживайтесь.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 11:59:34. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел указанный проект 
закона. Вопросов, предложений, замечаний к проекту закона не 
имеется. Обсудили все интересующие нас вопросы, в том числе во
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/40)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/41)

прос о том, как будет выплачиваться заработная плата в соответ
ствии с принятыми решениями о дифференциации тем учреждени
ям, которые работают в системе фонда обязательного медицинского 
страхования. Получили разъяснения, будем смотреть эту ситуацию, 
чтобы, действительно, все сложилось так, как мы обсуждали на за
седании комитета, чтобы никаких сбоев по выполнению решений о 
дифференциации у нас не произошло. В соответствии с этим реше
ние комитета: рекомендовать сессии принять указанный проект за
кона в 1-м чтении и после лингвистической экспертизы в оконча
тельном. Просим поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:25. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Замечаний, предложений ни от 
кого не поступает. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 
первом чтении и рассмотрения его в окончательном чтении на дан
ном заседании после проведения лингвистической экспертизы. Го
лосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Присутствие — 41. Отсутствие — 4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:39. Речь 0 мин 18 сек 

Принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем принятие 

Закона и направление Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:57. Речь 0 мин 16 сек

Закон принят.

27.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-500 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 7 СТАТЬИ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТ
ДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:13. Речь 0 мин 24 сек

Коллеги, переходим к следующему вопросу. Ирина Алексан
дровна Синцова. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменения в часть 7 статьи 12 Закона Иркутской области «Об от
дельных вопросах образования в Иркутской области» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания Сокола, 
Синцовой, Гаськова).

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 12:01:37. Речь 4 мин 41 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, вашему 
вниманию представлен проект закона, который акцентирует внима
ние на одном из основных вопросов, вопросов в сфере школьного 
образования, это вопрос организации питания школьников. Надо 
сказать, что по поручению председателя Законодательного Собра
ния депутаты провели мониторинг как организовано питание наших 
школьников в областных и муниципальных учреждениях Иркут
ской области. И я, пользуясь случаем, хотела поблагодарить депута
тов, принявших активное участие в этом вопросе, также Ассоциа
цию муниципальных образований, Уполномоченного по правам ре
бенка, профсоюзы, это те все органы, которые непосредственно 
участвовали при обсуждении данного вопроса, и, в общем-то, при
вели нас к внесению такого проекта закона. В Иркутской области 
891 образовательная организация, в них обучается 315 992 школь
ника. При этом, по данным Роспотребнадзора, на учебный год 2018, 
2019 года горячим питанием обеспечено 23,6 % школьников. Ко
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нечно же, эта цифра, которая заставляет нас задуматься и посмот
реть на вопрос организации питания очень детально.

Кроме того, депутатский мониторинг показал, что дети с 
ограниченными возможностями здоровья, если они не входят в кон
тингент семей многодетных либо малообеспеченных, они не обес
печены двухразовым питанием. Эту норму нам определяет феде
ральное законодательство, она также отражена и в областном за
коне. Именно поэтому исходя из того, что Федеральный закон во
просы организации питания возлагает на учредителей образова
тельных организаций, а это у нас у муниципальных образователь
ных организаций муниципалитеты, и на сегодня должным образом 
питание детей с ОВЗ не организовано, мы предлагаем принять про
ект закона, который говорит о возможности и подчеркивает право 
субъекта, софинансировать в этом вопросе. Потому что основной 
причиной - это отсутствие денежных средств у муниципалитетов, 
для того чтобы полностью решить эту проблему. 14400 детей с ОВЗ 
в Иркутской области, из них 7619 детям не обеспечено двухразовое 
питание, то питание, которое федеральный законодатель обязал 
осуществлять на территории каждого субъекта. Именно поэтому 
проект закона говорит о возможности софинансирования из област
ного бюджета в качестве субсидий местным бюджетам в целях со
финансирования расходных обязательств муниципальных образо
ваний Иркутской области по обеспечению бесплатным 2-х разовым 
питанием обучающихся с ограниченными возможностями здоровья 
в муниципальных общеобразовательных организациях в соответ
ствии с бюджетным законодательством. Предлагаем, соответствен
но, поддержать данный проект закона. Он, еще раз говорю о том, 
что он акцентирует внимание на возможность софинансирования из 
областного бюджета. Мы также с министерством образования, с 
министерством финансов и другими органами детально обсудили 
эту тему. На сегодня потребуется 72 миллиона рублей для органи
зации этого питания с 1 сентября 2019 года. Это часть денежных 
средств, соответственно, может быть заложена в областном бюдже
те, и 12 миллионов рублей - это софинансирование из муниципали
тетов. При таких условиях у нас вопрос об организации 2-х разового 
питания детей с ОВЗ будет разрешен.

Я хотела бы сказать, что в данном законопроекте расходных 
обязательств нет, они косвенным образом (непонятно) отсылают к 
Закону "О бюджете" либо к постановлению Правительства Иркут
ской области, которое бы определило механизм и, соответственно, 
пути расчета данной субсидии. Поэтому решение комитета: принять 
данный законопроект в первом чтении, после лингвистики во вто
ром окончательном. Прошу поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:18. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Коллеги, вопросы есть? 
Предложения?

Голосуем принятие проекта закона в первом чтении и рас
смотрение его в окончательном чтении на данном заседании после 
проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/42)

Присутствие -  42. Отсутствие — 3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:32. Речь 0 мин 17 сек

Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем принятие 
Закона и направление Губернатору области для обнародования.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/43)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:49. Речь 0 мин 15 сек

Принято.
Спасибо.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-498 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБ
ЛАСТНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ 
СТУДЕНТОВ В ЦЕЛЯХ ПРИВЛЕЧЕНИЯ ИХ ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЫ В
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ГОСУДАРСТВЕННЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ И МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ, 
РАСПОЛОЖЕННЫХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:04. Речь 0 мин 3 сек

Ирина Александровна, следующий вопрос тоже Ваш. Пожа
луйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут

ской области
ДОКЛАД: Время: 12:07:07. Речь 1 мин 54 сек

Вопрос: «О внесении изменения в часть 1 статьи 3 Закона Ир
кутской области «Об областной государственной поддержке от
дельных категорий студентов в целях привлечения их для дальней
шей работы в государственных образовательных организациях Ир
кутской области и муниципальных образовательных организациях, 
расположенных на территории Иркутской области». Коллеги, я 
напомню, это Закон, как раз базовый Закон, который помогает нам 
поддержать студентов, обучающихся по программам бакалавриата 
и специалитета в высших учебных заведениях по укрупненной 
группе специальностей "Образование и педагогические науки" че
рез целевую подготовку на основании договора о целевом обуче
нии. В дальнейшем они должны устроиться, согласно обязательств 
по целевому договору, в государственные образовательные органи
зации и в муниципальные образовательные организации. Условием 
выплаты ежемесячной денежной выплаты является обучение без за
долженностей академических и без оценок "удовлетворительно". 
Сумма ежемесячной денежной выплаты - 3000 рублей. Вот данный 
законопроект направлен на то, чтобы увеличить эту сумму денеж
ных средств, потому что с нее взимается налог НДФЛ, и в результа
те, конечно, сумма не 3000 получает студент, а меньшую. Поэтому, 
увеличив на 450 рублей каждую из таких ежемесячных выплат, в 
итоге это 966,5 тысяч рублей в год для 179 человек на 2019 год, а 
Закон начнет действовать с 1 сентября 2019 года, эта сумма 322 000 
рублей. В принципе, они подтверждены, с министерством финансов 
мы отрабатывали этот вопрос. Решение комитета: принять данный 
законопроект в первом чтении и после лингвистики в окончатель
ном на данной сессии.

СОКОЛ С.М.
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Спасибо, Ирина Александровна.
Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:09:01. Речь 0 мин 20 сек

Ирина Александровна, вопрос такой. Почему... Или, вернее, 
может, там другой Закон, каким образом стипендии, вот эти выпла
ты касаются медколледжей?

СИНЦОВА И.А.
Это следующий закон. Сейчас мы послушаем.

ПОПОВ О.Н.
Именно медколледжей.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут

ской области
ОТВЕТ: Время: 12:09:21. Речь 0 мин 14 сек

Нет. Дело в том, что там на сегодня проблема целевой подго
товки наших студентов идет для высших учебных заведений. Пока 
таких выплат ежемесячных для колледжей не предусмотрено 
нашим законодательством областным.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:35. Речь 0 мин 2 сек 

Г алина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:09:37. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, вот правильно вопрос поднят сейчас. 
Необходимо рассмотреть вопрос также и по нашим студентам СПО, 
то есть педагогические колледжи в том числе. Спасибо. На будущее 
это.

СИНЦОВА И.А.
Ну, мы, конечно, мы хотим сказать, что мы буквально прово

дили недавно Общественный Совет по закрепляемости кадров, в 
том числе и на селе. Конечно, звучали такие предложения. Необхо
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димо посмотреть экономическую составляющую, сделать расчеты.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/44)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/45)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф.
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:07. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы, предложения? Вопросов, пред
ложений нет. Голосуем принятие проекта закона в первом чтении и 
рассмотрение его в окончательном чтении на данном заседании по
сле проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:22. Речь 0 мин 18 сек 

Принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем принятие 

Закона и направление Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:40. Речь 0 мин 18 сек
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Закон принят. Спасибо.
Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, присаживай

тесь.

29.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-499 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЕЖЕМЕСЯЧ
НОЙ ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛАТЕ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ СТУДЕНТОВ В 
ЦЕЛЯХ ПРИВЛЕЧЕНИЯ ИХ ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЫ В МЕДИЦИНСКИХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ, РАСПОЛОЖЕННЫХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:58. Речь 0 мин 23 сек

Александр Юрьевич Гаськов, пожалуйста, просим Вас. Сле
дующий вопрос: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в статью 3 Закона Иркутской области «О ежемесячной де
нежной выплате отдельным категориям студентов в целях привле
чения их для дальнейшей работы в медицинских организациях, рас
положенных на территории Иркутской области» (законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Сокола, Синцовой, Гаськова). Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:11:21. Речь 1 мин 58 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Проект закона повторяет 
то, что докладывала Ирина Александровна, только у нас для сту
дентов медицинских вузов у нас две категории. Первая категория - 
для талантливых студентов, там 5000, и для целевиков - 3000. По 
аналогии мы просто добавляем сумму вычета, которая идет на 
НДФЛ. То есть будет сумма: вместо 5000 будет 5750, вместо 3000 
будет - 3450. На 2019 год дополнительные расходы это будет - 792 
000 рублей. Если говорить на 2020 год, это будет - 2 миллиона 376 
рублей. Олег Николаевич, отвечая на Ваш вопрос, на самом деле 
кадровая проблема в медицинских учреждениях по средним серьез
ная. Она даже, можно сказать, стоит выше, хуже, не выше, а хуже, 
чем по врачебному персоналу. У нас такие есть обращения, мы вот 
на комитете будем смотреть дальше эту ситуацию.

Решение комитета: принять Закон Иркутской области № 499 
«О внесении изменений в статью 3 Закона Иркутской области «О 
ежемесячной денежной выплате отдельным категориям студентов в 
целях привлечения их для дальнейшей работы в медицинских орга
низациях, расположенных на территории Иркутской области» в
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/46)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/47)

первом чтении, направить указанный проект закона Иркутской об
ласти на лингвистическую экспертизу и рассмотреть его во втором 
(окончательном) чтении после проведения лингвистической экспер
тизы.

Я хочу еще добавить, что у нас информация от проректора по 
учебной части медицинского университета: отличников у нас - 22 
человека числиться пока в нашем университете, целевиков - 309 че
ловек. Это не только первый курс, это все, кто учится на все время 
обучения. И добавлю еще, что студенты ждут этого Закона, потому 
что люди хотят получить 5000, а получают на руки меньше. Спаси
бо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:19. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, вопросы. Вопросов, 
предложений нет. Голосуем принятие проекта закона в первом чте
нии и рассмотрение его в окончательном чтении на данном заседа
нии после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Присутствие -  43. Отсутствие — 2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:31. Речь 0 мин 20 сек 

Принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем принятие 

Закона и направление Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:51. Речь 0 мин 16 сек

Закон принят. Спасибо.

60.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-512 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 39 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
НАГРАДАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:08. Речь 0 мин 24 сек

Следующий у нас дополнительный вопрос. Владимир Анато
льевич Родионов, приглашаем Вас на трибуну. Владимир Анатолье
вич Родионов - министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области. Вопрос о проекте закона Иркутской обла
сти «О внесении изменения в часть 1 статьи 39 Закона Иркутской 
области «О наградах Иркутской области и почетных званиях Ир
кутской области». Пожалуйста, Владимир Анатольевич.

РОДИОНОВ В. А.-министр социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:14:32. Речь 1 мин 4 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, проек
том закона Иркутской области предлагается внести изменения в За
кон Иркутской области "О наградах Иркутской области и почетных 
званиях Иркутской области" в части увеличения с 10 000 рублей до 
15 000 рублей размер ежемесячной денежной выплаты к пенсии 
пенсионерам, удостоенным знака отличия "За заслуги перед с Ир
кутской областью". Размер данной ежемесячной денежной выплаты 
не изменялся с 2010 года. Ранее Законом Иркутской области от 12 
февраля 2019 года был увеличен размер ежемесячной выплаты 
гражданам, которым присвоено звание "Почетный гражданин Ир
кутской области". В целях соблюдения социального равноправия 
предлагается гражданам, удостоенным знак отличия "За заслуги пе
ред Иркутской областью", также увеличить размер ежемесячной 
денежной выплаты. Для информации. Награжденных таким знаком 
сегодня 114 человек, жителей Иркутской области. Дополнительно 
потребуется с 1 июля до конца года 3,4 миллиона рублей. Сумма
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.60/48)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

будет откорректирована на осенней сессии Законодательного Со
брания. Прошу поддержать законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:36. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, вопросы к Владимиру Анатольевичу. Вопросов, 
предложений нет. Пожалуйста, присаживайтесь. Виктор Леонидо
вич Побойкин.

ПОБОИКИН В.Л. — председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 12:15:46. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета 
рассмотрен. Решение комитета: рекомендовать принять его в пер
вом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чтении после 
проведения лингвистической экспертизы.

Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:02. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо. Коллеги, есть вопросы, предложения? Тогда голосу
ем принятие проекта закона в первом чтении и рассмотрение его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:15. Речь 0 мин 17 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.60/49)

Принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем принятие 

Закона и направление Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:32. Речь 0 мин 14 сек 

Спасибо, коллеги. Закон принят.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-514 «ОБ УВЕЛИЧЕНИИ 
(ИНДЕКСАЦИИ) ДОЛЖНОСТНЫХ ОКЛАДОВ ЛИЦ, ЗАМЕЩАЮЩИХ ГОСУ
ДАРСТВЕННЫЕ ДОЛЖНОСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:47. Речь 0 мин 25 сек

Следующий вопрос. Приглашаем на трибуну Валерия Юрье
вича Митусова. Здесь, да? Начальник управления Губернатора Ир
кутской области и Правительства Иркутской области по государ
ственной гражданской службе, кадрам и государственным награ
дам. Вопрос о проекте закона Иркутской области «Об увеличении 
(индексации) должностных окладов лиц, замещающих государ
ственные должности Иркутской области». Пожалуйста, Валерий 
Юрьевич.

МИТУСОВ В.Ю. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по государственной 

гражданской службе, кадрам и государственным наградам 
ДОКЛАД: Время: 12:17:12. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, ваше
му вниманию представляется проект закона Иркутской области «Об 
увеличении (индексации) должностных окладов лиц, замещающих 
государственные должности Иркутской области». Данным проек
том закона предполагается повысить должностные оклады лиц, за-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/50)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

мещающих государственные должности Иркутской области, на 4 %. 
Ранее указом Губернатора мы уже проиндексировали должностные 
оклады лиц, замещающих должности государственной гражданской 
службы. Для реализации этого закона потребуется дополнительно 9 
миллионов 174 тысячи рублей.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:53. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Валерий Юрьевич. Коллеги, вопросы есть к Вале
рию Юрьевичу? Валерий Юрьевич, пожалуйста, присаживайтесь, 
спасибо. Виктор Леонидович Побойкин, мнение комитета.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 12:18:04. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета 
рассмотрен. Решение комитета: рекомендовать принять его в пер
вом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чтении после 
проведения лингвистической экспертизы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:20. Речь 0 мин 11 сек

Вопросов, предложений нет. Коллеги, голосуем принятие 
проекта закона в первом чтении и рассмотрение его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  15. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:31. Речь 0 мин 20 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/51)

Принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем принятие 

Закона и направление Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  8. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:51. Речь 0 мин 16 сек 

Закон принят.

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-483 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УПОЛНОМОЧЕННОМ ПО 
ПРАВАМ РЕБЕНКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:07. Речь 0 мин 29 сек

Следующий вопрос. Виктор Леонидович Побойкин, Ваш во
прос. Второе чтение проекта закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области «Об Уполномоченном 
по правам ребенка в Иркутской области» (законодательная инициа
тива Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области). 
Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:19:36. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, у меня очень короткий доклад. В уста
новленный срок к проекту закона поправок не поступило. Комитет 
рекомендует принять проект закона во втором (окончательном) чте
нии и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:51. Речь 0 мин 2 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Если вопросов нет, голосуем, коллеги.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/52)

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0: Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:53. Речь 0 мин 15 сек 

Закон принят.
Спасибо, Виктор Леонидович.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-510 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 
НА 2019 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2020 И 2021 ГОДОВ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:08. Речь 0 мин 23 сек

Следующий вопрос. Наталия Вениаминовна Бояринова, про
сим Вас на трибуну. Наталия Вениаминовна - министр финансов 
Иркутской области. Вопрос: о проекте закона Иркутской области 
«О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об областном 
бюджете на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов». 
Пожалуйста, Наталия Вениаминовна.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:20:31. Речь 12 мин 22 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, внесе
ние изменений в Закон "Об областном бюджете на 2019 год и пла
новый период до 2021 года" связано с уточнением объема межбюд
жетных трансфертов, и в первую очередь целевых федеральных
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средств, предусмотренных нам из вышестоящего бюджета, уточне
нием объема налоговых и неналоговых доходов бюджета, уточне
нием расходной части областного бюджета в соответствии с реше
ниями Губернатора Иркутской области, с учетом отдельных пози
ций, обозначенных в постановлении Законодательного Собрания, 
принятого на бюджет 2019 года в декабре прошлого года, а также с 
учетом предложений, которые поступили от депутатского корпуса в 
ходе обсуждения данного законопроекта при его подготовке, в том 
числе и на заседании бюджетной комиссии.

Предлагается в мае текущего года провести основное уточне
ние бюджета с целью финансового подкрепления основных меро
приятий и направлений, которые у нас предусмотрены в действую
щем Законе, и в первую очередь с целью реализации национальных 
проектов, установленных "майским" Указом Президента Россий
ской Федерации 2018 года.

Предлагаемая корректировка областного бюджета по доходам 
сформирована с учетом ожидаемого прогноза социально- 
экономического развития региона. Основной объем налоговых и 
неналоговых доходов предлагается уточнить в первую очередь в ча
сти налога на прибыль. При этом мы обращаем внимание, что силь
ная зависимость данного налога от цен на мировых сырьевых рын
ках не позволяет нам дать более точный прогноз вплоть до конца 
текущего года. Поскольку цена за баррель нефти в первом квартале 
текущего года не достигает уровня аналогичного показателя за пер
вый квартал 2018 года и на 10 % отстает от средневзвешенной цены 
за 2018 год. При этом данный налог предлагается увеличить на 6,2 
миллиардов рублей и утвердить его в сумме 59,3 миллиардов руб
лей. Также предлагается в сторону увеличения скорректировать 
налог на доходы физических лиц и налог, взимаемый в связи с при
менением упрощенной системы налогообложения. Рост данных 
налогов в первую очередь связан с решениями на федеральном 
уровне в части увеличения размеров минимальной оплаты труда. 
Несмотря на уже выявленные резервы в доходной части бюджета, 
общий объем собственных налоговых и неналоговых доходов оста
ется ниже уровня 2018 года. И причина здесь очевидна, это приня
тие на федеральном уровне решения об освобождении от налогооб
ложения всего движимого имущества независимо от срока поста
новки его на учет, начиная с 1 января 2019 года. Главным админи
стратором доходов, которым является Управление Федеральной 
налоговой службы России по Иркутской области, прогноз снижен 
на 6,2 миллиардов рублей. Мы с вами это обсуждали в рамках при
нятия бюджета на трехлетний период. Напомню, что если мы 2018 
год собрали налога на имущество в сумме чуть более 17 миллиар
дов рублей, то на 2019 год прогноз Федеральной налоговой службы 
- 10,9 миллиарда рублей. С учетом предлагаемого увеличения по 
отдельным доходным источникам налоговые доходы предлагается
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увеличить на 7,9 миллиардов рублей и установить в объеме 132,1 
миллиардов рублей.

В рамках исполнения "майского" Указа Президента Россий
ской Федерации № 204 в бюджете региона с учетом предстоящей 
корректировки предусмотрено финансовое обеспечение 33-х регио
нальных проектов, которые реализуются в рамках 12 национальных 
проектов, установленных на территории Российской Федерации, с 
общим объемом финансового обеспечения в сумме 22,2 миллиардов 
рублей, в том числе 9,3 миллиарда рублей - средства областного 
бюджета.

Основной объем предлагается направить именно на реализа
цию национальных проектов. Так, предлагается увеличить расходы 
за счет средств федерального бюджета на 9,2 миллиардов рублей, и 
направить их на мероприятие по национальному проекту "Безопас
ные и качественные дороги", реализацию регионального проекта 
"Формирование современной городской среды", на обеспечение де
тей в возрасте от 2 месяцев до 3 лет местами в дошкольных образо
вательных учреждениях, а также ежемесячные выплаты семьям при 
рождении третьего ребенка и последующих детей в рамках нацио
нального проекта "Демография", на развитие материально- 
технической базы детских поликлиник, на мероприятия по борьбе с 
онкозаболеваниями, а также для решения отдельных вопросов ле
карственного обеспечения в рамках национального проекта "Здра
воохранение", на модернизацию и строительство объектов питьево
го водоснабжения и канализационных сооружений в рамках нацио
нального проекта "Экология" и ряд других направлений, представ
ленных на слайде.

На увеличение расходов, не имеющих целевой привязки к до
ходным источникам, предлагается направить 19,2 миллиарда руб
лей. В первую очередь средства предлагается направить на субвен
ции на общее и дошкольное образование в общей сумме 4,1 милли
арда рублей, в том числе данная сумма включает в себя средства на 
реализацию решения Губернатора по введению второго этапа по 
увеличению учебных расходов с 1 сентября 2019 года. Почти 3,4 
миллиардов рублей за счет средств областного бюджета дополни
тельно предлагается направить в инвестиционные расходы в объек
ты государственной и муниципальной собственности, в том числе 
2,5 миллиарда рублей на объекты социальной сферы. В целях сни
жения территориальной программы государственных гарантий 
обеспечения медицинской помощи гражданам, проживающим на 
территории нашего региона, предлагается дополнительно направить 
почти 1,1 миллиарда рублей. На государственную поддержку сель
хозтоваропроизводителей направить 562,5 миллиона рублей. В 
бюджете, в предлагаемом законопроекте предусмотрены средства 
на предоставление субсидий муниципальным образованиям на... За
была. Самая большая проблема и забыла. По сбору, размещению и
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временному хранению твердых коммунальных отходов, коллеги, в 
сумме 222 миллиона рублей.

Кроме этого, в представленном законопроекте также преду
смотрены средства на строительство спортивных залов и сельских 
клубов в сельских поселениях, а также предусмотрены средства на 
приобретение водовозных машин для нужд муниципальных образо
ваний, которые мы очень бурно обсуждали на бюджетной комис
сии. И иные расходы, которые были представлены на слайде.

В части межбюджетного регулирования дополнительно пред
лагается выделить для обеспечения устойчивости местных бюдже
тов 2,3 миллиарда рублей. С учетом имеющегося в утвержденном 
бюджете резерве в сумме 400 миллионов рублей предлагается рас
пределить для муниципальных образований первого и второго 
уровня 2,7 миллиардов рублей в виде дотаций на сбалансирован
ность, субсидии на зарплату и субсидии на выравнивание финансо
вых возможностей поселений.

Таким образом, с учетом предстоящей корректировки общий 
объем финансовой поддержки муниципальных образований в теку
щем году составит 9,7 миллиардов рублей, что выше уровня про
шлого года с учетом всех уточнений более чем на полмиллиарда 
рублей.

Сразу хочу проинформировать депутатов Законодательного 
Собрания, что после обсуждения представленного законопроекта на 
секции "Бюджетный процесс", где присутствовали муниципальные 
образования, Губернатором было принято решение в виде поправок 
ко второму чтению внести дополнительную финансовую помощь в 
сумме 113,3 миллионов рублей на выравнивание финансовых воз
можностей городских и сельских поселений.

В рамках мониторинга, осуществляемого федеральным цен
тром, по соблюдению субъектами Российской Федерации ограниче
ний, установленных соглашением по реструктуризации федераль
ных бюджетных кредитов, а также с учетом тех финансовых воз
можностей, которые прогнозируются по доходной части и основ
ными подходами для уточнения расходной части, предлагается на 
2019 год доходную часть утвердить до 162,2 миллиардов рублей. 
Расходы утвердить в сумме 175,2 миллиардов рублей. Дефицит об
ластного бюджета утвердить в сумме 13 миллиардов рублей. Одним 
из источников покрытия дефицита областного бюджета являются 
остатки, сложившиеся на едином счете областного бюджета по со
стоянию на 1 января 2018 года, в сумме 8,7 миллиарда рублей.

Плановый уровень государственного долга на 1 января 2020 
года по сравнению с утвержденным бюджетом снизится и составит 
16,5 миллиардов рублей.

Данный законопроект в соответствии с требованием феде
рального центра в обязательном порядке был направлен на согласо
вание в Министерство финансов Российской Федерации, по резуль
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татам рассмотрения которого получено положительное заключение. 
Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Наталия Вениаминовна. Тимур Ринатович, Ваш во

прос.

САГДЕЕВ Т.Р. — председатель комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:32:53. Речь 2 мин 3 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, Наталия Вени
аминовна, уважаемые коллеги. Я хотел вопрос задать по избира
тельному округу № 12, который представляю в Законодательном 
Собрании. Хотел бы уточнить включены ли в проект бюджета мои 
предложения: это и по строительству... У меня будет 4 вопроса, я, 
наверное, их сразу задам, а потом...

БОЯРИНОВА Н.В.
Хорошо.

САГДЕЕВ Т.Р.
Кто-то, более там погружен в эту тему, сможет нам сказать о 

принятых решениях, ответит. Предусмотрены ли средства на строи
тельство школы на 520 мест № 1 на будущий год?

Также вопросы, касающиеся Тофаларии. Вот мы даже в стра
тегии социально-экономического развития, которую внесли в Зако
нодательное Собрание, предусмотрели развитие туристического 
направления, бизнеса и так далее Тофаларии. Но я вам скажу, что 
там билетов не хватает даже для местных жителей, которых там 
1200 человек проживает, и там опять социальное напряжение. Бла
годаря, ну, а мы знаем, что там большая часть только авиасообще
нием возможна, а зимник с конца января по март, произошла эко
номия там порядка 2 миллионов 300 тысяч. Вот предложение: ее 
перераспределить на авиасообщение и добавить еще порядка 3 мил
лионов рублей.

Третий вопрос: Верхняя Гутара. Поселок, тоже включенный в 
Тофаларию Нижнеудинского района. Предусмотрены ли там сред
ства на электроснабжение альтернативное, то, которое мы делаем в 
Нерхе, в Алыгджере.

И четвертый вопрос. Мост через реку Уда, который находится 
в деревне Казачья Бадарановка для круглогодичного дорожного 
движения. Спасибо. 4 вопроса. Проектирование и строительство.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:34:56. Речь 2 мин 7 сек
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Да. Спасибо большое, Тимур Ринатович, за вопросы. Сергей 
Михайлович, если позвольте я начну, и мне нужна будет помощь 
профильных министров.

СОКОЛ с.м.
Пожалуйста. Конечно.

БОЯРИНОВА Н.В.
По порядку: школа № 1. Во внесенном законопроекте сред

ства не предусмотрены, но они предусмотрены в поправках Губер
натора, которые будут внесены, если будет принято в первом чте
нии, для рассмотрения в рамках второго чтения. Общая сумма, если 
я не ошибаюсь, порядка 540 или там 538 миллионов рублей. Эта 
сумма разбита на 3 года. Минимальная сумма стоит на 2019 год, и 
на 2020, 2021 предусмотрен весь объем, что позволит провести не
обходимые конкурсные процедуры и заключить муниципальный 
контракт на проведение работ.

По Тофаларии. Вопрос, действительно, обсуждался на пло
щадке профильного комитета, который... на совещании, которое ве
ла Наталья Игоревна Дикусарова. Вопрос решен положительно и, 
насколько я знаю, в рамках также поправок ко второму чтению 
сумма в 2,8 миллионов рублей будет внесена для рассмотрения де
путатов.

То, что касается третьей позиции по альтернативному источ
нику электроснабжения в населенном пункте Верхняя Гутара. Мы 
этот вопрос с вами рассматривали при принятии Закона на трехлет
ний период. Вот если информации не поменялась, насколько я пом
ню, мы, Правительство, просили возможность посмотреть как по
кажут эти альтернативные источники питания в Алыгджере и в 
Нерхе в течение 2019 года. И уже включать этот объект на 2020 год. 
В рамках, буквально через месяц, мы приступим к первым операци
ям по проекту бюджета на 2020 - 2022 год.

Вот, Тимур Ринатович. То, что касается моста и дорожного 
фонда, Сергей Михайлович, я прошу переадресовать профильному 
министерству, не в курсе.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:03. Речь 0 мин 15 сек

Хорошо. У нас есть представитель министерства? Пожалуй
ста. Давайте, Светлана Дмитриевна, мы Вас услышим.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства
Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 12:37:18. Речь 0 мин 53 сек

Мы на текущий год и на следующий закладываем в данный 
момент средства на проектирование (непонятно) моста. И, соответ
ственно, в Казачьей Бадарановке он там будет. 2019, 2020 год.

Я думаю, Тимур Ринатович удовлетворен первым вопросом, 
то, что Наталия Вениаминовна по школе сказала, и во рамках вто
рого чтения мы принимаем все-таки этот объект. У нас, если мы 
уже говорим про Нижнеудинский район, мост в (непонятно) стро
ится. Это не один. Мост в (непонятно) строится. Мост в Порожском 
в этом году будет строиться. И соответственно, проектные дороги 
на, ой, на проектные работы на (непонятно) мост в Казачьей Бада
рановке.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:11. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Светлана Дмитриевна. Тимур Ринатович. (Не слыш
но). Хорошо. Отлично. Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:38:14. Речь 1 мин 55 сек

Наталия Вениаминовна, я здесь. У меня будет 2 вопроса, во
просы, касающиеся субвенций и вообще финансирования образова
ния. Мы детально, действительно, отрабатывали и на площадке 
бюджетного комитета и на нашем комитете. Более того, в рамках 
заседания комитеты рассматривали вопрос о дифференциации зара
ботной платы, потому что это один из таких достаточно актуализи
рованных тем, которые мы переживаем настоящий момент.

У меня следующий вопрос. Вы знаете, я думаю, что на вопрос 
того, что не хватает муниципалитетам на дифференциацию, Вы от
ветите, что есть резерв, за счет которого будут покрыты возможные 
риски. Но у меня следующий вопрос. Вот наши областные учре
ждения, дифференциация в них, согласно указу Губернатора, про
шла с 1 января. Но почему не заложено 124 миллиона 647 тысяч 
рублей на покрытие, на перечисление во внебюджетные фонды с 
фонда оплаты труда для этих образовательных учреждений? Ведь 
сумма известна. И почему мы ставим учреждения в такое положе
ние, когда они, в общем-то, не смогут должным образом выполнять 
законы своевременно?

И второй момент. Учтено ли при расчете субвенций решение 
Конституционного Суда от 11 апреля 2019 года, в котором опреде
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лено, что в состав заработной платы работника, не превышающей 
МРОТ, оплата сверхурочных работ, работ в ночное время, в выход
ные, нерабочие, праздничные дни должна быть начислена сверх 
МРОТа?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:40:09. Речь 5 мин 15 сек

Спасибо большое, Ирина Александровна, за вопрос. Я начнут 
отвечать, Сергей Михайлович, и по второму вопросу мне потребу
ется помощь профильного министерства в части расчетов субвен
ций и учета позиций по МРОТу и внеурочной деятельности.

Включите, пожалуйста, 62-й слайд. Вот у нас субвенция на 
образование в областном бюджете занимает одну из самых больших 
позиций, которая направляется в сторону муниципальных образо
ваний для выполнения полномочий, которые возложены на субъект 
в части выплаты заработной платы. Прошлый год с вами закончили 
финансировать с объемом чуть более 33 миллиардов рублей. При 
этом в рамках рассмотрения проекта закона на бюджетном комитете 
отдельными депутатами было высказано, указано на наличие ин
формации по невыплате в декабре заработной платы за декабрь, по 
крайней мере, в двух муниципальных образованиях, это Иркутский 
район и Мамско-Чуйский район. Сразу хочу проинформировать де
путатов, что зарплата эта была выплачена в январе текущего года. И 
на сегодняшний день, по крайней мере, не сегодняшний, на 10 мая 
мы актуализировали информацию, у нас задолженности по заработ
ной плате в муниципальных образованиях нет. В чем, Ирина Алек
сандровна, Вы абсолютно правы - это недостаточность до конца го
да, потому что мы не знали о той ситуации, которую нужно будет 
доложить в объем субвенций, чтобы нам зарплату в декабре закрыть 
декабрем. Плюс традиционно, и это не является никаким лукав
ством, увеличение, вернее так, изменение контингента по учащимся 
в школах, которое произойдет с 1 сентября в связи с выбытием 11-х 
и 9-х классов и прибытием первоклашек, а также воспитанников в 
дошкольных образовательных учреждениях, потребуют у нас при 
осенней корректировке областного бюджета выделение дополни
тельных средств на субвенцию, в рамках которой мы попытаемся по 
расчетам министерства... отработав с министерством образования 
по расчетам, закрыть полноценно год, чтобы у нас вот эти хвостики 
не перетаскивались.

Теперь то, что касается дифференциации на заработную пла
ту. Включите, пожалуйста, слайд 6, да, шестой слайд. Вот восьмая 
позиция - этот тот резерв, который создан под министерством фи
нансов и не распределен в наши государственные учреждения, ну, 
не то, что в государственные, а для профильных министерств. Свя
зано это в первую очередь вот с чем. С 1 января в соответствии с
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указом Губернатора в областных государственных учреждениях 
выплата заработной платы с учетом дифференциации уже началась. 
Все наши государственные учреждения используют весь объем 
средств, предусмотренный им на год. Жесткой увязки, что у вас там 
определенный объем на январь, на февраль, на март нет. Наши 
учреждения получают субсидию на выполнение государственного 
задания. На сегодняшний день мы отслеживаем, каким образом 
идет выплата, где ее будет не хватать. Поэтому этот механизм у нас 
с вами реализовывался и до этого, и проблем по обеспечению фи
нансовыми ресурсами не возникает. Вот здесь все министры соци
ального блока присутствуют, при обосновании подтверждения рас
четов в недостатке средств, возникающие в планируемом периоде, 
профильным министерством направляются обращения в адрес Мин
фина, и в рамках полномочий, предоставленных 217 статьей БК, мы 
готовим распоряжение, снимаем с резерва и направляем на наши 
государственные областные учреждения.

Но при этом, Ирина Александровна, если есть информация 
прямо по отдельным каким-то учреждениям, мы просим ее напра
вить в Правительство, чтобы нам поработать и посмотреть по ситу
ации.

То, что касается муниципальных образований. Наталья Вла
димировна Воронцова на комитете поясняла. Вот сейчас мы объем в 
2,7 миллиарда для муниципалитетов распределяем. Но нам как фи
нансистам очень важно посмотреть, как фактически эти деньги 
встают в бюджетах, посмотреть их достаточность и недостаточ
ность. Поэтому это вторая задача, которая при очередной корректи
ровке бюджета будет также рассматриваться и выноситься на реше
ние Губернатора по поддержке наших муниципальных образований.

В части вот Конституционного Суда и... Да.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут

ской области
ВОПРОС: Время: 12:45:24. Речь 0 мин 44 сек

Наши областные учреждения могут платить вторую статью 
своевременно без всяких отсрочек?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:46:08. Речь 0 мин 42 сек

Да, Ирина Александровна, спасибо огромное за уточнение. 
Они не только могут, они обязаны это делать. Кроме этого, вчера 
после заседания бюджетного комитета... Или позавчера? Позавчера. 
Информация, которая была обозначена на комитете и на фракции
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вчера, мной проинформирован Председатель Правительства, кото
рый дал поручение в срочном порядке отработать с налоговой ин
спекцией, потому что с 2018 года теперь у нас налоговая инспекция 
ведет и уплату НДФЛ, понятно, и перечисления во все фонды. По
этому мы с замом руководителя Лизанец Ириной Анатольевной 
сейчас отрабатываем. Мы ожидаем в ближайшее время от них ин
формацию, подтверждающую либо опровергающую данную ин
формацию. Если у нас появится хоть одно учреждение, здесь мы... 
меры воздействия на отраслевые министерства у нас есть. Поэтому 
этот вопрос, он по определению не может возникать ни по задол
женности зарплаты, ни по задолженности во внебюджетные фонды, 
учитывая состояние бюджета. Средств достаточно.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут

ской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:46:50. Речь 0 мин 10 сек

(Непонятно).

БОЯРИНОВА Н.В.
При необходимости, да. За счет резерва, который есть. 

СИНЦОВА И.А.
Контрольно-счетная палата как раз подчеркнула, что этих по

ка денег нет.

БОЯРИНОВА Н.В.
За счет резерва, конечно.
А по МРОТ, по Конституционному прошу переадресовать 

профильному министру.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:00. Речь 0 мин 3 сек

Наталья Владимировна, можно Вас попросить пояснить? 
Включите, пожалуйста, микрофон.

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:47:03. Речь 1 мин 2 сек

Коллеги, дело в том, что то уточнение, которое принято Кон
ституционным Судом, и касается выплаты праздничных, сверх
урочных выплат на минимальный размер оплаты труда, оно в част
ном порядке лицами в Конституционном Суде отсужены, решения
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приняты. И в рамках действующего законодательства руководитель 
каждой организации, неважно, муниципальное это учреждение, об
ластное либо частное, обязан выполнять решения данного Суда. 
Значит, расчет потребности данной мы не проводили, поскольку 
наши учреждения эту функцию и так выполняют, и заработная пла
та за работу в праздничные дни, ночное время выплачивается. То 
есть мы не видим здесь никаких проблем по исполнению решения 
Конституционного Суда.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:05. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. — заместитель председателя комитета по зако
нодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяй

стве Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:48:07. Речь 0 мин 48 сек

Наталия Вениаминовна, вопрос такой. Вы сказали, что на 
бюджетной комиссии очень бурно обсуждался вопрос по поводу 
водовозных машин. К сожалению, я вот именно на этом вопросе от
сутствовал, поэтому хочу задать вопрос. Какая сумма предусмотре
на на эти цели? Распределена ли эта сумма среди муниципальных 
образований? И достанется ли Усть-Илимскому району что-то? Ра
нее Усть-Илимским районом подавалась заявка, был получен отказ 
от профильного министерства, но ситуация с водоснабжением пить
евой водой двух муниципальных образований, это поселок Эдучан- 
ска и поселок Тубинский, там довольно-таки критическая, и в про
шлом году жители столкнулись с тем, что и центральный водопро
вод находился в стадии ремонта, и машины встали и просто не 
справлялись, и... Вот хотелось бы положительно решить этот во
прос. Как решить эту проблему?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:48:55. Речь 0 мин 52 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Действительно, вопрос 
очень бурно обсуждался. Напомню, уважаемые депутаты, в дей
ствующем бюджете у нас на эти цели предусмотрено 20 миллионов 
рублей. Дополнительно при майской корректировке Губернатор 
предлагает направить туда еще 18 миллионов рублей. Распределе
ние субсидий по муниципальным образованиям будет осуществле
но после утверждения данного законопроекта и приобретения им 
статуса Закона. Вот то, что касается конкретных муниципальных
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образований, Сергей Михайлович, прошу помощи у профильного 
министерства. Не знаю просто, кому там водовозки достанутся.

СОКОЛ С.М.
Коллеги, кто ответит?

ПАРЕДСТАВИТЕЛЬ ПРОФИЛЬНОГО МИНИСТЕРСТВА: Время:
12:49:47. Речь 0 мин 32 сек

(Не слышно) ...Второе там муниципальное образование (не
понятно), у них нет на сегодняшний момент той правовой базы у 
себя на муниципальном уровне. Рекомендовано ее доработать, для 
того чтобы они участвовали в распределении субсидий. И, соответ
ственно, их заявка не соответствовала требованиям. То есть как 
только они выполнят свои требования, обязанности, как муниципа
литет заведут у себя под это программу, тогда их заявка будет удо
влетворена.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:19. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного

Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:50:23. Речь 1 мин 5 сек

Добрый день, уважаемая Наталия Вениаминовна. У меня два 
вопроса. Первый вопрос по региональным проектам. Три проекта в 
нацпроект "Экология" вошли на финансирование. Хотелось бы 
уточнить, на какой проект сколько предусмотрено ассигнований? 
Потому что были вопросы.

И второй вопрос опять же по теме ТКО. Неоднократно, когда 
обсуждали "мусорную реформу", муниципалитеты говорили о том, 
что есть решение суда, есть предписания прокуратуры на ликвида
цию незаконных свалок. Мы в предыдущие годы активно очень по
могали и много вопросов решили в этом направлении, но я пони
маю, что 222 миллиона, которые предусмотрены сейчас в уточне
нии, это как раз на создание площадок контейнерных и изготовле
ние контейнеров. Как же будет вопрос двигаться вот по несанкцио
нированным вот этим свалкам, которых, в принципе, не так уж у нас 
много осталось, но именно по решениям суда их необходимо мно
гим муниципалитетам до июня, июля месяца ликвидировать. Вот 
они, в том числе и нам, задают вот эти вот вопросы.
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Спасибо, Роман Федорович, за очень такие актуальные и бо
лезненные вопросы. Что касается двух региональных проектов, ко
торые будут реализовываться в рамках национального проекта 
"Экология". Это региональный проект "Чистая вода" с объемом фи
нансирования на 2019 год - 172 миллиона, 403 - 2020 и 2021 - 856. И 
региональный проект "Озеро Байкал" с объемом финансирования в 
текущем году - 3,3 миллиарда рублей, 3,9 - в следующем году и в 
2021 году - 4,6 миллиарда рублей. На сегодняшний день финансово 
из федерального бюджета не подкреплены 2 региональных проекта 
в рамках "Экология". Это "Чистый воздух", комплексная програм
ма, она в первую очередь касается у нас крупнейшего города Брат
ска, направлена в Российскую Федерацию. На сегодняшний день 
мы отрабатываем, Правительство, с профильным Министерством 
природы Российской Федерации по позициям, по мероприятиям и 
по объему финансирования. И также пока мы не видим финансово
го подкрепления за счет федерального бюджета по региональному 
проекту "Формирование комплексной системы обращения с твер
дыми коммунальными отходами". Здесь мы продолжаем с Прави
тельством работать, чтобы объем финансовой поддержки на реали
зацию этих проектов был.

Теперь то, что касается второго Вашего вопроса в части 
средств на ликвидацию несанкционированных свалок. Действи
тельно, объем средств в сумме 222 миллиона предусмотрен на при
обретение контейнеров и организацию контейнерных площадок 
недлительного хранения. При этом кроме этих средств в проекте 
предусмотрено, если я не ошибаюсь, 45 миллионов рублей для му
ниципальных образований на ликвидацию несанкционированных 
свалок. Но здесь, уважаемые депутаты, я бы хотела обратить вни
мание, что у нас есть не очень хорошие факты, когда мы отдельным 
муниципальным образованиям выделяем средства на ликвидацию 
несанкционированной свалки, расположенной в территории муни
ципального образования городского, сельского поселения, и через 
какое-то время у нас на этом же месте образовывается новая свалка. 
У нас есть пример: мы одному муниципальному образованию выде
ляли трижды на ликвидацию одной и той же свалки. Поэтому здесь, 
конечно, мне бы хотелось бы призвать и муниципальные... Граждан, 
проживающих на территории муниципальных образований, что это 
нужно всем нам. Мы живем в этих городах, в этих поселках, и толь
ко от нас зависит, будет ли там чисто, и будем ли мы мусор соби
рать и утилизировать в специально отведенных для этого местах.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 12:51:28. Речь 3 мин 1 сек
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Спасибо. Степан Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном са

моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области и 
ВОПРОС: Время: 12:54:30. Речь 1 мин 34 сек

Наталия Вениаминовна, добрый день. Два вопроса. Один в 
продолжение вопроса Романа Федоровича. Было озвучено, вот про
граммы по "Чистой воде", по Байкалу. Можете подсказать, что там 
касательно "Химпрома" нашего в Усольском районе. Есть ли какие- 
нибудь движения?

Или второй вопрос касательно софинансирования из муници
пального бюджета по областным программам. Раньше Усолье- 
Сибирское платило примерно от 3 до 5 %, скажем, 5 %. Сейчас по 
новым требованиям этот процент увеличился до 13. Хотя последний 
раз, когда общались с КСП , они озвучили, что по всем методикам 
там цифра должна быть увеличена максимум до процентов десяти. 
Как-нибудь здесь изменилось положение? Потому что в городе 
Усолье-Сибирское хоть и действует ТОСЭР, но те учредители, туда 
которые заходят, все почти что на стадии планирования, согласова
ния экологической экспертизы. И мы все прекрасно понимаем, что 
они будут определенный срок не платить те налоги и в том объеме, 
в котором хотелось бы увидеть. И у города, действительно, серьез
ные проблемы с этими 13 %. Сумма там по разным подсчетам от 50 
до 75 миллионов сверху ложится. Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:56:04. Речь 0 мин 28 сек

Спасибо большое, Степан Сергеевич, за вопрос. В части реа
лизации регионального проекта, Сергей Михайлович, буду просить 
помощи у профильного министра. Но если я не ошибаюсь, у нас там 
только средства, которые предусмотрены для очистных сооруже
ний, по-моему, города Иркутска. Нет? Вот "Химпрома" я вот точно 
не помню в этом. Но вот прошу помощи профильного министра.

СОКОЛ с.м.
Андрей Валерьевич.

КРЮЧКОВ А.В. -  министр природных ресурсов и экологии Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:56:32. Речь 1 мин 2 сек

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:29. Речь 0 мин 1 сек
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Уважаемый Сергей Михайлович, Степан Сергеевич, у нас 
предусмотрены средства в этом году на оплату завершения проект
ных работ. По "Химпрому" сейчас проект, как я уже и говорил ра
нее, находится в Главгосэкспертизе в Красноярске, ориентировочно 
по срокам ожидаем выход этого документа, заключение экспертизы, 
по окончанию мая. И далее мы направляем его в соответствие с ре
гламентом и с порядком финансирования направляем документы 
для включения в объекты накопленного ущерба, в Правительство 
Российской Федерации, в Минприроды. И после этого объект будет 
поставлен на финансирование. Предварительно мы уже поговорили, 
в случае если будет выдано положительное заключение в конце мая, 
даже в текущем году, на 2020 год финансирование этого мероприя
тия будет заложено в рамках национального проекта.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:34. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:57:37. Речь 5 мин 18 сек

Что касается второго Вашего вопроса, Степан Сергеевич. 
Уровень софинансирования. Действительно, до 2019 года размер 
софинансирования для всех муниципальных образований независи
мо от их уровня бюджетной обеспеченности, то есть от достаточно
сти собственных средств, был установлен для всех от 3 до 5 %, за 
исключением трех муниципальных образований - это город Ир
кутск, которому был установлен процент софинансирования 50 на 
50, город Бодайбо и город Ангарск, у которых софинансирование 
было 25 на 75. Требование Российской Федерации о том, что размер 
софинансирования должен устанавливаться в зависимости от уров
ня бюджетной обеспеченности каждого конкретного муниципаль
ного образования, что и было реализовано Правительством региона. 
Хочу проинформировать депутатов, вот сейчас могу ошибиться с 
уровнями бюджетной обеспеченности. У нас... Когда мы осуществ
ляли расходы на 2019 год, самый низкий уровень бюджетной обес
печенности был у нас Мамско-Чуйского района - 0,137. Это расчет
ный показатель, который определяет соотношение имеющихся 
налоговых и неналоговых доходов к стоимости оказываемых на 
территории данного муниципального образования муниципальных 
услуг в расчете на одного жителя. В городе Иркутске он у нас 
больше 2,1 единицы. Так вот, в Усолье-Сибирском, если я не оши
баюсь, у нас уровень бюджетной обеспеченности - 0,661. При этом,
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когда принималось решение Правительством об установлении раз
мера софинансирования на 2019 год, в постановлении есть отсы
лочная норма, что те проекты, которые являются у нас двух-, трех-, 
четырехлетними и которые были отобраны и начато финансирова
ние в 2016, 2017 году, по этим проектам сохранен старый размер 
софинансирования до полного завершения этого муниципального 
контракта. И только новые контракты у нас идут в расчет по новому 
размеру софинансирования. Поэтому говорить о том, что размер 
софинансирования для Усолья-Сибирского... Вот, коллеги, я сейчас 
хочу правильно меня интерпретировать, у меня нет никаких субъек
тивных подходов ни к одному муниципальному образованию. Я 
сейчас оперирую чисто финансовыми показателями и финансовыми 
терминами. Поэтому у Усолья-Сибирского, я считаю, как финан
сист, уровень бюджетной обеспеченности выше, чем у муниципаль
ных образований с более низким уровнем, поэтому размер софинан
сирования у них должен быть выше, вернее, финансирования, по
тому что софинансируем мы. Для примера хочу сказать, что, если в 
прошлом году город Усолье-Сибирское софинансировал 16,9 мил
лионов рублей, то в текущем году эти расходы действительно суще
ственно выросли, и составляют 51,9 миллионов рублей. Но, уважа
емый Степан Сергеевич, уважаемые депутаты, весь объем софинан
сирования учтен при определении размера нецелевой финансовой 
помощи для обеспечения устойчивости наших муниципальных об
разований. Город Усолье-Сибирское в прошлом году, с учетом всех 
уточнений по году - объем нецелевой поддержки составлял чуть 
больше 87 миллионов рублей. В текущем году с учетом майской 
корректировки он будет - 156 миллионов рублей, то есть практиче
ски в 2 раза. Сразу скажу, что нам, правда, всегда проще работать с 
финансистами, потому что мы разговариваем на одном языке, нам 
не надо подбирать терминологию определенную, поэтому финанси
сты города Усолье-Сибирское, также как и мэр города в министер
ство финансов в течение этого года ни разу не обращались ни пись
менно, ни устно, ни с какими вопросами по поводу обеспечения их 
сбалансированности. Если эта тема есть, Степан Сергеевич, я при
глашаю мэра района, города, начфина, госпожу Егорову, Вас, как 
депутата Законодательного Собрания от этого округа, а также пред
седателя местной Думы в министерство финансов для рассмотрения 
и снятия всех вопросов, которые могут быть у муниципалитета.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Евгений Викторович.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:02:55. Речь 0 мин 13 сек
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Добрый день. Наталия Вениаминовна, подскажите, пожалуй
ста, а по ремонту школы в поселке Усть-Уда предусмотрены ли де
нежные средства на 2019 год? Школа построена.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:03:08. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо большое, Евгений Викторович, за вопрос. Сергей 
Михайлович, если позволите, профильному министру... Не помню. 
(С улыбкой).

СВИРКИНА С.Д. — министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:03:18. Речь 1 мин 1 сек

Значит, по школе Усть-Уда. Она не включена в программу 
капремонта в этом году, включена у нас школа в Средней Муе. 
Насколько вы помните, у нас были тогда и с мэром муниципального 
образования договоренности в начале года о том, что когда про
фильное министерство составляло рейтинг, школа в Средней Муе 
была где-то, если я не ошибаюсь, на 20-й какой-то позиции. Усть- 
Удинская ближе. Поэтому было принято решение мэра о том, что 
ремонтировать надо сначала школу в Средней Муе, и она включена 
у нас в основной бюджет и этот ремонт есть. И школа поэтому пока 
(№ 2, насколько, да, я помню?) в городе Усть-Уде, она должна была 
зайти в рейтинг на 2020 год.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:19. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Светлана Дмитриевна.
Так, Денис Павлович, да?

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 13:04:23. Речь 0 мин 28 сек

Сергей Михайлович, спасибо. Наталия Вениаминовна, вклю
чена ли у нас в поправки строительство садиков в Центральных ма
стерских, садик "Сказка" Тулунский район, садик "Куйтун" на 110 
посадочных мест? Подготовка проектно-сметной документации 
(непонятно) "Котик"? И формирование современной городской сре
ды в деревне Щарагай, село Шарагай.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 13:04:51. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо большое, Денис Павлович. Сергей Михайлович, я 
прошу переадресовать двум профильным министрам по поводу ка
премонту дошкольных учреждений и по комфортной городской 
среде.

СОКОЛ С.М.
Это правильно. Пожалуйста, коллеги. Кто первый? Светлана 

Дмитриевна.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:05:07. Речь 0 мин 28 сек

Так, по центральным мастерским. Этот детский сад не вклю
чен в рейтинг, потому что он стоит, ну, мы до него, скажем так, не 
дошли по рейтингу, хотя он у нас стоит в одобренных в текущем 
году. В этом году есть детский сад в самом Куйтуне. Мы поэтому 
надеемся, что с этим детским садом муниципальное образование 
зашло в рейтинг на 2020 год.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:35. Речь 0 мин 4 сек 

Спасибо. Еще кто?

ПАРЕДСТАВИТЕЛЬ ПРОФИЛЬНОГО МИНИСТЕРСТВА: 
Время: 13:05:39. Речь 0 мин 27 сек

Заявка удовлетворяет всем требованиям. Получили субсидию 
ту, которую они просили и которая им положена по распределению. 
Относительно проектно-сметной документации согласно требова
ниям программы федеральной проектно-сметная документация не 
финансируется за счет этой субсидии, только работы по благо
устройству непосредственные.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:06:06. Речь 0 мин 50 сек

Наталия Вениаминовна, у меня не будет вопросов ни по ка-
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ким объектам, все это обсуждалось на бюджетной комиссии, депу
таты должны присутствовать и знать, наверное, свои территории, 
все, что у них делается. У меня другой вопрос. Вы сказали, цена на 
нефть растет, курс доллара растет, бюджет растет, промышленное 
производство растет, инфляция растет, но по прогнозам Контроль
но-счетной палаты Российской Федерации реальные доходы насе
ления падают. Но это, наверное, не к Вам вопрос, может быть, эко
номическому блоку. Как у нас обстоят дела в Иркутской области 
именно по реальным доходам населения? И оно указало причину, 
почему реальные доходы населения падают. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:56. Речь 0 мин 17 сек

Коллеги, кто сможет ответить на вопрос Ольги Николаевны? 
Пожалуйста. Марина Николаевна, пожалуйста.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития 
Иркутской области: Время: 13:07:13. Речь 1 мин 6 сек

Добрый день, Сергей Михайлович, уважаемые депутаты. Если 
говорить о статистических данных, то, действительно, реально рас
полагаемые доходы населения по итогам первого квартала в Иркут
ской области имеют тенденцию к снижению. Действительно, мы в 
рамках реализации наших мероприятий по повышению доходов 
населения, мы прорабатываем мероприятия, которые бы позволили 
нам эту тенденцию замедлить, ну и надеемся, что по концу года все- 
таки хотя бы на 100-процентный уровень реально располагаемых 
доходов мы выйдем. Мы понимаем, какие категории, значит, у нас 
относятся к населению с доходами ниже прожиточного минимума, 
да. Это основные, кто формирует и снижение реально располагае
мых доходов, и поэтому с этой категорией населения мы будем ра
ботать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:19. Речь 0 мин 0 сек

Спасибо, Марина Николаевна. Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:08:19. Речь 0 мин 34 сек

Наталия Вениаминовна, спасибо за прекрасный доклад. При
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ятно всегда, когда бюджет растет, многое удается решить. Но я бы 
хотел уточнить ситуацию по реализации национальных проектов. 
Вы назвали сумму 9,2 миллиардов рублей, которую Иркутская об
ласть получает. Это окончательная сумма или мы планируем еще 
получить денежные средства из федерального бюджета по разным 
направлениям? Я так понимаю, мы порядка 40, почти 50 соглаше
ний заключили с федеральными министерствами на реализацию 
этих проектов. И насколько мы там еще можем ориентироваться до 
конца года? Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:08:53. Речь 1 мин 49 сек

Да, спасибо большое, Кузьма Романович за вопрос. Я попро
шу включить 4-й слайд. На трехлетний период, который у нас с ва
ми утвержден в бюджете, общий объем реализации национальных 
проектов, финансовое подкрепление реализации национальных 
проектов составит более 66 миллиардов рублей, из них 31 миллиард 
- это средства областного бюджета. Конкретно по 2019 году. Общий 
объем - 22,2 и 9 миллиардов - это средства областного бюджета. 13 
миллиардов - это средства федерального бюджета. Какой объем 
средств мы получим? Пока, наверное, нам даже Федерации не мо
жет сказать, потому что вот даже, обозначая в рамках проекта "Эко
логия", у нас 2 региональных проекта финансово не подкреплены. У 
нас не подкреплены финансово региональный проект по повыше
нию производительности труда. Мы продолжаем работу. Не под
креплен финансово региональный проект по экспорту услуг. Не 
подкреплен один проект по сельскому хозяйству. И здесь мы про
должаем работать, но Российская Федерация пока принимает реше
ние, все-таки вот те проекты, которые они на входе в 2019 год фи
нансово не подкрепили, подкреплять ли их финансово уже в 2019 
году или усиливать финансовую наполняемость, начиная с 2020 го
да. Поэтому по сумме пока не скажу, Кузьма Романович, дополни
тельных средств.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:42. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Я думаю, что Руслан Нико
лаевич не вопрос Вам хочет задать, а выступить, поэтому мы Вас 
отпустим. Спасибо Вам за компетентный, как всегда, доклад. Рус
лан Николаевич, пожалуйста.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:10:52. Речь 2 мин 2 сек

Спасибо, Сергей Михайлович, за предоставленное слово. От
вечая на то, что вот сейчас сказал Кузьма Романович, безусловно, 
эта работа ведется практически ежедневно. Вот, допустим, по Усо- 
лью, когда выступал Андрей Валерьевич, у нас есть сегодня пору
чение Премьер-министра, да, чтобы был объект включен сразу по
сле предоставления ПСД с тем, чтобы эту ситуацию разрешить. 
Объем предполагаемого финансирования - более миллиард 400 
миллионов рублей. Естественно, там будет предусмотрено и наше 
софинансирование. Работа ведется в постоянном режиме. Ну, допу
стим, у нас также есть конкретные поручения, резолюция Премьер- 
министра в части спортивных объектов. Вы об этом знаете, то есть 
мы продолжили работу, во-первых, по проблематике, связанной с 
исполнением 323 Указа Президента в части округа. Это речь идет о 
"Доме спорта". У нас есть сегодня подкрепленный документ с Мин- 
спорта Российской Федерации, в котором гарантированно при 
предоставлении откорректированной ПСД финансирование в объе
ме порядка 500 миллионов рублей на завершение этого объекта.

То же самое касается строительства Ледового дворца. Мы то
же получили документ, резолюцию Премьер-министра, в которой 
поручено профильным министерствам обеспечить финансирование 
данного объекта. И по предварительной информации порядка 2,168 
мы получим в этом году.

То есть работа будет вестись. И, безусловно, то, что вы сейчас 
увидели, уважаемые депутаты, в части цифр, они будут серьезно 
скорректированы в будущем. У нас сейчас с вами задача, выделяя 
наиболее болезненные, наверное, точки, которые нуждаются в ре
шении, добиваться того результата, который позволит реализовать 
все те задачи, которые вы формируете, которые формируют нам 
муниципальные образования. Поэтому эта работа будет и в течение 
этого года. Мы еще с вами, наверное, будем не раз корректировать 
бюджет по теме привлечения федерального ресурса на территорию 
Иркутской области. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:12:54. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Руслан Николаевич.
Наталья Игоревна, пожалуйста, Вам слово.

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 13:12:59. Речь 6 мин 42 сек
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Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, мы 
очень много, плотно работали с этой корректировкой бюджета. 
Констатирую факт, что очень много вопросов возникло по несколь
ким блокам проекта закона и, в принципе, Закона Иркутской обла
сти "О бюджете". И первый из самых, наверное, основных - это 
бюджетная обеспеченность бюджетов муниципальных районов, го
родских округов и поселений, территорий первого уровня. Денеж
ная сумма, которая сегодня предлагается к уточнению, она обсуж
далась со всех сторон. Очень активно обсуждалась Ассоциацией 
муниципальных образований, и именно финансисты на бюджетной 
секции Ассоциации выступили с предложением о том, что необхо
димо увеличить объем финансовой поддержки поселениям Иркут
ской области. Сегодня мы уже пришли к согласованной цифре, и в 
рамках второго чтения Закона "О бюджете" мы эту цифру с вами 
увидим и будем обсуждать.

Все, что касается сбалансированности муниципальных райо
нов и городских округов мы сегодня констатируем вместе с Ассо
циацией, что до конца года этой денежной суммы недостаточно. 
Более того, сегодня Ассоциация вышла с предложением, и мы под
держиваем ее, что корректировать бюджет необходимо в сентябре, 
не позднее. Потому как та... тот объем финансовой поддержки, ко
торый был предусмотрен на входе в бюджет, он был рассчитан на 
то, что в марте месяце мы должны были бюджет откорректировать. 
Но мы приступаем к корректировке только в мае. Соответственно, у 
нас вот уже идет некая настройка в отличие от уже привычной нам 
схемы, которая была в прошлом году, это март, это летнее уточне
ние, потом осеннее уточнение. Соответственно, для того чтобы не 
нарушить планы муниципальных образований, учесть их предложе
ния мы поддерживаем это предложение, что следующая корректи
ровка, для того чтобы нами были приняты сейчас все предложения, 
которые внесены, должна быть не позднее сентября нынешнего го
да.

Что касается темы образования, субвенции, дифференциации 
заработной платы. Мы провели очень тяжелую беседу вчера с 
профсоюзами Иркутской области, мы вечера прошлись практиче
ски, да, не практически, а по каждому муниципальному району, по 
каждому городскому округу с точки зрения, насколько хватает объ
ема субвенций с учетом принятых решений о дифференциации по 
каждому муниципальному образованию второго уровня. Констати
рую факт, и мы договорились, что бюджет будет приниматься толь
ко с учетом того, что это все будет произнесено вслух и под прото
кол, что относительно больших территорий, это город Иркутск, Ир
кутский район, город Братск, город Ангарск, средств субвенций с 
учетом дифференциации и Указа Президента будет достаточно 
только лишь на 10,5 месяцев. Что касается остальных территорий,
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это будет в среднем 11 месяцев. Поэтому при следующей корректи
ровке бюджета мы должны в обязательном порядке все замечания 
муниципальных образований учесть.

Кроме того, к сожалению, вынуждена констатировать факт, 
что при профиците бюджета Иркутской области в конце прошлого 
года в ряде муниципальных образований не была выплачена в пол
ном объеме заработная плата педагогам за декабрь в декабре. Мы 
разберемся с причинами произошедшего, почему таким образом 
произошло. В этом году основная задача - не допустить такой ситу
ации. Почему? Мы с вами очень долго шли к решению этого вопро
са. Я хочу напомнить, что именно Законодательное Собрание было 
инициатором этого решения: наконец-то выплачивать зарплату ра
ботникам образования за декабрь в декабре. Соответственно, эту 
планку мы должны удержать, и в следующий раз, когда мы будем 
обсуждать объемы денежных средств, и когда муниципальные об
разования будут обращаться за дополнительными средствами, мы 
будем безукоснительно вставать на сторону органов местного само
управления в этом вопросе. Я имею в виду сейчас комитет по бюд
жету прежде всего. Сегодня мы видим в зашедшем проекте закона о 
бюджете реализованные предложения депутатского корпуса. Депу
таты настаивали на увеличении учебных расходов не с января сле
дующего года, а с сентября. И мы увидели это решение, оказывает
ся его возможно было принять, мне очень жаль того времени, кото
рое мы потратили в этом зале на абсолютно бесполезные споры по 
этому вопросу. В конечном итоге мы увидели решение этих вопро
сов. Мы увидели решение вопросов в сфере здравоохранения, мы 
тоже здесь спорили, отклоняли поправки. В этом бюджете мы уви
дели все денежные суммы, которые предлагали, вносили депутаты.

Кроме того, хочу сказать, что, отвечая на вопрос коллег по 
поводу водовозных машин, по предложению депутатов Законода
тельного Собрания объем средств был увеличен в 3 раза, сегодня 
это 62 миллиона рублей вот в том бюджете, который мы увидели, 
зашедший в Законодательное Собрание. Мы не решим этой денеж
ной суммой всех вопросов, но большую часть болезненных ситуа
циях, когда территории не включали в отбор на выделение денеж
ных средств только потому, что не хватало денежного объема, мы 
на сегодняшний день, конечно, решим.

Ряд вопросов у нас остался в работу к поправкам. Мы эти во
просы в обязательном порядке обсудим. Ну и для работы в поправ
ках у нас остались те проекты законов, которые мы с вами сегодня 
принимаем, - это питание детишек с ОВЗ, которое мы должны 
обеспечить. У нас тоже были споры, когда это делать, с января сле
дующего года или с сентября нынешнего года. Хочу сразу проин
формировать и коллег из Правительства, что мы подготовили соот
ветствующие поправки на 2019 год, для того чтобы обеспечить пи
тание детей с ОВЗ с 1 сентября. В связи с этим прошу Правитель
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/53)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ство Иркутской области разработать подзаконные нормативные ак
ты, чтобы эти денежные средства не пролежали "мертвым грузом", 
а чтобы они начали работать уже на территории области уже с 1 
сентября.

Ну, а о поправках мы скажем в рамках второго чтения. Реше
ние комитета: с учетом замечаний и предложений, с учетом достиг
нутых соглашений по вопросам следующей корректировки и так 
далее, с учетом всех предложений от Ассоциации муниципальных 
образований и от профсоюзов Иркутской области комитет принял 
решение принять указанный проект закона в первом чтении. Пони
мая необходимость все-таки не мартовского, да, а, к сожалению, 
майского уточнения бюджета и скорейшего доведения денежных 
средств, мы рекомендуем принять бюджет сегодня во всех чтениях 
на сессии Законодательного Собрания. Для этого дать нам возмож
ность поработать в перерыве, провести заседание комитета. Просим 
поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:19:42. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем за предложение комитета о рас
смотрении вопроса в 3-х чтениях на данном заседании.

Принять предложение комитета о рассмотрении вопроса в трёх чте
ниях на данном заседании

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:19:50. Речь 0 мин 24 сек 

Принято.
Тогда голосуем принятие проекта закона в первом чтении и 

продолжение работы над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во втором и третьем чтениях на 
данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним на данном заседании
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(п.32/54) Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:14. Речь 0 мин 38 сек

Спасибо. Принято.
Продолжение... Рассмотрение вопроса продолжится после пе

рерыва.
Коллеги, у нас с вами, мы немного вышли за рамки, но у нас 

еще есть один небольшой вопрос, и следующие вопросы мы обсуж
даем с учетом приглашенных гостей. Поэтому я предлагаю перерыв 
сократить и рассмотреть при этом сейчас тот вопрос, который был 
озвучен в начале нашего заседания.

Да, Наталья Игоревна.
(Не слышно).
Вам не хватит полчаса, да?

ДИКУСАРОВА Н.И.
...поправок. И плюс еще хотя бы перекусить депутатам, пото

му что потом работать. (Шум в зале).

СОКОЛ С.М.
Хорошо. Сколько вам понадобиться времени?

ДИКУСАРОВА Н.И.
До 14:30. 14:20 (С улыбкой).

СОКОЛ С.М.
Хорошо. Давайте тогда попросим наших приглашенных по

обедать с нами, да, или перенести.

59.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ "О НАЗНАЧЕНИИ ДЕПУТАТСКОЙ ПРОВЕРКИ 
ПО ВОПРОСУ НЕИСПОЛНЕНИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
УКАЗА ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОТ 31 ДЕКАБРЯ 2014 ГО
ДА № 833 "О ПОВЫШЕНИИ ЭФФЕКТИВНОСТИ АВИАТРАНСПОРТНОГО 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ"

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:53. Речь 0 мин 56 сек
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Значит, тогда давайте рассмотрим вопрос: проект постановле
ния о назначении депутатской проверки по вопросу неисполнения 
Правительством Иркутской области Указа Президента Российской 
Федерации от 31 декабря 2014 года № 833 «О повышении эффек
тивности авиатранспортного обеспечения Иркутской области». Ни
колай Степанович, пожалуйста.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ДОКЛАД: Время: 13:21:49. Речь 5 мин 4 сек

Требование группы депутатов Законодательного Собрания 
Иркутской области о назначении депутатской проверки. В соответ
ствии с Законом Иркутской области от 3.07.2009 года № 48/14-оз "О 
депутатской проверке в Иркутской области". Настоящим требова
нием инициируем назначение депутатской проверки по вопросу не
исполнения Правительством Иркутской области Указа Президента 
Российской Федерации от 31 декабря 2014 года № 833 «О повыше
нии эффективности авиатранспортного обеспечения Иркутской об
ласти».

Указом Президента Российской Федерации от 31 декабря 
2014 года № 833 «О повышении эффективности авиатранспортного 
обеспечения Иркутской области» по предложению бывшего Губер
натора Иркутской области Ерощенко Сергея Владимировича регио
ну переданы 100 % акций АО "Международный Аэропорт Ир
кутск", имущественный комплекс аэродрома для привлечения на 
основе государственно-частного партнерства инвестиций в развитие 
авиаузла. По истечении пяти лет важнейшее поручение Владимира 
Владимировича Путина для социально-экономического развития 
Иркутской области не выполнено. Более того, по причине Прави
тельства Иркутской области выделенные для реализации Указа 
Президента Российской Федерации совместно с инвесторами около 
24 миллиардов рублей (федеральное софинансирование) строитель
ство нового аэропорта исключены из федеральной программы "Раз
витие транспортной инфраструктуры". Данный факт подрывает ре
путацию Иркутской области в глаза федерального центра при выде
лении государственного финансирования проектов развития регио
на. За последние 3 года федеральные органы исполнительной вла
сти, включая надзорные и правоохранительные, предпринимали 
значительные усилия, направленные на то, чтобы Правительство 
Иркутской области выполнило Указ Президента Российской Феде
рации. В частности, обеспечить конкурсные процедуры для привле
чения инвестора реконструкции действующего аэропорта и строи
тельства нового аэропортного комплекса. В частности, ФАС Рос
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сийской Федерации в адрес Губернатора Иркутской области и 
Председателя Правительства Иркутской области вынесли неодно
кратные предупреждения и предостережения. Наконец, в 2019 году 
ФАС Российской Федерации возбуждено административное дело. 
Также на бездействие региональной исполнительной власти указы
валось в письмах Министерства транспорта Российской Федерации, 
Росимущества Российской Федерации, а также вице-премьера рос
сийского Правительства. Законодательное Собрание неоднократно 
проводило слушания на тему судьбы аэропорта, принимало поста
новления и обращения с тем, чтобы Губернатор и Правительство 
области к созидательной работе. Однако ничего не происходило по 
теме аэропорта. За последние 3 года бездействие исполнительной 
власти Иркутской области в выполнении Указа Президента Россий
ской Федерации привело к неоднократным скандалам в публичном 
пространстве, критическим публикациям в СМИ. (Непонятно) про
водилась высокая социальная напряженность в регионе, подрыва
ющая его инвестиционную привлекательность. В последнее время в 
федеральных и региональных СМИ обсуждается тема о необходи
мости возврата Иркутского аэропорта в федеральную собствен
ность, как способ реализации Указа Президента Российской. Феде
рации. Считаем, что для региональных органов власти Иркутской 
области такой разворот ситуации по аэропорту будет иметь крайне 
негативные последствия и не только в репутационном плане. В слу
чае возврата аэропорта в федеральную собственность региональный 
бюджет потеряет значительные средства для необходимого решения 
острых социальных проблем в регионе. К примеру, только проведе
ние конкурса, предусмотренного Указом, даст серьезный дополни
тельный источник пополнения доходной части регионального бюд
жета, включая налоги на имущество и НДФЛ, даст дополнительные 
рабочие места. Например, только проведение аналогичного конкур
са в Перми пополнили региональный бюджет на 1,5 миллиардов 
рублей, в Красноярске - 4 миллиарда рублей, в Петропавловске- 
Камчатском - 3,5 миллиарда рублей. В этой связи считаем, что ос
нованием для проведения депутатской проверки является негатив
ные события в сфере действия Устава Иркутской области в части 
социально-экономического развития Иркутской области.

Целями депутатской проверки являются: установление при
чин и обстоятельств неисполнения Правительством Иркутской об
ласти Указа Президента Российской Федерации от 31 декабря 2014 
года № 833 «О повышении эффективности авиатранспортного 
обеспечения Иркутской области».

Выработка и представление Законодательным Собранием Ир
кутской области рекомендаций по устранению причин и обстоя
тельств неисполнения Правительством Иркутской области Указа 
Президента Российской Федерации от 31 декабря 2014 года № 833 
«О повышении эффективности авиатранспортного обеспечения Ир-
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кутской области».
И третье. Подготовка в пределах полномочий Законодатель

ного Собрания Иркутской области проектов решений, направлен
ных на устранение причин и обстоятельств, послуживших основа
нием для проведения депутатской проверки.

Срок проведения депутатской проверки предлагается устано
вить 3 месяца.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:53. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Николай Степанович.
Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:26:55. Речь 2 мин 0 сек

Уважаемые депутаты, зачем мы это делаем? Вот задайте ему 
вопрос. Я  этот вопрос рассматриваю уже 30 лет! И вот переносить 
аэропорт. Теперь давайте это. Сейчас есть программа, удлинена 
взлетно-посадочная полоса, надо в этом отношении работать. Это 
путаница. Кому это нужно? Это нужно сегодня тем людям, в том 
числе бывшим руководителям области, чтобы какие-то свои личные 
амбиции удовлетворить. У нас область великая. У нас область не 
только международный порт обеспечит, он обеспечит перевозки 
внутри области. А кто будет определять, федеральный центр, как 
возить в Бодайбо или на Маму нам?! Не годиться так! Я предлагаю, 
чтоб этот вопрос нам уточнить и снять с рассмотрения. Он не ну
жен. Он кроме, кроме ненужных склок не приносит. Есть план сего
дня как реконструировать. А отдавать сегодня в федеральную соб
ственность аэропорт иркутский это надо отдавать себе... дома вот 
свои отдать, квартиры и все, а потом ходить спрашивать. Я думаю, 
нужно нам двигаться в том направлении, чтобы те недостатки, ко
торые сегодня внутри области существуют по перевозкам, конкрет
но надо смотреть. А то вот, давайте передадим в федеральную соб
ственность. И что мы будем иметь?! Ничего! Мы совсем останемся 
без всякого регулирования этого процесса. Поэтому я предлагаю, 
что этот вопрос надо именно нам снять.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 13:28:55. Речь 1 мин 16 сек
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Илья Алексеевич, Илья Алексеевич, очень емко Вы сейчас 
высказались. Мы как раз в сегодняшнем нашем депутатском вопро
се говорим о том, что недопустимо как раз передача федерального 
пакета в федеральную собственность. Мы самостоятельно должны 
провести торги, подготовить инвестору все мероприятия, которые 
необходимо сделать. Более того, у нас сегодня на федеральном 
уровне мы получили от Министерства транспорта в рамках строи
тельства аэропорта не Бодайбо, а взлетно-посадочной полосы, кото
рая относится к федеральной собственности, средства, которые сей
час заявлены у нас, это миллиард 361 миллион рублей. Точно также 
для братского аэропорта миллиард 239. Но здесь четко указано, что 
необходимо продолжить работу по Указу Президента, необходимо 
нам создать четкие условия, для того чтобы Иркутская область ком
плексно подошла к вопросу. И когда передавался федеральный па
кет, нам докладывалось, что "Аэропорт Иркутск Международный", 
проводя мероприятия и строительство нового аэропорта либо какие- 
то другие нормы, которые предложит нам Правительство, у нас бу
дут развиваться в том числе и северные аэропорты. Поэтому вопрос 
у нас и рассматривается. Депутатские запросы были уже, все слу
шания были проведены, поэтому считаем вопрос созрел, его необ
ходимо двигать дальше.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:11. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Николай Степанович.
Руслан Николаевич.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Еубернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:30:12. Речь 3 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, уважаемые депутаты, ну, я, конечно, ко
гда прочитал текст сегодня утром, да, ну, во-первых, никто из кол
лег вообще ни разу в Правительство вот поименованных не обра
щался.

Николай Степанович, мы достаточно часто с Вами встречаем
ся по вопросам северного завоза, когда у Вас возникают вопросы. 
Здесь Вы как-то так интересно подошли к решению. Более того, 
большая часть того, что здесь сказано, вообще не имеет даже подо
плеки. Объясню почему. Если вы читали внимательно Указ, там 
есть ряд мероприятий, которые ложатся на субъект, и, кстати, если 
вы возьмете эти цифры, они исполнены в полном объеме. С дости
жением параметров до того срока, который был указан. Первое.

Второе. Там есть очень интересный юридический вопрос с
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точки зрения того, каким образом должна была осуществляться 
процедура. На тот момент закона о ГЧП как такового не было. И 
поэтому формы и привлечение могли базово решаться в разных 
форматах. Это второе.

Третье. У нас с вами коллеги - депутаты в том числе были и в 
совете директоров, и сейчас предполагается их включение. Что ме
шает в рамках рабочих мероприятий рассматривать эти вопросы?

Когда Вы говорите о ФАС, по жалобе британской компании 
рассматривается вопрос, который вообще никакого отношения к 
Иркутской области не имеет. Вы ФАСовскую-то жалобу читали, кто 
ее подал? То есть у меня вопрос, а вообще мы о чем сейчас разгова
риваем. Британская компания, с которой... Ну, с органами Британии 
мы, в общем, в достаточно сложных отношениях, они нас сейчас 
под санкции ставят и так далее. Мы сейчас обсуждаем этот вопрос 
на сессии Заксобрания. Это вообще как звучит сегодня?

Четвертое. Значит, что касается работы с Министерством 
транспорта Российской Федерации. В тот период практически 70 
аэропортов Российской Федерации были исключены, вы не хуже 
меня знаете, почему. Первый вопрос и ключевой. Вот здесь большая 
часть коллег, вообще, на самом деле в проблему-то погружены. 
Первичный проект, который достаточно давно был подготовлен в 
Иркутской области, не прошел Главгосэкспертизу и по причинам, 
не зависящим от субъекта. В соответствии с этим сегодня действи
тельно ведется плановая работа по подготовке, а точнее, актуализа
ции проектно-сметной документации по этому направлению.

Что касается собственно аэропорта. Вот в том числе эти жа
лобы этих британских компаний. Сегодня нам мешает нормальным 
образом подготовить проектно-сметную документацию с тем, чтобы 
нормальным образом провести те процедуры, о которых Вы говори
те. И здесь возникает вопрос, у нас достаточно процедур, которые 
позволяют решать это в рабочем порядке. Но это так сейчас с три
буны громко было объявлено о том, что все нарушили, все сорвали, 
подрывает и так далее. Ну, коллеги, полностью не согласен ни с по
становкой вопроса, ни с фактами, которые указаны здесь. И если 
есть желание, возможности и реальное, наверное, в данном случае 
желание действительно разобраться в процессе и что происходит, 
милости просим в любое время, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. — председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ВОПРОС: Время: 13:33:34. Речь 1 мин 0 сек

Руслан Николаевич, а что мешает? Вот данный запрос, кото
рый сегодня производим провести, вот если Вы говорите, что у вас 
нет нарушений, то значит, нам уточним и снимем вопрос с повестки
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дня. Мы с вами говорим о том, что сегодня Международный Аэро
порт, когда мы прилетаем в наш родной город и иностранцы захо
дят к нам в Иркутскую область, и проходя по международному 
аэропорту, говорят: вы когда-нибудь с точки стронетесь, когда- 
нибудь решите эту проблему? Вопросы-то возникают в обществе. И 
поэтому мы не с чистого листа задали данный вопрос и данную те
му подняли. Она сегодня существует. И если в данном вопросе при 
проверке не будут установлены какие-то факты, которые мешали 
привлечь инвестора, и за 5 лет-то мы помогли, наверное, подгото
вить проекто-сметную документацию и разыграть тендеры. Что 
мешает привлечь инвесторов и пройти по пути, скажем так, строи
тельства все-таки аэропорта? Либо форма строительства нового 
аэропорта, либо реконструкции старого. Эти вопросы мы поднима
ли, но на них ответы-то уходят. 5 лет прошло, а решения нет, аэро
порта нет.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:34:34. Речь 0 мин 32 сек

Николай Степанович, Андрей Сергеевич, Лариса Игоревна, 
коллеги, у меня вопрос к вам такой. Вот вижу, что вопрос стал та
ким уже затягивающимся, я предлагаю все-таки сделать перерыв, 
чтобы бюджетный комитет смог провести. Но я думаю, что мы его 
быстро проведем. Давайте мы его продолжим рассмотрение после 
того, как мы отработаем со всеми теми, кто к нам приглашен. Хо
рошо? Согласны? Тогда, Наталья Игоревна, во сколько Вы будете 
готовы?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:35:06. Речь 0 мин 6 сек

14:30. Дайте нам, пожалуйста.

СОКОЛ С.М.
14:30. Хорошо. Спасибо, коллеги.

Часть 3 заседания. Дата: 22.05.2019 Время: 15:12:55 -  16:47:26 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата
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Присутствовало депутатов: 45
1. Алдаров К. Р. - заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
2. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В.заместитель председателя комитета по социально

культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Ведерни

ков А.В.
10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусаро- 
ваН.И.

14. Егорова Л.И.

15. Кондра
шов В.И.

16. Красношта- 
нов А. А.

17. Крыво- 
вязый И.В.

18. Кудрявце
ва Г.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

19. Курбай- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
лов М.М.

20. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и

социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

22. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

23. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир-
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25. Обухов А.В.
26. Осодоев Г.А.
27. Перетол- 

чин В.В.

28. Петрук С.М.
29. Побойкин В.Л.

30. Попов О.Н.
31. Романов А.В.
32. Сагдеев Т.Р.

33. Сарсенба- 
ев Е.С.

34. Синцова И.А.

35. Сокол С.М.
36. Сумаро

ков И. А.
37. Сумаро

ков П.И.
38. Труфанов Н.С.

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

39. Тютрин Д.Г.
40. Франтенко С.С.

председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области и 

41. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

42. Чекотова Н.А.
43. Шевченко С.П

44. Шершнев Д.П.
45. Шпаков В.Ю.

Отсутствовало депутатов: 0

Присутствовало приглашенных: 24
1. Абрусе- главный федеральный инспектор в Иркутской области аппа-

вич А.М. рата Полномочного представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания
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Иркутской области
3. Бердников Д.В. мэр города Иркутска
4. Богданов И.В. директор Иркутского областного радиотелевизионного пере

дающего центра
5. Болотов Р.Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области - Пред

седатель Правительства Иркутской области
6. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области

в Законодательном Собрании Иркутской области
7. Дмитриев И.В. председатель Избирательной комиссии Иркутской области
8. Игнатенко В.В. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
9. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут

ской области
10. Логашов А.Б. заместитель Председателя Правительства Иркутской области
11. Маслов- исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных

ская З.А. образований Иркутской области"
12. Морохое- председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 

ва И.П.
13. Перегудо- министр образования Иркутской области 

ваВ.В.
14. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра

ния Иркутской области
15. Петрова О.В. начальник Управления Министерства юстиции Российской

Федерации по Иркутской области
16. Родионов В.А. министр социального развития, опеки и попечительства Ир

кутской области
17. Семенов В.А. председатель Ассоциации муниципальных образований Ир

кутской области, мэр г. Черемхово
18. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
19. Шергин Р.Ю. заместитель прокурора Иркутской области
20. Петрова М.Н. заместитель министра экономического развития Иркутской

области

33. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОКЛАДЕ СОВЕТА МУНИЦИПАЛЬ
НЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОЛОЖЕНИИ ДЕЛ В 
СФЕРЕ ОРГАНИЗАЦИИ И ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВ
ЛЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:18. Речь 0 мин 53
сек

... вопрос, который мы прервались обсуждать на предыду
щей части до перерыва и договорились о том, что мы начнем после 
перерыва с вопроса, где выступают наши приглашенные. Поэтому, 
если не возражаете переходим к 33-му вопросу.
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Приглашаем Вадима Александровича Семенова. Есть Вадим 
Александрович Семенов? Идет.

Вопрос 33-й: проект постановления «О докладе...» (Вадим 
Александрович, проходите сразу на трибуну). Вопрос 33-й: проект 
постановления «О докладе совета муниципальных образований 
Иркутской области о положении дел в сфере организации и осу
ществления местного самоуправления в Иркутской области». Ва
дим Александрович Семенов - председатель Ассоциации муници
пальных образований Иркутской области. Пожалуйста, Вадим 
Александрович.

СЕМЕНОВ В. А. -  председатель Ассоциации муниципальных об
разований Иркутской области, мэр г. Черемхово 
ДОКЛАД: Время: 15:14:11. Речь 14 мин 25 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, добрый день, 
уважаемые депутаты Законодательного Собрания Иркутской обла
сти. Доклад о положении дел в сфере организации и осуществле
ния местного самоуправления в Иркутской области подготовлен в 
соответствии со статьей 3 Закона Иркутской области № 93/59-03 
"О полномочиях органов государственной власти по взаимодей
ствию с советом муниципальных образований", главой 43 Регла
мента Законодательного Собрания. Структура доклада соответ
ствует рекомендованной модельной структуре Общероссийским 
конгрессом муниципальных образований в целях подготовки до
клада о положении дел в сфере местного самоуправления Прави
тельству Российской Федерации.

Доклад содержит 8 разделов на 78 страницах. Мы доклад со
гласно Регламенту направили в Законодательное Собрание. Ува
жаемые депутаты имели возможность с ним ознакомиться, поэто
му я коротко остановлюсь на основных, на наш взгляд, вопросах, 
которые волнуют муниципальное сообщество.

Первое. Отсутствие доходных источников местных бюдже
тов не позволяет исполнять полномочия в полном объеме. Базовый 
перечень вопросов местного значения установлен статьями 14, 15, 
16 и 16.2 Федерального закона 131. В 2017, 2018 годах составил 39 
вопросов местного значения для городских поселений, 13 - для 
сельских, оставшиеся 26 вопросов местного значения на террито
рии сельских поселений решаются органами местного самоуправ
ления муниципальных районов, 39 - для муниципальных районов, 
43 - для городских округов и 13 - для внутригородских районов. В 
2017, в начале 2018 года значительных изменений в перечне во
просов местного значения не вносилось. При этом Федеральный 
закон позволяет расширять перечень вопросов местного значения 
для сельских поселений с 13 до 24. Расширенный перечень вопро
сов местного значения сельских поселений действует в Иркутской
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области. Кроме того, на территории Иркутской области принято и 
действует 8 областных законов, регулирующих и уточняющих 
полномочия органов местного самоуправления. В частности, в 
сфере дорожной деятельности, перевозок пассажиров и багажа, 
образования, здравоохранения и других сферах. Законами Иркут
ской области органам местного самоуправления Иркутской обла
сти преданы отдельные полномочия органов госвласти Иркутской 
области по вопросам совместного ведения (непонятно) в сфере 
труда, хранение и комплектования архивных документов, отлова и 
содержания безнадзорных собак и кошек, по предоставлению 
гражданам субсидий на оплату жилых помещений и коммуналь
ные услуги.

Полномочия органов местного самоуправления по решению 
вопросов местного значения обеспечиваются собственными дохо
дами местных бюджетов, а делегированные государственные пол
номочия субвенциями из вышестоящих бюджетов бюджетной си
стемы Российской Федерации. Статьей 61.5 Бюджетного кодекса 
определено, что одним из источников доходов местных бюджетов 
является земельный налог, зачисляемый в местные бюджеты по 
нормативу 100 %. Налоговой базой по земельному налогу призна
ется его кадастровая стоимость. Как правило, кадастровая стои
мость земельного участка значительно превышает его рыночную 
стоимость. В результате в настоящее время возникла ситуация по 
судебным решениям по оспариванию стоимости кадастровой и 
равной ее рыночной стоимости. Данная ситуация негативно отра
зилась на местных бюджетах, поскольку в значительной степени 
уменьшила налоговые доходы от уплаты земельного налога его 
плательщиками. В силу требований Бюджетного кодекса о необ
ходимости соблюдения предельного размера дефицита бюджета от 
5 до 10 % бюджеты муниципальных образований Иркутской обла
сти, в основном, являются сбалансированными. Однако, как пока
зывает практика, в условиях высокой дотационности бюджетов 
доля налоговых и неналоговых доходов в среднем составляет 34,3 
%. Открытым является вопрос о финансировании... о финансовом 
обеспечении в течение всех вопросов местного значения.

Еще один важный момент. В объеме субвенций на исполне
ние областных государственных полномочий не предусмотрены 
средства для дифференциации заработной платы и оплаты льгот
ного проезда работников, выполняющих государственные полно
мочия, а также в целом средств субвенций недостаточно для ис
полнения отдельных полномочий. Например, на отлов и содержа
ние собак и кошек вообще не предусмотрено штатной единицы. 
Муниципалитетам в условиях дефицитного бюджета приходится 
нести дополнительную нагрузку, обеспечивая за счет средств 
местного бюджета социальные гарантии муниципальным служа
щим, выполняющим государственные полномочия, отвлекая сред-
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ства от выполнения вопросов местного значения, закрепленные за 
муниципальным образованием 131-м Федеральным законом.

Полагаем, назрела острая необходимость пересмотра меж
бюджетных отношений в части совершенствования методики рас
чета субвенций на исполнение госполномочий, увеличения доли 
отчислений от региональных налоговых доходов в местные бюд
жеты, уточнение и совершенствование порядка расчета и предо
ставления финансовой помощи. В этой связи полагаем необходи
мым на площадке Законодательного Собрания создать рабочую 
группу по разработке проекта закона Иркутской области "О внесе
нии изменений в Закон "О межбюджетных трансфертах и норма
тивах отчислений доходов в местные бюджеты" с учетом интере
сов всех муниципальных образований от сельских поселений до 
городских округов. На наш взгляд, необходимо пересмотреть нор
мативы отчислений от налога на доходы физических лиц, налоги 
на имущество организаций, транспортного налога, то есть тех 
налогов, которые аккумулируют непосредственно на территории 
муниципальных образований. Но при этом необходимо учитывать 
неравномерность территориального распределения данных видов 
налогов, то есть не в ущерб небольшим муниципальным образова
ниям, где объекты налогообложения представлены в небольшом 
объеме. В связи с чем полагаем также необходимо законодательно 
закрепить норматив отчислений в фонд финансовой поддержки 
муниципальных образований.

Второе. Отсутствие в муниципальных образованиях, особен
но в поселениях, квалифицированных кадров: финансисты, юри
сты, специалисты жилищно-коммунальной сферы, программисты. 
Проблема отсутствия квалифицированных кадров, специалистов в 
муниципальных образованиях многолетняя, и на сегодняшний 
день тенденции к улучшению ситуации не наблюдается.

В Иркутской области нормативы формирования расходов на 
оплату труда депутатов, выборных должностных лиц местного са
моуправления, осуществляющих свои полномочия на постоянной 
основе, муниципальных служащих и содержание органов местного 
самоуправления установлены постановлением № 599. Норматив 
формирования расходов на оплату труда глав 90 муниципальных 
образований ниже величины среднемесячной номинальной начис
ленной заработной платы за сентябрь 2018 года. По отдельным 
муниципальным образованиям разница существенная. Например, в 
соответствии с постановлением норматив главы (непонятно) му
ниципального образования установлен на 2018 год в размере 40372 
в месяц, что ниже величины среднемесячной заработной платы. 
Норматив главы Семеновского МО установлен в размере 28750 в 
месяц, что ниже величины среднемесячной заработной платы рас
четной 37. Норматив главы Тынкобьского муниципального обра
зования ниже величины среднемесячной заработной платы на



сумму 7452 рубля, или на 20 %.
Часто на всех площадках звучит вопрос объединения малых 

сельских поселений. Установлено, что в 78, или 21 % сельских по
селений Иркутской области, численность населения составляет 
ныне 500 человек в каждом. Вопрос об укрупнении таких поселе
ний требует проработки и принятия взвешенного решения. Между 
тем объединение таких муниципальных образований в большин
стве случаев, скорее всего, не приведет к повышению финансовой 
самостоятельности сельских поселений. Одним из основных пре
имуществ такого объединения может являться лишь сокращение 
расходов на аппарат управления, ежегодная экономия малочис
ленных сельских поселений 21 %, или пятая часть поселений, мо
жет составлять от 300 тысяч рублей до полутора миллиона. В 
среднем расходы на содержание аппарата таких поселений состав
ляет 4 миллиона 300 тысяч рублей, от 265000 до 42000 рублей в 
год. Полагаем, что возможным применить... 42 миллионов рублей 
в год. Полагаем возможным применить на территории Иркутской 
области объединение муниципальных образований городских и 
сельских поселений путем создания нового вида муниципального 
образования - муниципального округа. Данная практика, на наш 
взгляд, более приемлема для решения проблем территориальной, 
кадровой и финансовой организации местного самоуправления в 
Иркутской области.

С 1 января 2018 году произошло увеличение заработной пла
ты всех категорий работников бюджетного сектора экономики. В 
соответствии с "дорожными картами" увеличилась средняя зара
ботная плата работников государственных и муниципальных 
учреждений социальной сферы, на которых распространяются 
Указы Президента Российской Федерации. Однако на сегодняш
ний день должностной оклад муниципального служащего, являю
щегося основой для расчета нормативов формирования расходов 
на оплату труда главы муниципального образования Иркутской 
области, установлен в размере, действующего на 1 января 2017 го
да, то есть без учета индексации. Следовательно, возникают про
блемы с оплатой труда для глав поселений, у которых заработная 
плата зачастую ниже, чем у руководителей учреждений бюджет
ной сферы, например, директоров домов культуры. Если сравни
вать степень ответственности и нагрузки, то, соответственно, у 
главы она значительно выше. Об этом мы неоднократно говорили 
и сегодня еще раз с высокой трибуны говорим.

Вопросы перехода на новую систему обращения с отходами. 
Тоже один из вопросов, который нас очень сильно волнует. Данная 
тема обсуждалась Ассоциацией с момента внесения изменений в 
Федеральный закон "Об отходах производства". Ежегодно данную 
проблему мы обозначаем в своем докладе, в докладе о положении 
дел в сфере организации местного самоуправления. В постоянном
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режиме проводится опрос органов местного самоуправления по 
проблемным вопросам, связанным с переходом на новую систему 
обращения со отходами с 1 января 2019 года. Из данных монито
рингов выявлен ряд общих проблем.

Первое. Сложная ситуация складывается по созданию и со
держанию контейнерных площадок в границах индивидуального, 
частного жилого сектора. На сегодняшний день контейнерные 
площадки на указанной территории отсутствуют.

Второе. Отсутствие специализированной техники для вывоза 
ТКО, поскольку населенные пункты во многих районах располо
жены на значительном расстоянии от полигона ТБО согласно тер
риториальной схеме обращения с отходами.

Третье. Возникает вопрос по нормативам накопления отхо
дов. Согласно приказу министерства жилищной политики, энерге
тики и транспорта Иркутской области об установлении нормати
вов накопления твердых коммунальных отходов, норма накопле
ния для проживающих в многоквартирных домах составляет 1,56, 
а индивидуальных жилых домов - 2,16. Возникает вопрос: почему 
в индивидуальном жилом доме в сельской местности норматив 
накопления отходов больше, несмотря на то, что у сельских жите
лей имеются отопительные печи, в которых возможно сжечь часть 
ТКО: бумага, картон, деревянные изделия. Пищевые отходы мож
но использовать для кормления домашних животных, а органику 
закапывать в землю для перегнивания, удобрения и получения 
компоста. (Непонятно) считает, что норма накопления отходов не 
обоснована и на самом деле должна значительно меньше. Населе
ние уклоняется от заключения договоров на услуги по обращению 
с ТКО. При заключении договоров возникают проблемы по расче
ту фактически проживающих граждан. У администрации муници
пальных районов и у администрации сельских поселений района 
возникают проблемы в части пресечения данного полномочия с 
вопросом местного значения сельского поселения по утверждению 
правил благоустройства территории поселения, осуществления 
контроля за их соблюдением, организации благоустройство терри
торий поселений. В частности, проблема определения лица муни
ципального образования, чьей мерой ответственности является 
ликвидация несанкционированных свалок муниципального района 
в рамках вывоза ТКО из сельского поселения в рамках благо
устройства. В данной сфере уже есть судебные иски прокурора.

Четвертое. Исполнение полномочий по дорожной деятельно
сти в отношении автомобильных дорог местного значения в гра
ницах населенных пунктов и обеспечение безопасности дорожного 
движения на них. Органы местного самоуправления положительно 
оценивают факт создания дорожных фондов, но средств в них для 
осуществления полномочий в полном объеме недостаточно. Пред
ставительными органами муниципальных образований разработа
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ны муниципальные программы, где четко определен перечень до
рог и срок ремонта в зависимости от степени изношенности, так 
как одновременно отремонтировать все дороги, нуждающиеся в 
ремонте, в границах муниципальных образований не представля
ется возможным. Прокуратура в рамках своих исковых заявлений 
требует отремонтировать другие дороги, неуказанные в програм
ме. Судебные органы удовлетворяют данные исковые требования, 
несмотря на наличие определенной последовательности в ремонте 
дорог в муниципальных программах. Часто объем работ по ремон
ту дорог, указанных в исковых заявлениях, превышает сумму, за
ложенную в бюджете муниципального образования на эти цели. 
Прокуратура же исходит из того, что отсутствие финансовой воз
можности не должно влиять на исполнение полномочий по осу
ществлению дорожной деятельности.

Необходимо отметить, что в докладе в целом проанализиро
вана контрольно-надзорная деятельность в отношении органов 
местного самоуправления. Так, за 2018 год в отношении органов 
местного самоуправления внесен - 1601 протест прокуратуры, 
представлений - 5469, 1088 исков. По данным органов местного 
самоуправления только 5 городских округов, 13 районов, 16 го
родских поселений и 60 сельских поселений на исполнение судеб
ных решений необходимо 1 миллиард 374 миллиона 516 тысяч 
рублей. Все эти вопросы, проблемы и много другое, а также пред
ложения по их решению изложены в нашем доходе.

Полагаем, что основной задачей как федерального, так и ре
гионального законодательства в сфере местного самоуправления 
является четкое разграничение полномочий между органами госу
дарственной власти и органами местного самоуправления двух 
уровней. Органы местного самоуправления не могут себя наделять 
дополнительной компетенцией, кроме предусмотренной законода
тельством. В этом смысле формула, предусмотренная в федераль
ном Законе "Об общих принципах организации местного само
управления", о том, что муниципальные образования вправе при
нимать к своему рассмотрению иные вопросы, не исключенные из 
их ведения и не отнесенные к ведению других муниципальных об
разований и органов госвласти, должны быть исключены, по
скольку здесь также возможно вмешательство в компетенцию дру
гих органов власти. Механизм разрешения споров в этих случаях 
не предусмотрен, а действующий судебный порядок недостаточно 
оперативен, поскольку в этой формулировке заложена возмож
ность для взаимных конфликтов разных уровней власти. Ее, по 
нашему мнению следует исключить из Федерального закона. При
нятые в рамках реформы федеративных отношений и местного са
моуправления федеральные законы, вносящие изменения в от
дельные законодательные акты Российской Федерации в связи с 
совершенствованием разрешения полномочий, поправки в Бюд
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жетный и Налоговый кодекс Российской Федерации уполномочи
ли полномочия между федеральными органами госвласти и орга
нами госвласти субъектов и органами местного самоуправления. 
Однако, несмотря на масштабы проделанной работы, процесс раз
граничения полномочий и в настоящее время нельзя считать за
вершенным. До сих пор остаются нерешенными в полной мере во
просы финансового обеспечения полномочий органов местного 
самоуправления из постоянных источников, не реализуется в до
статочной степени принцип преимущественного закрепления пол
номочий, ответственности за тем уровнем публичной власти, на 
котором они могут быть осуществлены наиболее полно. Разреше
ние отмеченных правовых проблем в разграничении полномочий 
между органами госвласти и органами местного самоуправления 
позволит снять напряженность во взаимоотношениях между орга
нами власти субъектов Российской Федерации и органами местно
го самоуправления и обеспечить их эффективное взаимодействие.

Хотелось бы поблагодарить прокуратуру Иркутской обла
сти, службу судебных приставов, Контрольно-счетную палату Ир
кутской области за огромную помощь, которая была нам оказана 
при подготовке доклада. Ежегодно мы готовим данный доклад, 
направляем его в Общероссийский конгресс муниципальных обра
зований, готовится он специалистами исполнительной дирекции 
Ассоциации, за что им тоже большое спасибо. Ну и вот такую по
мощь нам каждый год оказываются названные органы. Кроме того, 
хотелось бы поблагодарить Законодательное Собрание Иркутской 
области за постоянную, конструктивную работу на протяжении 
2018 и, я надеюсь, 2019 года. Огромное спасибо за внимание. До
клад окончен.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:36. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Вадим Александрович. Коллеги, есть вопросы к 
Вадиму Александровичу. Вадим Александрович, присаживайтесь, 
пожалуйста.

СЕМЕНОВ В.А.
Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Виктор Леонидович Побойкин, Вам слово.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области
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СОДОКЛАД: Время: 15:28:42. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета у нас состоялось 
подробное рассмотрение данного доклада. Мы рекомендуем при
нять соответствующее постановление.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:55. Речь 0 мин 7 сек

Других предложений нет. Коллеги, голосуем принятие по
становления.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.33/55)

Принять постановление

Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:02. Речь 0 мин 16
сек

Спасибо. Постановление принято.

34. ИНФОРМАЦИЯ «О ВОПРОСАХ ПЕРЕХОДА НА ЦИФРОВОЕ ТЕЛЕВИ
ЗИОННОЕ ВЕЩАНИЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:18. Речь 0 мин 41
сек

Следующий вопрос 34-й: информация «О вопросах перехода 
на цифровое телевизионное вещание в Иркутской области». При
глашаем на трибуну Ивана Владимировича Богданова - директора 
Иркутского областного радиотелевизионного передающего центра.

БОГДАНОВ И.В. -  директор Иркутского областного радиотелеви
зионного передающего центра 

ДОКЛАД: Время: 15:29:59. Речь 4 мин 23 сек
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Добрый день, Сергей Михайлович, добрый день, уважаемые 
коллеги, добрый день, уважаемые депутаты. Хотелось бы проин
формировать Законодательное Собрание Иркутской области о пе
реходе на цифровое телевизионное вещание с 3 июня текущего го
да и отключении аналогового вещания на территории области. В 
рамках реализации федеральной целевой программы "Развитие те
лерадиовещания в Российской Федерации 2009 - 2015 годы" был 
разработан системный проект сети цифрового наземного вещания 
на территории Иркутской области. В рамках системного проекта 
были определены количество объектов сети цифрового наземного 
телевизионного вещания исходя из охвата населения, важности 
каждой отдельно взятой станции с точки зрения скорости развер
тывания сети. В результате было определено 152 объекта сети 
наземного цифрового телевизионного вещания. С января 2019 года 
Иркутский филиал российской телевизионной радиовещательной 
сети начал вещание двух мультиплексов на всех 152 станциях.

Первый мультиплекс транслирует 10 телевизионных и 3 ра
диоканала, и 10 телевизионных каналов транслирует второй муль
типлекс. В первый мультиплекс входит: "Первый канал", телека
нал "Россия" с региональным вещанием "ГТРК Иркутск", "Матч 
ТВ", НТВ, "Петербург пятый канал", "Россия Культура", "Россия 
24" с региональным вещанием "ГТРК Иркутск", "Карусель", 
"ОТР", "TB-Центр", а также "Радио России" с региональным веща
нием "ГТРК Иркутск", радио "Маяк" и "Вести FM". Состав перво
го мультиплекса был определен Указом Президента. Состав второ
го мультиплекса был в результате проведенного конкурса опреде
лен комиссией... Во второй мультиплекс вошли: "Рен ТВ", "Спас", 
"СТС", "Домашний", "ТВ 3", "Пятница", "Звезда", (непонятно), 
"Муз ТВ".

С августа 2017 года введена в работу система ТРМ, позво
ляющая осуществлять врезки регионального вещания ВГТРК Ир
кутск. Первый мультиплекс: Россия 1 и Россия 24. Во втором 
мультиплексе вмонтировано оборудование (непонятно) врезка ло
кальной информации, позволяющей транслировать местную реги
ональную рекламную информацию.

Кроме того, в настоящее время нами тестируется сервер опо
вещения, который позволит оповещать население при чрезвычай
ных ситуациях. В результате построенной сети зона охвата сети 
ЦНТВ составляет 96,8 %, что по населению составляет 2 миллиона 
322586 человек, 961 населенный пункт. Данный показатель соот
ветствует целевым индикаторам ФЦП, тем не менее ФЦП преду
сматривает доступ к телерадиоканалам в цифровом формате для 
всех жителей Российской Федерации. 100-процентный показатель 
предусмотрено охватывает за счет других неэфирных способов 
распространения в населенных пунктах, расположенных вне зонах 
цифрового эфирного вещания, составляет 3,2 % населения Иркут
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ской области. Предполагается обеспечить за счет непосредствен
ного спутникового вещания. Правительством Российской Федера
ции определены спутниковые операторы: "НТВ-Плюс", "НТС", 
"Телекарта", "Триколор", которые будут бесплатно, без взимания 
абонентской платы транслировать на территориях, неохваченных 
эфирным цифровым вещанием, каналы двух мультиплексов анало
гового вещания. Телеканалы, которые входят в первый и второй 
мультиплекс, будут отключены на территории Иркутской области 
с 3 июня 2019 года и будут транслироваться только в цифровом 
формате.

Что касается со стороны Правительства Иркутской области. 
В настоящее время работой с населением занимается группа из 
министерства жилищной политики, энергетики и транспорта. Все 
вопросы по дальнейшему охвату они решают с помощью спутни
ковых операторов. Все. У меня все. Если у кого-то вопросы, я го
тов ответить.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:22. Речь 0 мин 12
сек

Коллеги, какие вопросы есть к Ивану Владимировичу? Иван 
Владимирович, присаживайтесь. Спасибо. Николай Степанович. 
A-а, есть, да? Извините. Лариса Игоревна, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:34:34. Речь 0 мин 53 сек

Спасибо. Иван Владимирович, подскажите, пожалуйста. Вот 
у Вас есть информация, сколько волонтеров будет работать после 
отключения сигнала? Будут ли они вообще у нас такие волонтеры? 
И есть ли они у нас на всех территориях?

БОГДАНОВ И.В.
Да. Нами было подготовлено около пяти ста волонтеров. 

ЕГОРОВА Л.И.
И они у нас есть на всех территориях? Ну, Иркутской обла

сти?

БОГДАНОВ И.В.
Да, мы старались на всех территориях подготовить.

140



ЕГОРОВА Л.И.
И еще тоже подскажите, может, я просто прослушала, хотя 

вроде внимательно слушала. А есть у нас понимание, сколько у 
нас людей останется, после этого переключения, останутся без те
левещания?

БОГДАНОВ И.В.
Если 3,2 %, то около 90000.

ЕГОРОВА Л.И.
Около 90000.

БОГДАНОВ И.В. -  директор Иркутского областного радиотелеви
зионного передающего центра 

ОТВЕТ: Время: 15:35:27. Речь 0 мин 8 сек

Ну, частично люди уже, где они смотрели одну, две про
граммы, они уже смотрят спутниковое телевидение.

СОКОЛ с.м.
Спасибо. Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяй

стве Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:35:35. Речь 0 мин 21 сек

Я  все-таки уточню, потому что этот вопрос чтобы прозвучал 
с площадки Законодательного Собрания, потому что люди из по
селков, в основном, пожилые люди звонят и задают вопрос: что 
делать? Вот те старые телевизоры, они относятся к этим процен
там, которые сейчас перестанут работать?

БОГДАНОВ И.В. -  директор Иркутского областного радиотелеви
зионного передающего центра 

ОТВЕТ: Время: 15:35:56. Речь 0 мин 21 сек

Нет. Если человек проживает в зоне эфирного телевидения, 
там достаточно приставку приобрести, для того чтобы старый те
левизор работал в цифровом формате. Ну, а если не в зоне, то там 
спутниковое... Телевизор-то в любом случае он как телевизор, как 
монитор он должен работать, что со спутником, что с приставкой.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:17. Речь 0 мин 21
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сек

Спасибо. Так, коллеги, есть еще вопросы? Вопросов больше 
нет. Иван Владимирович, пожалуйста, присаживайтесь. Спасибо. 
Николай Степанович.

Лариса Игоревна?

ЕГОРОВА Л.И.
Сниму сейчас. Сняла.

СОКОЛ С.М.
Нет, если Вы хотите задать вопрос...

ЕГОРОВА Л.И.
Я  хотела уточнить. Можно?

СОКОЛ С.М.
Давайте.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:36:38. Речь 1 мин 0 сек

Ну, я хотела просто коротко для себя уточнить: как люди, 
которые действительно находится в поселке, как они должны вый
ти на этого волонтера? То есть мы какую-то рекламу, ну, как мы 
им оповещаем-то, куда пожилому человеку обратиться? Как мы 
вот в этом направлении-то работаем? (Не слышно).

То есть по телевизионным роликам, которые идут. Правиль
но я понимаю?

БОГДАНОВ И.В.
(Не слышно). По региональной горячей линии... После 3 

июня в течении недели будет по аналоговым каналам информация 
(непонятно) ...через спутниковое будет транслироваться информа
ция с указанием номера федеральной горячей линии.

ЕГОРОВА Л.И.
Все понятно, спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:38. Речь 0 мин 3 сек 

Спасибо. Николай Степанович.
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ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
СОДОКЛАД: Время: 15:37:41. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, рассмотрев информацию директора Ир
кутского областного радиотелевизионного передающего центра 
Богданова Ивана Владимировича по вопросу перехода на цифро
вое телевизионное вещание в Иркутской области», комитет принял 
решение: принять информацию к сведению, но вернуться к обсуж
дению данного вопроса в июне этого года, чтобы заслушать ин
формацию Правительства Иркутской области о том, как проведена 
работа по переходу на цифровое телевизионное вещание в Иркут
ской области в целом.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:10. Речь 0 мин 27
сек

Спасибо, Николай Степанович. Эту информацию, коллеги, 
мы принимаем с вами к сведению без голосования.

У нас следующий по повестке вопрос о прохождении пожа
роопасного сезона, но у нас Руслан Николаевич Болотов на селек
торе с (непонятно), и Валентин Николаевич Нелюбов еще подъез
жает, поэтому я предлагаю пока вернуться к рассмотрению вопро
са о депутатской проверке.

59.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ "О НАЗНАЧЕНИИ ДЕПУТАТСКОЙ ПРО
ВЕРКИ ПО ВОПРОСУ НЕИСПОЛНЕНИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ УКАЗА ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОТ 31 ДЕ
КАБРЯ 2014 ГОДА № 833 "О ПОВЫШЕНИИ ЭФФЕКТИВНОСТИ АВИА
ТРАНСПОРТНОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ"

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:37. Речь 0 мин 21
сек

Николай Степанович, значит, Вы... Мы прервались на том, 
что Вы стояли на трибуне и у нас был записан в качестве высту
пающих Левченко Андрей Сергеевич и Лариса Игоревна. Пра
вильно я понял? Давайте.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и
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экономической политике Законодательного Собрания Иркутской
области

ДОКЛАД: Время: 15:38:58. Речь 4 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, по данному вопросу, конечно, я бы хо
тел... взял в руки тогда, когда было выступление, Указ Президента 
Российской Федерации "О повышении эффективности транспорт
ного обеспечения Иркутской области". Вот Указ Президента у ме
ня в руках, тут черным по белому написаны те пункты, о которых 
идет сегодня речь. Я готов зачитать весь Указ Президента, либо 
все-таки ту выдержку, которая сегодня относится к нашему с вами 
запросу. "Соответственно передача в собственность Иркутской об
ласти находящихся в федеральной собственности акций имуще
ственного комплекса объектов, названных в пункте 1 настоящего 
Указа, осуществляется при привлечении Правительства Иркутской 
области на условиях государственно-частного партнерства инве
стиций в развитие авиационного узла города Иркутска в целях ре
конструкции и строительства объектов действующего аэропорта 
города Иркутска, в том числе аэродромной инфраструктуры в раз
мере не менее 1,1 млрд руб., строительство нового аэропортового 
комплекса города Иркутска, за исключением аэродрома и объектов 
единой системы организации воздушного движения в размере не 
менее 20 млрд руб. Увеличение к 20 году пассажиропотока авиа
ционного узла города Иркутска не менее, чем до 3 млн человек в 
год, Правительство Российской Федерации обеспечить передачу в 
собственность Иркутской области находящегося в федеральной 
собственности всего пакета 100 % акций открытого акционерного 
общества "Международный аэропорт Иркутск", имущественного 
комплекса аэродрома Иркутск за исключением объектов единой 
системы организации воздушного движения. В 3-месячный срок 
объекты реконструкции периметров ограждения аэропорта Иркут
ска, оснащение его техническими средствами, охрана после завер
шения его реконструкции". Настоящий Указ вступил в силу со дня 
его подписания.

Почему я его зачитал, потому что здесь четко указаны сроки 
и время и до 3 млн поток, который будет организован в 20 году, 
при сегодняшнем том аэропортовом хозяйстве, который есть 
"Международный аэропорт Иркутск", мы не в состоянии пропу
стить такое количество людей. Это первое.

Второе. У нас с вами есть постановление Законодательного 
Собрания Иркутской области, где данный вопрос уже рассматри
вался, вот, коллеги, я вам его показываю. В постановлении было 
четко указано: рекомендовать Правительству Иркутской области 
организовать и провести открытый конкурс по выбору инвесторов 
в целях развития авиационного транспортного узла в городе Ир
кутске на условиях государственно-частного партнерства во ис
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полнение пункта 2 Указа Президента Российской Федерации от 31 
декабря 2014 года № 833 "О повышении эффективности авиа
транспортного обеспечения Иркутской области". Комитету по соб
ственности и экономической политике Законодательного Собра
ния Иркутской области продолжить работу над данным депутат
ским запросом.

Вот у меня на руках депутатский запрос, где четко обозначе
ны все вопросы, которые были мной сейчас, скажем так, озвучены, 
и более того, в пункте, вот депутаты Законодательного Собрания 
Иркутской области всех фракций выражают озабоченность тем, 
что Правительство Иркутской области не исполняет взятых на се
бя обязательств перед Министерством транспорта Российской Фе
дерации, Федеральным агентством воздушного транспорта, не 
обеспечивает неукоснительное исполнение Указа Президента Рос
сийской Федерации 833 от 31.12.2014 года, что влечет за собой 
возможность срыва строительства нового аэропортного комплекса 
города Иркутска. Предлагаю Губернатору Иркутской области 
предоставить на ближайшей сессии Законодательного Собрания 
Иркутской области... и весь перечень вопросов, которые я вам сей
час только сказал. То есть сам запрос депутатский мы с вами рас
сматривали.

Дальше у меня на руках есть ответ первого заместителя Гу
бернатора Иркутской области нам в Законодательное Собрание о 
том, что кроме того, Правительством Иркутской области разрабо
тан проект календарного плана мероприятий по выбору земельно
го участка для размещения объектов нового аэропортового ком
плекса, который в апреле 18 года направлен в адрес Министерства 
транспорта Российской Федерации Соколову М.И. В рамках га
рантийного письма Губернатора Иркутской области с подтвержде
нием о готовности Правительства Иркутской области осуществ
лять софинансирование мероприятий в размере 20 млрд руб. За 
счет средств областного бюджета и внебюджетных источников 
при включении мероприятий в государственную программу. То 
есть все вопросы, которые сегодня нами подняты на данной по
вестке, они решительно у нас с вами уже рассматривались, мы к 
ним уже возвращались не раз, поэтому данная проверка, которую 
сегодня мы инициируем, она важна.Точка.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:03. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:43:04. Речь 0 мин 41 сек

Я хотел бы напомнить Николаю Степановичу и другим кол
легам о том, что в январе месяце вы избрали меня быть представи
телем в Акционерном обществе "Международный аэропорт Ир
кутск", соответственно можно было те вопросы, которые вот сей
час Николай Степанович озвучил, предварительно направить их 
мне, для того чтобы я мог представлять интересы Законодательно
го Собрания. Считаю, что проверки никакой не нужно проводить, 
так как хотя бы можно было озвучить их мне, чтобы я мог с этими 
вопросами поработать и разобраться. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:45. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо.

ТРУ ФАНОВ Н.С. — председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
ОТВЕТ: Время: 15:43:48. Речь 0 мин 23 сек

Отвечая на данный вопрос на сегодня по вашему представ
лению в совет директоров аэропорта Иркутск, вопрос не рассмот
рен. Вы знаете, что собрание еще не состоялось, поэтому Ваша те
ма сегодняшнего вот сейчас обращения к депутатам Законодатель
ного Собрания не имеет основы, потому что как только Вы станете 
председателем... Ой, как только станете членом совета директоров, 
Вы сможете эту процедуру провести. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:44:11. Речь 0 мин 49 сек

Да. Николай Степанович, у меня короткий вопрос. Вот дей
ствительно, я так понимаю, Вы зачитали постановление Законода
тельного Собрания от 28 июня 2018 года, где последним пунктом 
прямо предусмотрено, я зачитаю: "Комитету по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания продолжить 
работу над данным депутатским запросом". Вопрос первый: какая 
работа была проведена Вашим комитетом за этот год?

И второе: что мешает решить вот те вопросы и получить ин
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формацию от Правительства в рамках вот этого поручения коми
тету по собственности и экономической политике рассмотреть их 
там, а затем, если будет какое-либо у депутатов чувство неудовле
творенности, тогда уже ставить вопрос о проведении депутатской 
проверки? Спасибо.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
ОТВЕТ: Время: 15:45:00. Речь 0 мин 19 сек

В рамках постановления, которое было определено Законо
дательному Собранию Иркутской области, срок, указанный для 
принятия решения Правительству 18 - 19 год информации для 
строительства нового аэропортового сооружения либо проведения 
аукциона, нам не представлен. Поэтому данный запрос проверки 
был инициирован сегодня на данной сессии.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:45:19. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:45:20. Речь 4 мин 52 сек

Уважаемые депутаты, вот мы перед перерывом были свиде
телями, когда вот обычно спокойный Руслан Николаевич Болотов 
достаточно так ярко выступил, что для него несвойственно, как 
для очень спокойного человека, поскольку его крайне, я вижу, 
возмущает вот эта суть, так скажем, предмета вот этой депутат
ской проверки именно в виде депутатской проверки. Председатель 
Правительства нам сказал о том, что депутаты, которые подписали 
предложение об этой депутатской проверке, к нему лично в Пра
вительство не обращались с целью разъяснения, почему вот так 
плохо двигается этот вопрос. Я хотел бы сказать, что если мы вот 
здесь будем, как говорится, с больной головы на здоровую внутри 
области у нас этот вопрос перекидывать бесконечно, то у нас но
вый аэропорт не появится, однозначно.

Что мы имеем на сегодняшний день. Все же читают средства 
массовой информации. По инициативе Федеральной антимоно
польной службы остановлены все работы по проектированию и 
строительству нового терминала аэропорта здесь. Мы все об этом 
знаем. То есть сегодня есть судебный запрет на эти работы аэро
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порту города Иркутска. Уже больше полугода, уже почти год с 
Федеральной антимонопольной службой судится Правительство, 
сам аэропорт, и им не дают работать. И мы все знаем, и вот Руслан 
Николаевич об этом напомнил, что инициирована была эта про
верка ФАСа британской компанией, все об этом знают. Никаких 
больше, так скажем, исходящих документов первоначальных, по 
которым вот эта проверка бы велась, больше нет. То есть какая-то 
британская компания инициировала проверку ФАСа. Вам не ка
жется, что это странно выглядит? Мне кажется, что это, однознач
но, какие-то, так скажем, происки, что ли, тех конкурирующих 
компаний на рынке авиаперевозок Российской Федерации, кото
рые хотели бы у нас в Иркутской области, здесь, получить аэро
порт в свою именно собственность, свою. Они не хотят, чтобы этот 
аэропорт был ни в федеральной собственности, ни в областной. 
Они хотят этот аэропорт получить в собственную собственность, 
да? Простите за тавтологию. Поэтому мы, я считаю, вот этому по
ложить конец. Я предлагаю вместо депутатской вот этой проверки, 
которая будет проверять наши собственные службы, да? Аэропорт, 
Правительство и так далее. Но мы бы лучше парламентский запрос 
в Федеральную антимонопольную службу с вами собрались, про
думали, как его сформулировать, и приняли на следующей сессии. 
И давайте спросим: а на каком основании вы, уважаемая ФАС, нам 
около года уже не даете строить аэропорт? Вот это будет, действи
тельно, полезно. Вот я думаю, что если эта от депутатского корпу
са инициатива будет исходить, вот это будет полезно. И я думаю, 
что таким образом проверка ФАС будет быстро закончена. Вы же 
знаете, что ее продлили, эту проверку, до максимального срока, 
который может вести проверки ФАС. Для чего это сделано? Если 
там были какие-то нарушения, почему эти нарушения не были там 
в недельный срок установлены и не вынесено было какое-то реше
ние ФАСом уже на сегодняшний день? Мы слышали про обыски 
там какие-то. Ну, прошли эти обыски, они были еще там в про
шлом году. Где результат? Сегодня май месяц заканчивается. Ре
зультата ноль. Поэтому я думаю, что нам надо попросить Феде
ральную антимонопольную службу нас не тормозить, чтоб мы 
здесь, в городе Иркутске, получили новое здание терминала. Я не 
думаю, что кто-то из депутатов, кто предложение о депутатской 
проверке подписал, хоть, как говорится, краем мысли думает, что 
Губернатор наш или Председатель Правительства не хотят иметь 
новый терминал в городе Иркутске. Это нонсенс, все хотят этого. 
Мы строим школы, больницы, мы строим детские сады десятками, 
да? А вот аэропорт Губернатор не хочет строить. Ну, это же, я счи
таю, что неправильное утверждение, если кто-то так думает. По
этому я предлагаю депутатскую проверку не назначать и собраться 
вот у Сергея Михайловича на следующей неделе в понедельник и 
межфракционно разработать парламентский запрос и принять его
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от всего Законодательного Собрания, от всех фракций в адрес Фе
деральной антимонопольной службы. Спасибо.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
ОТВЕТ: Время: 15:50:12. Речь 1 мин 1 сек

Андрей Сергеевич, Ваше обращение в адрес антимонополь
ной службы мы поддерживаем, мы всегда говорили о том, что те 
действия, которые направлены как раз на улучшение условий, свя
занных с запуском проекта строительства нового аэропорта, мы 
только "за". Поэтому направляйте письмо, мы вместе с Вами под
пишемся и направим такое предложение в ФАС. Это то, что каса
ется вот этого вопроса.

То, что касается вопроса самой перспективы, что сегодня 
здесь в зале кто-то может поставить под сомнение свое личное 
мнение, аэропорт нам нужен, мы его будем вместе с Правитель
ством Иркутской области строить, поэтому для нас очевидно. Дан
ный запрос, он направлен на то, чтобы, действительно, нам с вами 
вместе убедиться, что действия, которые предприняты по строи
тельству нового аэропорта и проекта, и как раз создание инвести
ционного как раз четкого механизма условий для того, чтобы мог
ли зайти все компании, которые могли бы нам предложить нор
мальный проект как инвесторы. Больше никаких других целей и 
задач у нас нет. Установить четкую ясность о том, что данная ра
бота проведена в рамках интересов Иркутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:13. Речь 0 мин 10
сек

Спасибо, Николай Степанович, тогда по предложению Ан
дрея Сергеевича подготовьте, у меня совещание (не слышно) ко
митета по тому предложению, которое было озвучено Андреем 
Сергеевичем.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Принято. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:51:23. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, прошу поставить на голо
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сование вопрос о прекращении дискуссии вот после выступления 
двух депутатов, которые горят на экране. Сытый голодного не ура
зумеет, большинство уже тем, кому выделялись деньги, построили 
аэропорты. Если бы вся эта кривая схема шла через обычный кон
курс, никаких возражений ни у кого бы не было. Мы не догово
римся по этому вопросу. Не надо терять время. Ну, вот предлагаю, 
прямо прошу поставить мое предложение на голосование. Вот бы
ло, когда я выступил с предложением, было два выступающих: де
путат Егорова и депутат Побойкин. Прошу поставить вопрос на 
голосование.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:05. Речь 0 мин 0 сек

Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:52:05. Речь 2 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, мне бы, конечно, хотелось напомнить, 
что сегодня депутаты, которые находятся в этом зале, наверное, 
представляют не интересы Губернатора, не интересы Правитель
ства, и правильно сказал Андрей Сергеевич, что Руслан Николае
вич был сегодня более эмоционален, но у меня сразу возникает во
прос: а почему? Вот мы стали обсуждать вообще-то депутатскую 
проверку, и почему-то решили, что мы должны указать, к кому 
надо обратиться. Вот депутаты решили избрать такую форму. И 
мы решили с вами, я посчитала, там, по-моему, 9 депутатов, учить, 
какую форму им выбрать и к кому им обратиться, и кому им напи
сать письмо. Дошли до Британии и до чего мы тут только ни до
шли! И почему, когда мы ведем разговор о депутатской проверке, 
вы абсолютно правильно, в СМИ информация абсолютно разная, 
и, наверное, не все депутаты владеют ситуацией по аэропорту. Я 
уже не говорю о жителях. Если депутаты проведут проверку, ни у 
кого не стоит задачи каким-то образом как-то уничтожительно от
нестись к Губернатору или к Правительству Иркутской области. А 
почему мы так не допускаем депутатов-то? Ведь вопрос-то, на са
мом деле, очень простой. Ну, депутаты проведут проверку, дове
дут до сведения жителей своих, доведут до сведения депутатов За
конодательного Собрания. Почему мы решили, что этому депутату 
мы доверяем, этому депутату мы не доверяем? Я хотела бы всем 
напомнить, что депутат вправе выбрать ту форму, которую считает 
нужным. Ко мне тоже не обратились. И я больше чем уверена, что
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к остальным 40 депутатам не обратились за пояснениями. Я счи
таю, что мы должны это ... Тех депутатов, которые инициировали 
эту проверку, отнестись уважительно, проголосовать "за" или 
"против" депутатской проверки. Но все-таки я думаю, что если мы 
будем постоянно отклонять депутатские проверки, это будет не
правильно. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:05. Речь 0 мин 2 сек

Илья Алексеевич, Вы хотите предложить перейти к голосо
ванию?

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:54:07. Речь 0 мин 26 сек

Сказать, друзья мои, ну, надо же заканчивать нам. Что мы 
говорим-то? О чем говорим? Тут написано: по предложению быв
шего Губернатора Ерощенко проводить эти проверки. К чему? Ну, 
кому они нужны, а? Вы скажите, зачем? Ну, пусть он проводит 
проверки.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:33. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:54:34. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, я вообще сути дискуссии нашей не по
нимаю. Мы сейчас что сэкономить пытаемся? Время депутатов, 
которые будут эту проверку проводить? В чем проблема? У нас 
есть Указ, у Указа есть два критерия: выполнен, не выполнен. Указ 
не выполнен, депутаты вправе разобраться, почему не выполнен. 
Никто никого не обвиняет. Проведение проверки - это обычная со
вершенно процедура. В группу, которая будет проводить провер
ку, войдут представители всех фракций, ну и, уважаемые коллеги, 
когда такое большое количество людей против проверки, это зна
чит только одно: проверку надо проводить. Спасибо.
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ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.59/56)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:15. Речь 0 мин 0 сек

Андрей Семенович, давайте на Вас закончим выступления 
по этому вопросу.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:55:15. Речь 0 мин 51 сек 

Спасибо, спасибо, Сергей Михайлович.
Уважаемые депутаты, уважаемые товарищи, внесенный во

прос о назначении депутатской проверки, на мой взгляд, является 
и неконструктивным, и политизированным. По характеру он такой 
же, как и вопрос № 36, который мы отклонили при рассмотрении 
повестки дня. Вы услышали мнение, уважаемые товарищи, Пред
седателя Правительства Иркутской области, а никто из депутатов 
этот вопрос раньше не поднимал. Вы также услышали авторитет
ное мнение Ильи Алексеевича Сумарокова. Считаю, на сегодня 
этот вопрос неподготовленным, непродуманным, направленным на 
дестабилизацию обстановки и разрушающим наше хрупкое парла
ментское единство.

Есть конструктивное предложение, а есть предложение де
структивное. К сожалению, это требование депутатов, на мой 
взгляд, является деструктивным. Необходимо проголосовать про
тив этого решения. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:06. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие постановления, кото
рое доложил Николай Степанович. Пожалуйста.

Принять постановление

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  17. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:12. Речь 1 мин 30
сек

Кто за то, чтобы принять постановление? Постановление 
принято. В соответствии со статьей 8 Закона Иркутской области 
"О депутатской проверке в Иркутской области" в случае принятия 
Законодательным Собранием постановления о назначении депу
татской проверки на этом же заседании формируется специальная 
комиссия по проведению депутатской проверки из равного числа 
представителей всех депутатских фракций Законодательного Со
брания. Предлагаю фракциям представить по 2 кандидатуры в со
став специальной комиссии. Во время ближайшего перерыва пред
лагаю провести консультации и направить свои предложения в ко
митет по собственности и экономической политике до, собственно, 
окончания того перерыва, который будет следующим.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-510 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮД
ЖЕТЕ НА 2019 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2020 И 2021 ГОДОВ»

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:42. Речь 0 мин 5 сек

Коллеги, у нас все еще нет председателя Правительства. Ва
лентин Николаевич, можно Вас попросить просто... Можно попро
сить поприсутствовать на обсуждении бюджета? Давайте мы до
ждемся, ладно? Болотова. Потому что важно, чтобы он присут
ствовал. Я предлагаю сейчас вернуться к следующему чтению 
бюджета, который был обсужден на комитетах, если нет возраже
ний. Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 15:57:48. Речь 10 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, в рамках 2-го чтения Закона "О бюдже
те" мы провели заседание комитета. Внесены поправки от Губер
натора Иркутской области и от депутатов Законодательного Со
брания, индивидуальные, в группах депутатов и так далее.

Отмечу основные направления, на которых мы сконцентри
ровали свое внимание. По поручению председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области мы провели ряд совещаний, в 
том числе который касался пожароопасного периода, как раз то, о 
чем чуть попозже мы будем с вами разговаривать уже по сути.
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Что касается вопросов финансирования. На совещании мы 
приняли ряд решений, по которым сегодня в рамках поправок ко 
2-му чтению внесены предложения для увеличения финансирова
ния расходов на эти цели. Мы увидели, что учтены предложения 
Законодательного Собрания по строительству еще одного пожар
ного депо в Ушаковском муниципальном образовании в Пивова- 
рихе. И мы увидели объем денежных средств - 290 млн руб. на 
иные мероприятия, связанные с обеспечением полноценного фи
нансирования пожароопасного периода в Иркутской области на
2019 год.

Я не скажу, что этими решениями закрыты сегодня все про
блемы и все вопросы, потому как у нас еще осталось в работе не
сколько направлений. Это и дополнительное строительство по
жарных депо, о чем мы будем говорить при принятии бюджета
2020 года, и констатируем факт, что одного пожарного депо нам 
критически мало в год, и дополнять их вот так вот поправками - 
это несерьезно. У нас должен быть комплексный план мероприя
тий по масштабному строительству пожарных депо. Напомню, что 
у нас даже есть парламентский запрос по этому вопросу, который 
касается отдаленных населенных пунктов. Поэтому эту тему депу
таты возьмут на контроль и будут дополнительно прорабатывать.

Кроме того, мы поправками урегулировали ряд вопросов, 
которые ... о которых принимали решение сегодня на сессии Зако
нодательного Собрания. А именно, нами принят закон о питании 
детей с ОВЗ для того, чтобы бюджет Иркутской области взял эту 
заботу на свои плечи. В связи с этим подготовлена поправка депу
татами Законодательного Собрания о внесении суммы 71 млн руб. 
на эти цели уже в 2019 году для того, чтобы этот закон начал рабо
тать с сентября 2019 года, то есть с начала нового учебного года.

Второй вопрос, который мы решили с достаточно серьезной 
денежной суммой - 101 млн руб. Поправками Законодательного 
Собрания предусмотрен для муниципальных образований для то
го, чтобы после проведения капитальных ремонтов дошкольных 
образовательных учреждений, которые откроются 1 сентября, му
ниципальные образования смогли приобрести необходимое обору
дование для этих открывающихся учреждений дошкольных. Мы 
точно такое же решение депутатским корпусом принимали по 
школам, сейчас мы идем последовательно, точно такое же решение 
принимаем для дошкольных образовательных организаций.

Кроме того, мы внесли в бюджет Иркутской области не
сколько предложений по капитальным ремонтам, которые обозна
чали депутаты Законодательного Собрания, это школы, детские 
сады, появилась поправками школа в Нижнеудинске, о чем гово
рили в рамках 1-го чтения закона "О бюджете". Мы не стали 
больше спорить и дополнительно обсуждать тему авиаперелетов в 
Тофаларии. Поправками добавляем 2,8 млн руб. на эти цели. Кол
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леги, мы не будем больше об этом спорить, мы только на этом те
ряем время, поэтому коль скоро Контрольно-счетная палата нам 
указала, что до уровня прошлого года необходимы 2,8 млн руб., 
мы эти денежные средства сегодня ставим в виде поправок.

Кроме того, депутаты не могли оставить в стороне ситуацию 
вокруг Черемховской городской больницы. Вы знаете, насколько 
там эмоционально обсуждались вопросы капитального ремонта 
больницы, переноса лечебных учреждений в другие здания, по
этому мы внесли поправками первые денежные средства уже в 
этом году на капитальный ремонт Черемховской городской боль
ницы в объеме 21 млн руб. Ну а к следующему году мы берем на 
контроль вопросы капитального ремонта тех самых отделений, ко
торые сегодня переведены в другие помещения.

Кроме того предусмотрены при этой корректировке бюджета 
и иные вопросы, о которых мы с вами говорили и по которым про
водили консультации. Ну и хочу сообщить сельским поселениям о 
том, что к той сумме, которую они увидели во внесенном проекте 
закона "О бюджете", и сельским, и городским поселениям в по
правках сегодня вы увидите еще дополнительные 113 млн руб. для 
поселений первого уровня для обеспечения выравнивания бюд
жетной обеспеченности.

Все иные вопросы, которые мы оставили для решения при 
дальнейшей корректировке бюджета, мы для себя отфиксировали.

Да, и еще скажу одну тему, немаловажную, здесь мы ее об
суждали на бюджетном комитете и поправками сегодня приняли 
соответствующее решение, подтвердили его. Мы обсуждали ситу
ацию со здравоохранением в Усть-Куте, для того, чтобы уже в 
2019 году часть вопросов снять, предусмотрена денежная сумма 26 
млн руб. Для того, чтобы купить оборудование - это там маммо
граф и рентгенаппаратуру на 3 рабочих места для Усть-Кутской 
районной больницы.

В таблице одобренных поправок все поправки, о которых я 
вам сказала, но есть у нас еще и таблица отклоненных поправок. 
Позволю себе сказать о тех поправках, которые там. Две из них 
основные, одна техническая. Что касается этих поправок. Мы 
очень много и долго спорили по поводу предложения об увеличе
ниях, о декапитализации Корпорации развития Иркутской области. 
У нас была разная информация по этому поводу. Сначала нам го
ворили о том, что эти денежные средства, это ни много-ни мало - 
600 млн руб., они будут направлены на один перечень проектов, 
затем ситуация изменилась уже информация появилась о том, что 
они будут направлены на другой перечень проектов. На сегодняш
ний момент у нас была договоренность с Правительством Иркут
ской области после рабочего совещания о том, что в адрес комите
та или Законодательного Собрания нам поступит информация о 
том, куда же все-таки (чтобы снять спорные вопросы), куда же все-
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таки будут направлены эти 600 млн руб. Но информацию пись
менную мы не получили, в связи с этим коллегами - депутатами 
предложена поправка о том, чтобы на сегодняшний день снять эти 
денежные средства, не принимать пока решение. Это вот то, о чем 
настаивают всегда коллеги из КПРФ, когда что-то непонятно, 
лучше подождать, выяснить всю ситуацию и в бесспорном режиме 
решить вопрос. Я сейчас иду точно по такому же пути. Предложи
ли переместить эти денежные средства в нераспределенный ре
зерв, все-таки определиться, на какие мероприятия должны будут 
направлены эти денежные средства, и на эти мероприятия напра
вить. Точно такую же ситуации мы предложили по 100 млн руб. по 
другому акционерному обществу, которое занимается промыш
ленным развитием. Предлагаем обсудить, куда будут направлены 
эти денежные средства, и только после этого вносить в уставной 
капитал акционерных обществ. С чем связаны опасения. Коллеги, 
дело в том, что когда эти денежные средства появляются в устав
ном капитале, ни Законодательное Собрание, ни Контрольно
счетная палата больше не имеют йолномочий по проверке этих де
нежных средств, и мы не принимаем участие в распределении этих 
денежных средств. Учитывая, что прозрачной информации нет, 
предлагаем вот такое компромиссное решение на сегодняшний 
день.

Ну и есть еще один довод в поддержку тех поправок. Дело в 
том, что в Корпорации развития сегодня есть денежные средства, 
распределены всего лишь 1 млрд 600, 400 млн есть. И вот на те 
проекты, которые там в первом варианте, во втором варианте 
предлагаются, на них этих денежных средств достаточно. Соответ
ственно мы еще раз убеждаемся в том, что ну, вот прозрачная ин
формация о том, куда будут направлены еще 500 млн, этой инфор
мации у нас нет. У нас было принято решение на комитете, по
скольку у нас были воздержавшиеся, у нас половина голосовала 
"за", половина - "против", часть воздержалась. Соответственно у 
нас есть таблица одобренных, таблица отклоненных поправок. Я, 
как председатель комитета, как человек, который погружен в эту 
тему, я все-таки попрошу вас поддержать те поправки, которые 
комитетом считаются отклоненными, но это поправки, которые 
как раз предлагают переместить пока до выяснения всех обстоя
тельств денежные средства с Корпорации развития, с предложения 
о докапитализации Корпорации развития Иркутской области.

Ну и, коллеги, чтобы тоже была понятна информация, пол
ной. Кроме того, что в Корпорации развития есть еще денежные 
средства, в ближайшее время там произойдет высвобождение де
нежных средств дополнительное. На сегодняшний день в виде по
ручительства Корпорация обеспечила 173 млн организации "Звез
да", которая выполняет замену лифтового оборудования. Эти де
нежные средства, согласно условиям предоставления, должны
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быть высвобождены в июне месяце. Поэтому, коллеги, какой-то 
угрозы работы, невыполнения обязательств, нефинансирования 
каких-то проектов на сегодняшний день мы просто не видим, по
этому предлагаем такое компромиссное решение. Ну, а в целом 
таблица одобренных поправок отработана, по таблице отклонен
ных поправок вот такое предложение. Работу мы закончили над 
проектом закона "О бюджете".

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:16. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Артем Валентинович, пожалуй
ста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир

кутской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 16:08:20. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо, Сергей Михайлович, спасибо, Наталья Игоревна, за 
доклад. Действительно, на комитете мы достаточно подробно об
судили и те поправки, которые предложены, которые попали в 
таблицу отклоненных. Наталья Игоревна уже проговорила, что на 
голосовании у нас мнения разделились на комитете, и две поправ
ки набрали большинство голосов, но не набрали 1 голос для того, 
чтобы войти в таблицу одобренных поправок. Поэтому я, пользу
ясь правом, предлагаю их вынести из таблицы отклоненных по
правок и проголосовать отдельно. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:01. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Антон Борисович.

ЛОГАШОВ А. Б.-заместитель Председателя Правительства Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 16:09:03. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Наталья Игоревна, скажите, 
пожалуйста, о какой корпорации Вы говорили про 100 млн для ка
питализации? Не совсем понятно, так сказать, совсем непонятно.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
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тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 16:09:22. Речь 0 мин 47 сек

Вы, наверное, не расслышали, я вам говорила про те деньги, 
которые в 3-й поправке, которые идут по другому направлению - 
по поддержке промышленных предприятий. Это вот о них я гово
рила. А про корпорации я говорила 500 млн.

ЛОГАШОВ А.Б.
А куда? Вы сказали, что 100 млн куда пойдут? Это средства 

государственной программы экономического развития инноваци
онного (не слышно).

ДИКУ С АРОВ А Н.И.
Антон Борисович, извините меня, пожалуйста, вот Вы - зам

пред Правительства. Куда пойдут эти деньги? Я сейчас как депутат 
говорю о поправке, которая внесена депутатами Законодательного 
Собрания. Они предлагают переместить эти поправки, выяснить 
всю ситуацию. Более того, я Вам скажу, и я поддержала эту пози
цию. На комитете было предложено, что мы готовы выделить 
больше денежных средств, не 500, не 100, мы готовы миллиард 
выделить денежных средств, но у нас должно быть четкое понима
ние, куда пойдут эти денежные средства.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:09. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:10:11. Речь 3 мин 20 сек

Уважаемые депутаты, вот мы на бюджетном комитете это 
долго обсуждали, действительно, не все там присутствовали, мно
гих не было. Я хочу повторить то, что уже там говорил нашим 
коллегам, после чего мы эти поправки-то, собственно говоря, не 
поддержали, они не набрали необходимого количества голосов, и 
не только мое выступление было об этом. У нас сегодня рассмат
ривается бюджет уже в размере доходной части 162 млрд руб. 3 
года назад он был 100 млрд руб. И мы вот при таком бюджете, ко
торый сегодня, через 3 года работы Корпорации, точнее, после там 
первых там двух лет ее бездействия, а сейчас, когда она уже рабо
тает, предлагаем убрать почему-то 500 млн руб., которые в 1-м 
чтении вот до перерыва мы туда с вами единогласно добавили, да?

158



Что у нас произошло за перерыв? Ничего не изменилось. Мы в 1-м 
чтении эти поправки в бюджет прошлого года внесли, добавили 
500 млн руб. На бюджетной комиссии, когда обсуждался вопрос 
увеличения уставного капитала Корпорации на эти 500 млн руб., 
никто не выступал против. И теперь почему-то мы не можем туда 
500 млн, по мнению некоторых депутатов, добавить нужно их об
ратно снимать. Я категорически против этого, чтобы не добавлять 
средства на развитие Иркутской области через такой хороший ин
струмент, как Корпорация. Мы 2 года назад обвиняли ее в том, что 
она не работает и все средства лежат на депозитах в банках, и ни
какой пользы не приносят Иркутской области. Сегодня эти прак
тически все средства вложены в проекты, мы их все видим и зна
ем, и теперь это уже нам не нравится. Ну, нам надо как-то, навер
ное, определиться, за что мы вообще, за развитие области или нет. 
Если мы не хотим ее развивать, давайте вообще Корпорацию за
кроем и не будем туда никакие средства добавлять.

Поэтому я предлагаю эти поправки при голосовании, они 
будут вынесены сейчас отдельно по предложению депутата Лоб
кова, голосовать "против", также, как вот мы голосовали, некото
рые депутаты, на бюджетном комитете. И также там есть следую
щий вопрос по 100 млн руб., также их снять на 2-м чтении по тем 
средствам, которые предназначены для выплаты по лизинговым 
платежам, то есть тоже нам теперь что, депутаты говорят некото
рые, что нам не надо помогать предприятиям, которые у нас на 
территории области развиваются, новые организовываются, и по
могать им закупать оборудование для нового производства. Тогда 
для чего нам нужен увеличенный бюджет? Мы его также дальше 
будем проедать, никакой пользы от этого не будет. Те дополни
тельные средства, которые в бюджет поступают прибавкой, долж
ны работать, и надо не 500 и 100 млн добавлять, а гораздо больше. 
Давайте эту инициативу поддержим. Я всех к этому призываю.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:13:31. Речь 0 мин 1 сек

Виктор Иванович.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:13:32. Речь 2 мин 38 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Коллеги, я бы хотел некото
рые вещи уточнить. Наталья Игоревна не договаривает, потому 
что информацию на комиссию, которую... даже не комиссия, а со
вещание, которое было, мы предоставили. Мы рассказали про все
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проекты, которые были, и все члены комиссии, кто был, а были 
как раз собраны представители других фракций, видимо, чтобы 
склонить их на свою сторону, мы полностью прояснили про все 
проекты, которые были, и сказали, что основное направление, ко
торое есть и сумма та, которая существует, это на площадку, кото
рая называется "Чистые ключи", которая в 13 году была передана с 
Минобороны Иркутской области, затем она была передана в Кор
порацию, и только ленивый не кинул камень, почему там ничего 
не делается. И действительно, там ничего не делалось. За 2,5 меся
ца работы мы составили четкий план, мы получили техусловия по 
подключениям на электроэнергию, на канализование, водоснабже
ние было сделано в прошлом году по региональной программе. 
Сейчас работает целая группа уже проектировщиков, чтобы эту 
площадку запустить под технопарк, биотехнопарк. Мы про все 
проекты рассказали. И про грибоводную ферму рассказали, про 
кролиководчество, и полностью комплекс замкнутый по производ
ству гумуса с мицелием для грибов. Площадка будет работать, и 
этот бизнес, который мы собираем, там же принцип простой, мы 
собираем туда весь бизнес. Приходят инвесторы, мы софинансиру- 
ем, каждый берет участок земли, осваивает его. Через полтора - 
два года вы увидите, как это будет. По всей России уже, кто там 
передовые технопарки, мы хотим, нет, пока не будем, не знаем, 
что делать. А как объяснить, что сделать-то? У нас постоянно ка
кое-то недоверие. Механизм расходных средств четко прописан, 
директор не имеет права ни копейки никуда отправить. У нас все 
проекты проходят сразу согласование через совет директоров, 
минэк, Минимущество, везде полностью проходят рекомендации, 
ни шаг влево, ни шаг вправо. Любой проект проходит защиту. 
Экспертов привлекаем различных. И тут такое вот: пока не знаем, 
пока не увидим. А чем можно доказывать? Вот мы рассказали, ска
зали бы: "Давайте таким образом, пока проект не пройдет государ
ственную экспертизу, денег не даем". Но мы на этом застряли в 
Бюджетном кодексе. У нас по 2 - 3 года строятся объекты. Вот 
компании (непонятно), которые создали, знаете, я бы прекратил 
свое выступление, попросил бы, мы ролик небольшой приготови
ли, буквально 5 минут, посмотрите, там все прописано и нарисова
но, чего достигли люди, которых вы профинансировали дополни
тельно и какой эффект это будет для области. Коротко, сжато. За
пустим?

СОКОЛ С.М.
Давайте, Александр Викторович, Вам слово.

СОКОЛ С.М.
Давайте включайте.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/57)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:16:10. Речь 1 мин 32 сек

Уважаемые депутаты, понятно вам, нет? Вы ролик посмот
рите, мы будем награждать, назначать мировых судей, а бюджет
ный процесс - это не ваше дело. Вот примерно о чем сейчас стоит 
речь.

Уважаемые коллеги, вы случайно там за 3 года не попутали 
частное с государственным? Прийти и взять просто так на какие-то 
"Чистые ключи", на картиночку 500 млн руб. Где отчет Корпора
ции развития, внесенный должным образом в Законодательное Со
брание? Что это за демагогия это вообще? Поэтому я прошу про
щения за тональность, но мне кажется, это вообще беспредел. Ко
нечно, нельзя останавливать, конечно, компания "Звезда", занима
ющаяся лифтовым оборудованием, неаффилированная ни к одно
му из присутствующих здесь депутатов. Конечно, она хочет бан
ковскую гарантию на 170 млн руб. Сегодня ликвидность Корпора
ции развития на счетах на депозитах в банках лежит. Там что, нету 
3 копейки на проектные работы, чтобы потом защитить бизнес- 
план? Это вообще о чем мы говорим? Вы придите к частному ин
вестору с этим "бла-бла-бла" рассками. Мы почему так относимся 
к государственным деньгам? Пусть дембельский аккорд будет чуть 
сложнее, чем в такой форме. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:17:42. Речь 0 мин 30
сек

Коллеги, будем смотреть ролик? Не будем. Согласен, да, 
действительно, у нас депутаты из Братска нас просили еще на 
коллегии ускориться. Я думаю, что ролик посмотрят все, кто захо
чет это посмотреть. Виктор Иванович, я думаю, что Вы предоста
вите такую возможность по отдельному запросу.

Коллеги, переходим к голосованию. Голосуем принятие таб
лицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/58)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:18:12. Речь 0 мин 19 
сек

Принято. Голосуем принятие проекта закона за основу с уче
том таблицы одобренных поправок.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных 
поправок
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:18:31. Речь 0 мин 29
сек

Принято.
Коллеги, дальше как мы будем? Озвучивать каждую поправ

ку? Артем Валентинович, Вы будете озвучивать или кто? Или как 
мы будем это все? Наталья Игоревна, как Вы считаете, лучше?

ДИКУСАРОВА Н.И. — председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 16:19:00. Речь 0 мин 9 сек

Давайте, я попробую, но мне нужен документ. Одну минутку 
буквально.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:09. Речь 0 мин 56
сек

Значит, Вы озвучиваете поправку, мы голосуем.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:20:05. Речь 0 мин 47 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/59)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/60)

Первая поправка, которая касается перемещения 500 млн 
руб. с программы "Экономическое развитие и инновационная эко
номика", это как раз средства, на которые предлагается уменьшить 
предложение. Я хочу отметить, что в рамках предыдущих попра
вок Губернатором уже сняты 100 млн руб. Здесь предлагается по
правкой снять еще 500 млн руб. и переместить их на нераспреде
ленный резерв по государственным программам. Это поправка, 
первая, которая выносится на голосование.

СОКОЛ С.М.
Голосуем, коллеги, принятие или непринятие поправки. 

Принять поправку
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  13. Воздержались -  3. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:52. Речь 0 мин 14
сек

Принято. Следующая, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:21:06. Речь 0 мин 16 сек

Поправка, она связана с последующей, с 3-й поправкой, ко
торая тоже касается перемещения денежных средств вот с этих 
двух мероприятий.

СОКОЛ С.М.
Г олосуем.

Принять поправку
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  13. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:21:22. Речь 0 мин 13
сек

Принято. Следующая.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:21:35. Речь 0 мин 15 сек

Третья поправка, которая касается 100 млн руб. Это предло
жение, которое касается второго акционерного общества по про
мышленному развитию.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:21:50. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем, коллеги. Антон Борисович, Вы хотите в середине 
голосования выступить?

ЛОГАШОВ А.Б.-заместитель Председателя Правительства Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:21:58. Речь 0 мин 11 сек

Ну, я вынужден еще раз вопрос задать, о каком втором акци
онерном обществе идет речь. Я не совсем понимаю тогда, за что 
голосуют депутаты. Ладно.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:22:09. Речь 0 мин 53 сек

СОКОЛ С.М.
Наталья Игоревна, Вы ответите, или мы понимаем, что депу

таты понимают, за что голосуют?

ДИКУСАРОВА Н.И.
Предлагается уменьшить расходы по подпрограмме "Разви

тие промышленности Иркутской области" госпрограммы "Эконо
мическое развитие, инновационная экономика по мероприятию
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/61)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

"Поддержка реализации инвестпроектов по модернизации и разви
тию промышленных предприятий по коду бюджетной классифи
кации" на сумму 100 млн руб. Прошу заметить, что до этого 100 
млн руб. были сняты по предложению Губернатора и перемещены 
на другие поправки. Ну и одновременно вот эту сумму мы не пе
рераспределяем, никуда не предлагается, а предлагается увеличить 
расходы на обслуживание госдолга, чтобы после принятия всех 
соответствующих решений, после определения совместной пози
ции эти деньги можно было все-таки направить на указанные цели. 
То есть эти деньги мы сохраняем в бюджете Иркутской области.

СОКОЛ с.м.
Спасибо. Голосуем, коллеги.

Принять поправку
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За — 26. Против -  16. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:02. Речь 0 мин 17
сек

Принято. Есть еще поправки, Наталья Игоревна?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:23:19. Речь 0 мин 5 сек

Всё, всё три поправки.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:24. Речь 0 мин 1 сек

Да, Виктор Иванович, пожалуйста.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:23:25. Речь 0 мин 26 сек
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Теперь уже вопрос к правовому управлению, к которому так 
часто обращаемся. Пусть они пояснят, что произошло.

СОКОЛ с.м.
Правовое управление, поясните, пожалуйста, Виктору Ива

новичу, что произошло.

КОНДРАШОВ В.И.
Вот и вся ситуация. Почитайте еще раз, что сделали. Хотели 

одного, добились другого.

СОКОЛ с.м.
Михаил Васильевич, выступите?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:23:51. Речь 1 мин 8 сек

Да, конечно.

СОКОЛ с.м.
Пожалуйста.

БАСОВ М.В.
Уважаемые депутаты, в соответствии с Регламентом Законо

дательного Собрания в случае возникновения разногласий по от
дельным поправкам по требованию депутата они могут выносить
ся из таблицы поправок, отклоненных постоянным комитетом. Та
кое предложение и требование поступило от депутата Лобкова. 
Все поправки, которые содержались в таблице отклоненных по
правок, были вынесены в соответствии с Регламентом на отдель
ное голосование в форме вопроса об их утверждении.

Согласно Регламенту в случае, если по итогам такого голо
сования поправка набирает необходимое число голосов, то есть 
более 23, она считается принятой. Таким образом, Законодатель
ное Собрание в данном случае полностью руководствовалось тре
бованием Регламента. Решение комитета, то есть мнение комитета, 
сессией может быть изменено. В данном случае это и произошло. 
Все поправки, которые были включены в таблицу отклоненных 
поправок, они проголосовались, в таблице отклоненных поправок 
она перестала существовать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:59. Речь 0 мин 11
сек
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Спасибо. Ну, у нас уже была такая практика, если мне па
мять не изменяет.

Значит, мы сейчас голосуем принятие таблицы отклоненных 
поправок? Не голосуем, она перестала существовать.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:25:10. Речь 0 мин 3 сек

Больше нет поправок других.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:13. Речь 0 мин 10
сек

Тогда мы принимаем проект закона во 2-м и 3-м (оконча
тельном) чтении, да? И направляем Губернатору области для об
народования. Голосуем, коллеги.

ГОЛОСО- Принять Закон во втором и третьем (окончательном) чтениях и 
ВАЛИ: направить Губернатору области для обнародования
(п.32/62) Присутствие -  45. Отсутствие — 0. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:24. Речь 0 мин 59
сек

Решение принято. Коллеги, мы с вами утвердили поправки в 
бюджет текущего года и плановый период 20 и 21 года. Спасибо 
вам за такую серьезную и кропотливую работу.

37. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-465 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНС
ПОРТНОМ НАЛОГЕ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:23. Речь 0 мин 16
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сек

Переходим, коллеги, к следующему вопросу. У нас пока что 
не видно представителя Правительства, Валентин Николаевич. Так 
что извините, мы Вас еще попросим подождать, и с учетом того, 
что у нас есть Дмитрий Викторович Бердников, который пришел 
на вопрос, который чуть дальше, мы, может быть, чтобы его здесь 
не держать, пригласим его на трибуну и попросим его нам высту
пить по 37 вопросу: проект закона Иркутской области "О внесении 
изменений в статью 2 Закона Иркутской области "О транспортном 
налоге" (законодательная инициатива мэра города Иркутска). По
жалуйста, Дмитрий Викторович.

БЕРДНИКОВ Д.В. -  мэр города Иркутска 
ДОКЛАД: Время: 16:26:39. Речь 2 мин 49 сек

Добрый день, уважаемые товарищи депутаты. Вашему вни
манию представлен проект закона "О внесении изменения в статью 
2 Закона Иркутской области "О транспортном налоге". Данный 
проект закона предлагает освободить от уплаты транспортного 
налога инвалидов 1 группы в отношении автомобиля, используе
мого ими для удовлетворения жизненно важных потребностей. 
Это касается автомобилей с года, следующего за годом выпуска, 
который по состоянию на 1 января текущего года прошло 7 лет и 
более с мощностью двигателя свыше 125 лошадиных сил, но не 
превышающих 175 лошадиных сил.

Выступая с инициативой данного законопроекта, я предла
гаю оказать поддержку, прежде всего, такой слабозащищенной со
циальной группе, как инвалиды-колясочники. Эти граждане отно
сятся к инвалидам 1 группы, и им необходимы особые условия для 
передвижения по городу. Инвалиды, использующие кресла- 
коляски, вынуждены приобретать автомобили, мощность двигате
лей которых зачастую превышает 125 лошадиных сил. Это обу
словлено особенностями переоборудования автомобиля для ручно
го управления, а также габаритами автомобиля в случаях, когда 
осуществляется перевозка инвалида в кресле-коляске.

В действующей редакции статьи 2 Закона Иркутской обла
сти "О транспортном налоге" льготы по уплате транспортного 
налога в отношении автомобилей с мощностью, превышающей 125 
лошадиных сил, для инвалидов не предусмотрены, в результате 
инвалиды-колясочники выплачивают транспортный налог в отно
шении необходимого им автомобиля в полном объеме. Важно 
подчеркнуть, что именно для этой категории граждан обеспечение 
автомобилем является особенно необходимым условием их соци
альной адаптации (непонятно) и мобильности их в обществе.

Основным социально значимым последствием принятия та
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кого закона станет удовлетворение указанной актуальной потреб
ности инвалидов 1 группы, обеспечение качественного улучшения 
их жизни в обществе.

Также обращаю внимание, что в 2015 году на круглом столе 
"Доступная среда как условие соблюдения конституционных прав 
людей с ограниченными возможностями" аналогичная позиция 
Иркутской региональной ассоциации некоммерческих организаций 
инвалидов Прибайкалья получила концептуальное одобрение со 
стороны Правительства Иркутской области и Законодательного 
Собрания Иркутской области.

Учитывая, что социальная поддержка людей с ограниченны
ми возможностями является важной задачей для всех уровней пуб
личной власти, прошу вас одобрить внесенный законопроект, и 
люди вам скажут, товарищи, большое спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:28. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Антон Алексеевич, пожалуйста.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:29:30. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо. На самом деле, Дмитрий Викторович, вопрос, ко
нечно, очень важный, этот закон нужно принимать. А у меня во
прос, Вы считали, сколько бюджет Иркутской области не дополу
чит по этому транспортному налогу? Вы же явно делали анализ 
этих всех, какая сумма будет?

БЕРДНИКОВ Д.В. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 16:29:49. Речь 0 мин 30 сек

Ну, я сейчас не буду вас утомлять, товарищи - депутаты, есть 
в документах, сопровождающих, все согласования, обоснования и 
подтверждения. Поэтому возьмите, вникните, посмотрите и озна
комьтесь. Я думаю, это не те суммы, о которых должна идти речь, 
и не те суммы, уважаемые товарищи - депутаты, о которых стоит 
дискутировать. Если коллеги меня поддержат, я думаю, здесь даже 
некорректно, наверное, дискутировать по этому вопросу.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:30:19. Речь 0 мин 22 сек
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Я всячески поддерживаю, Дмитрий Викторович. Но можно 
озвучить сумму? Все-таки это 100 млн, 200? Сколько таких авто
мобилей на территории Иркутской области у нас освободятся от 
налога? Сколько? 10 машин, 100 машин? 1000 машин? 2000 ма
шин?

БЕРДНИКОВ Д.В. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 16:30:41. Речь 0 мин 36 сек

Меньше тысячи, 825, а нагрузка на бюджет 875. То есть, есть 
все документы, депутаты могут ознакомиться. Но, во всяком слу
чае, товарищи, это будет действительно серьезный закон, намного 
более полезный, чем рассуждения о сити-менеджере. Поэтому 
прошу вас не дискутировать, а принять. Спасибо большое за вни
мание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:17. Речь 0 мин 8 сек

Дмитрий Викторович, подождите, ну, у нас все-таки место 
для дискуссий, Законодательное Собрание, поэтому мы с Вашего 
разрешения все-таки подискутируем еще, а вот Лариса Игоревна 
хочет задать вопрос.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:31:25. Речь 0 мин 24 сек

У меня не совсем вопрос к Дмитрию Викторовичу. Я пра
вильно услышала, всего 900 тыс. руб., Вы сказали, финансовое 
обеспечение?

БЕРДНИКОВ Д.В.
800.

ЕГОРОВА Л.И.
То есть менее 900 тыс. руб. Ну, я думаю, что... Я думаю, что 

наши жители достойны этого законопроекта.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:49. Речь 0 мин 7 сек 

Спасибо. Коллеги, есть еще вопросы, предложения? Дмит
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ПОСТА
НОВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.37/63)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО-

рий Викторович, спасибо Вам за Ваше выступление.
Наталья Игоревна, Вам слово.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 16:31:56. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел указанный проект 
закона, имеются все заключения, заключения все положительные. 
Комитет рекомендовал принять указанный проект закона без рабо
ты над поправками, потому как замечаний и предложений нет. По
сле лингвистики принять во 2-м (окончательном) чтении. Просим 
поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:32:19. Речь 0 мин 12
сек

Спасибо. Коллеги, если нет предложений и вопросов, тогда 
голосуем принятие проекта закона в 1-м чтении и рассмотрение в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:32:31. Речь 0 мин 20
сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Коллеги, 
голосуем принятие Закона и направление Губернатору области для 
обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова-
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ВАЛИ:
(п.37/64)

ния
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:32:51. Речь 0 мин 26
сек

Спасибо, коллеги. Дмитрий Викторович, Закон, предложен
ный Вами, принят.

Коллеги, я предлагаю...Роман Викторович, а там есть какая- 
то информация, когда ожидается (не слышно)?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:33:17. Речь 1 мин 26 сек

Сергей Михайлович, ну, изначально селектор был заплани
рован на полтора часа.

СОКОЛ С.М.
А можно Вам как-то сейчас это уточнить?

БУЯНОВ Р.В.
Хорошо, хорошо.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-492 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:43. Речь 0 мин 12
сек

СОКОЛ С.М.
Пока мы рассмотрим, давайте, с вами вопрос "Проект закона 

Иркутской области "О внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области" (законодательная инициатива Избирательной 
комиссии Иркутской области) во 2-м чтении. Виктор Леонидович, 
Вы готовы сейчас? Пожалуйста.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.20/65)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.20/66)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ПОБОЙКИНВ.Л.
Уважаемые коллеги, я очень коротко. В перерыве заседания 

состоялся комитет, сформирована таблица поправок. Таким обра
зом... таблица одобренных поправок. Комитет рекомендует при
нять проект закона во 2-м (окончательном) чтении с учетом табли
цы одобренных поправок и направить Губернатору Иркутской об
ласти для обнародования.

СОКОЛ С.М.
Вопросы, предложения есть, коллеги? Если нет, тогда голо

суем. Голосуем принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:55. Речь 0 мин 16
сек

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Губерна
тору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:35:11. Речь 0 мин 24
сек

Принято. Закон принят. Спасибо, Виктор Леонидович, Илья 
Владимирович.
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38.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-489 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОРГАНИЗАЦИИ И ОБЕСПЕЧЕНИЯ ОТДЫХА И 
ОЗДОРОВЛЕНИЯ ДЕТЕЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:35:35. Речь 0 мин 24
сек

Давайте рассмотрим следующий вопрос 38: проект закона 
Иркутской области «О внесении изменения в часть 2 статьи 6 За
кона Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и 
обеспечения отдыха и оздоровления детей в Иркутской области». 
Владимир Анатольевич Родионов - министр социального развития, 
опеки и попечительства Иркутской области, пожалуйста.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:35:59. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, вне
сение изменения в Закон Иркутской области от 2 декабря 11 года 
«Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и 
оздоровления детей в Иркутской области» обусловлено необходи
мостью его приведения в соответствие с Федеральным законом от 
24 июля 98 года "Об основных гарантиях прав ребенка в Россий
ской Федерации". Проектом закона указывается полный перечень 
видов организаций отдыха детей, их оздоровления, предусмотрен
ных Федеральным законом 124. Прошу поддержать законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:36:25. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Коллеги, есть вопросы? Вопросов нет. Владимир 
Анатольевич, присаживайтесь. Хотя нет, следующий вопрос тоже 
Ваш. Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
СОДОКЛАД: Время: 16:36:32. Речь 0 мин 14 сек

Решение комитета: рекомендовать Законодательному Со
бранию Иркутской области принять законопроект в 1-м чтении и
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принять его в окончательном чтении после проведения лингвисти
ческой экспертизы без продолжения работы над ним в виде попра
вок.

ПОСТА
НОВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.38/67)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.38/68)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М.
Голосуем, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:36:46. Речь 0 мин 18
сек

Принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем принятие 

Закона и направление Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:04. Речь 0 мин 13
сек

Закон принят.

39. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-479 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 5 И 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДО
ПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮ-
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ЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:17. Речь 0 мин 2 сек 
Владимир Анатольевич, пожалуйста, следующий вопрос.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:37:19. Речь 0 мин 43 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
статьи 5 и 7 Закона Иркутской области «О дополнительной мере 
социальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской обла
сти». Проектом закона предлагается с учетом сложившейся прак
тики установить возможность гражданам, зарегистрированным на 
территории Иркутской области, обращаться в любое управление 
социальной защиты населения за получением сертификата на об
ластной материнский капитал. Сегодня электронный социальный 
регистр населения это нам позволяет.

И второе. Кроме того, не все соблюдены условия предостав
ления, распоряжения материнским капиталом отражены в основа
ниях для отказа, которые проект закона дополняет, поэтому прошу 
поддержать законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:02. Речь 0 мин 4 сек

Коллеги, есть вопросы? Вопросов нет. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
СОДОКЛАД: Время: 16:38:06. Речь 0 мин 9 сек

Решение комитета: рекомендовать Законодательному Со
бранию Иркутской области принять проект закона в 1-м чтении и 
рассмотреть его в окончательном чтении после проведения линг
вистической экспертизы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:15. Речь 0 мин 3 сек 

Голосуем, коллеги. Владимир Анатольевич, не уходите.
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ПОСТА
НОВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.39/69)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.39/70)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За — 42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:18. Речь 0 мин 19
сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем 
принятие Закона и направление Губернатору области для обнаро
дования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:37. Речь 0 мин 14
сек

Спасибо, Закон принят.

40. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-507 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЕТЕРАНАХ ТРУДА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:51. Речь 0 мин 2 сек 

Следующий вопрос, пожалуйста, Владимир Анатольевич.
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РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:38:53. Речь 0 мин 56 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области». 
1 января 19 года вступил в силу Закон Иркутской области от 13 
июля 18 года "О ветеранах труда Иркутской области". Присвоение 
звания "Ветеран труда Иркутской области" подтверждается удо
стоверением. Законопроект предусматривает следующие измене
ния.

Первое. Лицу, которому присвоено звание "Ветеран Иркут
ской области", одновременно с выдачей удостоверения "Ветеран 
труда Иркутской области" предлагается вручать нагрудный знак 
"Ветеран труда Иркутской области".

И второе. Предлагается дополнить перечень наград, почет
ных званий и поощрений, дающих право на присвоение звания 
"Ветеран труда Иркутской области", так как не все вошли в награ
ды: Благодарность Губернатора Иркутской области до 11 года, 
Почетная грамота Губернатора до 97 года и Почетные грамоты За
конодательного Собрания, выданные до 2011 года. Прошу под
держать законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:39:49. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, вопросы есть к Владимиру Анатольевичу?

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:39:55. Речь 0 мин 7 сек

(Не слышно)

РОДИОНОВ В .А.
Да, конечно, всем, кто получил удостоверение, мы вручим 

знаки отдельно.

АЛДАРОВ К.Р.
(Не слышно)

РОДИОНОВ В.А.
Да, конечно.
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ПОСТА
НОВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.40/71)

АЛДАРОВ К.Р. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:02. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Вопросов нет, Владимир Анатольевич, пожалуйста, 
присаживайтесь.

Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
СОДОКЛАД: Время: 16:40:08. Речь 0 мин 37 сек

Да, уважаемые коллеги, этим Законом мы восстанавливаем 
социальную справедливость к тем, кто был ранее награжден гра
мотами, благодарностями Губернатора и Законодательного Собра
ния. Мы хоть и поздно, но этот Закон должны принимать. К Зако
ну есть замечание. Владимир Анатольевич обещал предоставить 
изображение Ветерана труда (нагрудного знака), мы пока не видим 
его. Его надо будет согласовать с Геральдическим Советом при 
Президенте Российской Федерации. И еще ряд есть вопросов, по
этому предлагаем принять в 1-м чтении и продолжить работу над 
ним во 2-м чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:45. Речь 0 мин 10
сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 1-м 
чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:55. Речь 0 мин 28
сек

Принято. Предельный срок представления поправок - 7
июня.

Коллеги, вот Роман Викторович нам сообщил, что Председа
тель Правительства освободится примерно через полчаса, но это 
не точно, да? Как я понимаю.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:41:23. Речь 0 мин 7 сек

Сергей Михайлович, он еще не докладывал на селекторе, но 
говорит, что полчаса ему понадобится, не меньше.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:30. Речь 0 мин 18
сек

Хорошо. Мы уже поработали, наработали на перерыв, по
этому, если есть желание сделать перерыв, тогда идем на перерыв.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир

кутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:41:48. Речь 0 мин 8 сек

(Не понятно) поэтому прошу рассмотреть этот вопрос до пе
рерыва.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:56. Речь 0 мин 7 сек

Хорошо, Ирина Александровна, я думаю, что коллеги пой
дут Вам навстречу. Если вам нужен перерыв, то давайте рассмот
рим 41 вопрос.

41.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-451 «О МЕТОДИКАХ 
РАСЧЕТА НОРМАТИВОВ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГАРАН
ТИЙ РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВ НА ПОЛУЧЕНИЕ ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕС-
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ПЛАТНОГО ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ДО
ШКОЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ И ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГА
НИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТ
НОГО НАЧАЛЬНОГО ОБЩЕГО, ОСНОВНОГО ОБЩЕГО, СРЕДНЕГО ОБ
ЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ДЕТЕЙ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРА
ЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:04. Речь 0 мин 22
сек

Валентина Васильевна Перегудова - министр образования 
Иркутской области. Просим Вас, Валентина Васильевна.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:42:26. Речь 2 мин 10 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, ва
шему вниманию предлагается проект закона Иркутской области 
«О методиках расчета нормативов обеспечения государственных 
гарантий реализации прав на получение общедоступного и бес
платного дошкольного образования в муниципальных дошкольных 
образовательных и общеобразовательных организациях в Иркут
ской области, начального общего, основного общего, среднего об
щего образования в муниципальных образовательных организаци
ях в Иркутской области и обеспечения дополнительного образова
ния детей в муниципальных общеобразовательных организациях». 
Вносится на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской 
области Губернатором Иркутской области. Проект закона разрабо
тан министерством образования.

Проект закона определяет порядок расчета нормативов и 
позволяет осуществлять обеспечение государственных гарантий 
реализации прав на получение общедоступного и бесплатного об
разования. Проект закона утверждает общие подходы методики 
расчета нормативов на дошкольное общее образование. Норматив 
определяется на одного обучающегося в год в соответствии с фе
деральными государственными образовательными стандартами и 
Федеральным законом "Об образовании в Российской Федерации". 
Проект закона определяет направление расходов и их составляю
щие. Норматив равен сумме норматива стоимости педагогической 
услуги и норматива на учебные расходы. Постановлением Прави
тельства предлагается утвердить расчет норматива стоимости пе
дагогической услуги. Норматив стоимость педагогической услуги
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включает в себя оплату труда педагогических работников, в том 
числе прогнозную среднемесячную заработную плату, внеурочную 
деятельность, наполняемость классов, нормативное количество 
ставок, районные коэффициенты, северные надбавки за стаж, 
страховые взносы, оплату труда административно
управленческого и вспомогательного персонала.

Утверждение переменных показателей постановлением Пра
вительства позволит обеспечить оперативность актуализации дан
ных, используемых при расчете нормативов, в связи с тем, что они 
требуют регулярного обновления. Проект закона прошел все необ
ходимые согласования. Прошу поддержать.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир

кутской области
СОДОКЛАД: Время: 16:44:36. Речь 2 мин 20 сек

Я хочу сказать, что условия, в которых мы сейчас принима
ем этот законопроект, несколько иные, чем те условия, когда он 
был внесен. Дело в том, что одна из составляющих этого законо
проекта - это учебные расходы, это составляющая норматива, и в 
конце апреля на заседании бюджетной комиссии было достигнуто 
соглашение, согласно которого была в общем одобрена та позиция 
депутатов, тех депутатов, которые считали, что уже в сентябре 19 
года учебные расходы для школьников должны быть в размере 
2000 рублей и для дошкольников 1000 рублей.

Пользуясь случаем, я хотела бы поблагодарить 24 депутата 
Законодательного Собрания, которые поддержали вот эту пози
цию, а также 3076 человек, которые своими подписями, направ
ленными в адрес Законодательного Собрания, при формировании 
обращения к Губернатору Иркутской области, соответственно 
также консолидировали эту позицию. Надо сказать, что на сегодня 
действующие учебные расходы в бюджет также внесены измене
ния в финансовом обеспечении их, не являются исчерпывающими, 
и мы, конечно же, не собираемся останавливаться на достигнутом.

Вторая часть этого Закона - это вопросы заработной платы, 
которые также через норматив финансируются. Депутаты комите
та будут непосредственно работать в том числе и над этим вопро
сом.

Ну, исходя из тех заключений, которые получены сегодня в 
адрес проекта закона, исходя из обсуждения условий, в которых 
мы его принимаем, решение комитета: принять данный законопро
ект в 1 -м чтении и во 2-м чтении на этой сессии. Но в перерыве мы 
сейчас хотели бы как раз провести заседание комитета, потому что 
поступил ряд предложений, которые могут быть оформлены в виде 
поправок. Спасибо. Прошу поддержать решение комитета.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:56. Речь 0 мин 15
сек

Спасибо. Вопросы есть, коллеги? Тогда голосуем принятие 
проекта закона в 1-м чтении и продолжение работы над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во 2-м чтении на данном заседании. Голосуем.

ПОСТА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
НОВИЛИ: ним на данном заседании

ГОЛОСО- Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
ВАЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.41/72) Решение принимается большинством от установленного числа 

Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:11. Речь 0 мин 15
сек

Принято. Продолжим рассмотрение этого вопроса после пе
рерыва.

Часть 4 заседания. Дата: 22.05.2019 Время: 17:12:37- 19:40:41 

Пред се дательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 37
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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7. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Ведерников А.В. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо

13. Егорова Л.И.
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине-
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

14. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо

ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

19. Маслов А.С.
20. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

21. Обухов А.В.
22. Осодоев Г.А.
23. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

24. Попов О.Н.
25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода

29. Сокол С.М.
30. Сумароков И.А.
31. Труфанов Н.С.

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области

32. Тютрин Д. Г.
33. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и

34. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской
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35. Чекотова Н.А.
36. Шевченко С.П.

области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

37. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за

2. Кондрашов В.И.
3. Красношта- 

нов А. А.
4. Лобков А.В.

щите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла-
сти

5. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о

6. Петрук С.М.
7. Сумароков П.И.
8. Шершнев Д.П.

природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 23
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппара-

2. Басов М.В.
та Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

3. Болотов Р.Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области

4. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

5. Дмитриев И.В. председатель Избирательной комиссии Иркутской области
6. Игнатенко В.В. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
7. Куриленкова О.А. начальник управления Губернатора Иркутской области и Пра-

8. Ленынина И.В.

вительства Иркутской области по связям с общественностью и 
национальным отношениям
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области

9. Логашов А.Б.
10. Морохоева И.П.
11. Наумов В.Н.

заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
начальник управления Губернатора Иркутской области и Пра
вительства Иркутской области по региональной политике

12. Нелюбов В.Н. начальник Главного управления МЧС России по Иркутской 
области
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13. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области

14. Петрова О.В. начальник Управления Министерства юстиции Российской
Федерации по Иркутской области

15. Свиркина С.Д. министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской обла
сти

16. Сухорученко В.А.министр имущественных отношений Иркутской области
17. Фоменко А.А. руководитель службы по охране объектов культурного насле

дия Иркутской области
18. Шергин Р .Ю. заместитель прокурора Иркутской области
19. Широков В.А. заместитель министра лесного комплекса Иркутской области

20. Карнаухов М.А. и.о. первого заместителя министра лесного комплекса Иркут
ской области

35. ИНФОРМАЦИЯ «О ПРОХОЖДЕНИИ ПОЖАРООПАСНОГО СЕЗОНА В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:38. Речь 0 мин 34
сек

Возвращаемся к вопросу о крайне важном для нас, вопросу 
"О прохождении пожароопасного сезона в Иркутской области". У 
нас это 35 вопрос. Валентин Николаевич Нелюбов - начальник 
Главного управления МЧС России по Иркутской области, просим 
Вас, пожалуйста, наконец-то, пройти на трибуну. Готовы Вас слу
шать.

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России
по Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:13:12. Речь 14 мин 9 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
большое спасибо за предоставленное слово.

На территории Иркутской области с 10 апреля в южных рай
онах и с 1 мая для северных районов области введен и продолжает 
действовать особый противопожарный режим. Вот здесь мы гово
рим о горимости в населенных пунктах, с начала действия особого 
противопожарного режима на территории населенных пунктов 
возникло 1709 техногенных пожаров, из которых 50 % - это горе
ние сухой травы и мусора. К сожалению, при пожарах погибло 20 
человек, 90 человек получили травмы. В целях эффективного мо
ниторинга и принятия оперативных мер по ликвидации очагов го
рения мусора, сухой растительности сформированы и работают 
патрульные группы. Всего на территории области 1680 патруль
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ных групп в составе 6306 человек. В сравнении с прошлым годом 
отмечаем увеличение количественного состава данных групп 
практически на 6 %. В ходе проведения патрулирования и рейдов 
было выявлено 609 случаев возгорания, в части реагирования на 
возгорание составлено 786 протоколов об административных пра
вонарушениях, это практически в 2 раза больше, чем в прошлом 
году. За нарушения требований пожарной безопасности по статье 
20.4 Кодекса об административных правонарушениях составлено 
403 протокола, за нарушение правил пожарной безопасности в ле
сах - 386 протоколов, из которых лесным надзором составлено 209 
протоколов и органами внутренних дел - 172 протокола. Нами за
вершено проведение проверок реализации органами местного са
моуправления первичных мер пожарной безопасности населенных 
пунктов, подверженных угрозе лесных пожаров, по результатам 
133 органа местного самоуправления привлечены к администра
тивной ответственности.

По лесным пожарам. Первые лесные пожары у нас начались 
практически с введением особого противопожарного режима. В 
настоящее время на территории области было зарегистрировано 
350 лесных пожаров, общая площадь составила 91,5 тыс. гектар. 
Лесные пожары у нас произошли в землях лесного фонда, это 335 
пожаров, это практически 99 % площади. 4 пожара были зареги
стрированы в особо охраняемых землях. Это все в заповедном 
Прибайкалье, 1252 гектара, и 7 пожаров было зарегистрировано в 
лесах министерства обороны, 131 гектар. 4 пожара произошло в 
городских лесах. Вот эти все пожары на территории города Ангар
ска.

По сравнению с прошлым годом количество пожаров увели
чилось на 173 случая, общая площадь пожаров увеличилась на 85 
тысяч гектар. Ну, это практически увеличение, будем говорить, 
плюсом на 800 %. В первую очередь это связано с погодными 
условиями. Погодные условия. За весну этого года у нас отмечает
ся сухая, засушливая погода и постоянные сильные ветры. Обста
новка, которая сложилась в первой декаде мая на территории юж
ных и центральных районов, была связана с повышением практи
чески по всей территории региона класса пожарной опасности и 
прохождением штормовых фронтов. В этот период возникла угро
за перехода от природных пожаров и развитие крупных пожаров 
на территории 37 населенных пунктов. Нами и министерством 
лесного комплекса были приняты меры по передислокации под
разделений, мы усиливали группировки в Тайшетском районе, где 
как раз в начале, 5 мая сложились наиболее неблагоприятные 
условия. Зарегистрировалось очень много термоточек, связанных с 
поджогом сухой растительности, горением мусора. Лесное хозяй
ство, было принято решение по передислокации сил с северных 
районов, которые на тот период по классу пожарной опасности
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были минимальными, на территорию южных и центральных райо
нов.

Кроме этого, нами 7 было принято решение о переводе под
разделений Иркутского и Ангарского гарнизона, это наиболее 
крупные гарнизоны области, на двухсменный режим работы. За 
счет этого удалось дополнительно поставить на дежурство 352 че
ловека, 56 единиц пожарной техники, за счет которой мы выстави
ли дополнительно 51 пожарный пост в населенных пунктах Иркут
ского района и Ангарского района.

Вот основная задача, которая стояла перед подразделениями 
и органами надзора, именно в этот период не допустить развития 
крупных пожаров в населенных пунктах, потому что сильные вет
ра были, и не допустить перехода лесных пожаров. Как я уже го
ворил, было 37 таких случаев. Это практически центральные, юж
ные районы. Из них наиболее такой проблематичный был Иркут
ский район.

Наиболее сложная обстановка была вблизи населенных 
пунктов Иркутский район (Усть Бал ей, Тихонова падь, Большое 
Голоустное, Бухун, Столобово, Горохово, Верхний Кер), Эхирит- 
Булагатский район (Кударейка), Баяндаевский район (Вершинск, 
Маяк), Аларский район (Малолучинск), Зиминский район (Фили- 
повск, Нижнечиркино, Глинки), Тулунский район (Уталай), Че- 
ремховский район (Мотобатары), Усольский район (населенный 
пункт Белореченск). Практически около всех населенных пунктов 
действовали лесные пожары, в некоторых случаях лесные пожары 
практически подходили на расстояние уже менее сотни метров до 
населенных пунктов. Но своевременно введенная пожарно
спасательная техника в населенные пункты и, я считаю, эффектив
ная работа подразделений лесной охраны, вот которые отработали 
все горящие кромки со стороны населенных пунктов, перехода 
лесных пожаров на населенные пункты допущено не было. Те по
жары, которые возникали в населенных пунктах, оперативно ту
шились. Про угрозы населенным пунктам, которые я говорил, ко
торые у нас прошли по всем средствам массовой информации, это 
Тихонова падь и населенный пункт Бухун Иркутского района. Бы
ло принято решение оперативно вывезти из населенных пунктов 
детей и престарелых в случае ухудшения обстановки, ну, чтобы не 
допустить каких-то человеческих жертв. Ну, в принципе с задачей 
справились. Развития крупных пожаров не произошло, переходов в 
населенные пункты не было.

Вместе с тем, с 23 часов 8 мая по 3 часа ночи 9 мая в резуль
тате действия северо-западного ветра в Иркутске образовалось 
очень сильное задымление. Ну, все вы знаете карту Иркутской об
ласти, в этот период северо-западный ветер у нас преобладает, и 
практически все пожары, которые были по Транссибу, это начиная 
с Тайшетского района и заканчивая в Иркутском районе, ну и
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плюс крупные пожары Иркутского и Боханского районов создали 
это задымление. Задымление продержалось в течение 4 часов. За 
этот период мы получили порядка чуть меньше 4200 телефонных 
звонков, обращения шли на ЕДДС Иркутского района, ЕДДС го
рода Иркутска, 1800 звонков, которые прошли по переадресации 
по телефону 112, это ЕДДС Иркутского района, на центр обработ
ки вызовов. Подразделениями пожарной охраны было обработано 
1200 вызовов, которые шли. В основном это шло обращение граж
дан, которых интересовала обстановка, принимаемые меры и жа
лобы на задымление.

В администрацию Президента в период с ночи 9 мая до 13 
мая прошло более 400 обращений граждан, которые тоже самое 
касались вопроса пожаров в Иркутской области, задымление в го
роде Иркутске, принятие мер. В настоящее время они все обрабо
таны. Каких-то фейковых выбросов, я потому что все обращения 
просматривал, которые были, в принципе, я не видел. В основном 
людей интересовала только одна: какая обстановка и какие меры 
принимаются. По каждому обращению, каждое обращение отрабо
тано, ну, практически уже говорим, с начала этой недели обраще
ний граждан по вопросам задымления и пожаров нет.

Если говорить о причинах обращений, ну, это в первую оче
редь не сработка единой дежурной диспетчерских служб, в ЕДДС 
Иркутского района было 180 звонков, при этом 1 телефон и 1 опе
ратор, в ЕДДС города Иркутска 4 оператора, туда прошло 320 
звонков. Основные звонки это уже шли переадресацией по теле
фону 112.

В настоящее время риски пожаров в населенных пунктах со
храняются, по-прежнему высокие, потому что классы пожарной 
опасности у нас повышаются, прогноз погодных условий на сего
дняшний день - в основном усиление северо-западного ветра, за
ходит антициклон с Арктики, который в ближайшие дни сменит у 
нас погоду с жаркой на холодную. Безусловно, классы пожарной 
опасности понизятся, но именно в период смены погодных усло
вий будет усиление ветра, по прогнозу идет до 20 и более метров в 
секунду, соответственно мы сейчас проводим действия по усиле
нию сил пожарно-спасательных на территории и действия в случае 
уже ветров.

По лесным пожарам. За последние 3 дня мы отмечаем рост 
возникновения новых очагов, ежедневно где-то порядка 25, при 
этом у нас уже горение перешло в северные районы. У нас горит 
уже Братский район, были пожары лесные, зарегистрированы на 
территории Киренского района. Ну, практически уже в ближай
шие, наверное, недели у нас основная горимость, она уйдет с юга 
на север и на юге у нас пожары, очаги пожаров уже уходят от 
населенных пунктов. Если первая половина мая очаги у нас реги
стрировались около населенных пунктов на расстоянии 5 - 1 0  км,
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уже начинают уходить в глубинные пожары.
По расследованию лесных пожаров. По каждому пожару в 

порядке статьи 144 - 145 Уголовно-процессуального кодекса про
водятся доследственные проверки. По 126 пожарам уже вынесены 
постановления об отказе в возбуждении уголовного дела. Это по
жары без материального ущерба. В производстве находятся 3 ма
териала по возбужденным уголовным делам, 2 - по Зиминскому и 
1 - по Боханскому району. По Боханскому району установлено ли
цо, совершившее преступление, предусмотренное частью 1 статьи 
261 Уголовного кодекса. Проводятся необходимые оперативно
следственные действия для дальнейшего направления уже матери
ала в суд. В производстве еще находится 143 материала проверки. 
По ним будут приниматься решения в соответствии с действую
щим законодательством.

По всем фактам возгорания работа проводится в тесном вза
имодействии с органами полиции при получении информации, что 
кто-то видел автомобиль, который выехал из леса, и потом про
изошел пожар, отрабатываются видеокамеры, которые находят на 
автозаправках, видеокамеры дорожной службы, также по местам 
возникновения пожаров отрабатываем нахождение сотовых теле
фонов в этой части. Но на сегодняшний день умышленных поджо
гов именно по лесным пожарам не установлено. Населением отра
батываем практически каждое сообщение, но пока все сводится к 
неосторожному обращению с огнем, оставленным кострам либо 
внесением источника огня в лес при выполнении какой-либо рабо
ты. У нас закончился по югу период сбора березового сока. Это 
вот практически все пожары под Ангарском именно связаны с 
этим, потому что в местах пожаров были обнаружены около берез 
уложенные поленницы для установки емкостей, это связано вот с 
этим. Вторая тематика - это сбор черемши, папоротника. Этот се
зон еще идет, поэтому риски возникновения пожаров еще остают
ся.

По... На сегодняшний день у нас на утро действовало 22 лес
ных пожара, вот это практически территория уже всей области, в 
том числе, как я говорил, что перемещение уже в северные районы 
- Усть-Кутский, Нижнеилимский, Братский. Братский район нам 
прошлые сутки уже дал порядка десятка пожаров, горения уходят 
туда. Силы и средства к реагированию готовы, профилактические 
превентивные мероприятия в населенных пунктах проводятся.

Доклад закончен.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:21. Речь 0 мин 33
сек
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Спасибо большое, Валентин Николаевич. Коллеги, какие во
просы? Валентин Николаевич, спасибо, присаживайтесь, пожалуй
ста.

Руслан Николаевич, можно Вас попросить на трибуну?

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 17:27:54. Речь 11 мин 17 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, боль
шая часть, конечно, цифры, которые обозначил Валентином Нико
лаевичем, уже названа. Что хотелось бы добавить. Все прекрасно 
понимают, что, к сожалению, сопоставлять прошлый год и этот 
год, запасы воды в снеге у нас практически в 2 раза ниже по отно
шению к уровню прошлого года, соответственно, период пожаро
опасный начался на 2 практически недели раньше прошлого года, 
ну и соответственно, несмотря на все принимаемые меры, которые 
были озвучены, в том числе и работа с населением, достаточно 
большое количество людей привлечено к административным раз
ным видам ответственности, в том числе и по ряду эпизодов воз
буждаются уголовные дела. Но, тем не менее, эффект, если брать к 
уровню прошлого года, мы выросли, причем выросли значительно 
и по количеству возгораний, и по площади, пройденной огнем. К 
сожалению, как и в прошлом году, основными причинами возник
новения пожара является вина населения, то есть это антропоген
ный фактор. Как правило, это поджоги мусора, поджоги травы, су
хой растительности, которые впоследствии распространяются в 
том числе и на леса. При этом переходы, ну, я могу привести ста
тистику, в 236 случаях на сегодняшний день - это как раз является 
вина населения. И покрытая площадь лесом из них 56 000 гектар. 
Переходы с иных земель - 101 случай, при этом площадь, покры
тая лесом, - это 14 000 гектар. По одному лесному пожару возник 
на сельхозпалах на местах лесозаготовок по причине перехода че
рез границу.

Очень сложная, действительно, обстановка была 7 числа, 7, 8 
числа на территории юга области. Мы перебросили значительное 
количество техники и людей с северных районов, негоримых, за
благовременно, но тем не менее, при той силе ветра, которая была, 
как по Большому Голоустному, по другим населенным пунктам, 
ключевой задачей в той обстановке, которая складывалась, нами 
была сформулирована, намой взгляд, достаточно простая, но в тот 
период очень сложно достижимая задача - это отстоять населен
ные пункты. Реально огонь переходил 36 метров, как пример, фе
деральная трасса, перескок огня через 36-метровый разрыв, это 
ширина трассы, а через реку переходил лесной пожар абсолютно 
быстро. И вот те силы и средства, которые привлекались, позволи

191



ли в конечном итоге выполнить основную задачу. У нас не было 
перехода лесных пожаров на территории населенных пунктов. Все 
пожары, которые возникли в черте населенных пунктов, относятся 
к техногенным по причине возгорания от тех или иных причин. А 
причины, почему не докладываю о них, ведутся следственные ме
роприятия, соответственно мы их итогом уже будем оглашать, но 
предварительные есть. Причины это, начиная с электропроводки и 
заканчивая там проведением тех же мероприятий, о которых я го
ворил, это поджег мусора и так далее не территории своих подсоб
ных хозяйств.

Что было сделано. В общем итоге мы задействовали 983 че
ловека, я имею в виду, это те люди, которые профессионально 
этим занимались, без учета добровольцев. И было переброшено 
314 единиц техники. Также мы задействовали вертолет, который 
был переброшен из Улан-Удэ на территорию субъекта. Часто воз
никающий вопрос, почему не задействовали в то время Б200, но, 
на мой взгляд, уже достаточно четко мотивирование было всем 
доложено, что это было технически просто невозможно в этот пе
риод времени.

Значит, что еще было сделано. Перебрасывались парашюти
сты, в том числе мы оказывали содействие и работникам нацио
нального парка по договору, который был, это по Голоустнинско- 
му пожару. Ситуация, действительно, была очень сложной, я бы 
сказал, даже критичной. И я бы сегодня, наверное, хотел выразить 
слова благодарности в первую очередь тем людям, которые непо
средственно работали на ликвидации этих пожаров. И при той си
ле ветра, я думаю, коллеги, все прекрасно представляют то, что де
лали эти люди. Это ну, я думаю, мы впоследствии с Валентином 
Николаевичем проанализируем до конца ситуацию, часть людей 
будем ходатайствовать о представлении к поощрению. В том чис
ле достаточно серьезную работу мы с прокуратурой сейчас прово
дим по выявлению фактов, когда у нас в действительности были 
сложности, назовем это так, с коммуникацией, и в том числе воз
никали сложности с точки зрения подачи информации, подачи ин
формации, которая шла от органов местного самоуправления. В 
том числе доклады, к сожалению, не всегда были, ну, назовем это 
корректными. Допустим, давалась информация о наличии сгорев
шего населенного пункта, в реальности это сразу было практиче
ски период проведения КЧС, который я проводил 8 числа, через 15 
минут поступает доклад, это было на 20-00, через 15 минут посту
пает доклад об утрате населенного пункта. При проверке кон
трольной с человеком, который непосредственно находился, это 
руководитель пожарной части, доклад короткий, но представьте 
время, которое мы потратили, доклад был короткий: пожара не 
наблюдаем. Но тем не менее, вот 15 минут достаточно сложная та
кая обстановка, тем более, перед этим пошел КЧС, во время до-
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кладов заслушаны были все муниципалитеты, и ни от одного из 
них такой информации не поступало. Но с учетом, еще раз говорю, 
сложной пожарной обстановки и силы ветра, не хочу говорить там 
внутренние свои ощущения от всего этого, мы впоследствии по 
данному должностному лицу будем проводить дополнительную 
работу, потому что таким образом себя вести некорректно. В том 
числе поступали, и это реальный факт, который мы тоже видели, 
когда вызывались машины скорой помощи, якобы, для того, чтобы 
обеспечить эвакуацию пострадавших, назовем это так, то есть лю
дей, которые, якобы, под воздействием угарных газов погибли, но 
тем не менее людей таких на территории обнаружено не было. Я 
специально провел статистику, анализ всех вызовов машин скорой 
помощи, по каким причинам и когда вызывались, я вам могу ска
зать, что были два человека, которые были доставлены реально с 
одного из техногенных пожаров. Там действительно, было отрав
ление угарным газом, но они средней степени и соответственно 
они были доставлены машинами скорой помощи, им была оказана 
необходимая помощь.

Что на сегодняшний день происходит. Мы также сейчас на 
18-19 мая в том числе были, принимались меры по передислока
ции тяжелой техники, и могу сказать, что на сегодняшний день тем 
не менее та наша с вами работа, которую мы начали 2 года назад 
по станциям ПХС 3-го типа, она все-таки дает положительный эф
фект. Прошлый год мы с вами видим, что и площадь при сопоста
вимом количестве возгораний все-таки площадь, пройденная ог
нем, сокращается от 4 до 10 раз там, где станция дислоцирована. 
Но тем не менее, эту работу нужно будет продолжать с тем, чтобы 
у нас по территориям все-таки было обеспечено надежное прикры
тие.

Что касается добровольцев. Они принимали участие в туше
нии природных пожаров в 9 муниципальных образованиях области 
- Черемховский, Нижнеудинский, Зиминский, Тайшетский, Зала- 
ринский, Усольский районы, Ревякинское, Мамонское, Горохов
ское муниципальные образования Иркутской области, участвовали 
168 добровольных пожарных. Мы сегодня будем продолжать ту 
работу, которая позволит вовлекать людей в эту работу, но без
условно, с соблюдением законодательства. Мы с вами понимаем, 
что эти люди должны быть обучены, эти люди должны быть осна
щены необходимым инвентарем с тем, чтобы они реально могли 
участвовать в этой работе, и мы были, во всяком случае, уверены, 
что люди будут действовать в соответствии с регламентом и не 
будут подвергаться опасности.

Ну, вот вы знаете, я так поделюсь, у нас с вами пожарный... 
пожароопасный сезон продолжается. Но вот я взял выходные, про
ехал, посмотрел вокруг Иркутска и Иркутского района. Иркутский 
район, к сожалению, людей в лесу более чем достаточно, хотя мы
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вводили запрет на посещение леса. Ну и самое главное, что хоте
лось бы отметить. Несмотря на то, что, действительно, и количе
ство проделанной работы, как, собственно, Управлением МЧС по 
Иркутской области, так и органами внутренних дел, очень боль
шое количество людей привлекается к административной и другим 
видам ответственности, тем не менее, количество пожаров, кото
рые возникают, а все они возникают от антропогенного фактора 
воздействия, тем не менее количество термоточек у нас в сутки вот 
названо было, около 25 возникает в день. Мы с вами отвлекаем ко
лоссальное количество людей, ресурсов на то, чтобы с этими ситу
ациями впоследствии справляться.

И пользуясь столь высокой трибуной, я все-таки еще раз хо
тел бы обратиться к жителям Иркутской области: уважаемые зем
ляки, вот в тех условиях, которые возникали 7 - 8  мая, мы, дей
ствуя вот таким образом, порой ставим под угрозу жизнь не только 
собственную, но и очень большого количества людей, которые 
живут рядом с нами. Поэтому вот любая ситуация, связанная со 
сжиганием мусора или еще что, можно их отложить на более 
поздний период с тем, чтобы не подвергать жизни людей опасно
сти. Ключевое при этом, ведь на самом деле, мы все живем рядом 
и от действия каждого из нас зависит в конечном итоге и жизнь 
тех, кто живет рядом с нами. Давайте все-таки руководствоваться 
этим при тех мероприятиях, которые мы с вами проводим. Я 
больше чем уверен, тогда вопросов и проблем у нас будет меньше, 
на порядок меньше.

Уважаемые коллеги, доклад закончен, готов ответить на во
просы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:39:11. Речь 0 мин 6 сек

Андрей Семенович, пожалуйста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:39:17. Речь 0 мин 55 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Уважаемый Руслан Николае
вич, уважаемый Валентин Николаевич, большое спасибо за по
дробную информацию, она очень важна и актуальна даже на сего
дняшний день, несмотря на то, что прошло уже достаточно боль
шое количество времени. Вот, уважаемые товарищи, к большому 
сожалению, 8 мая в городе Иркутске и Иркутском районе созда
лась паника. Паника сеялась в соцсетях, в телефонных звонках и 
сообщениях. Я видел обращение Валентина Николаевича Нелюбо-
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ва, Ваше выступление, Руслан Николаевич, но на мой взгляд, этих 
мер недостаточно. Вот мое предложение следующее: надо в таких 
моментах выходить на теле-радиовещание, отрубать все эти раз
влекательные программы и выходить, рассказывать, какая обста
новка, сила и направление ветра, что нас ждет и ожидает и так да
лее, о реальной опасности и принимаемых мерах. Но вот действие 
МЧС и Правительства в данной ситуации 8 мая заслуживает одоб
рение. Большое спасибо.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 17:40:12. Речь 0 мин 32 сек

Спасибо Вам за оценку. Ну, примем в своей работе в даль
нейшем. И, действительно, наверное, это было бы правильно, хотя 
мы выходили, действительно, в эти дни с разъяснением обстанов
ки, обращались к зрителям. Ну, Вы, наверное, правы, это действи
тельно должны быть спецвыпуски, потому что на самом деле об
становка была сложная. Никого не хотелось успокаивать, но еще 
раз подчеркиваю, люди, которые работали на местах в это время, 
работали на кромках, они свою задачу выполнили.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:40:44. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Евгений Викторович.

БАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:40:47. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемый Руслан Николаевич, представители исполни
тельной и законодательной власти, я вот несколько сессий назад 
подымал этот вопрос по узаканиванию постов, постов, то есть если 
с этой инициативой чтобы выйти на Госдуму. Там, где находятся 
посты круглогодично, то есть я как бы не понаслышке 20 лет этим 
занимаюсь, и там, где у нас есть посты, там пожаров на 99 % нету. 
То есть, но вот эти все вопросы, они упираются в федеральное за
конодательство, потому что на уровне федерального законодатель
ства эти посты не узаконены. Поэтому как-то бы хотелось еще раз 
эту тему поднять, пока здесь есть все, и ее все-таки пролоббиро
вать на уровне федерального законодательства. Если это будет, то 
это будет, я думаю, самая явная мера, не надо будет выделять мил
лиарды денег на тушение пожаров, это можно будет здесь просто 
на таком уровне, на минимальном, с минимальными затратами
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сделать.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 17:41:45. Речь 0 мин 44 сек

Спасибо огромное. Действительно, вот эта инициатива, она в 
том числе и направили свое предложение в адрес Министерства 
природных ресурсов Российской Федерации, Агентство лесного 
хозяйства и в Госдуму Российской Федерации именно с тем, чтобы 
у арендаторов была такая возможность устанавливать эти посты и 
ограничивать в сезон пожарной опасности доступ в леса. Ну, при
меров же масса, когда мы с вами можем сейчас сесть на машину, 
проехать. Доступ-то практически изолировать невозможно, мы ра
ботаем с людьми по факту на сегодняшний день. То есть превен
тивной изоляции как таковой обеспечить крайне сложно. Я  под
держиваю предложение и с ним надо двигаться и работать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:42:29. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Руслан Николаевич, вопросов к Вам больше нет. 
Спасибо Вам большое за участие в нашей работе.

Виктор Леонидович.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 17:42:36. Речь 0 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, предлагаем принять информацию в 
сведению без принятия постановления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:42:42. Речь 0 мин 22
сек

Спасибо. Коллеги, информация принимается к сведению без 
голосования. Я хочу поблагодарить еще раз Валентина Николае
вича и Руслана Николаевича за участие в работе сессии. Спасибо.

Валентин Николаевич, спасибо Вам отдельное за терпение. 
Спасибо.

42. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-485 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ-
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МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.42/73)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:43:04. Речь 0 мин 19 сек

Так, следующий вопрос 42: проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» (за
конодательная инициатива депутата Побойкина). Виктор Леонидович, 
Вам слово. 2-е чтение.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За

конодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:43:23. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, в установленный срок к проекту закона по
ступили поправки, направленные на уточнение отдельных положений 
законопроекта по предложению прокуратуры Иркутской области. На 
заседании комитета поправки рассмотрены, сформирована таблица 
одобренных поправок. Комитет рекомендует принять проект закона во 
2-м (окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок и 
направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Про
шу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:43:50. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем, коллеги.

Принять таблицу одобренных поправок

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:43:52. Речь 0 мин 15 сек 

Таблица одобренных поправок принята. Голосуем принятие За-
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кона и направление Губернатору для обнародования.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.42/74)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:44:07. Речь 0 мин 17 сек 

Закон принят. Спасибо, Виктор Леонидович.

43. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-469 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕ
НИЯ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАР
ТИРНЫХ ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:44:24. Речь 0 мин 14 сек

Следующий вопрос. Николай Степанович Труфанов. Проект за
кона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской обла
сти» (2-е чтение).

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:44:38. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект за
кона Иркутской области ПЗ-469 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «Об организации проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах на территории Иркут
ской области» (2-е чтение). В рамках подготовки данного законопро
екта комитетом проводилось несколько заседаний рабочих групп, на 
которых представители Ассоциации муниципальных образований, 
прокуратуры, Министерства юстиции, Правительства Иркутской об
ласти высказывали свою разностороннюю позицию. В результате про
деланной огромной работы комитет принял решение: рекомендовать
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ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.43/75)

Законодательному Собранию принять указанный проект закона во 2-м 
(окончательном) чтении и направить его для обнародования. Комите
ту по собственности и экономической политике в 3 квартале 2020 года 
провести мониторинг правоприменения данного Закона Иркутской 
области. Прошу поддержать данное решение.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:45:27. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем, коллеги.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:45:29. Речь 0 мин 14 сек 

Закон принят. Спасибо, Николай Степанович.

44.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-480 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДО
СТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖДАН» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:45:43. Речь 0 мин 14 сек

Следующий вопрос 44, Роман Федорович Габов. Во 2-м чтении 
проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в 
собственность граждан». Пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со

брания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:45:57. Речь 0 мин 58 сек
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ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.44/76)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.44/77)

Добрый день, уважаемые коллеги, Сергей Михайлович. Напом
ню, что данный законопроект мы рассматриваем во 2-м чтении. В ре
зультате работы над законопроектом поступили поправки от Губерна
тора Иркутской области, которые носят содержательный и техниче
ский характер. Напомню, что данный законопроект предоставляет 
право гражданам, проживающим в районах центральной экологиче
ской зоны озера Байкал, предоставлять земельные участки в других 
районах Иркутской области, чего, какого права... которого права эти 
граждане были лишены, проживая, как я уже сказал, в центральной 
экологической зоне.

Рассмотрев поправки Губернатора, комитет принял решение 
сформировать таблицу одобренных поправок, внести на рассмотрение 
Законодательного Собрания таблицу одобренных поправок и проект 
закона и рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской об
ласти принять данный проект во 2-м и окончательном чтении. Прошу 
поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:46:55. Речь 0 мин 1 сек

Голосуем, коллеги, принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:46:56. Речь 0 мин 16 сек

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Губернатору 
области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято
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ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:47:12. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо. Закон принят.

45. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-491 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ ОКАЗА
НИЯ ЮРИДИЧЕСКОЙ ПОМОЩИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:47:28. Речь 0 мин 19 сек

Следующий вопрос. Виктор Васильевич Игнатенко, проект за
кона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об обеспечении оказания юридической помощи в Иркутской 
области» (законодательная инициатива Уполномоченного по правам 
человека в Иркутской области). Пожалуйста, Виктор Васильевич.

ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 17:47:47. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию предлагается проект закона Иркутской области, которым 
предполагается расширить круг лиц, которые имеют право на оказа
ние им бесплатной юридической помощи. Данным проектом закона 
предполагается наделить правом на бесплатную юридическую по
мощь следующие категории граждан. Это неработающие граждане 
предпенсионного возраста, беременные женщины и женщины, имею
щие детей в возрасте до 3-х лет. Полагаю, что принятие этого закона 
позволит повысить уровень правовой защищенности этих категорий 
граждан. Прошу принять этот законопроект. Спасибо за внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:48:35. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Виктор Васильевич.
Вопрос у Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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ПОСТА
НОВИЛИ:

ВОПРОС: Время: 17:48:37. Речь 0 мин 9 сек

Можно уточнить, каким образом они должны будут пользовать
ся этой услугой? Куда обращаться? Кто будет оказывать услуги?

ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 17:48:46. Речь 0 мин 37 сек

У нас субъекты оказания бесплатной юридической помощи про
писаны в нашем областном законодательстве. Основной здесь орган - 
это Государственное юридическое бюро Иркутской области вместе с 
четырьмя филиалами на территории Иркутской области. Помимо это
го в этой системе оказания бесплатной юридической помощи гражда
нам задействованы адвокаты, коллегия адвокатов, ну и в рамках ком
петенции также оказывают бесплатную юридическую помощь граж
данам и аппарат Уполномоченного по правам человека.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:49:23. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо. Коллеги, есть вопросы еще к Виктору Васильевичу? 
Виктор Васильевич, спасибо Вам за информацию. Виктор Леонидо
вич, позицию комитета, пожалуйста.

у *  •

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За

конодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 17:49:35. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рас
смотрен. Необходимые заключения поступили. Решение комитета: ре
комендовать принятие в 1-м чтении, рассматривать во 2-м (оконча
тельном) чтении после проведения лингвистической экспертизы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:49:49. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие Закона в 1-м чтении и 
рассмотрение в окончательном чтении на данном заседании после 
проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической экс-
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пертизы

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.45/78)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.45/79)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  9.
Принято

СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:49:59. Речь 0 мин 12 сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем 
принятие Закона и направление Губернатору области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Присутствие — 36. Отсутствие — 9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:50:11. Речь 0 мин 14 сек 

Закон принят. Виктор Васильевич, спасибо.

41: ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-451 «О МЕТОДИКАХ 
РАСЧЕТА НОРМАТИВОВ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГАРАНТИЙ 
РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВ НА ПОЛУЧЕНИЕ ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНО
ГО ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ДОШКОЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ И ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО НАЧАЛЬНОГО 
ОБЩЕГО, ОСНОВНОГО ОБЩЕГО, СРЕДНЕГО ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В 
МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 
ДЕТЕЙ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:50:32. Речь 0 мин 37 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.41/80)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Следующий вопрос, продолжение рассмотрения вопроса 41, 
точнее, «О методиках расчета нормативов обеспечения государствен
ных гарантий реализации прав на получение общедоступного и бес
платного дошкольного образования в муниципальных дошкольных 
образовательных и общеобразовательных организациях в Иркутской 
области, общедоступного и бесплатного начального общего, основно
го общего, среднего общего образования в муниципальных общеобра
зовательных организациях в Иркутской области, обеспечения допол
нительного образования детей в муниципальных общеобразователь
ных организациях в Иркутской области» (2-е чтение), Ирина Алексан
дровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 17:51:09. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. В рамках 2-го чтения мы посмот
рели предложения, которые поступили в адрес проекта закона, и 
сформировали таблицу одобренных поправок. Они все носят в основ
ном юридико-технический характер, это две правки. В результате 
принято решение: одобрить таблицу одобренных поправок и с учетом 
нее внести на сессию Законодательного Собрания, рекомендовать 
принять во 2-м (окончательном) чтении. Прошу поддержать решение 
комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:51:36. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Есть вопросы к Ирине Александровне? Вопросов нет. 
Голосуем принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За — 29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:51:45. Речь 0 мин 16 сек 

Таблица принята. Коллеги, голосуем принятие Закона и направ-
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ление Губернатору области для обнародования.

ГОЛОСО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ВАЛИ: Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
(п.41/81) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:52:01. Речь 0 мин 17 сек

Закон принят. Ирина Александровна, спасибо.

46. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-504 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
ПОСЕЖА БУБНОВКА КИРЕНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПРИЛОЖЕНИЕ 13 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ «О СТАТУСЕ И ГРАНИЦАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ КИ
РЕНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» » (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:52:18. Речь 0 мин 22 сек

Следующий вопрос 46: проект закона Иркутской области «Об 
упразднении поселка Бубновка Киренского района Иркутской области 
и внесении изменения в приложение 13 к Закону Иркутской области 
«О статусе и границах муниципальных образований Киренского райо
на Иркутской области». Владислав Николаевич Наумов - начальник 
управления Губернатора Иркутской области и Правительства Иркут
ской области по региональной политике. Пожалуйста.

НАУМОВ В.Н. -  начальник управления Губернатора Иркутской обла
сти и Правительства Иркутской области по региональной политике 

ДОКЛАД: Время: 17:52:40. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, проек
том закона предлагается упразднить населенный пункт поселок Буб
новка Киренского района Иркутской области, а также внести в связи с 
этим изменения в Закон Иркутской области «О статусе и границах 
муниципальных образований Киренского района». Напомню, что по
сле пожара в апреле 2017 года жители поселка Бубновка были пересе
лены. В настоящее время на территории поселка расположено 60 не
жилых строений, которые подлежат демонтажу в течение текущего
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года. Недвижимое имущество физических и юридических лиц отсут
ствует. Сельскохозяйственный, промышленный, строительный транс
порт и иные организации в Бубновке отсутствуют. Актом правитель
ственной комиссии по упразднению поселка Бубновка установлено, 
что граждане, зарегистрированные по месту пребывания, по месту жи
тельства в поселке Бубновка отсутствуют.

Проект закона прошел все необходимые согласования, в связи с 
этим прошу его поддержать. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:53:34. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Владислав Николаевич. Коллеги, вопросы есть? Нико
лай Степанович, пожалуйста.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:53:39. Речь 0 мин 34 сек

Владислав Николаевич, вопрос... Действительно, Закон для нас 
важный. Вы знаете, что мы прошли вместе все большую процедуру по 
данной теме пожара. У нас бюджетом Иркутской области предусмот
рены деньги для наведения впервые после пожара... это очистка, ре
культивация и все это разыграно. Есть информация, насколько данное 
направление сейчас работает и наводится ли порядок на данном насе
ленном пункте?

НАУМОВ В.Н. -  начальник управления Губернатора Иркутской обла
сти и Правительства Иркутской области по региональной политике 

ОТВЕТ: Время: 17:54:13. Речь 0 мин 1 сек

Работы начнутся в июне и закончатся в декабре, Николай Сте
панович.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:54:14. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Больше вопросов нет. Владислав Николаевич, приса
живайтесь.

Виктор Леонидович.
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ПОСТА
НОВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.46/82)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.46/83)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За

конодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 17:54:21. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рас
смотрен. Решение комитета: рекомендовать принять его в 1-м чтении, 
рассмотреть во 2-м (окончательном) чтении после проведения лингви
стической экспертизы. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:54:36. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона... Да, ну, в 
общем, понятно.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической экс
пертизы

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:54:38. Речь 0 мин 20 сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем 
принятие Закона и направление Губернатору области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За — 28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  8.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:54:58. Речь О мин 17 сек

Спасибо, Закон принят. Поселка Бубновка больше нет.

47. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-505 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАГРАДАХ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ И ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» » (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:55:16. Речь 0 мин 12 сек

Следующий вопрос 47: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О наградах Иркут
ской области и почетных званиях Иркутской области». Роман Викто
рович Буянов.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:55:28. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, данным 
законопроектом предлагается, во-первых, учредить областной госу
дарственный Знак отличия "За великодушие и добро" по примеру 
иных субъектов Российской Федерации и награждать данным Знаком 
отличия граждан за активную общественную деятельность, направ
ленную на формирование культуры благотворительности и меценат
ства.

И второе нововведение, которое содержится в данном законо
проекте, это учреждение Почетного звания "Заслуженный финансист 
Иркутской области". Данную награду предполагается вручать в связи 
с тем, что в 2020 году мы будем праздновать вместе с вами 100-летие 
региональной финансовой системы, и данное Почетное звание пред
полагается присваивать гражданам за заслуги в организации и совер
шенствовании финансовой деятельности, исполнении бюджетов всех 
уровней, в укреплении финансовой дисциплины, осуществлении фи
нансового контроля, достижении эффективности использования бюд
жетных средств и при этом награждать граждан, работающих в сфере 
финансов 15 и более лет на территории Иркутской области.

У меня все. Доклад закончен, спасибо, прошу поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:56:41. Речь 0 мин 4 сек
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Спасибо, Роман Викторович. Вопросы есть? Антон Васильевич, 
пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. — депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 17:56:45. Речь 1 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Роман Викторович, скажите, 
пожалуйста, вот Почетный или "Заслуженный финансист" знак за 
успехи в укреплении финансовой системы. Вот сегодня у нас на сес
сии был задан вопрос, почему у нас растет бюджет? Вроде показатели 
растут, а доходы населения падают. Наша статистика сказала: да, дей
ствительно, доходы населения падают. Я думаю, что они падают, по
тому что вся финансовая система России настроена на то, чтобы выса
сывать деньги из кармана населения, из кармана предпринимателей, 
из кармана тех, кто занимается производством. То есть фактически по 
принципу... она работает по принципу "люди - новая нефть" и добы
вают из людей деньги. Так вот кого мы будем награждать этим зна
ком? Тех, кто эффективней добывает деньги из народа или тех, кто 
обеспечивает, так сказать, его благосостояние? И каким образом мы 
будем эти критерии учитывать? Мы видим, что банковская система 
сосет деньги, кредиты, всякие разные другие платежи налоговые и не
налоговые. То есть любым способом выколотить эту копейку из чело
века. Тот, кто преуспел в этом выколачивании, тот будет у нас заслу
женным финансистом? Спасибо.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 17:58:09. Речь 0 мин 38 сек

Антон Васильевич, в данном случае преимущественно данным... 
данное Почетное звание будет присваиваться сотрудникам муници
пальных финансовых органов соответствующих муниципальных об
разований, которые, как Вы понимаете, не выколачивают ни из кого 
деньги, а осуществляют финансовую... финансовое обеспечение бюд
жетов в муниципальных образованиях.

СОКОЛ С.М.
Роман Викторович, они как раз выколачивают из Правительства.

БУЯНОВ Р.В.
Не из граждан. Правительство - это не граждане.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:58:47. Речь 0 мин 6 сек
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Спасибо. Коллеги, есть еще вопросы? Роман Викторович, при
саживайтесь. Виктор Леонидович.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 17:58:53. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, законопроект рассмотрен на заседании ко
митета. Рекомендация комитета: принять проект закона в 1-м чтении, 
продолжить работу над ним во 2-м чтении. Прошу поддержать реше
ние комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:59:11. Речь 0 мин 2 сек 

Г олосуем.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.47/84)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:59:13. Речь 0 мин 20 сек

Проект закона в 1-м чтении принят. Предельный срок предо
ставления поправок - 10 июня.

48. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-494 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ВЕДЕНИЯ ОРГА
НАМИ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВА
НИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ УЧЕТА ГРАЖДАН В КАЧЕСТВЕ НУЖДАЮ
ЩИХСЯ В ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЯХ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ ПО ДОГОВОРАМ 
СОЦИАЛЬНОГО НАЙМА, И ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОПРЕДЕЛЕНИЯ ОБ
ЩЕЙ ПЛОЩАДИ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМОГО ГРАЖДА
НИНУ ПО ДОГОВОРУ СОЦИАЛЬНОГО НАЙМА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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ПИЛИ: области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:59:33. Речь 0 мин 31 сек

Следующий вопрос, Ирина Александровна Синцова, Ваш: про
ект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О порядке ведения органами местного самоуправления 
муниципальных образований Иркутской области учета граждан в ка
честве нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых по до
говорам социального найма, и отдельных вопросах определения об
щей площади жилого помещения, предоставляемого гражданину по 
договору социального найма» (законодательная инициатива депутатов 
Законодательного Собрания области Алдарова и Синцовой). Пожа
луйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:00:04. Речь 2 мин 17 сек

Сергей Михайлович, спасибо. Я хочу сказать, что мы рассмат
риваем проект закона, который очень востребован жителями Иркут
ской области, в частности говорю о нашем субъекте. Более 54 000 се
мей стоит в очереди на социальное жилье, из них с 8 года по 1 января 
19 года удовлетворено около 28 000 семей, и то это за счет переселе
ния из ветхого и аварийного жилья. И, конечно, закон по учету нуж
дающихся граждан, тех, кто обратился в органы местного самоуправ
ления за постановкой на учет, он у нас находится постоянно в центре 
внимания. Надо сказать, что изменилось федеральное законодатель
ство, в соответствии с этим мы также вносим поправки в наш базовый 
Закон.

Согласно концепции данного Закона предлагается уточнить в 
заявлении о принятии на учет... при принятии заявления на учет выда
ется заявителю расписка, в которой указывается перечень с указанием 
даты документов, принятых, а также с указанием перечня документов, 
которые будут запрошены по межведомственному взаимодействию.

Кроме этого, указывается перечень органов местного само
управления, которые непосредственно этим занимаются.

Проект закона предлагает предусмотреть обязанность органов, 
осуществляющих ведение учета, по ознакомлению гражданина с до
кументами, содержащимися в учетном деле по его запросу, предо
ставление информации о порядковом номере гражданина в списках 
граждан, состоящих на учете, и о количестве граждан, которым в те
кущем году было предоставлено жилье по социальному найму.

Также в проекте закона предлагается дополнить перечень доку
ментов, которые как раз бы подтверждали согласие заявителя на обра
ботку персональных данных.

Концепция данного Закона одобрена всеми заинтересованными
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структурами, потому что мы получили положительные заключения. 
Есть ряд предложений для 2-го чтения, поэтому решение комитета: 
принять данный законопроект в 1-м чтении и продолжить работу над 
ним во 2-м.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:02:21. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Вопросы есть, коллеги? Тогда 
голосуем принятие проекта закона в 1-м чтении и продолжение рабо
ты над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во 2-м чтении.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.48/85)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Присутствие — 36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против — 0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:02:35. Речь 0 мин 17 сек 

Принято. Предельный срок представления поправок - 7 июня.

49. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-502 «О ПРИЗНАНИИ 
УТРАТИВШЕЙ СИЛУ СТАТЬИ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЪ
ЕКТАХ КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ (ПАМЯТНИКАХ ИСТОРИИ И КУЛЬТУ
РЫ) НАРОДОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:02:52. Речь 0 мин 22 сек

Следующий вопрос 49, Андрей Александрович Фоменко - руко
водитель службы по охране объектов культурного наследия Иркут
ской области, просим Вас на трибуну. Проект закона Иркутской обла
сти «О признании утратившей силу статьи 10 Закона Иркутской обла
сти «Об объектах культурного наследия (памятниках истории и куль
туры) народов Российской Федерации в Иркутской области». Пожа
луйста.
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ПОСТА
НОВИЛИ:

ФОМЕНКО А. А. -  руководитель службы по охране объектов куль
турного наследия Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:03:15. Речь 0 мин 45 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Проектом закона предлага
ется статью 10, которая регламентирует порядок установки информа
ционных надписей и обозначений на объектах культурного наследия 
регионального значения и объектах культурного наследия местного 
или муниципального значения, признать утратившей силу. Дело в том, 
что произошли изменения в федеральном законодательстве. 532 Зако
ном внесено изменение в 73 базовый Закон «Об объектах культурного 
наследия (памятниках истории и культуры) народов Российской Фе
дерации», где сказано, что отныне эти полномочия отнесены к Прави
тельству Российской Федерации, ранее это были полномочия субъекта 
Российской Федерации. Соответственно, этим и обусловлены наши 
изменения областного Закона № 57-03. Доклад окончен. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:00. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы есть к Андрею Александровичу? 
Вопросов нет. Пожалуйста, присаживайтесь.

Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:04:06. Речь 0 мин 10 сек

Проект закона рассмотрен, получены все положительные за
ключения. Решение комитета: принять его в 1-м чтении, после линг
вистики - в окончательном.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:16. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 1-м чте
нии и рассмотрение его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической экс
пертизы
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.49/86)

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:27. Речь 0 мин 18 сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем 
принятие Закона и направление Губернатору области для обнародова
ния.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.49/87)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 18:04:45
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:45. Речь 0 мин 14 сек 

Закон принят.

50. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-503 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 2(1) СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПО
РЯДКЕ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕ
ЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХ
СЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:59. Речь 0 мин 26 сек

Следующий вопрос 50. Просим на трибуну министра имуще
ственных отношений Иркутской области Владислава Анатольевича 
Сухорученко. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ния в часть 21 статьи 2 Закона Иркутской области «О порядке обеспе
чения детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц
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из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
жилыми помещениями в Иркутской области». Пожалуйста.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -министр имущественных отношений Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 18:05:25. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, я вам 
напомню, в прошлом году Государственной Думой Российской Феде
рации были внесены изменения в федеральное законодательство, ко
торым было установлено, что в многоквартирных жилых домах жилые 
помещения, предоставляемые для детей из категории числа детей- 
сирот не могут превышать 25 % от общего числа жилых помещений. 
А в конце 2018 года на федеральном уровне эта норма была откоррек
тирована, и появились дополнительные исключения. Это правило не 
будет теперь распространяться на населенные пункты с численностью 
населения менее 10 000 человек и на многоквартирные жилые дома с 
количеством жилых помещений менее 10. В целях приведения регио
нального законодательства в соответствие с законодательством Рос
сийской Федерации вам, вашему вниманию предлагаются соответ
ствующие изменения в Закон субъекта Российской Федерации.

Спасибо за внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:06:22. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Ольга Николаевна, пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 18:06:24. Речь 1 мин 24 сек

Спасибо. Уважаемый Владислав Анатольевич, у нас недавно со
стоялось совещание по данному вопросу. К сожалению, из Правитель
ства никто не присутствовал, но много вопросов возникало. Но меня 
сейчас интересует вопрос: насколько уменьшится очередь в Иркут
ской области в этом году? 14 000 детей-сирот стоит на очереди. Про
блем очень много, и вопросы возникали и с качеством предоставляе
мого жилого помещения, оно вообще желает лучшего. Не знаю, как 
дальше будем с этими вопросами мы решать, но сюжет вышел на цен
тральном телевидении, конечно, надо принимать очень серьезные ме
ры. Средства, вроде бы как, выделяются, но их недостаточно, и муни
ципалитеты готовы участвовать сегодня и в возводимом жилье, и надо 
усилить, наверное, контроль за качеством предоставляемого жилого 
помещения. Насколько все-таки уменьшится сегодня очередь в этом
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году? Очень много, наверное, к каждому депутату сегодня приходит 
детей-сирот с просьбой вот принять какие-то меры. Мне просто даже 
жалко, мне по СМС пишут дети-сироты: "Когда мне предоставится 
жилое помещение?" Для того, чтобы могли они как-то существовать, 
даже не жить. Спасибо.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 18:07:48. Речь 7 мин 34 сек

Уважаемая Ольга Николаевна, начну с ответа на вопрос о кон
троле строительном за жилыми помещениями, предоставляемыми ли
цам из числа детей-сирот. Коллеги, хотел бы напомнить, что у нас са
мые проблемные объекты - это те объекты, которые были приняты в 
собственность субъекта с 2013 по 2016 год. Дело в том, что ранее в 
федеральном законодательстве не было норм, которые бы требовали 
обязательной государственной экспертизы и государственного строи
тельного надзора в отношении жилых домов с количеством этажей не 
более трех. Соответственно строительный надзор за данными объек
тами в надлежащем порядке не осуществлялся, в связи с этим основ
ные связаны проблемы. Сейчас в действующем федеральном законо
дательстве произошли изменения, которые исключают возможность 
строительства жилых домов без обязательной государственной экс
пертизы и без осуществления строительного надзора. Поэтому мы все- 
таки исходим, что... и статистика, в общем-то, показывает то обстоя
тельство, что у нас этих проблем ежегодно сокращается с вводимым 
жильем, те, которые мы приобретаем на первичном рынке путем за
ключения договора долевого участия в строительстве.

То, что касается количества жилых помещений, предостав... ко
торые, возможно, будут предоставлены в этом году. Хотел бы отме
тить, что в этом году у нас будет закончено строительство двух мно
гоквартирных жилых домов в городе Иркутске и в городе Шелехове, 
которые не были сданы в соответствии с государственной программой 
в прошлом году. За счет этого будет обеспечено 88 лиц из числа де
тей-сирот в городе Шелехове и 240 граждан из числа детей-сирот в 
городе Иркутске. Ну и кроме этого, соответственно у нас никто пока
затели по нашей государственной программе без соглашения с Рос
сийской Федерацией не снимал, мы рассчитываем и строим планы на 
приобретение порядка 700 жилых помещений в целом. Но с учетом 
последних ограничений на федеральном уровне для нас это, действи
тельно, вопрос приобретения жилых помещений на первичном рынке 
действительно серьезно осложняет. Хотел бы напомнить, что в соот
ветствии с тем соглашением, которое мы заключаем с федеральным 
Минобром, предельный размер субсидии рассчитывается, исходя из 
размера стоимости квадратного метра, определен в соответствии с по
казаниями органов статистики. Прошлый год - это у нас было 40 000 с
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копейками за кв. м, в этом - 42. Естественно, мониторя рынок предло
жений на рынке продажи жилых помещений на территории субъекта, 
мы констатируем, что в наиболее востребованных территориях, это 
город Иркутск, Шелехов, Ангарск, Братск, таких предложений на 
рынке жилых помещений практически нет. То есть это осложняет реа
лизацию прав граждан почему, потому что в соответствии с требова
ниями действующего законодательства они должны быть обеспечены 
по месту постоянного проживания. Тем не менее, по поручению Гу
бернатора нами разрабатываются дополнительные меры социальных 
гарантий, то есть и дополнительные механизмы, вовлечение дополни
тельных строительных площадок для строительства жилья для детей- 
сирот. Но мы исходим из того, что в краткосрочной перспективе эти 
меры не дадут в данном случае результата, поскольку они рассчитаны 
на строительный период, а сейчас речь идет только о предоставлении 
земельных участков для строительства с учетом сроков проектирова
ния, прохождения строительной экспертизы и в том числе государ
ственной экологической экспертизы, которая предусмотрена для Бай
кальской природной территории. С учетом нормативных сроков стро
ительства это эффект даст в ближайших только через 2 - 3  года, на 
наш взгляд.

Кроме этого, мы анализируем опыт других субъектов, связан
ный с дополнительными социальными гарантиями для данных катего
рий граждан, в том числе возможность предоставления субъектовых 
сертификатов лицам из данной категории граждан, но это не будут ре
ализацией федерального законодательства. Если мы на это пойдем, 
есть опыт Приморского края, в данном случае мы его анализируем. 
Это будет предоставление в соответствии... новое расходное обяза
тельство субъектов, если это будет реализовано, и соответственно это 
будут исключительно денежные средства областного бюджета. Но 
коллеги идут на это, идут с учетом того, что я бы хотел отметить, что 
статистика показывает, что у нас доля софинансирования федерально
го бюджета ежегодно, начиная с 2015 года, сокращается как в доле 
софинансирования, так и в абсолютных цифрах. Поэтому с учетом по
ставленной задачи и с учетом количества детей-сирот, а у нас их толь
ко в очереди на предоставление больше 7000, а число лиц, имеющих 
право на предоставление, достигших 14 лет, это уже практически 14 
000 граждан. Это там 14 935. Поэтому тема, она действительно, слож
ная, она серьезная. Мы как бы на самом деле никуда не прячемся, но 
просто на самом деле экстренное совещание по поручению Губерна
тора проводилось в то же самое время. По поручению Губернатора я 
вот конкретно по этой теме завтра выезжаю в город Тайшет, поэтому 
тоже там будем работать.

Хотел бы отметить, что, ну, конечно, эффект это произвело, вы
ступление Президента. Дело в том, что мы очень долго добивались от 
органов местного самоуправления обеспечения их полномочий по ор
ганизации управления многоквартирными жилыми домами, которые
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находятся в собственности субъекта, хотел бы напомнить, что в соот
ветствии с жилищным законодательством, в случае, если 100 % жи
лых помещений находится в собственности государственной либо му
ниципальной, то полномочие по определению управляющей компании 
лежит на органе местного самоуправления. Орган местного само
управления Тайшетского муниципального образования в 2018 году 5 
раз пытался организовать торги среди управляющих компаний на 
управление этими многоквартирными жилыми домами. К сожалению, 
на тот момент никто не заявился, но с 1 января 2019 года действует 
норма, в соответствии с которой в случае, если ни одна из управляю
щих компаний, зарегистрированных на территории муниципального 
образования, не заявилась для участия в соответствующих торгах на 
управление многоквартирным домом, то в этом случае органу местно
го самоуправления предоставляется право самостоятельно выбрать из 
числа таких управляющих компаний компанию, которая может осу
ществлять управление в многоквартирном жилом доме. Вчера глава... 
Прошу прощения, да, вчера, все правильно, вчера глава городского 
муниципального образования город Тайшет представил нам два дого
вора двух управляющих компаний на управление, один - на 2 блок- 
секции, один - на одну. Вчера же мы подписали соответствующий до
говор, и хотел бы вас проинформировать, сегодня мои коллеги сов
местно \ с управляющей компанией там уже находятся и соответствен
но принимают меры. Вот если там вы видели горы мусора, которые 
там граждане накопили, то они их сегодня КАМАЗами оттуда выво
зят.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:15:22. Речь 0 мин 17 сек

Я продолжу, да? (Не слышно) ... Прошу внимательно их рас
смотреть, потому что рекомендации были и предложения и Уполно
моченного по правам человека, прокуратуры, Общественной палаты, 
Законодательного Собрания Иркутской области, чтобы те рекоменда
ции, которые мы выработали и предложения, были учтены в дальней
шем при строительстве.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 18:15:39. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Ольга Николаевна, мы их учтем и будем в том числе 
на федеральный уровень ретранслировать. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:48. Речь 0 мин 1 сек

Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 18:15:49. Речь 1 мин 41 сек

Вот у меня два вопроса. Первый вопрос. Вот таких 14 000 детей- 
сирот, которые имеют право на обеспечение жилыми помещениями, 
это конкретные люди совершенно, многие из них социализированы 
хорошо, многие из них уже стали родителями, многие из них выигра
ли суды. И они уверены, что у них есть право на жилое помещение, 
они за него борются и обращаются и к нам, депутатам, и к Вам в ми
нистерство, наверняка. И они конкретный вопрос часто задают. Они 
спрашивают: "Когда будет реализовано мое право?" И получают и от 
вас отписки, и от нас совершенно непонятные, неясные вопросы. Мы 
не знаем, я не знаю, знаете ли Вы, когда они будут обеспечены этим 
жильем. Первый вопрос: готово ли министерство давать вместо отпи
сок конкретные ответы?

И второй вопрос, поскольку эта проблема, ну, такая очень боль
ная, застарелая, и она не вчера, не сегодня родилась, нас здесь не было 
еще в Законодательном Собрании, Вы не были министром, а проблема 
уже была. И здесь нужны какие-то прорывные действия. Вчера состо
ялось два совещания практически параллельно. И хотелось бы, чтоб 
мы работали вместе. Вот у меня вопрос: есть готовность у министер
ства и у Правительства эту проблему решать вместе с другими сила
ми?

СУХОРУЧЕЕПСО В.А. -министр имущественных отношений Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 18:17:30. Речь 2 мин 50 сек

Сергей Алексеевич, ответы, которые мы даем, они не являются 
отписками. К ним, конечно, можно так относиться, но мы информиру
ем граждан о том, какая у них в данном случае очередность на предо
ставление жилого помещения с учетом их включения в список. Есте
ственно, хотел бы сказать, что больше, чем те ассигнования, которые у 
нас есть, мы приобрести жилых помещений в течение соответствую
щего финансового периода не можем и обеспечить больше, чем есть 
ассигнования, нам не представляется возможным. Мы работаем в рам
ках тех, скажем так, рамок, которые у нас заложены в бюджете Иркут
ской области. А то, что проблема застарела, я прекрасно знаю. Если 
Вы помните, я надеюсь, помните, что я сам работал в органе местного 
самоуправления в свое время, когда на софинансирование средств для 
обеспечения граждан из числа детей-сирот жилыми помещениями ор
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ганам местного самоуправления не доводилось ни копейки ни из об
ластного бюджета, ни из федерального. И занимался как раз в том 
числе этими вопросами, которые были связаны с обеспечением детей- 
сирот из муниципального жилищного фонда.

Почему я остановился на тех не, скажем так, прямых мерах под
держки, условно говоря, которые мы рассматриваем, потому что дей
ствительно нужно искать, Вы правильно говорите, нетривиальные хо
ды. Но в данном случае просто увеличить объем финансирования од
номоментно проблему не решит. Мы исходим из этого. Даже, условно 
говоря, если нам сейчас дать денег, а общий объем необходимых 
бюджетных ассигнований рассчитывается порядка 7 млрд руб. на 
субъект в данном случае, чтобы решить эту проблему, если нам дать 
эти деньги, мы ее объективно не решим, потому что такого количества 
жилых помещений в Иркутской области, отвечающих необходимым 
критериям, просто нет. То есть ни строительная отрасль, ни на вто
ричном рынке нам эти показатели не даст. Почему мы и говорим о 
том, что вот сейчас то, над чем мы работаем, это программа, которая 
должна дать на самом деле реальную отдачу года через 2, через 3. При 
условии, конечно, что будет софинансирование, финансирование 
субъекта увеличено как минимум раза в два или в три тех расходных 
обязательств, которые у нас есть. У нас сейчас порядка 700 млн, я там 
в копейки не буду углубляться, но в районе 1,5-2 млрд на следующий 
год и, условно говоря, на 2021 год - это те цифры, которые в принци
пе, возможно в дальнейшем реализовывать.

СОКОЛ С.М.
Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 18:20:20. Речь 0 мин 36 сек

Владислав Анатольевич, у нас действительно на слушаниях бы
ли вопросы, рекомендации. Вопрос качества жилья, которое передает
ся детям, Вы будете какие-то рассматривать возможности передачи их 
профильному министерству - министерству строительства, надзора за 
строительством данных квартир? Почему, потому что в вашем ведом
стве нет профессиональных отделов по надзору и прочее. То есть эта 
форма возможна при передаче части полномочий по улучшению каче
ства жилья, сдаваемого в эксплуатацию, и в том числе потом ее даль
нейшее (непонятно) гарантийный срок обслуживания?

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 18:20:56. Речь 4 мин 46 сек
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Николай Степанович, ну, я, во-первых, остановился на этом в 
начале, я сказал о том, что это не вопрос передачи, а это вопрос, свя
занный с изменением именно федерального законодательства, которое 
касается градостроительной деятельности. Если раньше эти дома были 
не поднадзорны строительному надзору, то сейчас все эти объекты 
поднадзорные. То есть сейчас обязательный строительный надзор за 
ними будет осуществляться вне зависимости, есть эта у нас функция в 
госконтракте либо нет. Естественно, да, у меня специфичное ведом
ство, у меня в этом отделе работает 6 человек, это все, извините, юри
сты, которые занимаются предоставлением, а не строители. Но сейчас 
это, этот вопрос уже решен, условно говоря, на федеральном уровне, и 
каких-либо специальных норм разрабатывать для этого уже не нужно. 
То есть на будущее в общем-то эта проблема, она снимается измене
нием федерального законодательства.

А то, что касается сохранности жилых помещений, которые уже 
переданы в специализированный жилищный фонд. Хотел бы отме
тить, что эта проблема тоже существует. Она связана и с надлежащим 
отношением нанимателей к предоставленным им жилым помещениям. 
Она связана и с проблемами обслуживания управляющими компания
ми, которые, к сожалению, у нас часто отказываются от управления 
таким жилищным фондом, поскольку уровень собираемости платы за 
использование жилого помещения и за коммунальные услуги там до
вольно низкий. Мы проводили анализ по специализированному жи
лищному фонду, у нас средний показатель получается от года разный, 
но, условно говоря, он в пределах 20 %, то есть до 80 % из числа де- 
тей-сирот не платят за жилые помещения в принципе. Мы при этом 
мониторили эту ситуацию, зачастую это, как говорят коллеги, социа
лизированные граждане, то есть это не асоциальные элементы, то есть 
они работают, они имеют зачастую машины. Даже вот мы подъезжа
ем, смотрим, там техники достаточно возле таких домов, но тем не 
менее, у них не выработана привычка нести соответствующие расхо
ды. Мы, конечно, принимаем меры по мобилизации таких платежей с 
участием управляющих компаний, направляем им предупреждения, но 
хотели практику ввести, это было в прошлом году, мероприятия, свя
занные с возможностью расторжения договоров, но в данном случае 
есть определенные социальные гарантии для данных категорий граж
дан. Их невозможно выселить без предоставления иного жилого по
мещения, мы обязаны предоставить им жилое помещение по норме 
общежития, то есть не менее 6 кв. метров, соответственно, поскольку 
подобного рода жилых помещений, которые можно им предоставить в 
случае их выселения, не имеется, то, соответственно, судебной пер
спективы такие споры не имели, в итоге мы получили в свой адрес 
представление прокуратуры, что, выходя с подобными исками, мы 
злоупотребляем предоставленными нам правами, поскольку в данном 
случае их очень много было, этих споров, а эта категория споров, где 
обязательно участие прокуратуры при рассмотрении таких дел. И, со
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ответственно, нам коллеги указали: "Не имея судебной перспективы, 
вы, коллеги, злоупотребляете правами и, соответственно, наших про
куроров отвлекаете от других более важных задач". С этим, конечно, 
можно согласиться и спорить смысла нет. Но мы, по крайней мере, как 
форму стимулирования это использовали. Граждане, когда видели ис
ки в суде, все равно шли и зачастую платили добровольно, и этот во
прос решался.

Но вопрос собираемости очень серьезный, мы вот как раз вчера 
на совещании, которое проводил Руслан Николаевич по поручению 
Губернатора, рассматривали вопрос, скажем так, введения должностей 
комендантов в таких домах, чтобы при заключении договоров либо 
внесении изменений в договор с управляющей компанией мы могли 
бы включать в тариф расходы на человека, который непосредственно 
бы там надзор на месте осуществлял, ходил с колокольчиком там или 
с колотушкой и напоминал, что надо деньги платить, что мусор нужно 
выносить и собак не селить в своем жилом помещении, и по четверо, 
по пятеро в одном жилом помещении не собираться, как у нас часто 
бывает. Я  просто факты говорю, то есть я, может, перефразирую, но у 
нас есть реально, когда дети-сироты заселяются, у них 4 квартиры 
стоит пустые, они впятером живут в одной.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:25:42. Речь 0 мин 5 сек

Коллеги, есть вопросы еще к Владиславу Анатольевичу? Пожа
луйста, присаживайтесь, спасибо Вам за выступление.

Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:25:47. Речь 1 мин 7 сек

Вы знаете, я хотела бы вопрос еще задать, можно? Извините. 
Вот, резюмируя, надо сказать, что, конечно, проблемы здесь и причи
ны для этой проблематики есть, в том числе объективные, но отсут
ствие контроля со стороны собственников жилья, я имею в виду спе
циализированного жилищного фонда, понятно, мы тоже должны при
знать этот факт. Это одно.

Второе. У меня совершенно конкретный вопрос будет по Шеле- 
хову, микрорайон 21 и 20. Там были приняты дома, квартиры без 
коммуникаций, почему сегодня, соответственно, жители и не приняты 
системы водоснабжения, канализования в многоквартирном много
этажном доме? И в результате жильцы страдают, в том числе и там 25 
% (не слышно)
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СУХОРУЧЕНКО В.А.
Ирина Александровна, я не очень ориентируюсь по кварталам. 

Это те, которые строил (непонятно)?

СИНЦОВА И.А.
Да, да. И как быть теперь? Вот к нам ежедневно идут звонки с 

этого дома. Что с ними делать? Эти банкротятся, этим невозможно 
жить совершенно с маленькими детьми.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 18:26:54. Речь 1 мин 1 сек

Коллеги, ну вот здесь есть элемент, связанный как раз с тем, как 
органы местного самоуправления реализуют свои полномочия. Дело в 
том, что мы при заключении, при передаче квартир пользуемся той 
информацией, которая есть от органов местного самоуправления. Ор
ган местного самоуправления вводит объект в эксплуатацию. Это го
ворит о том, что выданы соответствующими организациями, которые 
выдали технические условия, документы, подтверждающие соответ
ствие, технические условия подключения многоквартирного жилого 
дома к сетям необходимым выполнены. Естественно, у нас нет 
надзорных функций, мы не можем определить, как это было. На мо
мент приемки, то есть, соответственно, там горячая, холодная вода 
была, электричество было. Отопление там есть. Вопрос в другом, как 
это организовано. Ну, мы, у нас там одна блок-секция из всего дома на 
самом деле. Да, да.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:27:55. Речь 0 мин 15 сек

Возьмите, пожалуйста, под личный контроль, потому что там 
нужно дойти до результата. Там необходимо изменить условия про
живания. Взвесить все варианты, сделать так, чтобы люди не страда
ли.

СОКОЛ с.м.
Поддерживаю Ирину Александровну.

СУХОРУЧЕНКО В.А.-министр имущественных отношений Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 18:28:10. Речь 1 мин 4 сек

И еще хотел сказать по поводу... Я как раз говорил по поводу 
надлежащего контроля, это вот как раз... Вы же прекрасно помните,
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ПОСТА
НОВИЛИ:

мы с Вашим участием, с участием Уполномоченных и по правам че
ловека, и по правам детей проводили соответствующее заседание в 
Правительстве в свое время, предлагали создать учреждение, которое 
бы могло заниматься, и да, не создали. Вот мы голову ломали, как. 
Вот сейчас нашли механизм, что мы через введение в управляющих 
компаниях таких должностей хотя бы непосредственный повседнев
ный надзор хотя бы могли осуществлять, потому что, условно говоря, 
из кабинета в Иркутске до всего субъекта не дотянуться, это объек
тивно. Поэтому мы сейчас вот и искали такие механизмы. Если сейчас 
нас там Жилнадзор поддержит в части договора и сформулирует, как 
правильно это в тарифе должно быть, сейчас ему соответствующее 
поручение дано, Службе жилищного контроля и надзора. Если это, как 
бы, они подтвердят, что это возможно, мы, естественно, будем это ре
ализовывать.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:29:14. Речь 0 мин 56 сек

Все имеющееся жилье в специализированном жилищном фонде 
должно быть приведено в порядок. Ну и, соответственно, осуществлен 
контроль за формированием нового специализированного жилья более 
быстрыми темпами, потому что темпы прироста очередности, Вы зна
ете, у нас выше, чем то, что... мы с удовольствием услышали, что 700 
квартир в этом году будут сформированы в специализированном жи
лищном фонде. Поэтому мы с вами на контроле работаем.

Ну а теперь по поводу проекта закона, который внесен и кото
рый мы сегодня обсуждали. Действительно, этот Закон позволит, ко
нечно, способствовать будет социализации детей, потому что не более 
25 %, и, соответственно, установлены нормативы. Поэтому, рассмот
рев все заключения, в адрес закона направленные, проекта, предлага
ем поддержать решение комитета: принять в 1-м чтении и после линг
вистики во 2-м (окончательном) на этой сессии.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:10. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 1-м чте
нии и рассмотрение его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической экс
пертизы
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.50/88)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.50/89)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:21. Речь 0 мин 18 сек 

Спасибо, Владислав Анатольевич.
Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем 

принятие Закона и направление Губернатору области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:39. Речь 0 мин 19 сек

Закон принят.

61. О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ПЗ-475 "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОД
ДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАЖДАН, НУЖДАЮЩИХСЯ В ДРЕВЕ
СИНЕ ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ НУЖД, И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 
2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОРЯДКЕ И НОРМАТИВАХ ЗАГО
ТОВКИ ГРАЖДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ НУЖД В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» И ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ИСКЛЮЧИТЕЛЬ
НЫХ СЛУЧАЯХ ЗАГОТОВКИ ДРЕВЕСИНЫ НА ОСНОВАНИИ ДОГОВОРОВ 
КУПЛИ-ПРОДАЖИ ЛЕСНЫХ НАСАЖДЕНИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:58. Речь 0 мин 31 сек 

Следующий вопрос, Роман Федорович, Ваш: проект закона Ир-
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кутской области № ПЗ-475 "О внесении изменений в Закон Иркутской 
области "О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской 
области граждан, нуждающихся в древесине для собственных нужд, и 
о внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области "О по
рядке и нормативах заготовки гражданами древесины для собствен
ных нужд в Иркутской области" и Закон Иркутской области "Об ис
ключительных случаях заготовки древесины на основании договоров 
купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области" (2-е чте
ние). Пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со

брания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 18:31:29. Речь 5 мин 2 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, уважае
мый Роман Юрьевич, данный законопроект мы рассматриваем во 2-м 
чтении. Напомню, что мы переносили принятие этого закона во 2-м 
чтении несколько раз в течение этого года, так как была сформирова
на рабочая группа, в которую вошли представители комитета, пред
ставители Контрольно-счетной палаты, представители прокуратуры. 
Неоднократно мы собирались, сформировали общую позицию, кото
рая, на мой взгляд, тогда решала те основные противоречия между 
участниками, и 16 мая состоялось заседание комитета. Буквально за 10 
минут до заседания комитета поступило письмо в комитет от прокура
туры, с тем чтобы разработать и инициировать закон о приостановле
нии Закона 1-03 от 9 января 2019 года, поправки к которому как раз 
проект закона № 475, о котором я сейчас докладываю, и внесении из
менений, вернее, вот этим проектом закона 475, которые и готовились. 
Вот. Ну, учитывая то, что из 4-х депутатов, которые участвовали в за
седании комитета, двое находилось на удаленной связи, находились в 
городе Братске, и ни я, ни 2-й присутствующий депутат, у нас не было 
времени для рассмотрения данного письма, которое было направлено 
на имя председателя Законодательного Собрания, комитет большин
ством голосов принял решение продолжить работу над поступившими 
поправками. Поправки поступили от Губернатора Иркутской области, 
они имеют содержательный и технический характер. Как раз эти по
правки были направлены, как я сказал уже, на снятие тех противоре
чий со стороны КСП, со стороны прокуратуры.

Комитет принял решение большинством голосов о том, что рас
смотреть поправки Губернатора Иркутской области, сформировать 
таблицу одобренных поправок, внести таблицу одобренных поправок 
на заседание сессии и проект закона ПЗ-475, рекомендовать Законода
тельному Собранию Иркутской области принять данный проект зако
на во 2-м (окончательном) чтении.

Уважаемые коллеги, мы очень внимательно, уважительно отно
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симся к тем замечаниям, к тем обращениям со стороны прокуратуры, 
и хочу сказать, что на протяжении последних 6 - 7  месяцев мы очень 
активно работаем над совершенствованием наших областных законов, 
связанных с регулированием лесной сферы. В том числе был протест 
прокуратуры в сентябре 2018 года, направленный также на наш об
ластной Закон "Об исключительных случаях заготовки древесины", и 
напомню, что как раз Закон № 1-03 был разработан совместно с про
куратурой, в том числе и по инициативе прокуратуры, для того чтобы 
навести порядок в лесной сфере и противодействовать незаконным 
рубкам, незаконным лесозаготовкам, и в качестве вот такого пилотно
го варианта предоставить части граждан, особенно это касается льгот
ных категорий граждан, лесоматериал не на корню, как предусматри
вает Закон 109-03, который работает у нас с 2011 года, а в виде пило
материалов. Это категории граждан пенсионеров, это категория пого
рельцев, ну и также на ремонт жилых помещений, вот. Поэтому хочу, 
уважаемые коллеги, чтобы вы поддержали, хотел бы, чтобы вы под
держали решение комитета, которое я сейчас уже зачитал, ну и в до
полнение хочу сказать, что вчера поступило письмо от прокуратуры 
на имя председателя Законодательного Собрания о том, что разрабо
тан закон, инициатором которого является прокуратура Иркутской 
области, который будет направлен на приостановку действия Закона 
№ 1-03, но опять же, еще раз говорю, этот законопроект, внесенный 
прокуратурой, не рассматривался еще на комитете, не обсуждался де
путатами, и, соответственно, решения комитета по данному законо
проекту не было.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:36:31. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Роман Федорович.
Роман Юрьевич.

ГАБОВ Р.Ф.
Предлагаю поддержать.

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:36:33. Речь 0 мин 13 сек

Я хотел бы спросить, Роман Федорович, вот Вы сказали о том, 
что рабочая группа была создана в целях совершенствования этого За
кона. Можете сказать, сколько раз она собиралась и как работала?

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со

брания Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 18:36:46. Речь 0 мин 45 сек

Ну, мы регулярно собирались. Я вот не могу сейчас численное 
количество раз сказать, потому что мы перед этим работали над про
тестом прокуратуры, где, в принципе, те же самые, входил в состав 
тот же самый участников. Но я так понимаю, что минлес, министер
ство лесного комплекса Иркутской области отрабатывало в том числе 
вместе с прокуратурой, и те основные претензии были со стороны 
КСП, отрабатывали вопросы, претензии со стороны вот участников. 
И, соответственно, вот эти поправки, внесенные Губернатором, они 
были сформированы с учетом вопросов и пожеланий со стороны КСП 
и прокуратуры.

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:37:31. Речь 4 мин 50 сек

Я извиняюсь, как сказать, не нажал кнопку "выступление". 
Можно, я небольшое пояснение дам?

СОКОЛ С.М.
Пожалуйста, конечно.

ШЕРГИН Р.Ю.
Я соглашусь абсолютно с Вами, что инициатива по разработке 

изменений в 109 Закон исходила также от прокуратуры. Я небольшой 
исторический экскурс сделаю по реализации этого Закона. В свою 
бытность при работе непосредственно с этим Законом нами неодно
кратно выявлялись недостатки в его реализации. Ну, я как пример 
скажу, что в Усольском районе мы, занимаясь очисткой мест порубок 
леса, в том числе столкнулись с необходимостью принятия мер реа
гирования по реализации этого 109 Закона, когда граждане берут 125 
кубов, вырубают их и потом за собой ничего не чистят. Выбраны бы
ли 20 договоров, собраны пакеты документов, предъявлены 20 иско
вых заявлений. Порядка 10 граждан явилось в суд и сказало: "А мы 
вообще никакого отношения к вырубке леса не имеем, мы ничего не 
рубили". Когда стали с них брать объяснения, показали им документы, 
они показали, что получены образцы были их почерка, заявления 
написаны не ими, копии представленных паспортов, они пояснили, 
что в какое-то время там добровольцами или кем-то устраивались в 
лесничества, лесхозы, предоставили эти документы, кто-то, не знаю, 
не помню уже, как пояснял. Эти паспорта никакого отношения к дого
ворам не имели. Ну и, соответственно, нам пришлось отказаться в су
де от исков, мы возбудили уголовные дела по подлогу документов. Не 
очень хорошо закончились расследования, в основном не были уста
новлены лица, которые совершили эти подлоги. Но вот такая практика 
была. То есть возникла проблема по реализации Закона о том, как
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формируются эти заявки, как контролируется уборка леса, как вообще 
граждане... Потом встал вопрос о том, как эти граждане, которые вы
рубили этот лес, как они его использовали. То есть никакой нужды, 
соответственно, нет. Мы с главами поселений пытались там через по- 
хозяйственные какие-то книги, через книги контроля предъявлять тре
бования к этим гражданам: ты вырубил 125 кубов, покажи, куда ты их 
потратил. Ну, соответственно, никакого механизма контроля в Законе 
не было прописано. Есть право граждан на заготовку в Лесном кодек
се, статья, там все прямо предусмотрено, потом внесены были поправ
ки в пункт 4.1 в эту статью о том, что гражданин не может отчуждать 
этот лес, а только для собственных нужд, и, соответственно, возникла 
необходимость для исправления Закона. Но... и вот это исправление 
Закона произошло.

Также возник вопрос о том, чтобы не пускать "дикие" всякие 
бригады, которые гражданин привлекает для вырубки этого леса. И 
идея возникла о том, чтобы привлечь компетентную организацию, ко
торая будет за граждан вырубать и уже лесоматериалы передавать, по
тому что на практике гражданин 125 кубов не может вырубить, отдает 
свое право какой-то организации, та вырубает, с нее половину леса за
бирает, половину леса, в лучшем случае, отдает гражданину.

Ну и как мы реализовали, мы вот этот Закон № 1 приняли, мы 
предоставили льготу определенной категории граждан. У нас Закон № 
109 - это уже льгота для граждан, есть решение суда, которое мы в 
письме изложили. И мы еще одну льготу, то есть продублировали За
кон. Тем самым мы первый Закон не исправили, но еще приняли За
кон, который полностью дублирует первый. Во-первых, там нет бюд
жетного финансирования, о чем мы тоже пишем в этом письме. Мы 
эту рабочую группу, которую, якобы, создавали для совершенствова
ния Закона, она не собиралась, у меня нет сведений ни об одном засе
дании. По крайней мере, КСП не привлекали, нас не привлекали к ра
боте. Сейчас на 11 июня мы планируем совещание на платформе про
куратуры с привлечением всех структур, которые минлеском... КСП, 
все, которые имеют отношение к этому Закону. Мы вообще планиро
вали опротестовать этот Закон, но такие кардинальные меры прини
мать не хочется, поэтому мы внесли, попросили вас реализовать эту 
инициативу. Так как на комитете не было принято решение о проекте, 
о приостановлении, мы реализовали эти полномочия сами, хотя это 
трудоемкий процесс, но тем не менее пришлось в него включиться, и 
сейчас мы будем реализовывать.

Я абсолютно согласен с той инициативой, что заниматься руб
кой в большинстве случаев должна уполномоченная организация, то 
есть специально уполномоченная организация, специализирующаяся 
на этом, которая потом почистит лес, с которой мы сможем всегда 
спросить, но в таком виде, в котором это регламентирует Закон № 1, 
это не получится никак. И поэтому, если сейчас будет голосование, 
ну, я сказал, чем это все закончится.
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ГАБОВ Р.Ф.
Разрешите, я прокомментирую?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:42:21. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:42:23. Речь 2 мин 9 сек

Абсолютно верно, во всем согласен. Я в своей речи и сказал, 
Роман Юрьевич, что, действительно, мы принимали 1-03 как раз в 
том числе с инициативой прокуратуры и в том числе с положитель
ным заключением со стороны прокуратуры на концепцию самого За
кона, и мы же решили вот эту социальную льготу дать не всем граж
данам, которые раньше на корню получали древесину, а попробовать 
на части, на части людей, кто наиболее незащищенные, то есть на пен
сионерах и погорельцах, вот. Но мы не смогли это так и реализовать 
на практике. Мы же хотели сначала на практике, как это будет выгля
деть, но тем не менее, мы начали находить какие-то, скажем так, за
цепки, которые раньше не возникали при разработке Закона. А напом
ню, что этот Закон был внесен в апреле месяце 2018 года, мы его при
няли в декабре, в конце декабря 2018 года, и вот с января месяца мы 
переносим вступление в действие некоторых частей этого Закона, ко
торые именно связаны с выдачей людям, гражданам пиломатериала, а 
не леса на корню. А 109 Закон продолжает действовать, и выдаются 
разрешения, и заготавливается древесина. То есть мы... Не совсем я 
понимаю, почему мы тогда сам 109 Закон, который уже 8 лет действу
ет, почему мы его в свое время, когда, Вы сами сказали, что, ну, нали
цо вот эти все коррупциогенные вещи, и они не только в Усольском 
районе, они были по всей области, что исходя из тех объемов древе
сины, которые были выданы по 109 Закону, тут в Иркутской области 
должны были появиться сотни новых деревень, но их не возникло.

К тому же письмо, которое поступило в день заседания комите
та, оно не было, скажем, направлено на то, чтобы не принимать зако
нопроект, не принимать эти поправки, которые мы обсуждали на ко
митете. А этот закон как раз предлагал инициировать закон... Вернее, 
это письмо предлагало инициировать закон о приостановке законо
проекта. Так как его не было и это не обсуждалось, ну, комитет при
нял вот такое решение. Коллеги, ну...
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:44:32. Речь 0 мин 5 сек

Да, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:44:37. Речь 1 мин 43 сек

Уважаемые депутаты, небольшая реплика. Роман Юрьевич, при 
всем уважении к Вам, Вы говорите о том, что не собиралась рабочая 
группа. При этом в пояснительной записке в качестве обоснования 
внесенного законопроекта о приостановлении основного Закона о со
циальной поддержке граждан Вы указываете о том, что в рамках дея
тельности вот этой самой рабочей группы, созданной комитетом, бы
ли сделаны конкретные выводы о необходимости совершенствования 
данного законодательного акта. Это первое.

Второе. На самом деле, инициатива прокуратуры о приостанов
лении деятельности самого Закона, она никак не противоречит вот 
рассматриваемой законодательной инициативе. Почему? Потому что 
проект закона, внесенный прокурором Иркутской области, он предла
гает приостановить действие Закона о мере социальной поддержки, 
вот который мы обсуждаем, до 1 января 2020 года. Так, уважаемые 
депутаты, давайте мы сейчас отшлифуем, поскольку нет никаких за
мечаний к тем предложениям, внесенным Губернатором Иркутской 
области по совершенствованию данного нормативного акта. Мы его 
отшлифуем, но если будет воспринято... восприняты доводы прокура
туры и будет принято решение о приостановке действия основного 
Закона, то к 1 января 2020 года, когда эта приостановка прекратится и 
Закон будет дальше реализовываться, к этому моменту он будет более 
совершенен. Поэтому просьба поддержать данную законодательную 
инициативу. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Роман Юрьевич.

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:46:20. Речь 0 мин 49 сек

Я по первому утверждению хочу сказать. Так вот в том-то и де
ло, что в рамках рабочей группы взаимодействуют прокуратура и 
КСП, каких-то других участников группы в этом взаимодействии нет. 
Это первое.

Во-вторых, я не буду апеллировать к Вашим словам о том, что 
требуется принять поправки. Это все право депутатов, вопросов ника
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ких нет, но я считаю, что в том виде, в котором Закон есть, он просто 
сам по себе не имеет права на существование. Мы раздвоили льготу 
тем самым принятием второго Закона. И об этом мы говорим. И про
сто сейчас, чтобы выработать новый концептуальный закон, он будет, 
он заимствует из вашего Закона № 1, он в принципе весь механизм по
заимствует, но только он будет единый для всех правоотношений.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:09. Речь 0 мин 2 сек 

Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.-заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:47:11. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемые депутаты, ну, чтобы тут ясность все-таки, действи
тельно, рабочая группа была. Тут Роман Федорович прав. Другое де
ло, в чем прав Роман Юрьевич, мы действительно перед 1-м чтением, 
когда прокуратура возражала против принятия в 1-м чтении, обещали, 
что будем собираться еще, и если у них будут непреодолимые там, так 
скажем, неудовлетворенные замечания, то будем это обсуждать. По
этому все-таки, чтобы не было похоже на бездействие Законодатель
ного Собрания, рабочая группа была. Но, может быть, мы не в полной 
мере вот там реализовали те обещания, ну, это я просто для коммента
риев. У меня нет позиции сейчас, я ни в чем не агитирую, ни "за", ни 
"против", я сейчас поясняю, что рабочая группа была, но, может быть, 
мы не до конца отработали вот между 1-ми 2-м чтением, но это мне 
неведомо, я не член этой рабочей группы. Ну, может быть (непонятно) 
Роман Юрьевич, все только для ясности. Спасибо. Потому что каждый 
прав.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:48:17. Речь 0 мин 5 сек 

Коллеги, есть еще...?

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:48:22. Речь 0 мин 20 сек

Я хотел добавить: рабочая группа собиралась и перед 1-м чтени
ем, и перед 2-м чтением. Это однозначно, мы можем поднять доку
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ментацию заседаний.
Были разные, разные прокуроры, разные представители, я, к со

жалению, не помню имя-отчество.

СОКОЛ С.М.
Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:48:42. Речь 1 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, мы вот сейчас здесь рассматриваем очень 
важный закон, точнее, поправки к нему, и, может быть, кто-то не зна
ет, но без этих поправок, которые сейчас рассматриваем мы, этот За
кон фактически в полную силу, так скажем, по большей части не ра
ботает. Это значит, что те граждане, которые физически очень часто 
не имеют возможности сами заготовить круглый лес, потом из него 
заказать где-то производство пиломатериалов, потом уже себе по
строить дом из этого леса, они, если мы этот Закон сейчас вот с этими 
поправками не примем, сельские жители, которых тысячи у нас, де
сятки тысяч, которые хотели бы этой льготой воспользоваться, на селе 
не смогут это сделать. Я считаю, что мы ни в коем случае не должны 
допускать такую ситуацию, чтобы этот Закон не был принят сейчас 
вот с этими поправками. Мы должны этот Закон принять, пусть он 
начнет работать. Если у прокуратуры есть замечания конструктивные 
по какому-то, так скажем, разночтению с действующим законодатель
ством, никто не мешает нам в этот Закон внести поправки в последу
ющем. Но пусть он начнет работать в полную силу в том виде, как его 
задумали с самого начала. Я думаю, что все жители сельские скажут 
нам за это большое спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:50:11. Речь 0 мин 2 сек

Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:50:13. Речь 2 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, ну, Закон действительно нами был принят 
еще весной в прошлом созыве. Долго мы к нему подходили, обсужда
ли, в конечном счете, конечно, с минлескомом в декабре месяце выра
ботали позицию о том, что да, действительно, имеют право наши 
граждане получать 125 кубов для строительства жилья, потому что мы
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все-таки с вами живем в лесном регионе. И получается так, что граж
дане-то наши, и в том числе я еще хочу сказать (непонятно), сельхоз
товаропроизводители, они сегодня не имеют права воспользоваться 
лесными ресурсами. Прокуратура приостановила действие по исклю
чительным случаям заготовки древесины для сельхозтоваропроизво
дителей. Весна прошла, сейчас нужно ремонтировать фермы, строить 
заборы, ни одного кубического метра леса не было заготовлено. Тут то 
же самое происходит и с заготовкой древесины для нужд граждан. За
кон приостановлен, у нас есть порядка, я не знаю, у меня по крайней 
мере есть случай, недавно у женщины-одиночки сгорел дом, она обра
тилась ко мне, какие есть меры поддержки. Да никаких там по суще
ству. 10 000, по-моему, материальную помощь соцзащита дает и все. 
Мы ей посоветовали обратиться, получить 125 кубометров, но закон 
наш не работает, поэтому лесоматериалы она не получила до сих пор. 
Поэтому сумеет ли она построить (непонятно), не сумеет, пока никто 
сказать не может. Деревня небольшая, она работает директором шко
лы, готова оттуда уехать, ну, ситуация такая напряженная. Я насколь
ко знаю, более десятка заявлений сегодня лежат в министерстве лес
ного комплекса по именно погорельцам, которые хотели бы получить 
лес для строительства жилого дома. Этого права не было у нас до 18 
года. В 18 году мы вносили изменения и предоставили право тем жи
телям, у которых сгорели индивидуальные жилые дома, получить пи
ломатериалы. Сегодня мы это право реализовать не можем, здесь ни
чего такого нелогичного мы не видим. Человек отказывается от 125 
кубов, соглашается на получение 32 кубометров деловой древесины. 
Это брус там, доски и так далее. И в принципе, наняв бригаду, может 
построить себе за лето дом, по крайней мере жилище возвести, в кото
ром будет продолжать жить. А никаких здесь мы таких противоречий 
не видим. Организация, которая будет заниматься этим делом, мы 
определили, что это будет областной лесхоз, и минлескомплексом бы
ли внесены изменения в Устав о том, что он может участвовать в кон
курсах и проводить такую работу, это специализированная государ
ственная организация, которая профессионально занимается заготов
кой древесины и которая, конечно, за собой там уберет, все это дело 
приведет в порядок. И я думаю, что здесь никаких (непонятно) нет. 
Могут, конечно, появиться какие-то факты злоупотребления и еще 
что-то, но они у нас в принципе работают при каждом законе, потому 
что какой ни возьми, всегда есть какие-то варианты, чтобы... Я счи
таю, что надо в принципе поддержать данный проект закона, поддер
жать решение комитета. Уже по итогам, скажем там, полугода по
смотреть, как он работает. И здесь ничего криминального и коррупци
онного мы не находим. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:53:03. Речь 0 мин 8 сек

234



Валентин Анатольевич Широков, пожалуйста.

КАРНАУХОВ М.А. — и.о. первого заместителя министра лесного 
комплекса Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:53:11. Речь 1 мин 12 сек

Исполняющий обязанности первого заместителя министра лес
ного комплекса Карнаухов Михаил Анатольевич. Я небольшую рема
рочку к данному законопроекту хочу высказать. Дело в том, что на се
годняшний день у нас вопросов как таковых к Ему областному Закону 
у нас не возникает. Мы же на сегодняшний день обсуждаем именно 
внесение изменений в части 475-го, поэтому, а 475-й он и ведет нас к 
тому, чтобы у нас именно в полном объеме начал работать Закон 1- 
03, то есть на сегодняшний день по практике нашей граждане уже об
ращаются в большом объеме. То есть на сегодняшний день уже при
нято для получения пиломатериалов для ремонтов надворных постро
ек и ремонтов домов уже в количестве 48 штук от граждан, а также 35 
- на дрова. И если мы на сегодняшний день, уважаемые депутаты, не 
примем данные поправки в законопроект, то есть мы просто не смо
жем обеспечить людей дровами. А севера, вы сами понимаете, сезон
ный период очень короткий. Поэтому как бы мы обращаемся, чтобы 
все-таки рассмотрели положительно, то есть и приняли данный зако
нопроект. Спасибо за внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:23. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Больше выступающих нет.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:54:32. Речь 0 мин 41 сек

Я еще два слова хочу сказать. Уважаемые коллеги, было бы, 
наверное, нелогично остановить... приостановить действие Закона, ко
торый позволял бы льготной категории граждан получать лесоматери
ал, пиломатериал для постройки дома, и не приостановить тогда дей
ствие Закона 109-03 и разрешить, в смысле, оставить все на прежнем 
уровне, создать почву для вот этих вот незаконных рубок, почву для 
каких-то коррупциогенных вещей, коррупционных вещей, поэтому, на 
мой взгляд, мы же стремимся навести порядок в лесу, поэтому чем 
меньше различных вот таких вот заготовителей непонятных находится 
в лесу, тем проще все это контролировать и меньше ущерба для леса.
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Спасибо.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 61/90)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:55:13. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Коллеги, давайте перейдем к голосованию. Роман Фе
дорович, спасибо.

Голосуем таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  19. Против -  4. Воздержались -  1. Не голосовали -  12.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:55:22. Речь 0 мин 22 сек

Не принято. Что мы в этой ситуации будем делать?

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:55:44. Речь 0 мин 19 сек 

...вариант, может, там не 12 было? Сомнение есть.

СОКОЛ С.М.
Или не голосовали? Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объеди
нениями Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:56:03. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, я просто предполагаю, что многие депута
ты отсутствуют, карточки их находятся в ложементах, и поэтому надо, 
во-первых, проверить, есть ли у нас кворум вообще.

СОКОЛ С.М.
Кворум есть. У нас 34 человека.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.61/91)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ЕГОРОВА Л.И.
Надо убрать карточки отсутствующих. Просьба убрать отсут

ствующие карточки. Иет, кворум есть, и, может, действительно, по
ставить вопрос, переголосовать?

СОКОЛ С.М.
33. Сергей Алексеевич, слушаем Вас.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:56:57. Речь 0 мин 16 сек

У меня предложение такое. Поскольку вот даже то, что присут
ствовали карточки в ложементах отсутствующих депутатов, делает 
некорректным тот предыдущий результат голосования, я предлагаю 
переголосовать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:57:13. Речь 0 мин 40 сек

Хорошо, давайте. Проследите, пожалуйста, чтобы там, кто там у 
нас ответственный за технику, чтобы не было карточек депутатов, ко
торые не присутствуют. Все чисто у нас, 33. Хорошо, коллеги, голосу
ем принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  19. Против -  4. Воздержались -  5. Не голосовали -  5.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:57:53. Речь 0 мин 20 сек

Решение не принято. Голосовать принятие Закона, соответ
ственно, мы не можем. Что мы делаем дальше?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:58:13. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, в соот
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.61/0)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ветствии с Регламентом, в случае если по итогам голосования пред
ложение о принятии таблицы одобренных поправок не набрало необ
ходимого количества голосов, то все поправки считаются отклонен
ными и без дополнительного голосования включаются в таблицу от
клоненных поправок. Вместе с тем, поскольку уже было решение ко
митета о принятии проекта закона в окончательном чтении, то вторым 
голосованием мы голосуем принятие проекта закона и направление 
его Губернатору с таблицей... То есть он идет с таблицей отклоненных 
поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:58:55. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем принятие Закона и направление Губернатору области 
для обнародования с таблицей отклоненных поправок.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23 
Голосование прервано

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:59:03. Речь 0 мин 8 сек

Андрей Сергеевич, что-то хотели сказать? Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:59:11. Речь 0 мин 46 сек

Я хотел сказать, Сергей Михайлович, до голосования. Просто 
тут надо было бы, наверное, более детально депутатам пояснить. То 
есть если... вопрос к правовому управлению. Если мы сейчас Закон 
примем без этих поправок в окончательном чтении, что реально-то 
будет в жизни у нас, да? То есть будет этот Закон работать, как мы хо
тели изначально, задумывали, или не будет? Я так понимаю, что не 
будет. Таким образом я просто хотел вопрос, может, Роман Викторо
вич нам пояснит, да? В таком случае, наверное, стоило бы голосовать 
против. Вот я для себя так считаю. Можно какое-то пояснение по это
му вопросу?

СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Иркутской
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:59:57. Речь 0 мин 3 сек

Роман Викторович, поясните, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:00:00. Речь 0 мин 5 сек

Я сейчас не готов, давайте посмотрим, буквально 2 минуты.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:05. Речь 0 мин 38 сек 

2 минуты подождем.

БУЯНОВ Р.В. — полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:00:43. Речь 0 мин 26 сек

Сергей Михайлович, готов дать ответ. На самом деле, без... Если 
будет принят данный Закон без поправок, то по сути дела у нас мини
стерство лесного комплекса не сможет выдавать, то есть принимать 
заявки, и Закон полноценно как не работал, так и не будет работать. 
То есть граждане не будут получать древесину.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:01:09. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 19:01:11. Речь 0 мин 20 сек

Предложение, Сергей Михайлович. Я прошу вопрос поставить 
на голосование о направлении закона на доработку в комитет, чтобы 
мы вот сейчас попусту не принимали такое решение о голосовании, 
закон, который не будет работать.

СОКОЛ С.М.
Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:01:32. Речь 0 мин 11 сек

Если депутатами будет принято данное решение, то, соответ
ственно, комитет продолжит работу.

СОКОЛ С.М.
Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВБ1СТУПЛЕНИЕ: Время: 19:01:43. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемые депутаты, в соответствии со статьей 72 Регламента у 
нас по итогам обсуждения закона во 2-м чтении могут быть 4 вида 
решений. Первое: о принятии закона области во 2-м чтении и продол
жении работы над ним постоянного комитета в 3-м чтении.

Второе: о снятии с обсуждения проекта закона области на засе
дании для дополнительного внесения поправок и направления в по
стоянный комитет для продолжения дальнейшей работы и вынесения 
на новое рассмотрение во 2-м чтении. Это второй вид решения.

Третье: принятие проекта закона и направление Губернатору.
И четвертое: отклонение проекта закона области. Вот какое-то 

из этих решений вы обязаны проголосовать.

СОКОЛ с.м.
Андрей Сергеевич, Вы какое предлагаете?

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 19:02:29. Речь 0 мин 5 сек

Предлагаю поставить на голосование по второму варианту.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:02:34. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 19:02:35. Речь 0 мин 24 сек

Можно вопрос правовому управлению? Тут же, мне кажется, 
сейчас мы, каждый депутат имеет право сделать любое предложение. 
Вы нам расскажите, как мы должны действовать в соответствии с ре-
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шениями комитетов в той формулировке, которые уже вынесены? То 
есть нам надо сначала, что называется, "обязательную программу от
танцевать", а потом уже "выступить с произвольной".

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:02:59. Речь 0 мин 51 сек

Я первоначально так и сказал, что поскольку решение комитета- 
то было принять проект закона и направить Губернатору для обнаро
дования, то изначально это предложение должно ставиться на голосо
вание.

СОКОЛ С.М.
Значит, мы ставим сначала это предложение.

БАСОВ М.В.
В случае если это предложение не набирает необходимого числа 

голосов, то Регламент предусматривает следующее: в этом случае 
председательствующий на заседании ставит вопрос о снятии с обсуж
дения данного проекта и направления в ответственный комитет для 
дальнейшего внесения на рассмотрение во 2-м чтении.

СОКОЛ С.М.
То есть по второму варианту.

БАСОВ М.В.
Да, и если это предложение не набирает необходимого числа го

лосов, то проект закона считается отклоненным. То есть вот такая по
следовательность голосования по закону во 2-м чтении.

СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:03:50. Речь 0 мин 19 сек

Хорошо. Коллеги, тогда мы голосуем принятие Закона с учетом 
таблицы отклоненных поправок и направление Губернатору области 
для обнародования. Правильно? Голосуем.

ГОЛОСО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ВАЛИ: Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
(п.61/92) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  4. Против -  16. Воздержались -  5. Не голосовали -  8.
Не принято
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ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.61/93)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:04:09. Речь 0 мин 16 сек

Так, решение не принято. Значит мы голосуем второй, да, вари
ант?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:04:25. Речь 0 мин 41 сек

Ставится на голосование вопрос о... Нет, обязан поставить пред
седательствующий вопрос...

СОКОЛ С.М.
А, прозвучал он уже, да?

БАСОВ М.В.
То есть необходимо еще раз зачитать?

СОКОЛ С.М.
Давайте.

БАСОВ М.В.
Ставится вопрос о снятии законопроекта с обсуждения на дан

ном заседании Законодательного Собрания для дополнительного вне
сения поправок и направления в постоянный комитет, ответственный 
за его подготовку, для продолжения дальнейшей работы над ним и 
внесения на новое рассмотрение Законодательного Собрания во 2-м 
чтении. То есть фактически то предложение, о котором говорил Ан
дрей Сергеевич.

СОКОЛ С.М.
Голосуем, коллеги.

Снять и направить в комитет
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  3. Воздержались -  4. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:05:06. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Вопрос уходит на доработку в комитет. Пра
вильно? Хорошо.

51. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-506 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 9 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОР
ГАНИЗАЦИИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПУНКТОВ ПРИЕМА, ПЕРЕРАБОТКИ И ОТ
ГРУЗКИ ДРЕВЕСИНЫ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:05:29. Речь 0 мин 28 сек

Следующий вопрос 51. Роман Викторович, кто у нас будет до
кладывать? Валентин Анатольевич, да? Вы. Хорошо, Широков Вален
тин Анатольевич - заместитель министра лесного комплекса Иркут
ской области. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ния в часть 1 статьи 9 Закона Иркутской области «Об организации де
ятельности пунктов приема, переработки и отгрузки древесины на 
территории Иркутской области». Пожалуйста.

ШИРОКОВ В.А. -  заместитель министра лесного комплекса Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 19:05:57. Речь 0 мин 53 сек

Добрый вечер, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые де
путаты. Предлагаю вашему вниманию законопроект «О внесении из
менения в часть 1 статьи 9 Закона Иркутской области «Об организа
ции деятельности пунктов приема, переработки и отгрузки древесины 
на территории Иркутской области». Проект закона состоит из двух ча
стей. Первая часть предусматривает отмену срока действия Закона 
100-03 в части использования идентификационных карт, то есть ис
пользовать идентификационные карты бессрочно. И вторая статья 
определяет срок вступления Закона в силу. Принятие Закона уже спо
собствует, способствовало пресечению незаконного лесопользования 
и как средство уменьшения экологического вреда, причиняемого ле
сам Иркутской области.

Кроме того, ожидается положительный эффект от развития 
предпринимательства в лесной сфере за счет устранения недобросо
вестной конкуренции со стороны незаконных лесопользователей.

Проект закона прошел процедуру оценки регулирующего воз
действия в соответствии с положением о порядке, поэтому прошу 
принять. У меня все. Спасибо.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:06:50. Речь 0 мин 11 сек

ПОСТА
НОВИЛИ: 
ГОЛОСО- 
ВАЛИ: 
(п.51/94)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Спасибо. Коллеги, вопросы к Валентину Анатольевичу есть? 
Вопросов нет. Пожалуйста, Валентин Анатольевич, присаживайтесь. 

Роман Федорович, мнение комитета.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 19:07:01. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект, внесенный Губерна
тором, был рассмотрен на заседании комитета. Комитет принял реше
ние: внести на рассмотрение Законодательного Собрания проект зако
на ПЗ-506, рекомендовать Законодательному Собранию принять дан
ный законопроект в 1-м чтении и продолжить работу над указанным 
проектом закона с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во 2-м чтении, а также при рассмотрении данного 
законопроекта во 2-м чтении учесть мнение депутата - члена комитета 
Попова Олега Николаевича о продлении, об изменении срока и про
длении действия идентификационных карт до 01.07.2020 года. Прошу 
поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:07:41. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За — 28. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:07:43. Речь 0 мин 22 сек

Принято. Предельный срок представления поправок - 7 июня. 
Роман Федорович, еще следующий Ваш вопрос, еще один про-
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ект.

52. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-508 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ И 
НОРМАТИВАХ ЗАГОТОВКИ ГРАЖДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ СОБСТВЕН
НЫХ НУЖД В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:08:05. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос 52: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 2 Закона Иркутской области «О порядке и нормативах 
заготовки гражданами древесины для собственных нужд в Иркутской 
области» (законодательная инициатива депутатов ЗС Алдарова, Габо- 
ва). Пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 19:08:24. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект № ПЗ-508 является 
техническим и направлен на то, чтобы привести наше областное зако
нодательство, в частности 109 областной Закон, в соответствие с фе
деральным законодательством в части терминологии. Изменяется 
текст Закона, убирается из текста понятие "лесопарк". Все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:08:52. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо. Вопросы есть, коллеги? Голосуем.

ГАБОВ Р.Ф.
Да, но я не сказал решение комитета: внести на рассмотрение, 

принять в 1-м чтении и в окончательном после проведения лингвисти
ческой экспертизы без продолжения работы над ним.

СОКОЛ С.М.
Голосуем принятие проекта закона в 1 -м чтении и рассмотрение 

его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

ПОСТА
НОВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической экс-
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пертизы

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.52/95)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.52/96)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:09:16. Речь 0 мин 17 сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем 
принятие Закона и направление Губернатору области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Присутствие -  30. Отсутствие — 15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За — 26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:09:33. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Роман Федорович. Закон принят.
Следующий вопрос, Виктор Леонидович Побойкин.

53. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИНЯТИИ К РАССМОТРЕНИЮ ВНЕ
СЕННОГО ДУМОЙ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «НОВО-ЛЕНИНО» 
ОСИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРЕД
ЛОЖЕНИЯ О ПЕРЕИМЕНОВАНИИ ГЕОГРАФИЧЕСКОГО ОБЪЕКТА, РАСПО
ЛОЖЕННОГО В ОСИНСКОМ РАЙОНЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ИНФОРМИ
РОВАНИИ НАСЕЛЕНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОСТУПИВШЕМ В ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРЕДЛОЖЕНИИ, 
НЕОБХОДИМЫХ ЗАТРАТАХ И ВЫЯВЛЕНИИ МНЕНИЯ НАСЕЛЕНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ О ПРЕДЛОЖЕНИИ»

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:09:50. Речь 0 мин 25 сек
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ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.53/97)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

53 вопрос: проект постановления «О принятии к рассмотрению 
внесенного Думой муниципального образования «Ново-Ленино» 
Осинского муниципального района Иркутской области предложения о 
переименовании географического объекта, расположенного в Осин- 
ском районе Иркутской области, информировании населения Иркут
ской области о поступившем в Законодательное Собрание Иркутской 
области предложении, необходимых затратах и выявлении мнения 
населения Иркутской области о предложении». Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 19:10:15. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемые коллеги, Думой муниципального образования "Но
во-Ленино" в Законодательное Собрание Иркутской области внесено 
предложение о переименовании географического объекта, располо
женного в Осинском районе Иркутской области, село Ленино в село 
Ново-Ленино. Я  не буду вас утомлять самой процедурой, отмечу 
лишь, что окончательное решение о переименовании географического 
объекта принимается Правительством Российской Федерации, задача 
Законодательного Собрания Иркутской области на сегодняшний мо
мент - проинформировать население Иркутской области о поступив
шем предложении, необходимых затратах и выявить мнение населе
ния о предложении. Соответствующее постановление разработано и 
представлено для рассмотрения. Прошу поддержать предложенное 
постановление.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:03. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросов к вам нет. Голосуем принятие постановления.

Принять постановление

Присутствие -3 1 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За — 26. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали — 4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:06. Речь 0 мин 14 сек
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Постановление принято. Спасибо, Виктор Леонидович.

54. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПАРЛАМЕНТСКОМ ЗАПРОСЕ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРВОМУ ЗАМЕСТИТЕ
ЛЮ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ - ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БОЛОТОВУ PH. «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ 
БЕЗОПАСНОСТИ НА ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ ПЕРЕЕЗДАХ В ГРАНИЦАХ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, НЕОБХОДИМОСТИ ПРИНЯТИЯ НЕЗАМЕДЛИТЕЛЬ
НЫХ МЕР ПО ПРОЕКТИРОВАНИЮ И КАПИТАЛЬНОМУ РЕМОНТУ ДЕ
ФЕКТНЫХ АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУТЕПРОВОДОВ, РАСПОЛОЖЕННЫХ НАД 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫМИ ПУТЯМИ, АКТИВИЗАЦИИ РАБОТЫ ПО ПРОФИ
ЛАКТИКЕ НЕПРОИЗВОДСТВЕННОГО ТРАВМАТИЗМА»

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:21. Речь 0 мин 40 сек

Следующий вопрос. Светлана Дмитриевна Свиркина, просим 
Вас на трибуну. Вопрос: проект постановления «О парламентском за
просе Законодательного Собрания Иркутской области первому заме
стителю Губернатора Иркутской области - Председателю Правитель
ства Иркутской области Болотову Руслану Николаевичу «Об обеспе
чении безопасности на железнодорожных переездах в границах Ир
кутской области, необходимости принятия незамедлительных мер по 
проектированию и капитальному ремонту дефектных автомобильных 
путепроводов, расположенных над железнодорожными путями, акти
визации работы по профилактике непроизводственного травматизма». 
Пожалуйста, Светлана Дмитриевна.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 19:12:01. Речь 10 мин 23 сек

Длинное такое название, почти все мои выступления с длинны
ми названиями.

Добрый вечер, уважаемый депутатский корпус. Проблемой без
опасности на железнодорожных переездах в Иркутской области зани
мается созданная при министерстве жилищной политики, энергетики 
и транспорта Иркутской области комиссия, в состав которой входят 
представители соответствующего министерства, нашего министерства 
строительства, представители железной дороги, ГИБДД и Управтодор 
"Прибайкалье". В рамках немножко статистики, наверное, сначала. В 
18 году число травмированных граждан на железнодорожных переез
дах снизилось на 28 %, но тем не менее, по итогам 4-х месяцев 19 года 
по отношению к этому же сроку 18-го число травматизма, наоборот,
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увеличилось на 19 %. При этом возросла численность травмирован
ных несовершеннолетних детей. Как считают представители РЖД, 
проводя эту статистику, здесь влияет нахождение пострадавших на 
объектах повышенной опасности с аксессуарами для прослушивания 
гаджетов. Грубо говоря, в наушниках, которые не дают возможности 
детям услышать приближающийся транспорт. В 18 году на организа
ционно-технические мероприятия по предупреждению травматизма 
граждан было потрачено чуть более 21 млн рублей, это РЖД меропри
ятия. Это произведен ремонт пяти платформ, 27 пешеходных перехо
дов, улучшено освещение 216 платформ, установлено, обновлено по
чти 70 знаков безопасности и выпущено 80 000 памяток. В 19 году на 
эти цели запланировано уже практически 55 млн руб.

В рамках рабочей группы, теперь уже переходим к ее деятель
ности, ну и соответственно принятие мер по предотвращению вот этой 
травмоопасности, проходят в том числе и выездные совещания на тер
ритории муниципальных образований Иркутской области с обследо
ванием этих железнодорожных переездов, профилактические меро
приятия, разъяснительная работа водительского состава, населения 
муниципальных образований, владельцев индивидуальных транспорт
ных средств. В прошлом году были проведены выездные мероприятия 
в Аларском, Черемховском, Иркутском районах с осмотром семи же
лезнодорожных переездов. В настоящее время вообще на территории 
субъекта у нас находится 136 таких железнодорожных переездов.

Одним из способов обеспечения безопасности движения на пе
реездах является установка аппаратно-программных комплексов фо
товидеофиксации нарушения правил дорожного движения и передача 
данных в Центр автоматизированной фиксации административных 
правонарушений в области дорожного движения в МВД по Иркутской 
области.

По состоянию на 1 января текущего года в границах Иркутской 
области у нас оборудовано такими системами видеофиксации 32 пере
езда, при этом 8 мест оборудовано системой, называемой так "Авто
ураган". То есть это более система, скажем так, прогрессивная, она 
направлена уже на двухполосность и соответственно может фиксиро
вать не только нарушение скоростного режима, но также как раз не- 
привязывание ремнями и прочие такие моменты. В ноябре 18 года 
между областным государственным казенным учреждением Центр 
транспорта Иркутской области и Восточно-Сибирской дирекцией ин
фраструктуры заключено соглашение о взаимодействии в целях реа
лизации конечной цели - установки вот этих вот систем "Автоураган". 
Дальнейшее развитие системы фото-видеофиксации нарушений пра
вил дорожного движения позволит осуществлять контроль за аварий
но опасными участками и соответственно добиваться снижения ава
рийности и тяжести последствий от ДТП на железнодорожных пере
ездах. Но опять же, как я уже и сказала, вынуждена сказать, что каме
ры они только фиксируют эти нарушения, скажем так. В соответствии
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с пунктом 6 статьи 12 Федерального закона 257 "Об автомобильных 
дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации" ну и о 
внесении соответствующих изменений к полномочиям органов госв- 
ласти субъектов относится осуществление дорожной деятельности на 
автомобильных дорогах регионального значения. Всего у нас путе
проводов, расположенных на автомобильных дорогах регионального и 
межмуниципального значения, проходящих над железнодорожными 
путями, 7 штук, из них 5 находятся в удовлетворительном состоянии, 
и 2 находятся в неудовлетворительном. Это перегон Улькан - Умбел- 
ла, Бамовская дорога, и перегон Половина - Белая. А также является 
пересечение автомобильных дорог общего пользования на одном 
уровне с железнодорожными переездами, их у нас в общей сложности 
46 штук. Из них 14 у нас регулируемые и 34 нерегулируемых.

На автомобильных дорогах регионального и межмуниципально
го значения Иркутской области в Иркутском районе, Усольском, Куй- 
тунском, Тулунском, Братском, Усть-Кутском и Казачинско-Ленском 
в местах пересечения с железнодорожными путями в прошлом году в 
рамках содержания были выполнены следующие мероприятия. Это 
нанесение сплошных линий различной степени нормативности, это 
нанесение горизонтальных разметок, восстановление изношенного 
асфальтобетонного покрытия, планировка проезжей части, обочин, 
укрепление, очистка полосы от кустарников, устройство асфальтобе
тонного покрытия межрельсового пространства и установка дорожно
го знака.

Далее в соответствии с этим же 257 Законом дороги местного 
значения, как мы понимаем, обслуживание должно происходить за 
счет муниципальных образований, в том числе и контроль за движе
нием большегрузного транспорта.

По вопросу соответствия с приведением нормативного требова
ния вот этих вот участков переездных на муниципальных дорогах, мы 
должны сказать, что здесь муниципалитет имеет право, точно так же 
разработав проектную документацию, обратиться в Минстрой в соот
ветствии с нашим 97 Положением за субсидией. Ну, кроме этого, у нас 
есть такой механизм, как 100-е постановление Правительства от 17 
года, это получение кредита, ну и при этом за счет средств муници
пального дорожного фонда соответственно муниципальные образова
ния могут разработать проектную документацию для того, чтобы 
опять дальше к нам же обратиться за субсидией уже на непосред
ственные работы.

В конце декабря прошлого года министерством были разосланы 
письма в муниципальные образования Иркутской области о приведе
нии аварийных путепроводов в нормативное состояние.

В соответствии с проведенной нами работой получена следую
щая информация, сейчас как раз она и прорабатывалась. В городе Ир
кутске в рамках программы "Дороги города Иркутска" в текущем году 
будет проведено комплексное обследование с последующей разработ
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кой проектной документации Глазковского моста, в состав которого 
входит путепровод железнодорожного пути Иркутск-пассажирский. 
Предусмотрена разработка проектной документации на капитальный 
ремонт путепровода на станции Батарейная, ну и в период с 19 по 21 
годы предусмотрена реконструкция путепровода на Джамбула. Это то, 
о чем сегодня говорила Наталия Вениаминовна, в том числе по вопро
су об уточнении бюджета, 355 млн сейчас из федерального бюджета 
на этот путепровод направлено. С муниципальным образованием сей
час отрабатывается вопрос о заключении соглашения.

Далее, Ангарский городской округ из дорожного фонда выделил 
15 млн руб. Вопрос этот тоже мы рассматривали, давно стоял. Также 
на выполнение проектных работ по капитальному ремонту путепрово
да на станции Мегет.

То, что касается в том числе наших дорог. Ведется, я прошу 
прощения, за счет субсидий то, что уже ведется работа. Это путепро
вод в Заларях, довольно-таки продолжительное, скажем, время у нас 
решался вопрос о предоставлении субсидии, потому что у нас были 
несколько иные параметры, но вот второй год работа на путепроводе 
ведется, в общей сложности 400 млн руб. Ну, объект очень красивый, 
если кто-то его, может быть, видел на фотографиях. И соответственно, 
не могу сказать, это станция Половина, это пешеходный переход. Бы
ла выделена субсидия специально здесь на проектирование. Проекти
рование завершено, путепровод стоит в общей сложности 109 млн 
руб. И на сегодняшний момент прорабатывается вопрос, об этом на 
комитете нами было доложено, после комитета мы, кстати, с Парщи- 
ковым переговорили, Николай Степанович, он готов содействовать, и 
совещание собрали мы уже по вопросу окон, потому что практически 
40 % от стоимости путепровода занимает стоимость окон. Вот соот
ветственно РЖД рассматривает вопрос об уменьшении стоимости 
объекта, то есть о бесплатном предоставлении этого, равным счетом, 
как и на Заларях, когда нам было предложено по полчаса, допустим, 
ну, это что, загнать кран и обратно его вернуть.

Ну, ладно, это уже совсем иное. Договоренности у нас достиг
нуты. В принципе я доложила, готова ответить на вопросы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:22:24. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Светлана Дмитриевна.
Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 19:22:27. Речь 0 мин 28 сек
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Спасибо, Сергей Михайлович. Светлана Дмитриевна, ну, Вы 
сказали уже, я просто ждал, будет ли информация по Ангарску. Ну, 
хотел бы дополнительно Вас попросить. В то время, когда ограничи
вали движение по путепроводу, который в поселке Мегет, Ангарский 
городской округ, жители вынуждены были круг делать там в школу и 
так далее, там более 20 км. Просьба к Вам, отдельно этот вопрос по 
возможности держать в фокусе и чтобы довели его до конца.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 19:22:55. Речь 0 мин 44 сек

Нет, ну смотрите, на сегодня это сразу же, как только этот во
прос возник пару лет назад, ну, первым делом мы выезжали на этот 
путепровод, мы его смотрели, Ангарскому муниципальному образо
ванию сразу же было предложено для этого, наверное, два года этой 
работой надо было заниматься, чтобы они запроектировали работы, а 
мы, соответственно, уже субсидию потом дадим. У нас почему, види
те, мы увеличили объем субсидии, искусственное сооружение, она до
стигает теперь 400 млн. Понимаю, что примерно в этих пределах сто
имость путепроводов, ну, пешеходников будет, конечно, поменьше, 
как я уже озвучила, а вот дорожных - оно примерно такая сумма и бу
дет.

СОКОЛ с.м.
Дмитрий Геннадьевич, еще?

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:23:39. Речь 0 мин 11 сек

Светлана Дмитриевна, скажите, есть ли вопросы к муниципали
тету по документам или каким-то позициям то есть уже в этом 
направлении?

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 19:23:50. Речь 0 мин 7 сек

Нет, теперь уже нет. Я говорю, деньги выделены, проектирова
нием они будут заниматься и потом придут к нам уже за субсидией.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:23:57. Речь 0 мин 7 сек
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ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.54/98)

Спасибо. Есть, коллеги, вопросы к Светлане Дмитриевне? Свет
лана Дмитриевна, спасибо, присаживайтесь.

СВИРКИНА С.Д.
Спасибо вам.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 19:24:04. Речь 0 мин 28 сек

Заслушав и обсудив информацию Правительства Иркутской об
ласти по указанному парламентскому запросу, руководствуясь статьей 
13 Регламента Законодательного Собрания Иркутской области, коми
тет решил: принять информацию к сведению и продолжить рассмот
рение ответа на данный парламентский запрос. Прошу поддержать 
решение комитета.

Коллеги, в проекте постановления Законодательного Собрания 
по данному вопросу включены рекомендации в адрес Правительства 
Иркутской области органами местного самоуправления. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:24:32. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо, коллеги, голосуем постановление.

Принять постановление

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За — 33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:24:34. Речь 0 мин 21 сек 

Постановление принято.

59. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ "О НАЗНАЧЕНИИ ДЕПУТАТСКОЙ ПРОВЕР
КИ ПО ВОПРОСУ НЕИСПОЛНЕНИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ УКАЗА ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОТ 31 ДЕКАБРЯ 
2014 ГОДА № 833 "О ПОВЫШЕНИИ ЭФФЕКТИВНОСТИ АВИАТРАНСПОРТ
НОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ"
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ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:24:55. Речь 0 мин 5 сек

Николай Степанович, вопрос о формировании специальной ко
миссии по проведению депутатской проверки, получилось у Вас? По
жалуйста, Вам слово.

ТРУФАНОВ Н.С. — председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:25:00. Речь 0 мин 39 сек

От депутатских фракций и депутатской группы "Гражданская 
платформа" поступили предложения по двум кандидатурам в состав 
специальной комиссии. Перечисляю количество участников. Егорова 
Лариса Егоровна, Гаськов Александр Юрьевич, Дикусарова Наталья 
Игоревна, Труфанов Николай Степанович, Любенков Георгий Алек
сандрович, Бриток Дмитрий Николаевич, Левченко Андрей Сергее
вич, Андреев Андрей Анатольевич, Бакуров Евгений Викторович, 
Безродных Ольга Владимровна. Предлагаю сформировать специаль
ную комиссию по проведению депутатской проверки. Проект поста
новления находится у вас на руках.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:25:39. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Евгений Викторович, Бакуров?

БАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:25:42. Речь 0 мин 7 сек 

Бакуров.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:25:49. Речь 0 мин 23 сек

И Лариса Игоревна, чтобы там правильно тоже было. Зови меня 
просто Федор.

Коллеги, голосуем постановление.

Принять постановление
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
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(п.59/99) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:26:12. Речь 0 мин 19 сек 

Постановление принято.

55. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИНФОРМАЦИИ О СОСТОЯНИИ, ПРО
БЛЕМАХ И ПЕРСПЕКТИВАХ СОЦИАЛЬНО ОРИЕНТИРОВАННОЙ ДЕЯТЕЛЬ
НОСТИ НЕКОММЕРЧЕСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 
2018 ГОД»

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:26:31. Речь 0 мин 13 сек

Следующий вопрос, Лариса Игоревна или Егоровна: проект по
становления «Об информации о состоянии, проблемах и перспективах 
социально ориентированной деятельности некоммерческих организа
ций в Иркутской области за 2018 год».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объеди

нениями Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 19:26:44. Речь 1 мин 52 сек

Уважаемые коллеги, сам доклад, он занимает там порядка 20 - 
30 минут. Поэтому я сейчас зачитаю решение нашей комиссии, и 
дальше вы уже примете решение, в каком формате мы с вами уже 
продолжим.

Заслушав информацию о состоянии, проблемах и перспективах 
социально ориентированной деятельности некоммерческих организа
ций в Иркутской области за 2018 год, представленную аппаратом Гу
бернатора Иркутской области и Правительства Иркутской области, 
комиссия решила:

Первое. Внести на рассмотрение Законодательного Собрания 
Иркутской области проект постановления Законодательного Собрания 
Иркутской области по результатам рассмотрения информации о со
стоянии, проблемах и перспективах социально ориентированной дея
тельности некоммерческих организаций в Иркутской области за 2018 
год.
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И второе. Рекомендовать Законодательному Собранию Иркут
ской области принять информацию о состоянии, проблемах и пер
спективах социально ориентированной деятельности некоммерческих 
организаций в Иркутской области за 2018 год к сведению.

У нас сейчас в зале присутствует Ольга Александровна Кури- 
ленкова, которая представляла этот доклад, поэтому, уважаемые депу
таты, можно задать вопросы Ольге Александровне, можно попросить 
ее сказать, рассказать доклад нам. Вот давайте определимся. Ну, я вам 
так скажу, на комиссии мы подробно его рассмотрели, информацию 
самого доклада мы можем отправить каждому и обязательно это сде
лаем, каждому депутату на электронную почту. Я думаю, каждый мо
жет с ним ознакомиться, вопросы мы все задали, поэтому принять к 
сведению.

СОКОЛ С.М.
Г еннадий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо

дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 19:28:36. Речь 0 мин 28 сек

У меня вопрос к Ольге Александровне. Вот в информации о со
стоянии социально ориентированной деятельности отмечено, что ве
дется работа по исполнению мероприятий подпрограммы по приведе
нию в технически исправное состояние энергоимущества садоводче
ских и огороднических некоммерческих объединений граждан. Вот 
что это такое? Какая работа там имеется в виду? О чем говорится? Что 
сделано?

КУРИЛЕНКОВА О.А. -  начальник управления Губернатора Иркут
ской области и Правительства Иркутской области по связям с обще

ственностью и национальным отношениям 
ОТВЕТ: Время: 19:29:04. Речь 0 мин 19 сек

У нас создан Совет по делам садоводов при Губернаторе, мы 
выносим эти вопросы на заседание Совета. Последние протоколы с 
решениями можем вам тоже разослать.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо

дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 19:29:23. Речь 0 мин 12 сек

Работа и заключается в том, что собирались люди, по подпро- 
грамме-то что сделали? Деньги выделены какие-то или что?
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КУРИЛЕНКОВА О. А. -  начальник управления Губернатора Иркут
ской области и Правительства Иркутской области по связям с обще

ственностью и национальным отношениям 
ОТВЕТ: Время: 19:29:35. Речь G мин 40 сек

Вопрос, конечно, там к министерству сельского хозяйства 
больше. Но деньги выделены, деньги на подпрограмму в этом году 
для того, чтобы передать сети в ведение садоводческих организаций, 
на это выделяется субсидия порядка 50 млн.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Вот у меня просьба расшифровать как-то, да? И информацию 

дать именно по садоводствам, потому что остро, для Братска стоит эта 
проблема очень остро.

КУРИЛЕНКОВА О.А.
Мы отдельно тогда, Лариса Игоревна, через Вас перешлем.

ЕГОРОВА Л.И.
Да, вы нам перешлите, а мы потом Вам. Хорошо?

ЕГОРОВА Л.И.
Да, вот Светлана Петровна может дать Вам информацию бук

вально по окончании.

СОКОЛ С.М.
Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламен
ту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Иркутской

области
ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 19:30:15. Речь 0 мин 53 сек

Я могу сейчас сказать. Я бываю на этих координационных сове
тах. В прошлом году 30 млн было выделено и 4 садоводства полно
стью переконструировали все сети свои садоводческие и передаются 
сейчас Минимущества. На этот год в два раза больше почти выделено, 
и в том числе братские садоводы там участвуют, Слюдянка, Иркут
ский район, и еще какой-то, Усольский, по-моему, 4 района нынче 
участвуют в передаче этих сетей, но как сработают, это другой вопрос.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Но не сложно информацию дать?
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ПОСТА
НОВИЛИ:

ЕГОРОВА ЛИ.
Нет, и информацию дать несложно, и на эту тему можем, навер

ное, провести совещание, заседание и создать рабочую группу, и Вас, 
Ольга Александровна, на нее пригласим и отдельно по ней поговорим.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Большое спасибо, давайте.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:31:08. Речь 0 мин 12 сек 

ЕГОРОВА ЛИ.
Уважаемые коллеги, есть еще вопросы к Ольге Александровне? 

Нет. Ну, тогда прошу принять постановление.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:31:20. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, спасибо, Лариса Игоревна. Вы предлагаете принять 
постановление. Голосуем принятие постановления.

Принять постановление

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.55/100)

Присутствие — 33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против — 0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:31:28. Речь 0 мин 27 сек 

Спасибо, постановление принято.

56. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО СОБСТВЕННОСТИ И 
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 13-Й СЕССИИ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В РАМКАХ ДЕПУТАТСКОГО 
ЧАСА «О ГОТОВНОСТИ ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ПОЖАРНО
СПАСИТЕЛЬНОГО ГАРНИЗОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ К ПОЖАРООПАС
НОМУ ПЕРИОДУ 2019 ГОДА» (БЕЗ ДОКЛАДА)
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ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:31:55. Речь 0 мин 3 сек

Коллеги, у нас еще есть три вопроса, по которым у вас есть у 
каждого информация. Мы не будем слушать доклад, а вы ее, наверное, 
сами там как-то прочитаете, ознакомитесь. Я их просто назову.

56 вопрос: информация об исполнении комитетом по собствен
ности и экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области протокольного поручения 13-й сессии Законодательного 
Собрания Иркутской области в рамках Депутатского часа «О готовно
сти территориального пожарно-спасительного гарнизона Иркутской 
области к пожароопасному периоду 2019 года» (комитет по собствен
ности и экономической политике) (без доклада).

57. ИНФОРМАЦИЯ О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА ДЕПУТАТ
СКИХ СЛУШАНИЯХ НА ТЕМУ «О ПРОЕКТЕ СТРАТЕГИИ СОЦИАЛЬНО- 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА ПЕРИОД ДО 
2030 ГОДА» (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:31:58. Речь 0 мин 18 сек

Следующая информация о рекомендациях, выработанных на 
Депутатских слушаниях на тему «О проекте стратегии социально- 
экономического развития Иркутской области на период до 2030 года» 
(комитет по собственности и экономической политике).

58. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО СОБСТВЕННОСТИ И 
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ, КОМИТЕТОМ ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРА
ЗОВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬСТВУ, КОМИТЕТОМ ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О ПРИРОДОПОЛЬ
ЗОВАНИИ, ЭКОЛОГИИ И СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ, КОМИССИЕЙ ПО КОН
ТРОЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 59-Й СЕССИИ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 21 ФЕВРАЛЯ 2018 ГОДА 
№ 2 В РАМКАХ РАССМОТРЕНИЯ ВОПРОСА «О ПАРЛАМЕНТСКОМ ЗАПРО
СЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРВОМУ 
ЗАМЕСТИТЕЛЮ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЮ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БОЛОТОВУ Р.Н. «О КОМПЛЕКС
НОМ ПОДХОДЕ К РЕШЕНИЮ ЗАДАЧ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ ПОЖАРНОЙ БЕЗ
ОПАСНОСТИ ОТДЕЛЬНЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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ПИЛИ: области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 19:32:45. Речь 1 мин 7 сек

И еще одна информация об исполнении комитетом по собствен
ности и экономической политике, комитетом по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству, 
комитетом по законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве, комиссией по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 59 
сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 21 февраля 
2018 года № 2 в рамках рассмотрения вопроса о парламентском запро
се Законодательного Собрания Иркутской области первому замести
телю Губернатора Иркутской области - Председателю Правительства 
Иркутской области Болотову Руслану Николаевичу о комплексном 
подходе к решению задач по обеспечению пожарной безопасности от
дельных населенных пунктов Иркутской области.

62. О РАЗНОМ

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:33:52. Речь 4 мин 36 сек

Коллеги, мы повестку исчерпали, но у нас в секретариат посту
пил парламентский запрос группы депутатов на имя первого замести
теля Губернатора Иркутской области - Председателя Правительства 
Иркутской области Болотова Руслана Николаевича. Я зачитываю за
прос.

"Парламентский запрос о необходимости принятия мер по из
менению условий предоставления и расходования субсидий из об
ластного бюджета местным бюджетам в целях софинансирования рас
ходных обязательств муниципальных образований Иркутской области 
на осуществление мероприятий по капитальному ремонту образова
тельных организаций, установленных Положением о предоставлении 
расходных субсидий из областного бюджета местным бюджетам в це
лях софинансирования расходных обязательств муниципальных обра
зований Иркутской области на осуществление мероприятий по капи
тальному ремонту образовательных организаций, утвержденным по
становлением Правительства Иркутской области от 11 мая 2016 года 
№ 264-пп. Согласно действующему положению, предоставление и 
расходование субсидии из областного бюджета местным бюджетам в 
целях софинансирования расходных обязательств муниципальных об
разований Иркутской области на осуществление мероприятий по ка
питальному ремонту образовательных организаций, утвержденного 
постановлением Правительства Иркутской области от 11 мая 2016 го
да № 264-пп (далее - положение), приоритетность реализации меро
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приятий по капитальному ремонту объектов образования устанавли
вается с использованием значения индекса износа здания образова
тельной организации и значения индекса прироста рождаемости на 
территории населенного пункта муниципального образования Иркут
ской области, в котором планируется реализация мероприятия. Прак
тика применения Положения показывает, что наиболее высокие места 
в рейтинге образовательных организаций на осуществление меропри
ятий по капитальному ремонту образовательных организаций зани
мают образовательные учреждения города Иркутска, города Ангарска 
и города Шелехова, то есть города, имеющие... и тому подобные горо
да, то есть города, имеющие высокий индекс прироста рождаемости, а 
зачастую низкий... и зачастую низкий уровень изношенности зданий. 
Образовательные учреждения, расположенные в удаленных населен
ных пунктах Иркутской области, имеющие небольшую численность 
населения, низкий уровень жизни, убывание населения и соответ
ственно низкий индекс рождаемости, но при этом высокий индекс из
ношенности зданий, практически не имеют возможности попасть в 
мероприятия по капитальному ремонту образовательных организаций. 
Во многих таких образовательных учреждениях Иркутской области 
степень изношенности зданий представляет угрозу жизни и здоровью 
людей. Сложившаяся ситуация представляется неправильной. Правом 
на получение образования в безопасных для жизни и здоровья услови
ях обладают все без исключения дети, проживающие на территории 
Иркутской области. Приоритетность реализаций мероприятий по ка
питальному ремонту объектов образования должна устанавливаться в 
первую очередь с использованием значения индекса износа здания об
разовательной организации.

В связи с вышеизложенным просим Вас рассмотреть вопрос об 
изменении условий предоставления и расходования субсидии из об
ластного бюджета местным бюджетам в целях софинансирования рас
ходных обязательств муниципальных образований Иркутской области 
на осуществление мероприятий по капитальному ремонту образова
тельных организаций, установленных Положением представления и 
расходования субсидий из областного бюджета местным бюджетам в 
целях софинансирования расходных обязательств муниципальных об
разований Иркутской области на осуществление мероприятий по ка
питальному ремонту образовательных организаций, утвержденным 
постановлением Правительства Иркутской области от 11 мая 2016 го
да № 264-пп".

Подписали парламентский запрос 11 наших с вами коллег. Надо 
перечислять всех? Надо. Это Курбайлов, Осодоев. Можно я так, про
сто фамилии? Красноштанов, Чекотова, Перетолчин, Лобков, Дикуса- 
рова, Синцова, Алдаров, Труфанов, Битаров.

Коллеги, кто за то, чтобы направить парламентский запрос пер
вому заместителю Губернатора Иркутской области - Председателю 
Правительства Иркутской области Руслану Николаевичу Болотову и
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определить ответственным за работу по данному парламентскому за
просу комитет по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству, прошу проголосо
вать.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.62/101)

Направить парламентский запрос

Присутствие -  33. Отсутствие — 12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За — 21. Против -  8. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:38:28. Речь 2 мин 13 сек

Решение не принято. Коллеги, что мы в этом случае делаем с 
посланием? Ничего. Хорошо. Ну, коллеги тогда переформатируют 
свою инициативу.

Коллеги, есть какие-либо замечания и предложения у вас? Тогда 
объявляю, что 16-я сессия Законодательного Собрания у нас с вами 
состоится 19 июня, а 15-ю сессию объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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